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KATA PENGANTAR 

 

 

Assalamualaikum Wr. Wb 

 

Puji syukur atas rahmat dan hidayah dari Allah SWT / Tuhan Yang Maha Esa yang telah 

memberikan kita begitu banyak nikmat yang tak ternilai harganya dengan apapun. Selawat serta 

salam tak lupa kita curahkan kepada baginda Nabi Muhammad SAW yang telah membawa kita 

kembali ke jalan lurus dan diridai oleh Allah SWT. Rasa syukur juga kami panjatkan kepada Allah 

SWT / Tuhan Yang Maha Esa karena telah dapat menyelesaikan Laporan Akhir Kuesioner 

Mahasiswa UMY Terhadap Sistem Pembelajaran Tahun Akademik 2020/2021 sebagai bahan 

evaluasi dan perencanaan kebijakan universitas. 

Semoga apa pun yang telah kita perbuat senantiasa mendapatkan rida dari Allah SWT / 

Tuhan Yang Maha Esa, serta bermanfaat bagi kita di kemudian hari. Karena sesuatu yang baik 

adalah milik Allah SWT dan sesuatu yang kurang baik senantiasa tak luput dari kesalahan manusia 

yang tempatnya salah dan lupa. Mudah-mudahan hasil laporan akhir ini dapat memberikan luaran 

hasil output dan outcome kita ke arah yang lebih baik lagi dan terus berusaha semampu kita untuk 

memberikan yang terbaik. 

 

Wassalamualaikum. Wr. Wb 

 

 

Yogyakarta, 08 Agustus 2020 

 

 

 

Badan Perencanaan dan Pengembangan 
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BAB I 

PENDAHULUAN 

 

A. Latar Belakang 

Terjadinya wabah pandemi global virus Corona baru (COVID-19) sejak akhir tahun 

2019 hingga sekarang, menyebabkan adanya penyesuaian (adaptasi) kebiasaan baru 

terhadap berbagai aspek kehidupan manusia. Sektor pendidikan juga terkena imbas dari 

terjadinya wabah pandemik global COVID-19 ini. Universitas Muhammadiyah 

Yogyakarta (UMY) sebagai institusi penyelenggara pendidikan tinggi di Indonesia, 

menerapkan berbagai inovasi sistem pembelajaran yang dapat dan telah diaplikasikan ke 

dalam kegiatan belajar mengajar.  Hal ini berpengaruh pada perubahan pola minat 

mahasiswa dalam mengikuti sistem pembelajaran yang ada. 

Sistem pembelajaran yang telah diterapkan pada semester Genap 2019/2020 di 

UMY adalah pembelajaran jarak jauh dengan menggunakan fasilitas MyKlass, dan 

berbagai platform daring lainnya (seperti: Microsoft Teams, Zoom, Google Classroom). 

Peningkatan mutu dan layanan pendidikan berbasis daring selalu dan terus dikembangkan 

oleh UMY guna memberikan layanan yang optimal kepada mahasiswa. Inovasi ini 

termasuk dengan meningkatkan berbagai fitur MyKlass dari yang hanya berkapasitas 1000 

menjadi 4500 mahasiswa. 

Badan Perencanaan dan Pengembangan Universitas Muhammadiyah Yogyakarta 

(BPP UMY) merupakan salah satu unit pendukung yang bertugas untuk mengevaluasi dan 

merencanakan kebijakan universitas. Perencanaan dan kebijakan yang dilakukan ditujukan 

kepada fakultas, prodi, serta badan dan lembaga yang ada di Universitas Muhammadiyah 

Yogyakarta. Kuisioner ini dibuat untuk mengetahui sejauh mana minat mahasiswa aktif 

UMY pada pelaksanaan sistem pembelajaran/kegiatan akademik secara daring di UMY.  

Hasil dari kuisioner ini diharapkan dapat menjadi acuan BPP UMY, dan juga universitas 

dalam merencanakan strategi promosi dan kebijakan universitas kedepannya. 
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B. Tujuan 

Adapun tujuan dari kuesioner ini adalah: 

1. Mengetahui minat mahasiswa aktif UMY dalam pelaksanaan sistem 

pembelajaran di semester Gasal 2020/2021; 

2. Mengetahui alasan mahasiswa dalam memilih sistem pembelajaran yang 

diterapkan oleh UMY di semester Gasal 2020/2021; dan 

3. Mengetahui peta sebaran posisi/keberadaan mahasiswa aktif UMY pada masa 

pandemik COVID-19; 

 

C. Sasaran 

Kuisioner ini  ditujukan  kepada  aktif  Universitas  Muhammadiyah Yogyakarta 

tahun ajaran yang telah menempuh pendidikan minimal dua semester selama masa 

studinya. Perlu dicatat, bahwa kuesioner ini bukan ditujukan untuk mahasiswa baru UMY 

tahun akademik 2020/2021. 

 

D. Waktu Pelaksanaan 

Kuisioner ini dilaksanakan dalam durasi satu minggu yakni dimulai dari Senin, 3 

Agustus 2020 hingga Sabtu, 8 Agustus 2020.
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BAB II 

PERTANYAAN KUESIONER MAHASISWA UMY TERHADAP SISTEM 

PEMBELAJARAN TAHUN AKADEMIK 2020/2021 

 

Kuesioner ini dipersiapkan secara resmi oleh Badan Perencanaan dan Pengembangan 

Universitas Muhammadiyah Yogyakarta (BPP UMY) sebagai bahan evaluasi dan perencanaan 

kebijakan universitas. Kuesioner ini ditujukan kepada mahasiswa aktif UMY yang telah 

menempuh pendidikan sekurang-kurangnya dua semester selama masa studinya hingga tahun 

ajaran 2020/2021. 

Penyebaran kuesioner dilaksanakan selama masa periode satu minggu, dimulai dari Senin 

3 Agustus 2020 hingga Sabtu, 8 Agustus 2020. Total responden  yang digunakan hingga 

pembuatan laporan ini adalah sebanyak 4892 responden. Segala informasi yang dimasukkan 

melalui kuisioner ini adalah rahasia, berikut merupakan pertanyaan dan hasil dari kuisioner ; 

 

A. Fakultas 

1. Fakultas Agama Islam 

2. Fakultas Ekonomi dan Bisnis 

3. Fakultas Hukum 

4. Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik 

5. Fakultas Kedokteran dan Ilmu Kesehatan 

6. Fakultas Pertanian 

7. Fakultas Teknik 

8. Fakultas Pendidikan Bahasa 

9. Program Magister 

10. Program Doktor 

11. Program Vokasi 
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B. Program Studi

1. Komunikasi Penyiaran Islam 

2. Pendidikan Agama Islam 

3. Mu’amalat/Ekonomi Perbankan 

Islam 

4. Manajemen  

5. Akuntansi 

6. Ilmu ekonomi 

7. Ilmu Hukum 

8. Ilmu Hubungan Internasional 

9. Ilmu Pemerintahan 

10. Ilmu Komunikasi 

11. Pendidikan Dokter 

12. Ilmu Keperawatan 

13. Kedokteran Gigi 

14. Farmasi 

15. Agroteknologi 

16. Agrobisnis 

17. Teknik Sipil 

18. Teknik Elektro 

19. Teknik Mesin 

20. Teknik Informatika 

21. Pendidikan Bahasa Inggris 

22. Penidikan Bahasa Arab 

23. Pendidikan Bahasa Jepang 

24. Magister Studi Islam 

25. Magister Manajemen 

26. Magister Manajemen Rumah Sakit 

27. Magister Ilmu Pemerintahan 

28. Magister Ilmu Keperawatan 

29. Magister Ilmu Hubungan 

Internasional 

30. Doktoral Psikologi Pendidikan Islam 

31. Doktoral Politik Islam 

32. Doktoral Manajemen 

33. Teknik Elektro Medik (D3) 

34. Teknik Mesin Otomotif dan Produksi 

35. Akuntansi Terapan (D3) 

 

C. Asal Daerah (Provinsi) 

1. Provinsi Nanggroe Aceh Darussalam 

2. Sumatera Utara 

3. Sumatera Selatan 

4. Sumatera Barat 

5. Bengkulu 

6. Riau 

7. Kepulauan Riau 

8. Jambi 

9. Lampung 

10. Bangka Belitung 

11. Kalimantan Barat 

12. Kalimantan Timur 

13. Kalimantan Selatan 

14. Kalimantan Tengah 

15. Kalimantan Utara 

16. Banten 

17. DKI Jakarta 

18. Jawa Tengah 
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19. Jawa Tengah 

20. Daerah Istimewa Yogyakarta 

21. Jawa Timur 

22. Bali 

23. Nusa Tenggara Timur 

24. Nusa Tenggara Barat 

25. Gorontalo 

26. Sulawesi Barat 

27. Sulawesi Tengah 

28. Sulawesi Utara  

29. Sulawesi Tenggara 

30. Sulawesi Selatan 

31. Maluku Utara 

32. Maluku 

33. Papua Barat 

34. Papua 

 

D. Dimanakah posisi Anda berada saat ini? 

1. Di Daerah Asal (luar D.I. Yogyakarta) 

2. Di Daerah Asal (dalam D.I. Yogyakarta) 

3. Di Kos/Kontrakan/Asrama 

 

E. Manakah sistem pembelajaran yang lebih Anda inginkan pada semester Gasal 

2020/2021? 

1. Pembelajaran Tatap Muka/Luring (Offline) 

2. Pembelajan Jarak Jauh/Daring (Online) 

 

F. Apakah alasan Anda memilih sistem pembelajaran tersebut di atas? 

1. Pembelajaran Tatap Muka/Luring (Offline) lebih efektif 

2. Pembelajaran Tatap Muka/Luring (Offline) dapat memanfaatkan fasilitas kampus secara 

maksimal 

3. Pembelajaran Jarak Jauh/Daring (Online) terkendala berbagai masalah teknis 

4. Pembelajaran Jarak Jauh/Daring (Online) lebih aman pada masa pandemic 

5. Kehendak Orang Tua 

6. Lainnya: … 

 

G. Apakah saran Anda terhadap sistem pembelajaran pada semester Gasal 2020/2021?
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BAB III 

HASIL KUISIONER 

 

Ringkasan Hasil Kuisioner Tingkat Universitas 

A. Asal Fakultas 
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B. Asal Program Studi 
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C. Asal Daerah Provinsi 
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D. Posisi Responden 

 

 

E. Minat Responden Terhadap Sistem Pembelajaran Yang Lebih Diinginkan Pada 

Semester Gasal 2020/2021 
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F. Alasan Responden Memilih Sistem Pembelajaran Tersebut 
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G. Saran Responden Terhadap Sistem Pembelajaran Pada Semester Gasal 2020/2021 

(Terlampir) 
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Ringkasan Hasil Kuisioner Tingkat Fakultas 

E. Minat Responden Terhadap Sistem Pembelajaran Yang Lebih Diinginkan Pada Semester Gasal 2020/2021 
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Ringkasan Hasil Kuisioner Tingkat Program Studi 

E. Minat Responden Terhadap Sistem Pembelajaran Yang Lebih Diinginkan Pada Semester Gasal 2020/2021 
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LAMPIRAN 

 

Data Saran Responden terhadap Sistem Pembelajaran pada Semester Gasal 2020/2021 

 

 

Semoga menjadi lebih baik lagi 

Semoga sistem pembelajaran pada semester ini secara offline, agar lebih efektif  

Lebih ditingkatkan lagi 

 
Sudah bagus 

 
Kalau bisa tatap muka agar lebih efektif dan mudah memahami pelajaran 

 
Protokol harus di taati jangan sampai adanya perkulianah offline menimbulkan masalah baru covid 19 

Lebih baik serempakan saja jika ingin offline ya semua offline, jika online semuanya online jangan setengah 

setengah 

Semoga dapat memberikan kebijakan yg tidak merugikan kampus dan juga mahasiswa. Sudah lelah kuliah online 

sejak Maret.  

 
Supaya bisa melakukan pembelajaran yang efektif harus bisa menyesuaikan situasi yang ada dan mentaati 

protokol kesehatan 

 
Saya harap bisa kelas tatap muka walaupun tidak setiap hari ke kampus. Karna kelas online kurang saya rasakan 

keefektifan kelasnya 

 
Apabila keadaan menghendaki pembelajaran bisa dilaksanakan dalam offline karena jika online mahasiswa 

cenderung lebih tidak fokus. Sebaiknya apabila pembelajaran dilaksanakan online alangkah lebih baik kalau 

dosen lebih memanfaatkan myklass daripada sistem yang tidak beraturan melalui penugasan di dalam grup chat 

Whatsapp yang terkadang tidak sesuai dengan waktunya. Lalu, setidaknya pembelajaran, penugasan, libur, dan 

lainya dilaksanakan sesuai waktunya yang tepat. 

Kalau mau online, jangan adakan tugas kelompok atau presentasi, seringkali menemukan orang yang tidak 

mengerjakan 

Tetap menyesuikan kondisi saat ini karna masih pandemi 

 
Saran saya lebih baik belajar offline dikarenakan lebih efektif 

Kuliah tatap muka, dan sistem masuk kelas di gilir antara Online dan offline, contoh  minggu pertama. kuliah 

online kedua offline (tatap muka) . dan apabila pembelajaran yang tidak bisa Online wajib Offline, seperti 

praktikum dan prkatek lainnya. Karena butuh bimbingan langsung dg dosennya. Terimakasih  

Kalau pun kelas online, mohon bapak/ibu dosen lebih jelas lagi pembelajaran materi nya. Tidak merubah - ubah 

jadwal, mohon untuk sesuai jadwal agar tidak tabrakan dengan matkul lain.  

Jikalau memungkinkan pembelajaran tatap muka, maka paling tidak memantau kurva penyebaran covid hingga 

mencapai selandai-landainya 

Sebaiknya tetap diadakan secara offline dengan tetap memperhatikan protokol kesehatan  

Tetap offline dengan memakai protokol 

Berharap semua sistem yang sudah dibuat oleh Pihak Institusi ,Mahasiswa bisa Menerima n Proses belajar 

mengajar tetap berjalan dengan baik🙏👍 

Terima kasih 

Dosen harus menguasai strategi mengajar online yg tepat dlm masa pandemi,  sehingga bisa menjamin standar 

proses pembelajaran tercapai dan menghindari mhs yg cheating saat kuliah daring 
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Terkendala jikalau sistem masih daring(online)dikarena kan susah sinyal dan materi yang disampaikan oleh 

dosen/asdos kurang paham oleh karena itu saya menginginkan kuliah secara tatap muka dan masih 

memperhatikan protokol  terima kasih 

 
Offline secepatnya 

Berharap bisa belajar tatap muka. Mengingat saya dan mungkin beberapa kawan mahasiswa terkadang sukar 

menyerap materi yang disampaikan melalui aplikasi atau via daring 

Pembelajaran daring dengan tetap memperhatikan keterbatasan metode daring, masalah sinyal dan beban kuota 

yang dikeluarkan mahasiswa, sekian terima kasih 

memprioritaskan keamanan,karena sekarang Indonesia masih belum ada penurunan dari penambahan jumlah 

kasus covid19 

Jika memungkinkan segera saja dengan sistem sebelumnya yaitu tatap muka (offline) 

 
kelamaan dirumah bikin mager, jadi sebaiknya kuliah offline dengan mengikuti protokol yg ada 

Saran saya perkuliahan mesti tatap muka. dan tidak menghiraukan protokol kesehatan 

Lebih efektif lagi  

Semoga semester 3 ini bisa di laksanakan di kampus UMY 

Penjelasan materi lebih di perjelas 

 
Dosen yang ngajarin lewat zoom lebih efektif lagi 

 
Semoga skripsi saya dimudahkan dalam bimbingan  

Pengen cepat" kuliah ofline 

DANA KUOTA DIPERBANYAK! 100RIBU PER BULAN NGGAK CUKUP, PERLU LANGGANAN 

INTERNET INI 250k-400K/BULAN, 100RIBU CUMAN BERTAHAN 1-2MINGGU PRAKTIKUM JUGA 

NGGAK ADA, TAPI KELUAR BANYAK DI SITU, 

sebenarnya saya ingin kuliah sem. gasal dilakukan scr offline, namun ada kekhawatiran jika pembelajaran offline 

secara serentak akan memunculkan kluster baru covid19. mungkin bisa diaplikasikan pembelajaran dg beberapa 

mhsw masuk sisanya dikos, lalu bergantian pd pertemuan selanjutnya.   

Semoga bisa offline pembelajarannya 

Jika ingin melaksanakan pembelajaran tatap muka, harus sesuai protokol yang aman agar tidak membahayakan 

mahasiswa 

Jikalau diharuskan tetap dilaksanakan perkuliahan online disaat pandemi, harapannya agar wkt dosen saat 

mengajar lebih fleksibel dan harapan tetap adanya keringanan biaya  

Saya berharap pembelajaran offline diterapkan di semester gasal ini dikarenakan saya lebih paham, dibandingkan 

via online 

 
Pengen pembelajaranya secara offline karena lebih maksimal, nilai semester kemari parah ancur semua 

Sebisa mungkin mempercepat pembelajaran luring dengan memenuhi protokol kesehatan yang ada 

Sebaiknya pembelajaran secara online dan offline dibagi sama rata. 

Pengen pembelajaranya secara offline karena lebih maksimal, nilai semester kemari parah ancur semua 

Pembelajaran ofline disegerakan 

Semoga segera kuliah tatap muka 

 
Pembelajaran daring karena itu ter aman 

Lebih baik offline, karena lebih cepat mengerti dan bisa berinteraksi membuat imun tubuh meningkat, ketimbang 

belajar di rumah mengerti saya tidak dan terus menerus di kamar membuat tubuh lemas 

Lbh baik, fasilitas lbh terpenuhi (jadwal yg tdk kacau), subsidi kuota ibternet. 

Ingin ada nya kuliah tatap muka 

Setidaknya kegiatan lab seperti praktikum, osce, dll dilaksanakan secara offline 

Offline is the best 

Agar tetap sesuai protokol alangkah baiknya, masuk kuliah secara bergantian dan dalam ruang kelas tiap kursi 

diberi jarak 1 meter  
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Saran saya sebaiknya dalam pembelajaran dilakukan secara ofline maupun online. 

Saya baru saja pulang dari jepang pada akhir july ini. Saya melihat mahasiswa di sana(asing maupun non asing) 

menjalankan protokol kesehatan dengan ketat, dan dapat memulai belajar offline dengan hati2. Umy adalah Green 

campus, saya rasa tidak masalah jika harus offline agar lebih maksimal dengan syarat protokol harus di jalankan 

semua pihak dan tegas. Umy banyak satpamnya. Mari kita efektifkan 

Untuk praktek di akhir tahunkan saja, kmudian untuk materi di share kpd mahasiswa scr softfile agar jika saat 

kuliah online mengalami gangguan dpt ttp mengerti materi krna telah diberikan secara softfile. 

Lebih baik pembelajaran tatap muka daripada pembelajaran daring 

Semoga semakin baik  

 
Semoga bisa kuliah tatap muka dengan mengikuti protokol kesehatan  

Kurang edektif belajar online, nilai ancur semua, dosen seenaknya sendiri  

Saran saya, semoga pembelajaran semester gasal dapat berjalan dengan baik walaupun nantinya melalui online 

atau offline. 

Dimohom sekali kepada para dosen untuk merencanakan pembelajaran, pemberitahuan, ujian, dll dari jauh jauh 

hari sebelum deadline. Jangan memberi pemberitahuan h-1 minggu sebelumnya. 

Pembelajaran dilakukan secara luring dengan mematuhi protokol kesehatan 

Dapat dilakukan secara offline  

Sebaiknya , tenaga pengajar juga bisa menciptakan 'suasana belajar' bukan hanya menuntut mahasiswa 

mengerjakan tugas yg belum pernah di jelaskan :) jika memungkinkan alangkah baiknya jika di lakukan luring  

Sistem pembelajaran yang terbaik dan teraman dalam kondisi pandemi seperti ini 

Semoga bisa kuliah offline lagi, tidak apa apa jikalau di mix antara offline dan online setidaknya ada 

pembelajaran tatap muka, karan pembelajaran secara online kurang memuaskan 

Sebisa mungkin untuk pembelajaran tatap muka/offline terutam untuk skills lab dan ujiannya, kalaupun masih 

online mohon untuk ujian dilakukan setiap selesai blok seperti saat offline 

Lebih enak offline , bisa memaksimalkan fasilitas kampus, online dosenya seenaknya sendiri kalo ngasih tugas 

Memberi sosulusi yang terbaik untuk mahasiswa 

Semoga sistem pembelajaran semester gasal lebih baik, dan alangkah lebih baik jika bisa dilakukan secara offline, 

karena banyak materi SL dan praktikum yg terhalau apabila pakai sistem online 

Pemberlakuan kembali kuliah tatap muka (offline) karena dirasa lebih baik ketimbang kuliah online yang 

mempunyai segala kendala mulai dari kualitas sinyal,kuota dan koneksi jaringan yang kadang buruk kadang 

bagus 

Tidak 

Semoga lebih baik dr semester sebelumnya, kalau memungkinkan semoga bisa offline 

Untuk sistem pembelajaran kedepan nya bisa dilakukan tatap muka,agar penyampaian materi pembelajaran lebih 

efisiensi. 

Saran saya jika pembelajaran daring dilakukan, dosen tetap memberikan materi yg mudah dan tidak memberatkan 

mahasiswa 

Dilakukan secara offline dgn mempertegas protokol kesehatan 

Saya mau offline tapi orang tua nyuruh online jadi soal keputusan kmrn online bulan september sudah tepat saya 

rasa dan pas december nya kita melakukan offline 

Pada semester ini saya harap bisa melaksanakan perkuliahan secara offline, karena saya merasa pada semester 

sebelumnya bukan hanya terkendala masalah teknis seperti jaringan atau handphone yang tidaj memadai, tapi 

juga pembelajaran yang dilakukan tidak bisa terfokuskan, semoga pada semester ini bisa terlaksana kuliah offline 

namun dengan memperhatikan protokol kesehatan yang berlaku 

Jika memang dimungkinkan harus offline maka disiapkan secara matang persiapannya. 

Lebih baik kuliah Offline dinilai lebih efektif dari pada online 

Segera diberlakukannya kuliah offline 

Sebaiknya tetap sistem online dikarenakan masa pandemi ini dan juga jika melakukan secara offline itu akan 

meningkatkan resiko mahasiswa diluar DIY terpapar virus karena selama perjalanan akan berada di kerumunan 

orang .  

Lebih banyak kegiatan wajib yang dilakuan pihak kampus, biar tidak jadi mahasiswa kupu - kupu 

Lebih banyak kegiatan wajib yang dilakuan pihak kampus, biar tidak jadi mahasiswa kupu - kupu 
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Sebaiknya diselingi online dan offline. Apabila skills lab menurut saya enak offline karena lebih paham dan 

megang alatnya 

Kurang efektif belajar online, gak mudeng blass 

 
Supaya dalam pembalajaran daring tidak menyulitkan mahasiswa/i dalam tugas 

Sebagai pengganti fasilitas kampus karena pembelajaran dilakukan secara online, mohon pihak kampus turut 

memberikan bantuin seperti subsidi kuota tiap bulan (bukan dipotong saat pembayaran spp) karena tidak semua 

mahasiswa memiliki wifi atau sinyal yg cukup ditempat tinggalnya  

Saran saya lebih baik melakukan kuliah online karena menurut saya lebih aman jika kuliah dirumah masing-

masing daripada memaksakan kuliah offline , bagaimana jika corona menjangkit beberapa orang yg tidak 

memunculkan gejala dan akhirnya semua terjangkit.  

Jangan sampai disaat memutuskan untuk kuliah offline , tiba tiba harus online lagi karna terjadi hal hal yg tidak 

diinginkan (misal : angka covid di jogja tbtb naik krn kuliah offline) , harga tiket pesawat bolak balik jogja - kota 

asal tidaklah sebercanda itu terimakasih  

Kalau memang kondisi dan situasi tidak memadai untuk offline, lebih baik online saja. Namun, apabila offline 

bisa dilaksanakan, lebih baik dilaksanakan karena pembelajaran online kurang efektif menurut saya. 

Dengan sistem offline dan online agar bisa efektif 

 
Saran saya lebih baik pembelajaran dilakukan secara tatap muka, dengan sistem yg dirubah. Seperti 

diperbanyaknya sesi kelas agar mahasiswa per kelas daat dibagi dengan jumlah yg lebih sedikit sehingga 

kapasitas kelas tidak memicu adanya penularan. Untuk memasuki area kampus, pemeriksaan kesehatan diperketat 

dan jika memungkinkan, pembagian kelas berdasarkan asal daerah mahasiswa dan history perjlanannya karena 

bagi yg memiliki riwayat perjalanan menaiki pesawat akan lebih riskan dan ditakutkan dapat menjadi karier bagi 

mahasiswa dg daerah yg masih di sskitar jogja. Dan jika memungkinkan, fasilitas AC sementara di non-aktifkan 

dulu, saya menyarankan agar menggunakan udara alam saja, sehingga tidak ada akumulasi udara dalam 1 ruangan 

itu yg dapat memicu penularan yg riskan. 

Be the best 

pembelajaran dilakukan ttp dengan protokol yg berlaku, tentunya jumlah mahasiswa dalam 1 kelas di kurangi dr 

jumlah normal. saran :setengah dr jumlah normal 

Kuliah tetap online, tetapi skillslab atau praktikum dilaksanakan offline 

Tersedianya tempat pencucian tangan disetiap depan ruangan oelas maupun ruangan apapun.  

Semoga kuliah offline bisa segera terlaksana  

Lebih baik, melakukan tatap muka (offline). Karena, lebih efektif di pembelajarannya 

Menurut saya tetap harus online, karena di KG sendiri setiap kuliah tetap harus berdesakan, karena keterbatasan 

tempat, bagaimana nanti protokol kesehatannya. Lalu juga saya rasa kalau dirumah lebih bisa di kontrol orang tua 

agar tidak nongkrong2 di luar, pergi2 sesuka hati. Dirumah juga lebih mudah dalam mencari makanan yang sehat 

dan higienis.  

Semoga sistem pembelajaran semester gasal bisa di lakukan secara offline, karena pembelaran secara online tidak 

efektif.  

Semoga dapat belajar tatap muka offline soalnya saya dan hampir semua teman-teman seangkatan 2018 tidak 

mendapatkan ilmu apapun selama perkuliahan berbasis online semua merasa kesulitan untuk memahami ilmu dan 

materi yang ada dikarenakan jaringan dan banyak kendala yang lain mohon sekiranya pihak akademisi 

mengizinkan untuk kembali offline tapi dengan prosedur kesehatan yang sesuai dianjurkan. 

Offline 

Semoga sistem yang nanti nya berjalan adalah sistem yang terbaik dan telah dipertimbangkan secara matang 

ditingkatkan 

Pembelajaran luring 

 
Dosen lebih teliti dalam menilai pekerjaan mahasiswa 

dipertimbangkan lagi sebaiknya apapun pilihannya karena masi dlm status bahaya covid seperti ini 

Mungkin dari kampus bisa menambah subsidi kuota untuk kuliah daring 🙏 

Jangan kebnayakan tugas, banyakin materinya aja pak 

Tidak ada 
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jika memang keadaan memungkinkan untuk kegiatan kuliah offline maka kampus harus memberikan fasilitas 

protokol yg memadai kpd mahasiswa, karena mahasiswa umy banyak yg dari luar pulau. jika kuliah di tetapkan 

online maka pihak kampus harus memberikan potongan ukt dan memberi van tunjangan uang untuk membeli 

paket data guna kuliah online lewat zoom. sekian terimakasih 

Saran saya kuliah semester gasal bisa offline namun dengan tetap memperhatikan protokol kesehatan 

 
Saran saya sebaiknya kampus menerapkan sistem perkuliahan offline. Karena ini lebih efektif dan banyak 

mahasiswa yang lebih memilih offline dari pada online. Karen alami sudah merasakan bagaimana perkuliahan 

menggunakan daring. Yang kami sendiri sangat mendapatkna banyak kendala. Mulai dari sinyal jaringan di 

daerah yang kurang mendukung. Pembelajaran yang kurang efektif. Dan biaya internet yang tidak murah. Inilah 

yang membuat saya memilih perkuliahan offline. Berkenaan dengan covid-19 sebaiknya kampus menerapkan 

protokol kesehatan untuk seluruh mahasiswa UMY mulai dari memakai masker. Cek suhu. Jaga jarak. Sering cuci 

tangan. Jangan menyentuh muka. Disiplin saat bersin dan batuk. Dan lain sebagainya. Saya sangat berharap 

sistem pembelajaran pada semester gasal 2020/2021 menggunakan offline. Jika ada online pun tidak apa. Asalkan 

jangan full online semua perkuliahannya. Terimakasih :) 

 
Jika memang harus daring harus memikirkan mahasiswanya karena tidak semua mahasiswa bisa mengakses 

internet yang cukup bagus di daerah nya dan juga jika online harus tetap memikirkan protokol yang sudah di 

tetapkan  

Pelunasan kewajiban pembayaran mohon tidak menjadi persyaratan untuk key in, karena dispensasi sulit diurus, 

setidaknya ada keringanan itu 

yang bisa online di online kan dan yg gabisa online dilaksanakan dengan memperhatikan protokol kesehatan jadi 

tidak menumpuk di belakang. 

 

 

 

 
di musim pandemi seperti ini lebih baik kuliah online, karena untuk menjaga agar covid-19 tidak menyebar lebih 

luas lagi. apalagi indonesia sekarang selalu terkena 1000 orng lebih yg positif korona 

Lebih dikaji lagi mana tugas yg memberatkan dan tidak perlu diberikan  

dilakukan offline saja uang sy abis buat beli paketan terus, ga makin pinter malah makin miskin sekian 

wassalamualaikum 

UMY jadi negeri aja pak :D 

tetap kuliah ttap muka dilaksanakan di bulan desember,kalo mau dipaksakan bulan september - november,akan 

berdampak pada meningkatnya jumlah korban pandemi 

Menurut saya lebih baik menggunakan media online dulu dikarenakan jogja sedang mengalami kenaikan untuk 

kasus covid-19 ini 

Menggunakan daring 

 
BUAT KEPUTUSAN REKTOR UNTUK PERKULIAHAN SECARA OFFLINE 

Kalau jadi onlen tolong jangan hanya dipenuhkan dengan tugas 

Lebih baik offline dengan protokal kesehatan yang berlaku dan dilakukannya rapid test masal oleh pihak kampus 

sebelum dimulainya pembelajaran tahun akademik 2020/2021  

Semoga bisa melaksanakan pembelajaran offline agar lebih maksimal tapi tetap sesuai dengan protokol kesehatan 

Saran saya agar tetap melakukan pembelajaran melalui daring/dikampung halaman, karena dapat dipantau juga 

sama orng tua. 

 

 

 
Kalo bisa semester ini menggunakan sistem online...mengingat masa pandemi yg belum berakhir...takutya dgn 

masuknya mahasiswa dari luar daerah, seperti yg kita ketahui jogja memiliki mahasiswa dari barat smpai timur 

indonesia, akan menanbah pebyebarab covid 19. Utamakan keselamatan jangan ego 

Semoga pandemi segera berakhir atau mereda, sehingga dapat dilakukan sistem pembelajaran tatap muka 

Offline dengan mengikuti protokoler kesehatan 
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Jika memang kondisi sudah membaik, maka penerapan pembelajaran luring dapat di laksanakan dengan 

melaksanakan protokol kesehatan. Namun jika kondisi memang belum memungkinkan, maka via daring itu akan 

lebih baik. 

Pembelajaran tatap muka/Luring (offline) menyesuaikan protokol yang ada. 

Tetap daring kecuali praktikum atau skill lab yang benar benar tidak bisa didaringkan 

 
Jika memang memungkinkan untuk kuliah offline itu jauh lebih baik tetapi jika kondisi saat ini masih belum 

membaik maka saya menerima kuliah secara online walaupun terkadang materi yg disampaikan belum dapat di 

pahami dengan cukup baik  

 
- 

 
Lebih baik kampus bener bener menyiapkan segalanya, dengan keputusan apapun yang di ambil , serta ingat , 

dengan keputusan yang di ambil , pasti akan ada pihak yang di rugikan , dan kampus harus bisa mengantisipasi, 

agar tidak ada mahasiswa yang di rugikan , saya TL 4 matkul , di karena malah elektronik dan jaringan di rumah 

yg kurang memadai , dan saya harus membayar uang hampir 1,5 jt untuk mengulang lagi , dan itu benar benar 

sangat merugikan , dan tolong pihak kampus agar bisa menangani dan juga mencara solusis untuk setiap 

keputusan yang akan di ambil , terimakasih, fastabiqul Khoirot 

Lebih baik kampus bener bener menyiapkan segalanya, dengan keputusan apapun yang di ambil , serta ingat , 

dengan keputusan yang di ambil , pasti akan ada pihak yang di rugikan , dan kampus harus bisa mengantisipasi, 

agar tidak ada mahasiswa yang di rugikan , saya TL 4 matkul , di karena malah elektronik dan jaringan di rumah 

yg kurang memadai , dan saya harus membayar uang hampir 1,5 jt untuk mengulang lagi , dan itu benar benar 

sangat merugikan , dan tolong pihak kampus agar bisa menangani dan juga mencara solusis untuk setiap 

keputusan yang akan di ambil , terimakasih, fastabiqul Khoirot 

Sediakan masker, face shield, hand sanitizer untuk mahasiswa, pemberlakuan wajib menggunakan masker dan 

atur sedemikian rupa agar terbebas dari covid-19 

Saya berharap pembelajaran bisa dilaksanakan dengan tatap muka karena dengan sistem online sangat sangat 

tidak maksimal dan tidak efektic 

jika ada kegiatan yang bisa offline sebaiknya dilaksanakan offline  

 

 
Apapun hasilnya, lakukan dengan sebaik mungkin, bila online tetap diatur  

Mohon maaf, untuk bapak ibu dosen jika mengijinkan secara daring bukan hanya di emban kan tugas/paper tapi 

benar benar pembelajaran yg hampir sama dengan sistem luring. 

Sebaiknya dalam sistem pembelajaran yang akan datang, dipertimbangkan dan dipersiapkan lebih matang, daring 

maulun luring. Dikarenakan keduanya memiliki kelemahan masing masing. Luring punya kelemahan pada saat 

tatap muka terjadinya kontak fisik dengan sesama mahasiswa yang tidak kita ketahui kondisinya, sedangkan 

daring memiliki kelemahan dalam sistem mengajarnya. 

Untuk daring lebih di tekankan kepada pihak dosen agar memberikan materi yang sesuai dengan porsi nya, 

apabila ingin melakukan pembelajaran online buatlah video yang dimana akan menggantikan video conference 

apabila ada mahasiswa yang tidak bisa ikut waktu video conference. 

 
Saran nya system nya offline tetapi dengan bergantian masuk kelas 

- Adanya jarak 1jam antar perpindahan penggunaan kelas untuk mensterilkan ruangan kelas.  

- Perbanyak hand sanitizer di setiap lift, tangga, toilet, kelas dan tempat umum lainnya.  

Untuk pembelajaran seperti Kuliah dan Tutorial (Focus Group Discussion) menurut saya jika dilaksanakan secara 

daring (online) tidak masalah dan baik-baik saja menurut saya. Tetapi untuk Kegiatan seperti Skills Lab dan 

Praktikum itu yang membuat pihak mahasiswa maupun instruktur kewalahan, selain itu kegiatan² ini sendiri 

bertujuan untuk mengasah skills mahasiswa untuk menjadi dokter gigi jadi memang mengecewakan jika 

dilaksanakan Online. 

 

mungkin beberapa saran dari saya : 

■ Kuatkan lagi server MyKlass, pada saat banyak mahasiswa yang membuka MyKlass sering terjadi crash server 

ataupun membuat website termuat lama. 

■ Adakan fitur untuk Upload Video berdurasi panjang untuk kuliah daring. Karna saya perhatikan dosen-dosen 
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masih mengupload di yout*be jadi MyKlass tidak digunakan secara efektif. 

 

Terima kasih 

sebenarnya ingin offline, tapi banyak mahasiswa yang berasal dari luar diy. kalau protokol yang disiapkan pihak 

kampus benar benar sudah mantap, tidak ada keraguan satupun, tidak masalah dilakukan. tapi pasti awal awal 

tidak efektif  

 
Tetap dilaksanakan sesuai keadaan, jika tidak memungkinkan untuk offline karena masih berbahaya tidak perlu 

dipaksakan offline  

saya juga kurang bisa kasih saran,disisi lain ingin kuliah offline tapi di sisi lain corona ngebuat banyak orang tua 

dari mahasiswa jadi kesulitan disegi ekonomi 

Menurut saya untuk saat ini sebaiknya perkuliahan dilakukan secara daring sampai benar-benar aman dan 

memungkinkan mahasiswa dari berbagai daerah dapat kembali ke Jogja.Saat ada mata kuliah yang sulit 

melakukan pembelajaran daring bisa diganti dengan tugas yang relevan dengan materinya. 

Sebaiknya dilaksanakan dgn secara offline tapi dengan sistem bergantian, sehingga dikelas tidak menampung 

banyak mahasiswa 

Semakin baik, efisien dan memanfaatkan teknologi yang ada 

apapun sistem yang akan digunakan untuk pembelajaran bisa dipersiapkan secara maximal agar mahasiswa dapat 

menjalani dan mematuhinya dengan baik 

 
Minta Bimbingan proposal dan skripsi secara offline 

Lebih faham pembelajaran secara offline 

Semoga bisa segera dilakukan pembelajaran secara offline. Karena saat online banyak kendala yang dihadapi.  

Menurut saya lebih baik dilaksanakan dengan sistem online mengingat kondisi pandemi, keuangan keluarga 

semakin sulit. karena kalo offline orang tua harus mengirim uang bulanan dll, jadi menurut saya lebih baik online 

dan akan lebih baik jika mahasiswa diberikan kuota setiap bulan. 

Untuk sementara karena adanya musibah covid-19 dengan pandemi ini, maka sistem perkuliahan diadakan secara 

online. Untuk menjaga kesehatan mahasiswa atau kontak terhadap orang lain. Kesehatan dan keamanan siswa 

lebih diutamakan. 

Sekian dan terimakasih 

saran saya sistem pembelajaran pada semester gasal ini dilaksanakan tatap muka (offline). akan tetapi meskipun 

offline kita harus tetap mematuhi protokol kesehatan yang berlaku seperti jaga jarak dikelas dengan mengurangi 

jumlah kursi dan diberi jarak, cuci tangan sebelum masuk kampus, dan wajib menggunakan masker di area 

kampus serta setiap mahasiswa diwajibkan membawa handsanitizer sendiri sendiri. 

Semoga segera diberlakukan perkuliahan Luring khususnya bagi mahasiswa semester akhir (Semester 5 dan 7) 

sebab membutuhkan ruang lebih yang mengharuskan adanya pertemuan secara langsung. Selain itu mahasiswa 

yang akan mengerjakan skripsi serta praktikum.  

Jika dirasa keadaan belum memungkinkan untuk offline, jangan dipaksakan. Walaupun offline lebih efektif. 

Apabila memang belum bisa melaksanakan pembelajaran secara offline secara maksimal maka untuk kuliah tetap 

online namun untuk praktikum dan skillslab dilaksanakan offline 

Lebih baik pembelajaran di semester gasal ini di lakukan tatap muka,karna bisa lebih efektif 

 

 
Semoga dapat lebih efektif lagi 

Karena kuliah daring tidak efektif dan banyak sisi negatifnya,alangkah lebih baiknya kuliah dilakukan secara 

luring kembali.mahasiswa umy pun kebanyakan lebih memilih sistem luring.saran dari saya jika umy akan 

menerapkan kembali sistem luring,saya punya beberapa saran untuk kebijakan luring di masa pandemi 

-setiap kelas hanya diisi 20-25 mahasiswa 

-menerapkan social distancing di kelas 

-wajib membawa masker dan hand sanitizer 

-mahasiwa yang tidak membawa masker dilarang masuk kampus 

-membawa face shield untuk jaga-jaga 

-tidak sepenuhnya luring,akan ada waktunya juga untuk daring 

-setiap fakultas menyediakan tempat cuci tangan 

-jika suhu tubuh diatas 37,dilarang masuk kampus 
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Saya berharap dapat pelajaran normal tatap muka, lebih efektif tanpa batasan 

Ingin balek ke kampus 

Semoga untuk kedepannya nanti semester ganjil pembelajarannya sudah bisa brjalan sperti biasa sperti halnya 

tatap muka atau kadang online dari elearning. Karena klo secara daring dari rumah, kadang jaringanya sering 

lemot atau trouble dan bisa menjadikan kesulitan bagi mahasiswa yg blajar scara daring terutama dari yg dari 

desa2 atau tinggal di wilayah pegunungan desanya pasti kesusahan sekali untuk blajar daringnya yg terkadang 

terus menerus susah sinyalnya atau sinyal wifi klo mahasiswa yg tinggal di pelosok desa atau di sekitar desa2 yg 

letaknya di pegunungan.  

Lebih baik kuliah offline dari pada online karna kurang efektif ajj 

Saya sebenarnya lebih memilih sistem pembelajaran offline/luring dari oada online/daring. Namun dilihat dari 

kondisi saat ini, akan lebih aman apabila perkuliahan dilaksanakan online. Mungkin saran ini kurang tepat sasaran 

jika disampaikan pada BPP, namun saya berharap jika perkuliahan dilaksanakan online, saya mohon sekali untuk 

kejelasan sistem pembelajaran, jadwal, dan juga para dosen yang mengajar agar perkuliahan tetap berjalan efektif.  

Terimakasih. 

Saya/lebih tepatnya kami 1 angkatan sangat dibuat bingung oleh aturan baru yang dibuat dari prodi mengenai 

UMY Grace yg tidak ada transparan penjelasan mengenai program ini, dan dalam waktu kurang dari 4 hari kami 

harus membuat abstrak yang tidak jelas sama sekali alasannya untuk apa, dan dalam waktu kurang dari 1 bulan 

kami harus upload full paper yang menbuat kami kesulitan sekali dalam mengerjakan paper tersebut dengan 

benar. Sementara pihak panitia juga tidak jelas sama sekali dalam memberi informasi. Mengapa kami hanya 

tinggal menyusun tugas akhir harus dipersulit dengan adanya program ini. Mohon kebijakannya dalam 

penanganan program ini, agar kami juga tidak kerepotan dalam melakukannya. 

Lebih memberikan pemahaman dalam penyampaian dan penjelasan materi, tidak hanya dengan tugas-tugas 

sistem online saja 

Semoga KBM segera kembali tatap muka. Sulit rasanya memahami penjelasan dari jarak jauh.  

 
Jika bisa pembelajaran dilakukan secara offline, tetapi jika covid masih tinggi sebaiknya online untuk mencegah 

penyebaran yang lebih, dan lebih dimaksimalkan lagi pembelajarannya 

Karena saya lebih memilih online untuk semester gasal ini, alangkah baiknya apabila 

Saat pembelajaran yang akan datang dosen bisa lebih memahami dan membantu mahasiswa yang terkendala 

koneksi. Sebab tidak semua kendala sudah ada pemberitahuannya jauh2 hari. 

Untuk dosen pengajar juga dimohon dengan sangat untuk memeriksa jaringan serta alat penunjang lainnya agar 

pelaksanaan kuliah bisa diikuti dan didengarkan dengan baik oleh mahasiswa. 

Terima kasih^^ 

Kuliah dengan tatap mukaa lebih paham dan baik 

 

 
Bimbingan proposal offline 

Lebih baik dilakukan pembelajaran tatap muka, soalnya kalo tetep online kasian temen temen yang lain yang 

daerahnya kurang beruntung permasalahan jaringan dll. Dan juga subsidi kuota 150rb tidak cukup jika 

dibandingkan menggunakan zoom dengan perbandingan untuk pemakaian mata kuliah sebanyak 24 sks. Semoga 

umy bisa menerapkan pembelajaran tatap muka, dan mahasiswa/i dapat disiplin mengikuti protokol kesehatan👍🏻 

Pembelajaran daring lebih aman pada masa pandemi 

Lebih baik pembelajaran semester ini  online. Pengeluaran untuk keluar daerah saat ini akan terlalu besar. Terima 

kasih petinggi kampus yang saya cintai. 

Sistem pembelajaran nya dikembalikan seperti semula, karena jika melalui daring, banyak kendala yang terjadi, 

dari sinyal yg lemah, atau mahasiswa yang tidak masuk karena mengalami trouble 

Lebih di efektifkan kembali proses pembelajaranya terutama terhadap mata kuliah yang mengadakan praktikum  

Mengingat kondisi Indonesia masih tanggap darurat corona maka perkuliahan tetap diadakan online/daring, tetapi 

praktikum dan skills lab offline/luring dengan mematuhi protokol kesehatan.  

 
Kalau menurut saya kita belajar dari kuliah daring atau online kurang maksumal terutama dalam 

pembelajarannya.. banyak materi yang kurang maksimal dalam memahami mempelajari dan lain sebagainya.. 

maka dari itu saran saya mending melakukan pembelajaran secara offline atau tatapmuka. 
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Pada semester gasal saya ingin pembelajaran lewat online dikarenakan virus corona msh belum terkendali dan 

saya ingin meminta agar diberikan subsidi kuota kpd mahasiswa agar dalam pembelajaran tidak terkendala 

 
Lebih baik dilaksanakan secara online saja sampai pandemi ini benar2 berakhir, karna kita tidak bisa menjamin 

semua orang yg berada dalam 1 ruangan saat pembelajaran offline itu bebas dari covid dan mentaati protokol 

kesehatan (walaupun sdh diberikan jarak / dikurangi jumlah dalam 1 ruangan), sekaligus untuk menghindari  

penyebaran virus tersebut semakin meluas. Lalu, mahasiswa yang berada di luar daerah memiliki resiko yg lebih 

besar karena harus berangkat berada dalam pesawat dan bandara, ditambah lagi kekhawatiran orang tua saat kasus 

terus meningkat tp kita di haruskan untuk kembali ke kampus.  

Mungkin untuk sekarang masa pandemi ini, kuliah lebih baik secara online saja  

 
Jika memang harus online, maka perhatikan kemampuan jaringan mahasiswa 

 
Semiga tuan dan puan jika memberi tugas tidak perlu banyak 

Jika kondisi memungkinkan maka pembelajaran sebaiknya tatap muka  

Sebagai pertimbangan menurut saya online lebih baik,karena sebagian besar teman2 masih di kampung halaman. 

Yg besok jika terjadi kuliah tatap muka akan berbaur dengan teman lainnya. Lebih baik untuk menghindari covid 

19 dilakukan secara online dan tentunya sesuai dengan perkuliahan. 

Semoga bisa kebijakan yang ditetapkan dapat lebih baik dari sebelumnya 

Tolong izinkan bimbingan skripsi secara offline 

pembelajaran Offline dengan mengikuti protokol kesehatan dan didukung oleh kampus itu sendiri 

Lebih baik daring karena pandemi belum berakhir, sangat bnyak resiko yang harus difikirkan sebagai berikut 

kesehatan sangat mahal dan penting. 

 
Kalau memang belum memungkinkan untuk offline seluruhnya mungkin bisa kuliah Online tapi praktikum Skills 

lab dan tutorial offline agar lebih maksimal. Mengingat bahwa kegiatan tersebut tidak begitu mengumpulkan 

masa 

Saran saya alangkah baiknya jika pembelajaran pada semester gasal dilakukan secara kombinasi yaitu online dan 

offline dan dilakukan sesuai dengan protokol kesehatan. Karena jika bergantung menunggu masa pandemi selesai 

saya rasa pandemi ini tidak selesai selesai.  

Saran saya diadakam secara offline karena menurut saya lebih efektif akan tetapi tetap dengan standar kesehatan  

civid-19 

 

 
Bisa jdi lebih baik 

Terlebih saya dari Prodi Pendidikan Dokter, tentu akan kesulitan apabila secara terus menerus akan dilaksanakan 

pembelajaran secara Online. Banyak sekali aspek yang memerlukan pesan, kesan, dan pengalaman nyata 

tersendiri dalam praktek terutama ketika Skills Lab dan Praktikum. Lalu, beberapa evaluasi ketika Online, 

didapatkan seringnya miskomunikasi baik dari kami mahasiswa maupun dosen yang terkait, sehingga banyak 

sekali kekurangan dan kesalahan yang terjadi. Saran saya yaitu dapat merubah sistem kembali Offline, namun 

benarbenar distandarisasi dengan standar protokol kesehatan yang ketat dan terukur. Sehingga, in sya Allah akan 

terwujud suasana pembelajaran yang nyaman, baik, aman, berkualitas, dan lancar. Terimakasih. 

Jika sistem pembelajaran pada semester ini menggunakan sistem jarak jauh/Daring(online) maka harus lebih 

ditingkatkan dan di persiapkan bahan ajar dan metode yang digunakan. 

 
kalo bisa pembelejaran di buat dengan 2 metode yaitu online dan offline agar lebih maksimal dalam pembelajaran 

 
Offline dan tetap memenuhi protocol kesehatan  

Untuk perkuliahan tetap online tapi skills lab/praktikum dilakukan offline sesuai protokol kesehatan pada masa 

pandemi 

Subsidi kuota internet karena tidak semua rumah memiliki wifi. potongan spp yang kemarin diberikan diralat dan 

kembali seperti sebelumnya padahal tidak semua fasilitas digunakan dan ada penambahan biaya di bagian lain 

yang seharusnya tetap atau bahkan bisa berkurang. 
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seperti yg kemarin sudah diinfokan bahwa semester gasal akan diusahakan semaksimal mungkin online jadi saya 

menyarankan baik kami sebagai mahasiswa dan para dosen bisa memaksimalkan penggunaan aplikasi” yg 

mendukung sistem pembelajaran online atau bisa dibagikan ppt atau bahan materi sebelum mengajar(jika 

berkenan) karena terkadang ada dosen yg terkendala dg share screen atau error sehingga pada saat waktu 

mengajar jika ada kendala mahasiswa bisa membantu  karena sudah memiliki bahan materi yg akan 

disampaikan..terimakasih  

Bilamana dilakukan secara daring mohon kepada dosen untuk menetapkan jadwal secara tetap, tidak berpindah-

pindah.  

 

Kalau kuliah secara daring video bi 

Teteap offline dengan memperhatikan protokol kesehatan karena sudah spp kami tinggi kami perlu banyak kuota 

saat online dan juga mempertimbangkan kemampuan hard skills 

untuk urgensi pembelajaran seperti praktikum dan skillslab bisa dilakukan secara offline tapi untuk pembelajaran 

dalam kelas dan tutorial mungkin masih bisa dengan cara online  

Saran saya adalah tetap menggunakan daring. Perkuat kembali layanan daring atau pembelajaran secara online 

agar lebih memudahkan mahasiswa dan dosen yang mengajar. Tolong perhitungkan dan kaji kembali mengenai 

isu perkuliahan offline bulan september. Saya sangat keberatan karena dimasa sulit seperti ini keuangan sangat 

buruk dan untuk mendapatkan uang untuk kembali ke jogja pada bulan september sangat lah berat. Banyak hal yg 

harus disiapkan seperti (tiket pesawat, transportasi, kos, uang harian, dll). Tolong dikaji lebih jauh lagi. Saya rasa 

online adalah pilihan yang tepat terlepas dari berbagai masalah yg hadir. saya rasa sekarang masalah yang 

dihadapi mahasiswa hanyalah rasa malas dirinya sendiri, hanya mengeluh pada keadaan baru, dan selalu 

menginginkan kuliah offline yang tidak terjamin keamanannya. Mungkin itu saja, tolong dikaji lebih jauh lagi. 

Sistem pembelajaran selanjutnya offline akan tetapi untuk tiap mahasiswa diberikan rapid test masal dan sebelum 

masuk umy di cek suhu tubuh serta memakai apd masker dan cuci tangan sebelum masuk kelas serta terapkan 

protokol jaga jarak di kelas maupun di lingkungan umy. 

Saran saya adalah pertama, agar UMY lebih dapat mempertimbangkan lagi resiko yg akan terjadi apabila kuliah d 

lakukan secara offline di masa pandemi. Kedua, agar di perjelas lagi kebijakan dari kampus terkait informasi 

pelaksanan kuliah di semester ini, soalnya waktu pertemuan wali mahasiswa dengan rektor di situ pemberitahuan 

kuliah offline akan di laksanakan pada bulan desember sedangkan baru-baru ini beredar vidio pak gunawan 

selaku rektor berbicara kuliah offline akan tetap d laksanakan pada bulan september, informasi-informasi vital 

seperti ini harap di perjelas lagi agar tidak ada kebingungan dari mahasiswa terutama bagi yang berada di luar 

pulau jawa  

 

 

 
Akankah lebih baik jika situasi sudah membaik segera dilaksanakan kuliah offline karena menurut saya offline 

lebih efeketif dan mempermudah dibandingkan online 

lebih diefektifkan lagi 

Sebaiknya untuk fkik dilaksanakan secara offline untuk kegiatan praktikum dan skilslab. Karena jika 

dilaksanakan secara online kurang efektif 

 
Semoga bisa offline tetapi dibagi kelas kecil supaya lebih efektif apalagi untuk praktikum dan skills lab yang 

tertinggal dari semester kemarin.  

 
Sebaiknya pembelajaran dilakukan kolaborasi antara offline dan online, setiap fakultas diberikan jadwal supaya 

kampus tidak terlalu penuh.  

 
Semoga lebih baik lagi 

Saya tahu posisi pihak kampus serba salah. Namun demi kebaikan kita semua seharusnya tetap mengganukan 

pembelajaran daring. Namun saya sangat menyayangkan biaya kampus dan bantuan yang hanya berkurang sedikit 

padahal mahasiswa tidak menggunakan fasilitas sama sekali. 

 
perkuliahan kemarin sangat tidak efektif dengan biaya semester yang cukup mahal begitu juga dengan subsidi 

kuota yang bisa dibilang jauh dari kata “cukup” karena dalam sehari bisa sampai 10 jam pembelajaran. mungkin 

jika semester depan masih online saya akan memutuskan utk mengambil cuti krn meskipun biaya semester sudah 
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dipotong itu masih terbilang mahal. belum lagi harus mengeluarkan biaya tambahan utk beli kuota krn subsidi 

kuota yg diberikan tidak sebandong dengan banyaknya kewajiban sks yg harus ditempuh via online dan kurang 

efektiknya akan ilmu yg didapat nantinya.  

 
Untuk prodi pendidikan dokter angkatan 2017, didahulukan saja masuknya karena masih ada tanggungan osce 

skills lab dan lain lain 

Pembelajaran secara offline dengan memperhatikan protokol kesehatan 

Segera tetapkan untuk menjalankan kuliah offline 

Bisa lebih dimaksimalkan lagi meski masih masa pandemi 

dikarenakan blm adanya penurunan kadud covid19, lebih baik dilakukan online.  

 
Belajar seeprti biasa hanya saja jumlah ruang kelas dikurangi tidak seeprti biasanya 

 
Supaya di laksanakan kelas offline biar mahasiswa tidak banyak keluarkan biaya dan tidak membuat orang tua 

lebih pusing. 

Dan kedua supaya mahasiswa yang sudah membayar kewajiban nya bisa menikmati fasilitas kampus, contoh 

pembayaran kelas internasional atau reguler mahasiswa membayar tapi kalau di laksanakan kuliah online 

mahasiswa tidak dapat menikmati fasilitas tersebut padahal mahasiswa nya membayar kewajiban yang di minta 

oleh kampus 

Dengan belum membaiknya pandemi ini, diharapkan semester gasal ini tetap dilaksanakan secara daring,  

Segerakan di offline saja, karena online sangat tidak efektif dan terkendala sistem daring 

Semoga dengan pembelajaran online mahasiswa akan lebih bisa mengasah kemampuan dari rumah masing² 

 

 

 
Semoga segera bisa kuliah offline pak bu :)  

Sebenarnya saya pribadi tidak masalah dengan pembelajaran jarak jauh. Namun, lebih memikirkan bagaimana 

teman teman yang ada di daerah masing-masing yang harus terkendala dengan sinyal sehingga menjadi kurang 

efektif dalam mengikuti pembelajaran. Saran saya lebih baik pembelajaran luring harus dikaji kembali mengingat 

protokol kesehatan sudah diterapkan diberbagai sektor selain pendidikan 

Kalau kuliah online dosen lebih jelas memberi jadwal biar mahasiswa juga jelas 

sebaiknya pertemuan tatap muka hanya dilakukan jika memang tidak dapat dilakukan melalui online 

Jika pembelajaran daring teknisnya dosen membuat materi dengan merekam video lalu dibagikan kepada 

mahasiswa agar lebih efektif, jangan hanya sekedar menggunakan aplikasi kelas virtual.  

Pembelajaran (daring)  online dengan jadwal yang pasti akan sangat membantu 

 

 

 
Kuliah offline aja ga seru kuliah online pinter kaga males iyah :) 

 

 
Saran saya kuliah dilakukan secara offline 

Tatap muka,karna anak teknik tanpa praktek=0 

 

 
Semoga bisa secepatnya dilakukan perkuliahan offline agar pembelajaran lebih efektif terhadap mahasiswa UMY 

Mempersiapkan penerapan kuliah daring semaksimal mungkin selama pandemi ini. 

 

 

 

 
Semoga offline 
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Sebagai salah satu mahasiswa kedokteran, karena banyak skills lab yang harus dilaksanakan, saya memilih untuk 

dilakukan secara offline saja, demi keefektifan pembelajaran. Tetapi, jika memang keadaan pandemi ini masih 

terus berlanjut, maka lebih baik dilakukan secara online saja. Dan saya rasa, sebenarnya pembelajaran online 

yang dilaksanakan selama beberapa bulan terakhir ini sudah cukup efektif, ya hanya saja skills lab tadi, yang 

dilakukan hanya dengan menonton video saja, padahal untuk biaya skills lab sendiri belum ada potongan. 

Terimakasih.  

Stay safe, x.  

Lebih efektif lagi, dan lebih jelas dalam menerangkan materi pada mahasiswa 

Tetap adakan mata kuliah teoru dg online dan materi praktek diadakan offline, nantinya di akhir untuk persiapan 

koass tetap diadakan pertemuan offline mungkin mendekati jadwal koass dll. Saya rasa pjj online lebih aman, 

namun efektivitasnya lebih rendah dari pada offline. Semoga Desember atau Januari sdh bisa offline lg untuk 

pembelajaran praktek. 

Pembelajaran offline karena lebih efektif untuk mahasiswa kedokteran dan menghilangkan rasa jenuh di rumah 

dengan menerapkan protokol kesehatan,terlebih SPP DPP yang kita bayarkan adalah untuk pembelajaran 

Offline,penerapan protokol kesehatan paling tepat adalah dengan memakai masker dan face shield lebih penting 

lagi tidak ada pembicaraan antar mahasiswa apabila tidak penting 

Tetap dilaksanakan offline pada bulan Desember 2020, dengan melaksanakan protokol kesehatan covid-19 yang 

sangat ketat 

Bisa melaksanakan sistem pembelajaran tatap muka/offline. Menurut saya pemahaman mhsiswa terhadap materi 

akan lebih baik drpd melalui online. 

Secara online melalui media msTeam / zoom / myKlass 

Mohon untuk dipertimbangkan dengan matang mengenai sistem pembelajaran semester gasal  

Dibuat seefektif mungkin baik dari sistem pusat maupun koneksi mahasiswa sendiri, dipertimbangkan lagi 

mengenai kegiatan yang memang harus dilakukan secara offline untuk mahasiswa kedokteran, terima kasih🙏 

1. Perbaiki sistem ujian 

2. Perjelas peraturan remediasi 

kalaupun daring, toloooooong banget dosennya beneran ngasi materi. gak tugas tugas aja. terus kalopun ga harus 

lewat zoom, setidaknya kasi materi aja gapapa deh belajar sendiri. yang penting tau materinya apa. karna ga 

semua orang bisa pinter sendiri.. jadi buat apa bayar uang kuliah kalo materi ga ada sama sekali. mending ga usa 

kuliah 

Tetap waspada covid 19 dan jangan sampai ada cluster baru di kampus umy tercinta 

Tetap memberlakukan Pembelajaran offline 

jika sistem pembelajaran yang akan datang dilakukan secara online (lagi) kami mengharap jam perkuliahan sesuai 

dengan jadwal offline dan juga tempo waktu nya. karena kasihan untuk temen2 yang sedang membantu orang tua 

untuk bekerja kalau diluar jam perkuliahan offline  

Terapkan sistem pembelajatan tatap muka dengan memperhatikan protokol covid dan kesehatan seluruh orang 

yang terkait 

Pembelajaran semester gasal dapat dilakukan dengan offline karena untuk mendukung saat konsul skripsi 

Karena masih pada masa pandemi selain offline mungkin juga tetap diimbangi pembelajaran online jadi 50% 

Online 50% Offline  

Jika akan tetap dilakukan dengan sistem daring/online dimaksimalkan sebaik mungkin sebagaimana benar-benar 

materi yang disampaikan dapat dipahami dengan baik oleh mahasiswa/i. 

Melaksanakan pembelajaran dengan penyesuaian new normal 

tetap dilaksnakan pembelajaran online, karena didaerah jawa timur sudah zona hitam. jadi, alangkah baiknya 

untuk menghindarinya tetap dilakukan pembelajaran online. 

daring aja pak sampe akhir semester biar aman. kalo mau ke jogja juga harus urus2 surat rapid. selain ribet itu 

juga mahal pak. kasian ortu saya usaha sepi belum beli tiket transport dan tes2 segala macam. gada duit pakk 

tolonggggg 😭😭😭 

 

 

 
Saran saya offline saja. 

REKTOR HARUS BERANI, JALANKAN PERKULIAHAN OFFLINE DI KAMPUS!  
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Jika akan dilaksanakan secara online, lebih baik dipersiapkan kembali segala keperluan untuk kegiatan online dan 

juga memaklumi mahasiswa yang berada di tempat tinggal yang sinyalnya terbatas, jika dilaksanakan secara 

online mungkin perlu diberi sarana kuota pulsa kepada tiap mahasiswa agar meringankan beban mahasiswa juga, 

saran saya kegiatan perkuliahan di semester Gasal 2020/2021 lebih baik dengan kombinasi berupa online-offline, 

online untuk perkuliahan dan tutorial, dan segala bentuk praktikum serta skills lab diadakan secara offline agar 

fasilitas kampus dapat terpakai dengan maksimal dan pembelajaran dapat menjadi lebih efektif 

Jika daring, yang perlu ditingkatkan adalah sistem, dan juga bagaimana dosen mencoba mengajar dengan efektif 

tidak hanya sekedar memberi tugas saja. Kalau bisa memberikan gratis kuota untuk pembelajaran daring.  

Pembelajaran Tatap Muka Offline 

Sebaiknya dilakukan scr online terlebih dahulu untuk matkul yg bisa online, tetapi apabila harus offline 

pengumuman bisa dilakukan jauh hari. Pengumuman sistem pembelajaran baik offline maupun online lebih 

terkoordinasi dari univ dan prodi, karena banyak miskomunikasi apakah pendidikan dokter akan melaksanakan 

offline atau tidak. Dan pengumuman tsb hendaknya dilakukan jauh jauh hari agar mahasiswa di luar jawa bisa 

menyiapkan keberangkatan dg baik.  

Untuk pembelajaran di semester gasal ini saya berharap agar dapat dilakukan secara daring / online 

Semoga pembelajaran semester depan lebih efektif 

Menurut saya untuk saat ini mungkin lebih efektif jika pembelajaran melalui online, karna mengingat kasus covid 

sekarang semakin lama semakin meningkat dan juga tidak semua mahasiswa bisa langsung pulang ke Jogja di 

masa pandemi ini karena beberapa hal, kalaupun memang harus melaksanakan pembelajaran offline mungkin bisa 

dibagi 2 untuk awal semester bisa online dan akhir semester nya baru offline. Kalau dari awal semester gasal 

sudah langsung offline menurut saya kurang efektif. Terimakasih 

menurut saya tidak semua mahasiswa jika tetap menggunakan sistem daring dapat memiliki fasilitas dan koneksi 

internet yg baik. selain itu jika tetap daring dosen kami hampir semua tidak pernah memberikan penjelasan 

tentang materi. rata rata hanya upload materi di myklass dan mengerjakan tugas. sehingga saya pribadi materi yg 

disampaikan tidak paham sama sekali. mohon untuk semester depan kuliah offline namun tetap mematuhi sop 

covid 19. terimakasih 

Bisa melakukan kelas offline. Karna pembelajaran online sulit dipahami 

Perhatikal protokol bila jadi offline 

Kalau dilihat dari sebagian besar univ di indonesia kemungkinan untuk tetap melaksanakan kuliah daring itu lebih 

besar ketimbang kuliah offline, dan Jika terpaksa semester ini tetap kuliaj daring, mohon jadwalnya jangan terlalu 

di padat padatkan, karna walaupun dirumah aja menatap layar laptop yg cukup lama dpt lebih melelahkan di 

banding ketika tatap muka offline dan hasilnya juga menjdi kurang efektif.  

Semoga pandemi ini cepat berlalu dan semoga cepat kembali kuliah seperti semula aminn,  

Dilakukan secara Offline agar lebih efektif. Namun juga memperhatikan protokol kesehatan  

Pembelajaran tatap muka menurut saya lebih efektif di banding pembejaran online. 

Pembelajaran secara offline dengan menerapkan protokol kesehatan yang ada 

Semogaa bisa kuliah offline dengan aturan2 sesuai protokol kesehatan 

semoga pembelajaran offline ditetapkan, karena jika pembelajaran online dilakukan untuk semester depan saya 

kurang setuju karena terkendali di kouta untuk mengikuti daring  

 
Jika kondisi memang dirasa kondusif, sebaiknya kembali dengan metode tatap muka, khususnya untuk 

mahasiswa semester akhir yang memerlukan bimbingan skripsi tatap muka 

Semoga perkuliahan offline dapat segera dilaksanakan, karena selama perkuliahan online materi pembelajaran 

tidak tersampaikan dgn baik, menurunnya nilai, boros kuota..  

 

 
kuliah offline lebih efektik dan dapat memanfaatkan fasilitas kampus 

Pembelajaran lebih baik dilaksanakan secara online maupun offline (50% an) karena untuk kegiatan praktikum 

apabila dilaksanakan online, mahasiswa menjadi kurang paham terhadap materi yang diberikan, terkadang terjadi 

masalah dalam video praktikum sehingga mengganggu kenyamanan mahasiswa dalam belajar. Selain itu, apabila 

praktikum (dan skills lab ) dilaksanakan secara offline, dapat membantu meringankan beban mahasiswa(terutama 

bagi yang rumahnya tidak mendukung untuk mendapat sinyal yang bagus atau terkadang mati listrik yang 

membuat sinyal hilang yang berakibat mahasiswa tidak dapat ikut ujian) 



23 

 

Saya harap pada semester gasal yang akan mendatang pembelajaran bisa dilaksanakan di kampus secara tatap 

muka 

Kenapa komunikasi engga offline aja siiii Prakteknya. Kalau materi online sih yaudah gpp. Cuma flishhhh ga 

pengen melewati masa semester 5 yg katanya banyak Praktek seru dan berguna dengan cara online huhu pusyingg 

ah. 

Saya berharap agar dapat segera diterapkan sistem pembelajaran Blended Learning. Pembelajaran dengan sistem 

daring untuk kegiatan praktik (skills lab, praktikum, dsb) dirasa tidak efektif karena mahasiswa hanya 

memperlajari teori tanpa mempraktikkan, sehingga ada kekhawatiran akan kurangnya pengalaman dan 

pemahaman kami. Mempertimbangkan kondisi pandemi ini, kegiatan teori seperti kuliah pakar dan tutorial masih 

cukup efektif untuk dilaksanakan secara daring. 

Sebaiknya dilakukan pembelajaran daring karena terbukti saat ini pandemic di Indonesia belum terlalu banyak 

penurunan. New normal pun malah menjadikan semakin banyak kasus positif. 

Kalo online bisa lebih efektif 

Tetap menerapkan protokol kesehatan sesuai dengan yang di anjurkan pemerintah maupun WHO 

 
Dilaksanakan secara daring terlebih dahulu 

 

 
Mungkin jika kondisi sudah memungkinkan bisa kembali kuliah offline, namun jika masih rawan kasus Corona 

ada baik nya online saja, karena takut terdampak covid 19 saat dalam perjalanan ke jogja ataupun saat kuliah 

offline 

Membuat sistem yg saling menguntungkan, win to win. Dan transparansi setiap data mulai dari nilai serta tugas-

tugas yang ada 

saya pribadi lebih suka kuliah tatap muka langsung(offline), agar lebih efektif dalam pembelajaran dan tidak 

mempersulit mahasiswa dan juga dosen karena terkadang bila sedang berlangsung ujian(UK) tidak efektif karna 

di permasalahan jaringan. 

Saya lebih setuju online, karena lebih aman dengan online. Orang tua saya masih khawatir jika saya harus 

kembali ke jogja dalam waktu dekat ini. Untuk media pembelajaran yang digunakan pun saya rasa sudah 

mendukung. Namun, saran saya dosen memulai kbm sesuai dngn jadwal yg ditentukan. 

Pembelajaran disarankan secara online pada semester gasal 2020/2021 

Semisalnya emang offline diterapkan protokol kesehatan yg sesuai prosedur dan semisal online tolong teorinya di 

jelaskan dengan jelas, terimakasih 

Dilakukan secara online bila memungkinkan 

Tepat waktu. Jika pembelajaran online, ada sebuah kendala pembelajaran bisa memberitahu salah satu 

mahasiswa. Tidak harus menggunakan zoom atau app sejenisnya. Menggunakan myklass dengan materi lengkap 

dan latihan sesuai dengan materi sudah cukup untuk mencapai pembelajaran yang maksimal. 

 

Jika ada pembelajaran offline dan online, atau offline saja mungkin jadwal offline bisa diatur dengan sehari 2-3 

matkul mulai pagi-siang hari atau siang-sore hari. Tetap jaga jarak dengan membatasi satu kursi saat 

pembelajaran offline berlangsung. 

 
Jika pembelajaran dilaksanakan secara online diisi dengan kegiatan belajar mengajar  bukan pemberian tugas 

yang banyak dan terus menerus.  

 
Tingkatkan kualitas e-learning  

Potongan spp buat beli kuota untuk pembelajaran secara online 

Semakin ditingkat dan tetap Eksis 

Tetap dilaksanakan secara online karena kita sedang terkena wabah yang lawannya tidak terlihat(virus). Jadi 

janganlah gegabah. 

 
Saya sarankan untuk sekarang online terlebhh dahulu, mengingat jumlah yang terkena covid 19 makin bertambah 

bukan berkurang, mhon dipertimbangkan ,, kedua, orangtua saya jg tdk menyruh saya utk pulang ke yogya jika 

kondisi masih pandemi sperti ini, beliau malah menyarankan saya utk tdk kuliah dtahun ini jika dpaksakan utk 

offline.  Smoga ini menjadi pertimbangan bagi bpk rektor. Trimakasih 
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Bismillah tetep online, semakin banyak kasus setiap harinya, jangan jadikan biaya pulsa menjadi beban saat 

pembelajaran online, tapi ingatlah  beban yang sesungguhnya ketika terinfeksi dan berada di ruang 

isolasi.maturnuwun 

Jika memang keaadaan belum membaik, sebaiknya tak perlu memaksakan untuk offline dan fokus pada tatacara 

mengajar lewat online. Bagaimna memaksimalkan online agar lebih efektif.  

Namun jika offline, maka harus dipikirkan juga tatacara mengajar di kampus. Mengingat saat ini kita sedang 

dalam tahap new normal ini. 

Sediakan paket kuota gratis jika memungkinkan 

Menurut saya sebaiknya daring, karena lebih aman untuk kondisi saat ini 

Jika sistemnya online saya berharap kendala apapun itu bisa saling dimaafkan. Dan saya berharap sistem kuliah 

online ini dpt lebih baik daripada 3 bulan kmrn 

Tatap muka! 

Semoga pembelajaran offline bisa segera di laksanakan 

Saya memohon dengan diusahakannya sistem offline yang dapat mengakomodasi masa pandemi ini. Setidaknya 

pada pembelajaran keterampilan kita dapat mempraktikan dan melatih keterampilan kita, karena dapat bidang 

kami bukan hanya mengenai pengetahuan teoritis tetapi keterampilan menjadi hal yang sangat penting juga.  

Kalau misalnya masih akan tetap online, diusahakan bahwa setiap pemateri maupun penguji memiliki 

pemahaman yang sama dari tata cara melaksanakan ujian maupun pembelajaran, karena masih banyak yang 

melakukan berdasarkan pemahaman sendiri yang membuat beberapa pemateri maupun penguji memiliki prinsip 

yang berbeda. Ada yang kalau misalnya putus2 tidak mengifokan dari awal, maka ada resiko nilai yang kurang 

maksimal karena tidak terdengar, lalu ada yang juga putus panggilannya tengah jalan, pengaturan dan pemberian 

waktu yang kurang adil karena saat putus2 waktu tetap berjalan dan diminta ulang dengan waktu yang tersisa 

maka point kurang dapat maksimal. 

Lalu banyaknya kendala teknis bukan hanya dari mahasiswa tetapi juga dari pemberi materi karena koneksi 

maupun perangkat elektroniknya bermasalah, banyak kejadian koneksi putus-putus di tengah kuliah maka  

kadang ada beberapa informasi penting dalam penjelasan yang tidak tercatat saat kuliah. 

fasilitas kampus dimaksimalkan  

MENURUT SAYA DALAM MASA PANDEMI INI KULIAH HARUS SECARA ONLINE DULU KARENA 

TIDAK MUDAH UNTUK MENGUMPULKAN RIBUAN SISWA DARI PENJURU NEGRI INI DAN ITU 

TIDAK AMAN BISA JADI KITA KE JOGJA MEMBAWA PENYAKIT MESKIPUN KAMPUS SUDAH 

MELAKUKAN PROTOKOL YANG BAIK DAN BENAR TAPI ALANGKAH BAIKNYA JIKA KITA TETAP 

MELAKUKAN PEMBELAJARAN SECARA ONLINE TERLEBIH DAHULU UNTUK MEMINIMALISIR 

PERTAMBAHAN PASIEN COVID 19. Saya sendiri dirumah masih khawatir untuk keluar rumah apalagi di 

jogja sendiri cari makan sendiri yang tidak tau makanan itu sehat untuk kita atau tidakkk. Sekian dari saya  

semoga masukanya dapat diterima dengan baik dan dapat di pertimbangkan dengan baikk terimakasihhh 

Menerapkan kuliah tatap muka dengan protokol covid-19 atau misalnya kuliah harus melalui online/jarak jauh 

kampus harus memenuhi segala fasilitas penunjang kuliah sprti paket data 

Karena saya tidak merasakan adanya perbedaan dalam menerima materi saat kuliah offline maupun online. Oleh 

karena ituu lebih baik online agar lebih aman.  

 
Untuk praktikum tetap dilaksanakan secara offline 

 
- 

Kalaupun online harus dimaksimalkan agar efektif 

Tolong jika dilaksanakan secara daring, sistemnya di laksanakan dengan baik. Dan pihak pengajar melaksanakan 

kuliah dengan efektif. Tidak hanya sekedar memberikan tugas dan tugas. Danjuga semoga bisa di berikan kuota 

khusus daring untuk pengajar dan mahasiswa. Tolong pak/bu, disaat pandemi sprti ini kami anak luar daerah 

kesulitan pp ke yogyakarta. Aplg menanggung biaya hidup. Kasihan org tua kami. Saya bahkan masih karantina 

dan belum sempat memeluk orang tua saya. Masa sy hrus kembali ke yogyakarta secepat ini. Aplg jika 

mahasiswa kembali ke yogyakarta dr berbagai macam daerah, apa itu tidak meningkatkan resiko.  

Timeline lebih diperjelas, semester ini beberapa dosen baru muncul (memberikan materi ataupun tugas) di akhir 

semester, sehingga mengakibatkan tugas menumpuk 
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Saya lebih menyarankan untuk pembelajaran tatap muka (offline) karna saya rasa lebih efektif. Sedangkan 

pembelajaran secara online saya rasa kurang efektif, bahkan ada mahasiswa yang tidak mendapatkan pelajaran 

apapun selama pembelajaran online semester lalu 

lebih dikaji lagi pak bu,soalnya kami sebagai mahasiwa kedokteran rasanya banyak kegiatan yg blm bisa max 

dengan daring,speerti skills lab dan praktikum. 

 

 
Saran saya kuliah semester gasal dilakukan offline (tatap muka) karena lebih efektif karena disisi lain terkadang 

saya terkendala sinyal atau listrik yang tidak menentu (kadang tiba-tiba matilistrik) 

Ngikut saja, yakin pihak kampus bakal kasih pilihan terbaik. Asal ikuti protokoler kesehatan saja. Selebihnya 

saya kasih keputusan ke pihak kampus. Walau sebenernya gak pengen online. 

 
Saya harap melangsungkan sistem pembelajaran berjalan dengan maksimal dalam artian tanpa ada kendala dalam 

saat pembelajaran,pemilihan pembelajaran offline dirasa sangat efektif terlebih berkaca pada pembelajaran online 

kemaren mahasiswa banyak mengeluhkan tentang kurang maksimalnya pembelajaran,oleh karena itu lebih baik 

tatap muka akan tetapi tetap memperhatikan protokol kesehatan yang sesuai anjuran yg diterapkan,terimakasih 

Lebih di pertimbangkan untuk online karena banyak kendala dan keadaan sosial ekonomi yg perlu di perhatikan 

Kalau memang keadaannya belum membaik dan terpaksa pembelajaran dilakukan secara daring, tolong dibenahi 

ulang, seperti jadwal dan lain sebagainya, dan apabila mahasiswa kesulitan mengikuti kelas online karena sinyal 

dan sebagainya, tolong untuk memberikan materi yang dapat diunggah berulang kali dalam bentuk video atau 

lainnya, dan apabila dilakukan test atau kuis dimohon untuk memberikan keringanan waktu, karena sinyal tidak 

selalu stabil. Kalau pembelajaran dapat dilakukan seperti biasa (tatap muka) baiknya kampus menyediakan sarana 

kebersihan agar lebih higienis dan melakukan protokol kesehatan yang sudah dianjurkan. 

 
Pembelajaran dapat dilaksanakan secara offline untuk kegiatan yang hanya efektif jika dilakukan scr offline misal 

seperti skillab dan praktikum, untuk kegiatan perkuliahan bisa dilakukan secara online atau daring 

 
Jika pembelajaran online masih harus berlangsung sampai tahun ajaran 2020/2021 dikarenakan pandemi yang 

terus bertambah di DIY ini, mohon untuk sistemnya dapat diperbaiki masalah teknis dari zoom/e-learning/gmeet, 

dll. dan menyediakan fasilitas kuota untuk mahasiswa sehingga mahasiswa juga dapat menggunakan fasilitas 

yang diberi kampus dengan baik kemudian untuk informasi mata kuliah bisa lebih di umumkan jikalau nanti ada 

mata kuliah yang harus ditukar hari atau waktunya agar mahasiswa dapat mengantisipasi sebelum kuliah 

berlangsung.  

Jika pembelajaran offline tahun ajaran 2020/2021 ini diadakan di masa pandemi, mohon untuk mengubah sistem 

pembelajaran di kelas dati jumlah tata kursi, hand sanitizer, dan kipas karena AC tidak boleh dinyalakan pada 

masa pandemi karna virus bisa saja dapat menyebar lewat AC, memberi jarak khusus min. 1 meter pada bangku 

kursi kelas dan kursi koridor.  

Pembelajaran offline ini menyangkut juga pada teman teman yang dari luar jawa, jadi baiknya harus lebih 

waspada karena takutnya angka positif akan semakin bertambah dan takutnya universitas akan terdampak. 

Terima kasih. 

 
Semoga secepatnya bisa kembali normal dengan sistem offline jika keadaan sudah memungkinkan 

 
Tetap online saja. Untuk meminimalisir resiko.  

Saran saya sebagai mahasiswa pada umumnya yaitu ingin cepat belajar secara tatap muka dengan protokol 

kesehatan yang benar, karena walaupun pembelajaran dengan jarak jauh saja kebanyakan mahasiswa bukan di 

rumah tapi keluyuran keluar juga. Terimakasih 

 
saran saya, untuk semester gasal alangkah lebih baik masih di lakukan secara online, karena mengingat sekarang 

saya melihat di beberapa media di Yogyakarta sedang naik"nya pandemi ini,  dan pembelajaran online dapat 

dilakukan secara online dengan menggunakan berbagai macam media yang bisa di akses  dan mengurangi sedikit 

tugas,terimakasih 

Dilakukan dengan protokol kesehatan,serta kampus me support dalam melaksanakan protokol kesehatan 

tersebut,dengan menyediakan alat alat yang dibutuhkan dalam pelaksanaan protokol kesehatan.seperti 

hensainitezer,tempat cuci tangan,vitamin untuk mahasiswa agar terjaga imunitas tubuh. 



26 

 

mempertimbangkan kembali pembelajaraan utk online krn situasi yg belum terkondisi, dan kehendak orang tua 

yg msh mengkhawatirkan diadakannya kuliah offline 

Saya harap pembelajaran pada semester gasal 2020/2021 sesegera mungkin offline dengan tetap memperhatikan 

protokol kesehatan terpadu demi efektifitas proses belajar/mengajar karena menurut saya sistem pembelajaran 

online sangat tidak efektif mengingat beberapa hal teknis yang kadang tidak mendukung dan juga berkaitan 

dengan pressure belajar yang berbeda mengakibatkan performa belajar mahasiswa bekurang. Terima kasih. 

Tenang namun waspada 

Sampai saat ini kuliah biasa secara online dan praktikum melalui video masih efektif, akan tetapi untuk skill lab 

karena merupakan skill saya menjadi tidak sepenuhnya menangkap materi tersebut tetapi perkuliahan secara 

online lebih aman di saat seperti ini, mungkin kedepannya untuk yg efektif bisa dilanjutkan secara online, untuk 

yg kurang efektif bisa di tunda sementara atau digunakan sistem yg lebih efektif 

Pembelajaran tatap muka lebih mudah di pahami karna bisa berinteraksi dan berdiskusi secara langsung dengan 

dosen. Terutama pembelajaran praktikum. 

Pembelajaran offline banyak memakan biaya kuota internet dan tidak semua mahasiswa baik jaringan internet nya 

di daerah masing-masing. 

Saya lebih nyaman kuliah online karena selain aman, saya bisa membantu orang tua di rumah dan lebih produktif. 

Perihal tentang menerima materi saya tidak ada kesulitan karena media pembelajaran yg digunakan sudah tepat.  

Kuliah offline aja dok:" 

 
Masuk kuliah tatap muka dengan pertimgangan menjalankan protokol kesehatan 

 

 
lebih menata waktu jika memang masih berlaku sistem pembelajaran secara daring 

Akan lebih baik lagi bila kuliah di lakukan secara offline karena bila kuliah di lakukan secara online sebagian 

materi tidak dapat di pahami dengan baik, dan kadang terkendala oleh jaringan 

Saran saya mengenai pembelajaran pada smester Gasal adalah kalau memang proses pembelajaran masi jarak 

jau/Daring saya mengharapkan untuk memberikan keringanan pada mahasiswa di masah Pandemi ini. 

Offline aja sihhh, meskipun nantinya mungkin agak ribet dengan banyaknya aturan yang harus ada... Meskipun 

nantinya sekelas mungkin dibikin kloteran gituuu 

Baik online maupun offline, saya berharap bisa dimatangkan rencananya sesegera mungkin. Karena jujur saya 

kerap kali di bingungkan dengan keputusan prodi saya perihal seperti ini.  

Semoga pihak kampus bisa bijak dalam menentukan sistem perkuliahan 

 
Jikalau memang belum bisa untuk melakukan pembelajaran tatap muka, alangkah baiknya untuk di tunda dahulu. 

Seandainya nanti memang belum bisa untuk dilakukannya pembelajaran tatap muka, kami senantiasa akan selalu 

mendukung kebijakan yang di terapkan UMY 

 
Sebenarnya dengan pembelajaran jarak jauh memang lebih aman, hanya saja ketidakmerataan menjadi kendala 

bagi sebagian mahasiswa, akan lebih baik jika sistem pembelajaran jarak jauh dipadukan dengan tetap ada tatap 

muka yang bisa tetap mematuhi protokol kesehatan. 

 
jadwal yang lebih teratur 

 
Dapat lebih efektif dalam hal pembelajaran maupun penerimaan materi antara mahasiswa dan dosen 

Sebaiknya segera offline karena saya memerlukan sekali untuk osce agar cepat wisuda 

jangan ambil risiko, keselamatan nomer 1 

Sistem pembelajaran luring lebih efektif, tetapi harus tetap mematuhi protokoler kesehatan dan regulasi  yang 

telah ditetapkan oleh pemerintah 

Saya lebih memilih online/daring, karena keadaan yang belum memungkinkan untuk kembali ke Jogja. Saran 

saya sih semoga bisa segera mendapatkan solusi untuk melaksanakan praktikum secara offline sih, karena 

praktikumnya sangat sulit jika harus online. Terima kasih 

Sebaiknya dilaksanakan secara offline jika keadaan sudah kembali normal 

Semoga semakin memperbaiki kualitas pembelajaran 
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Semoga pada semester ini bisa secara offline apabila situasi belum memadahi untuk offline mngkin pembelajarn 

online lebih di efektifkan dalam artian bukan hanya memberi tugas akan tetapi jiga adanya suatu pembahasan 

agar mahasiswa lebih paham dan mudah mngerjakan tugas 

Lebih disiplin, supaya waktu pembelajaran tidak terlalu mundur dri jadwal yang sudah ditentukan  

Belum ada saran untuk saat ini 

 
Dosen harus bisa membuat mahasiswa/i antusias 

Semoga bisa kembali kuliah secara online agar bisa efektif dalam kegiatan belajar mengajar 

kalau tidak offline saya gabisa bangun pagi hehehe 

Memang benar jika pembelajaran offline lebih efektif tapi untuk masa sekarang akan lebih memang masih 

memakai daring atau pembelajaran online tetapi tolong untuk para dosen lebih baik lagi dalam memberi materi 

jangan hanya tugas yang ditentukan deadlinennya dalam jangka waktu dekat:) 

 
Semoga bisa diadakan nya sistem pembelajaran offline karna jika melalui online begitu banyak kendala seperti 

sinyal, semoga Allah senantiasa memberikan kemudahan buat kita semua. 

Sebaiknya dilaksanakan online jika memang kondisi belum terkendali karena kalaupun diharuskan balik lagi ke 

Jogja, orang tua tidak akan mengizinkan 

Apabila pandemi tetap berada pada grafik atas lebih baik dilakukan secara online demi keamanan dan menhindari 

hal hal yang tidak diinginkan 

Semoga para dosen lebih pengertian dalam memberikan tugas 

 
Semoga secepatnya bisa kuliah tatap muka, kalaupun harus online tolong memaksimalkan pembelajaran, tidak 

terlalu banyak memberikan tugas, dan kuliah dengan jadwal yang sudah ditetapkan. 

Lebih baik pembelajaran offline saja tpi dg memperhatikan protokol kesehatan krn pembelajaran online pun saat 

ini masih banyak yg kumpul" diluar  

 
Kuliahnya offline aja🙂 

Klu memang nanti kita bakal tatap muka, mendingan univ menutup tempat2 yg kemungkinan besar tempat 

mahasiswa pd ngumpul bareng, misalnya kantin dll, klu memang mau di buka, klo memang bisa batasi hanya dua 

orang per meja. Dan untuk aktivitas pembelajaran di dlm kelas usahakan mejanya di beri jarak, dan mahasiswa 

harus selalu memakai masker. Tapi semuanya wewenang kembali kepada jajaran univ. Baiknya seperti apa, saya 

merasa kuliah online tdk efektif, ada dosen yg GK pernah beri kuliah, tiba2 nilai kita anjlok, cuma mahasiswa yg 

dikenalnya yg di beri nilai bagus🥺🥺 

Jikalau online berikan tugas dan berikan bahan materi, kadang kadang ketika kuliah terganggu dengan suara 

kendaraan atau suara tidak jelas 

Apabila tidak memungkinkan untuk offline lebih baik online saja. Namun, sebaiknya baik dari universitas 

maupun prodi tahu bahwa tidak semua mahasiswa mampu menjalankan pembalajaran online dengan baik karena 

perangkat, kuota dan sinyal yang belum memadahi. Ada baiknya jika memberikan alternatif penyelesaian dalam 

pengiriman tugas, ujian dll. Terimakasih 

 
Lebih baik off-line,  

 
Mungkin bisa dilakukan kuliah offline dengan protokol kesehatan bisa dengan 50% offline dan 50 % online 

Yang terpenting mau online ataupun tatap muka, saya meminta tolong dengan segala hormat kepada dosen, ketika 

memberi materi atau tugas di mohon dengan sangat, menjelaskannya secara rinci. Terutama ketika kuliah online 

dari pihak mahasiswa yang diberikan tugas kadang susah juga, karena takut terlalu banyak bertanya sehingga 

takutnya mengganggu waktu dari dosen yang bersangkutan. Namun apabila tidak bertanya kadang sebagian dari 

kami selaku mahasiswa ada yang kurang mengerti arahan ataupun tugas dari dosen. Sekian saran atau opini dari 

saya, mohon maaf apabila ada salah kata, terima kasih.  

Dengan adanya krisis pandemi global, pembelajaran jarak jauh/ daring lebih aman pada masa pandemi ini, 

beberapa kendala yang sering muncul terkait jaringan dan kuota bisa di atasi dngan perlunya pendekatan dan 

memperhatikan kesiapan mahasiswa baik dari segi jaringan maupun kuota, dan juga pendidik maupun mahasiswa 

dapat lebih kreatif sehingga pembelajaran akan lebih efektif.  
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Maaf sebelumnya, jika saran saya sebagai mahasiswa FKIK adalah terkait Skills Lab/keterampilan dan praktikum 

perlu dilaksanakan secara offline dan jika hanya kuliah dan Tutorial/diskusi dapat dilaksanakan secara 

online/daring, Terimakasih  

Tatap muka aja please, gunakan protokol kesehatan untuk semua civitas akademika 

Saran saya kuliah tetap dilaksakan daring namun untuk skills lab / praktikum bisa diagendakan secara offline 

karena sebagai penjunjang hard skill sebagai calon dokter dan juga protokol kesehatannya diperketat 

Segera diberlakukan sistem pembelajaran Luring, dengan menggunakan protokol kesehatan yg berlaku 

Offline saja. Saya kesal online wifi ngadat kuota sekarat tidak mendapat apa apa. Gabisa belajar giat 

Memaksimalkan pembelajaran jarak jauh karena mengingat banyak mahasiswa yang berada di luar pulu jawa, 

yang apabila di paksakan untuk pulang jogja banyak resiko , terutama terkontaminasi virus corona.  

Diharapkan dengan sangat rendah hati agar para Dosen bisa objektif dalam memberi nilai kepada mahasiswa, dan 

selalu mendiskusikan terlebih dahulu jika ingin mengganti jam kelas agar tidak terkesan mendadak dan tidak 

sesuai jadwal krs dan juga selama kuliah online masih berjalan kami berharap untuk tidak mempersulit keadaan 

satu sama lain tapi tetaplah ngajar dengan sop yang telah ditetapkan dan selalu objektif dalam mengajar dan 

merasa ilmu tersebut tersampaikan kepada kami mahasiswa bukan hanya ngasih tugas tanpa pemahaman yang 

jelas sehingga membuat mahasiswa buta akan ilmu yang seharusnya didapat dan yang ia pelajari sendiri. 

Menurut saya, jika perkuliahan menggunakan sistem daring. Saya berharap untuk sistem E-learning bisa 

ditambah dengan fitur video call. Sebab dengan cara ini, mahasiswa dan dosen bisa tatap muka walaupun 

terhalang dengan screen. Terimakasih 

Iya semoga dapat kembali seperti biasanya dan dapat segera membaik sehingga kita dapat kembali bertatap muka, 

dan jika ada informasi terkait mulainya pembelajaran segera di publish karna sampai sekarang masih bingung 

ingin kembali ke jogja atau tidak 

 
di matangkan mekanisme nya 

Offline 

 
Dilihat lagi dari kondisi pandemi yg akan datang, agar kegiatan belajar mengajar dapat berjalan sebagaimana 

mestiny dan keadaan di sekitar lebih menjadi aman dan kondusif. 

saya harap pembelajaran semester gasal tatap muka, karena bisa memaksimalkan pembelajaran dan lebih efektif 

dari pada secara online. 

Diharapkan jika kondisi sudah memungkinkan untuk melaksanakan perkuliahan, segera laksanakan kuliah 

offline/luring dikarenakan lebih meng-efektifkan pembelajaran dan tidak membuang biaya kuliah. 

Dengan adanya Pandemi covid ini mungkin bisa melakukan kuliah daring untuk semester gasal karena dengan 

adanya covid ini orang yang terkena covid semakin bertambah banyak, walaupun kangen kampus tapi juga kita 

khawatir dengan kesehatan apalagi orang tua yang sangat khawatir dengan anak-anaknya yang merantau  

Menggabungkan luring dan daring, dalam masa pembelajaran, agar kegiatan praktek tetap bisa terlaksana dengan 

kegiatan lecture dengan daring. 

 
Harapan saya untuk semester gasal ini pembelajaran ini masih dalam bentuk daring saja karena kondisi yg masih 

terjadinya wabah dan korban juga semakin banyak.Kedua tingkat mobilitas mahasiswa yang tinggi ditakutkan 

akan semakin banyak yg positif karena di tempat saya saja yg sudah zona hijau pembelajaran ditingkat sd smp 

sma saja seminggu masuk 2 kali bahkan ada yg fokus online padahal tingkat mobilitas anak sekolah dengan 

mahasiswa jauh berbeda. 

Mohon kepada pihak umy untuk mempertimbangakn lagi apabila semester gasal dilakukan pembelajaran offline 

karena resiko masih tinggi. 

Terima kasih  
Menurut saya pembelajaran tahun 2021 secara offline insyallah di thn besok pandemi hilang 

 
saya berharap sistem pembelajaran tetap dilakukakan secara luring karena mahasiswa khsusnya saya di prodi 

pendidikan dokter tidak hanya softskill yang kami capai tapi hardskill juga namun karena pandemi ini, sangat 

susah dalam mengasah hardskill tersebut. Oleh karena itu saya sangat mengharapkan sistem pembelajaran secara 

offline dan tetap melakukan protokol kesehatan  

Saya hanya berharap segera ada kejelasan dan segera ada pengumuman resmi 
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Bisa sesuai dengan keadaan 

Pihak universitas memberikan fasilitas yang lengkap sesuai protokol kesehatan. Guna mendukung pemutusan 

mata rantai Virus Corona (jika ingin offline) 

Untuk proses perkuliahan tetap diadakan secara online. Sedangkan untuk praktikum dan skill lab diadakan secara 

offline dengan menjalankan protokol covid-19 

 
Di usahakan sistem pembelajaran drngan offline, karena pembalajaran online tidak maksimal 

 
Jika tetap Online/Daring harapannya semua komponen yang terlibat baik Dosen dan Mahasiswa bisa lebih 

suportif.  

 

Kalau bisa tetap diadakan pemberian kuota/data seluler ke mahasiswa supaya pembelajaran dapat berjalan dengan 

lancar. 

 

Mungkin juga bisa dilakukan evaluasi terhadap media yang akan digunakan dalam sistem pembelajaran (jika 

keputusannya Pembelajaran Online) apakah lebih efektif menggunakan Teams atau Zoom atau justru dengan 

media lainnya demi kelancaran pembelajaran. 

Semoga bisa pembelajaran offline dengan mengikuti protokol kesehatan 

Semoga pembelajaran pada semester gasal ini lebih efektif lagi atau lebih baik nya secara offline (tatap muka) 

dengan mematuhi protokol kesehatan yang telah ada. Terima kasih :)  

Belum ada 

Yang terbaik. Pengin offline tapi takut juga ketemu temen kalo yang dari zona merah kan kita ga tau mereka 

positif covid apa engga 

sebaiknya offline supaya bisa skill lab bisa dilakukan secara langsung dan bisa dimengerti. karena skillab secara 

online agak sulit untuk dimengerti 

 

 
Meskipun offline, tetapi tetap menggunakan protokol kesehatan yang berlaku 

Waktu perkuliahan diusahakan untuk tidak dipadatkan, karena sering materi yg disampaikan belum sepenuhnya 

dijelaskan sehingga membuat bingung. 

Tatap muka dijalankan dg protokol kesehatan yg bagus 

 
Pembelajaran secara online lebih baik dengan dilaksanakan secara maksimal di masa pandemi karena situasi yang 

menurut saya belum kondusif hingga saat ini.   

Kuliah secara online sampe pandemi benar" reda, ttpi tetap efektif 

Semoga sistem pembelajaran pada semester gasal semakin baik 

Tidak ada 

 
Selalu tingkatkan teknisi selama pandemi 

online saja karena meminimalisir penularang covid  

Lebih diperbaiki lagi sistem pembelajarannya jika tetap online dan mengutamakan kesehatan serta keamanan 

mahasiswa. Terima kasih 

 

 
semoga perkuliahan nya kembali normal, perkuliahan online sangat tidak efektif karena banyak kendala yang 

sering terjadi 

Harapannya pembelajaran bisa segera offline dan pandemi segera berakhir. . Namun jika melihat keadaan 

sekarang ini karena adanya pandemi, maka pembelajaran aman dengan online. Namun pembelajaran online sering 

terjadi kendala,utamanya signal, dan itu sangat mengganggu. Utamanya ketika ujian dan ada pengawasan dari 

zoom, sering kali zoom keluar sendiri karena sinyal tidak kuat, jadi memakan waktu dan mengganggu karena 

harus masuk ke zoom kembali, dan kadang keluar masuk dari zoom lebih dari 3 kali. Sementara soal kadang sulit 

untuk di next ketika sinyal tidak kuat, sementara satu soal tes dikerjakan satu menit . Padahal sudah mencari kartu 

dengan sinyal bagus, tapi kendala sering kali terjadi.  
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Sistem pembelajaran online ataupun offline sebaiknya memperhatikan keselamatan dan kesehatan para 

mahasiswa 

 
Dilakukannya penyampaian teori secara jelas oleh dosen dan transparansi penilaian  

 
Saran saya untuk sistem pembelajaran disemester gasal 2020/2021 agar bisa kembali belajar offline/luring karna 

mengingat banyak kendala dari teman teman mahasiswa khususnya saya sendiri membuat KMB menjadi sangat 

kurang efisien, dan saran terakhir saya semoga kampus bisa mengeluarkan kebijakan baru dengan mengubah 

peraturan kuliah offline menjadi di percepat  dan tidak lupa mengingatkan kepada mahasiswanya menggunakan 

protokol kesehatan selama masa pandemi ini. 

 
Bismillah.. 

Harapan saya disemester gasal ini, terkait jdwal kuliah sudah di paparkan kepada mahasiswa sejak awal, terkait 

skenario tutorial dan perencanaan pembelajaran lainnya. Mohon di beritahukan sejak awal jadwal-jadwal nya dan 

jangan mendadak. Kemudian untuk kami yang sudah di akhir tahun perkuliahan, kami mohon juga untuk di 

berikan perencanaan tanggal dan waktu terkait bagaiamana kami yang harus remedial baik itu blok, cbt tutorial 

dan cbt praktikum di jadwalkan remed seawal mungkin walaupun pelaksanaannya remed masih harus nanti 

namun harapan kami diberikan gambaran terkait jdwal tersebut, karna kami ingin melakukan perencanaan pula 

untuk menyelesaikan tanggungan pembelajaran tersebut.. Dan untuk informasi remedial praktikum sampai saat 

ini belum ada kejelasan, apakah kami harus remed jika nilai akhir praktikum nya yang dibawah 60 atau harus 

remed jika nilai tentamen ny yg dibawah 60. Lalu disosialisasikan pula perencanaan jadwal dari awal semester ini 

hingga nnti jdwal kami kapan harus slesai seminar hasil, kpan dftar yudisium hingga wisuda. 

Semoga Allah berikan kesehatan,  kekuatan dan kelancaran segala urusan seluruh civitas kampus UMY terutama 

civitas FKIK, dan Allah balas semua kebaikan dan keikhlasan hati seluruh staff dan dosen fkik umy. Baarakallahu 

fiik 

 
Sistem online untuk kuliah biasa dan sistem offline untuk pembelajaran skils lab, praktikum, kegiatan KTI, san 

sempro ataupun semhas 

Ofline lebih maksimal 

 
Apakah tidak memungkinkan pembelajaran secara offline? Karena betul sekiranya online itu tidak maksimal dan 

materi lebih mudah dipahami saat perkuliahan offline dibanding online 

Sebaiknya di maksimalkan dulu kuliah online karena kami dari luar daerah dan pandemi yang masih belum aman 

untuk berkumpul disatu tempat seperti ruang kuliah kedokteran yang mencakup sekitar 100-200 orang, sehingga 

lebih baik perkuliahan secara online dahulu sampai pandemi ini benar2 mereda dan tidak memaksakan 

perkuliahan seperti biasa agar mahasiswa tetap terjaga keamanan dan kesehatannya. Terimakasih 

Diharapkan bisa menggunakan sistem yang cukup baik dan tertata sehingga tidak perlu kesulitan dalam 

mengikuti, dan mendapat hasil yang maksimal. Sangat amat dibutuhkan keefektifan, bukan hanya tugas 

melainkan materi yang disampaikan harusnya lebih bisa tersampaikan dengan baik dan efektif 

Tetap patuhi protokol kesehatan 

sebenarnya lebih baik menggunakan sistem offline, hal itu menguntungkan banyak pihak spt dosen, mhs, 

karyawan umy, & masyarakat sekitar. karena dgn sistem belajar online banyak dosen yang justru lebih sulit untuk 

dihubungi (hanya baca pesan tapi tidak dibalas; kelas kosong berminggu2). sangat tidak efektif dan kasihan 

mahasiswa sudah membayar jutaan tapi banyak yg tidak paham. terutama dengan mhs tingkat akhir, perlu sekali 

melakukan bimbingan skripsi.  

jika online mohon untuk jangan mendadak dalam mengubah kelas, karna posisi rumah mahasiswa tidak 

semuanya memiliki sinyal yg bagus, kondisi saya harus pergi 15menit dari rumah ke rumah saudara untuk 

mendapatkan sinyal, tolong keluhan ini dipertimbangkan sangat, sudah beberapa kali mengeluhkan hal ini tapi 

tidak ada efeknya sama sekali, hanya mengisi kuisioner yg tidak ada bedanya. makasih 

 
Lebih dipersiapkan sampai matang sistem dan jadwalnya agar tidak memberatkan mahasiswa ketika kuliah 

semoga bisa pembelajaran offline supaya materi kuliah baik itu praktikum dan skill labs mahasiswa bisa 

memahami dan mencoba  

Sebenarnya sistem pembelajaran yang saya inginkan masih 50:50 antara offline dan online karena mengingat 

kasus covid masih meningkat terus sehingga kesehatan wajib diperhatikan tetapi saya membutuhkan 
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pembelajaran offline untuk praktikum dan skillslab karena jujur praktikum online tidak terlalu efektif daya serap 

ilmunya. Saran saya untuk semester ini boleh september oktober online terlebih dahulu sambil menunggu 

perkembangan situasi dan november desember  offline kembali dengan praktikum -skillslab ditaruh di akhir. 

Walaupun ada kelebihan dan kekurangannya pasti . Apabila tidak memungkinkan, online saja tidak apa-apa tetapi 

saran saya ditahun 2021 diadakan beberapa hari untuk untuk mahasiswa praktikum/skillslab mandiri dengan 

manekin agar tetap bisa praktikum offline, kalau ada pembimbing satu orang dua orang boleh 

Semoga bisa offline, dan jika online dimohon tidak mengunakan satu tugas saja untuk nilai. Terimakasih 

 
Aplikasi Ms Teams san E Learning sangat membantu mahasiswa dalam mendalami materi. 

Jika dimungkinkan pembelajaran melalui offline makan jalankan sesuai protokol keseharan dan berikan peraturan 

yang ketat bagi mahasiswa dan dosen. Jika tidak dimungkinkan makan dosen dan mahasiswa harus sesuai jadwal 

mengikutin perkuliahan dan jika dosen tidak bisa memberikan bimbingan berilah mahasiswa tugas jangan 

memaksakan. Sekian trimaksih 

Mohon untuk memberi saran terhadap pembelajaran yg akan datang apabila online dimohon untuk dana 

pengembangan kampus di buat semaksimal mungkin bagi pembelajaran online apabila tidak dipotong secara 

singnifikan apalagi dana kedokteran yg bahkan tidak 50% dipotong terlebih jika online pembelian alat alat 

seharusnya bisa dihemat, sebagaimana adanya fasilitas pulsa gratis dana paket dan adanya web yg pj nya dapat on 

24 jam apabila adanya kegiatan yg memerlukan kendala teknis bisa langsung di antisipasi, adanya fasilitas 

pengiriman bahan akademik ke rumah masing masing siswa terlebih apabila sl ,pengembangan  web 

pembelajaran yg bisa dioptimalkan melalui aplikasi vr atau agumented reality 3D terlebih bagian anatomi serta 

adanya demo siswa yang lebih detail sehingga mampu menghadirkan pembelajaran  offline serta ujian lebih 

diawasi untuk membatasi kecurangan semoga dapat diambir sebagai saran pembelajaran terlebih pembelajaran 

online sebetulnya sudah banyak diadaptasi sebagai pembelajaran permanen di kampus ternama dunia sebagai 

contoh referensi 

Saran saya, semoga semester depan bisa dilaksanakan dengan sistem offline. Walaupun semisal nantinya akan 

ada yg dilaksanakan dengan online namun online dilakukan dengan jarak dekat (tidak dirumah). Karna sedikit 

kesulitan mengakses sesuatu ketika akan membutuhkan suatu yg mengenai hal kampus. Jarak yg jauh, uang 

transport jika harus bolak balik.  

Lebih baik dosennya yg ngajar daripada mahasiswanya yg ngajar, terimakasih 

tugasnya jangan numpuk banget plis pak/bu😭  

Semoga perkuliahan kedepannya bisa berjalan seperti biasanya namun melihat kondisi seperti ini kita harus tetap 

menerapkan protokol kesehatan demi kesehatan dan kebaikan kita bersama, menurut saya perkuliahan online 

sangat tidak efektif terlebih bagia saya pribadi yang tinggal di daerah yang susah sinyal jadi itu berefek kepada 

nilai saya.  

Menambahkan penjelasan materi yang diajarkan agar mengerti dan tidak bertanya tanya dengan dosen 

lebih di upgrade lagi dalam metode pembelajaran daring serta tingkatkan mutu pembelajaran agar tidak monoton, 

mksh 

 
Tidak ada 

Saran saya terhadap pembelajaran semester gasal di tahun 2020/2021, semisalnya masih pandemi tolong untuk 

memaklumi jika ada mahasiswa tidak bisa ikut pembelajaran melalui zoom atay sejenisnya, dikarenakan kendala 

jaringan dan pemberian tugas diberi deadline yang panjang.  

Lebih memudahkan mahasiswa 

Lebih baik ada jadwal online ada jadwal tatap muka, jadi tidak nonstop selama seminggu kuliah online dan tidak 

nonstop kuliah tatap muka. Sehingga mahasiswa tidak terlalu sering untung berkempul tetapi masih ada sistem 

tatap muka.  

Jadwal kuliah dan yang lainnya lebih dipastikan kembali terutama jadwal ujian 

Gtau pak sy sndiri juga bingung :( kuliah oflen takut kena covid, tp kalo kuliah onlen juga praktikumnya susah. 

Kadang dosen cuma ngasih tugas seabrek tnpa memikirkan mhsswnya. Bapak dan ibu cape, sy juga pak. Maaf ya 

pak kalo kdg kelas onlen bnyak diem, abisnya bingung jwb apa. Suaranya putus2, mau mnta ulang ngomong apa 

tp suaranya telat nyampe. Alhasil ketinggalan deh :(( jujur sy sumpek pak, buk dirumah terus. Kelas onlen ngadep 

leptop sm hape, tiap hari diomelin ibu grgr sehari2 dikamar doang. Pdhal ngrjain tugas, disangkanya maen hp 

mulu :( ingin brtmu teman2, ingin melihat dunia luar. Ni tiap hr dirumah kerjaannya cuma dengerin omelan mak 
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emak, negatif covid tp positif depresi. Sedih kan yhh😞 sy juga kangen pacar sy pak, dah cape ldr an banyak 

uring2annya drpd lovey doveynya. Covid kpn selese yaaaa, sedih bgt nih sy pak, buukk😭😭😭😭 

Lebih baik dilaksanakan tatap muka dengan mematuhi segala protokol kesehatan, agar lebih efektif dalam 

transfer of knowledge Dan tranfer of value 

Dikarenakan keadaan masih di luar under control, sebaiknya pembelajaran diadakan online, karna untuk 

mendatangkan seluruh mahasiswa untuk kuliah tatap muka sangat beresiko mengingat kesadaran diri kita akan 

kesehatan kebersihan masih kurang, dan kita tidak tau anak2 mahasiswa yang datang apakah sehat atau tidak, dan 

menurut saya kemungkinan mahasiswa tertular penyakit sangat tinggi, mengingat mahasiswa tidak bisa hidup 

sendiri, sering melakukan kontak, dengan teman2. Saran untuk pembelajaran online, mohon pemberian materi di 

berikan juga dengan video penjelasan agar mahasiswa lebih mengerti. Sekian terima kasih 

Selalu ada follow up berkala 

Lebih terjadwal 

Semoga di semester ini keadaan lebih memungkinkan untuk dilaksanakannya pembelajaran secara offline. 

Dengan mahasiswa maupun pihak kampus untuk terus menerapkan protokol kesehatan secara menyeluruh, demi 

kebaikan dimasa yang akan datang 

 

 
saya harap pembelajaran pada semester gasal dapat dilaksanakan secara offline, dengan tetap menerapkan 

protokol kesehatan, karena pembelajaran offline lebih efektif dan lebih mudah dalam memahami beberapa materi  

Sebaiknya pembelajaran pada semester gasal dilakukan secara offline dengan tetap memperhatikan dan 

melaksanakan protokol kesehatan yg sudah ditetapkan pemerintah. Karena dengan pembelajaran offline akan 

lebih memudahkan mahasiswa dalam mendapatkan materi dsb.   

Selama masih Pandemi, demi kemaslahatan, tetap menjaga Protokol kesehatan 

Lebih dirapihkan untuk sistem dan komunikasinya 

 
tatap muka sesuai protokolkesehatan 

Segera lakukan perkuliahan offline sehingga semakin cepat mahasiswa juga bisa menyelesaikan studi semakin 

cepat. 

 
Sebenernya sih pengen tetap di rumah tapi yang saya rasakan kuliah online tidak efektif karena jaringan kadang 

tidak stabil, tapi kalau tatap muka juga masih pandemi gini dan resikonya tinggi, jadi gimana ya bingung juga 

saya wkwkwk 

pembelajaran via daring dengan memberikan subsidi kuota untuk pembelajarannya 

Untuk kegiatan yang bisa dilaksanakan online, lebih baik dilaksanakan online tetapi untuk kegiatan yang sama 

sekali tidak bisa dilaksanakan online, dilaksanakan offline setelah pandemi COVID19 benar benar dapat 

terkendali di Indonesia.  

Untuk mahasiswa/i yang baru saja sampai di jogja (belum 2 minggu) wajib rapit jika ingin kuliah offline 

Pembelajaran pada semester gasal lebih baik masih diadakan secara online, agar resiko penyebaran COVID-19 

dapat terminimalisir dan orang tua saya sangat keberatan jika pembelajaran dalam waktu dekat ini dilaksanakan 

secara offline. karena dalam pembelajaran jarak jauh/online orang tua lebih tenang karena anaknya tetap stay at 

home, dan anak dapat terawasi dengan baik. Hal ini mengingat Virus Corona ini merupakan virus yang 

mematikan, apalagi sekarang ini  terdapat kasus orang yang terjangkit virus corona tanpa adanya gejala (OTG). 

Tugasnya sewajarnya 

 
Semoga dapat segera dilaksanakan pembelajaran ofline, kalaupun pembelajaran harus dilakukan secara online 

diharapkan dapat lebih efektif, tidak seperti semester genap kemarin yang mana sampai sekarang masih ada mata 

kuliah yang belum selesai. 

Mungkin untuk saat ini lebih baik daring terlebih dahulu, di satu sisi sangat di harapkan sistem daring ini dapat 

bermanfaat dan dapat di pahami dengan lebih baik, dan menurut saya lebih baik sistem pembelajaran onlinenya 

lebih di variatifkan atau lebih di buat semenarik mungkin agar sistem belajar mengajar online tidak terasa sia sia 

atau bosan (dosen senang mahasiswa senang) 

 

Sekian & terimakasih 
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Jika semester selanjutnya masih dalam kondisi pandemi, setidaknya di adakan juga kelas offline setidaknya satu 

minggu 2/3x dan untuk jumlah mahasiswa yang datang ke kelas juga di batasi agar tidak terlalu banyak orang 

dikelas begitupun juga untuk kampus. 

Banyak mahasiswa yang berasal dari wilayah yang agak jauh dari kota. Oleh sebab itu, sebaiknya dosen 

memaklumi jika ada mahasiswa yang terlambat untuk memasuki kelas beliau jika masalahnya ada pada di 

connection mereka. Dan bagi mereka yang memiliki kesulitan dalam mengikuti kelas Zoom, dosen memberikan 

tugas yang lain untuk mereka. 

Luring dengan protokol kesehatan yang menyesuaikan 

Saya harap perkuliahan semester gasal 2020/2021 bisa dilaksanakan secara tatap muka (offline) karena mengingat 

kurang efektifnya perkuliahan secara online yang sering berbenturan dengan ketidaksiapan dosen dalam 

menjalani kuliah online dan juga mengingat saat ini sektor ekonomi dan pariwisata juga mulai bangkit kembali 

dengan standar protokol kesehatannya sehingga tidak ada alasan untuk tidak menjalankan sektor pendidikan 

secara efektif (offline) sesuai protokol kesehatan covid-19 

Pembelajaran secara offline, dengan menerapkan SD sesuai protokol kesehatan 

 

 
Jika terpaksa masih menggunakan sistem online, mohon dalam pemberian tugas ada penjelasan yang lebih jelas 

dan tidak menyulitkan mahasiswa.  

 
Semangatt :)  

Sistem pembelajaran yang terbaik dan teraman dalam kondisi pandemi seperti ini 

 
online untuk perkuliahan biasa tetapi jika ada praktikum/ skill lab lebih baik offline 

Mungkin dosen bisa memberikan toleransi atas keterlambatan mahasiswa dalam pembelajaran matkul ketika 

dilakukan daring. 

Saran sistem pelajaran yang saya harap tetap offline karena lebih efektif 

Saran agar pihak kampus memberikan semua fasilitas dalam kondisi saat ini yang dibutuhkan oleh mahasiswa/i 

Semoga tetap pembelajaran jarak jauh (online) karena lebih aman dan semoga diberikan Kouta internet gratis 

untuk menunjang pembelajaran 

Harus efektif lagi dalam memberikan materi ataupun tugas tugas kepada mahasiswa  

Agar kondusif dan efektif saya menyarankan untuk diofflinekan saja 

 
Kuliah tapatap muka lebih efektif!! 

Sebagai ikhtiar dengan menerapkan  protokol kesehatan yang ada.  

Cepat kembali kondisi menjadi membaik supaya segera dilakukan pembelajaran offline 

Pembelajaran kuliah materi secara online, karena menurut saya lebih efektif dan meminimalisir perkumpulan. 

Untuk praktikum/skills lab dilakukan secara offline, karena menurut saya lebih bisa mengoptimalkan kemampuan 

mahasiswa saat koas nanti, practice makes perfect. Keputusan untuk mengakhirkan praktikum/skills lab di bulan 

Desember menurut saya sudah tepat. 

 
Cepat membaik negeriku 

Di lakukan secara offline dengan protokol kesehatan  

Tatap muka  

Pembelajaran secara offline  

sebenarnya lebih efektif menggunakan luring, tapi melihat kondisi seperti ini lebih baik masih daring. akan tetapi, 

kalau daring tugasnya jangan terlalu memberatkan mahasiswa dengan waktu pengerjaan yang singkat. dan 

minimalisir mahasiswa yg presentasi. karena kalau mahasiswa yg mempresentasikan materi, isi dari materi itu 

kurang terserap dengan baik. beda halnya dengan dosen langsung yang menyampaikan materinya. 

1.Pembelajaran dilaksanakan secara tatap muka/offline dengan tetap mengutakaman protokol kesehatan 

2. Pembelajaran offline bisa dilakukan secara  bergantian setiap fakultas atau prodi setiap harinya, supaya 

mengurangi kerumunan yang  terlalu bnyak. 

 
Pembelajaran tatap muka dengan protokol kesehatan yang ketat 
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Kenapa komunikasi engga offline aja siiii Prakteknya. Kalau materi online sih yaudah gpp. Cuma flishhhh ga 

pengen melewati masa semester 5 yg katanya banyak Praktek seru dan berguna dengan cara online huhu pusyingg 

ah. 

Belajar online lebih efektif 

Lebih baik lagi dan lebih di jaga kesehatan agar mahasiswa aman dari covid-19 ini 

 
Pembelajaran daring sangat direkomendasikan dikala masa pandemi corona saat ini namun kendala baik internal 

maupun eksternal patut diperhatikan seperti Kemampuan dosen yang belum bisa mengaplikasikan pembelajaran 

daring, jadwal rancu, dan hanya memberikan tugas. Memberikan tugas sebagai langkah akhir karena mengejar 

ketinggalan jadwal/materi atau karena   tidak mengerti mengoperasikan komputer merupakan masalah yang harus 

diselesaikan... Masalah internal mahasiswa yang jauh dari jangkauan internet, kendala keuangan untuk membeli 

kuota, masalah jadwal karena harus bekerja membantu ortu, dll. Masalah" yang disuarakan mahasiswa harus 

segera diselesaikan. 

 
Jadwal kelas untuk kedepannya agar bisa sesuai, baik saat mulai maupun saat selesai. Selain itu, kalau memang 

harus kembali dengan sistem online, sangat berharap mekanisme dan aturan untuk ujian kompetensi lebih 

diperjelas terutama saat menggunakan e-learning yang sering kali mengalami gangguan teknis. 

 

 

 
Diharapkan dimulai secara offline dengan mengikuti protokol kesehatan. 

Kuliah semester gasal dan praktikum semuanya dilakukan secara online dulu saja sampai semuanya aman 

terkendali 

Meski di tengah pandemi saat ini, saya harap pembelajaran akademik ttp bisa berjalan lancar dan tetap menjaga 

dari virus covid-19 

 

 
Saya senang jika diadakan pembelajaran offline kembali, bisa skills lab langsung, dll. Namun mohon untuk 

dibuatkan protokol pembelajaran yang sesuai mengingat pandemi masih berlangsung 

Kita pernah mencoba kuliah dengan sistem daring. Dan menurut saya perkuliahan dengan sistem tersebut sangat 

tidak efektiv karena banyak kendala yang akan dihadapi mahasiswa karena latar belakang daerah asal mahasiswa 

yang berbeda-beda. Kemudia pihak kampus tidak memberikan toleransi akan hal tersebut. Sehingga akan lebih 

efektiv dalam menambah dan menyerap ilmu bagi mahasiswa apabila sistem belajar mengajar  dilakukan secara 

langsung dan tatap muka. 

Semoga sistem pembelajaran/jadwal tatap muka nanti lebih tertata dengan baik dari semester sebelumnya dan 

lebih memperhatikan protokol kesehatan demi kebaikan bersama 

Dosen mengajar sesuai pada jadwalnya (jika daring) tidak lebih cepat maupun lebih lambat. Karena, akan bentrok 

dengan matkul lain. 

Saran saya pembelajaran dilakukan secara offline/tatap muka dengan tetap mematuhi protokol covid-19. Serta 

agar kami mahasiswa dapat lebih mengerti materi yang disampaikan. Karena selama pembelajaran daring yang 

telah dilakukan, saya pribadi kurang maksimal memahami materi yang diberikan dosen. Belum lagi latar 

belakang wilayah yang masih sulit dijangkau jaringan/sinyal. 

Saran saya sistem pembelajaran semster Gasal lebih baik diadakan secara offline tetapi dengan mematuhi 

protokol yg ada , diruang kelas di beri jarak. Disetiap ruangan ada fasilitas handsanitizer atau disetiap sudut 

ruangan diberikan fasilitas cuci tangan , lebih baik off line karena on line blm tentu efekif apalagi jika ada materi 

yang susah untuk difahami 

sebaiknya pembelajaran oline dlu di masa pandemi seperti ini jangan terlalu memaksa karna akan berakibat fatal 

untuk kampus kita tercinta 

 
lebih baik ofline 

 
Semoga tidak online 
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Semoga ada lagi kuliah tatap muka dan supaya dosen-dosen bisa lebih efektif lagi dalam menyampaikan 

materinya 

Kelas offline 

Sebaiknya jika ingin sistem pembelajaran online mahasiswa diberi kuota internet gratis lagi 

Saran saya semuga pada semester gasal ini dapat dilaksanakan kuliah secara offline, sebab dengan melaksanakan 

kuliah secara offline atau tatap muka lebih efektif untuk mahasiswa. 

lebih efektif off line ketimbang on line. Dan bisa menerapkan protokol kesehatan 

Dilakukan secara offline dengan sistem pembelajaran tidak setiap hari masuk, bisa diselingi secara online 

sehingga seminggu 3x atau 2x pembelajaran offline.  

Terima kasih  

Saya harap umy dapat memutuskan dengan apa metode pembelajaran dengan bijak 

Mungkin bisa belajar dengan offline supaya bisa lebih efektif 

Jika memang bisa diberlakukan kuliah tatap muka, maka perlu ada penerapan protokol kesehatan (pakai 

masker,cuci tangan,dan pengecekan suhu) bisa diatur untuk satu ruang kelas jumlah mahasiswanya supaya ada 

jarak. Ini sudah diterapkan di salah satu univ di tmpt tinggal saya. Kemudian saat akan kembali ke jogja, mhsiswa 

yg dri luar wajib menunjukkan bukti surat keterangan sehat disertai karantina mandiri 14hari. 

Jika tdk memungkinkan untuk tatap muka, para dosen dimohon untk pengertiannya untk tidak mengganti ganti 

jadwal kuliah online yg sudah ditentukan bersama mahasiswa. Diharapkan, tidak ada kuliah di malam hari. Karna 

kalau ada kendala mati listrik, gelap. Jadi lebih baik pagi sampai sore saja. Terima kasih. Semoga kita selalu 

dalam keadaan sehat. 

 
lebih baik menunggu sampai situasi kondusif , dimasa pandemi seperti ini tidak ada yang bisa memastikan 

bagaimana dan cara yang aman seperti apa selain mencegah penyebaran covid salah satunya melalui kuliah 

daring agar musibah ini diharapkan segera mereda 

Lebih baik semester gasal diadakan secara offline.  

Terus tingkat dan jangan membebani mahasiswa hehe 

 
Dilakukan secara daring atau online mengingat pandemi ini penambahan kasus sudah cukup banyak. Namun jika 

kondisi sdh memungkinkan dapat dilakukan kuliah tatap muka 

Subsidi SPP yang wajar, karena tidak menggunakan fasilitas kampus 

Online dan dosen mengajar sesuai jadwal  

Semoga aman terlaksana 

Dilakukan secara offline, namun dengan batasan jumlah mahasiswa dalam kelas, jadwal secara shift, dan sesuai 

protokol kesehatan 

Semoga aman terlaksana 

Semoga suasana sudah bisa mendukung untuk belajar tatap muka 

 

 
Offline atau semi offline 

 
Untuk mode online tentu banyak kendala teknis jadi saya lebih memilih offline dibarengi protokol kesehatam 

Semoga pembelajaran semester gasal akan offline dikarenakan mengingat deadline yudisium januari dan skills 

lab ataupun ujian2 yg tidak bisa dilaksanakan secara online menjadi tanggungan 

Sebaiknya tatap muka, karena lebih efektif. Apalagi yg sifat nya praktikum / fisik. Tentunya dengan tetap 

memperhatikan protokol kesehatan. 

Jika memang pada semester gasal ini kuliah daring, diharapkan kepada dosen dapat mengerti keadaan 

mahasiswanya, jika memberikan tugas tidak dengan jangka waktu yang mepet untuk pengumpulan tugasnya. 

Seperti saya saat ini, yg plg kampung ke rmh nenek yg berada di pulau Sumatera padahal saya aslinya dari pulau 

Kalimantan. Rmh nenek berada di pedalaman yang signalpun tidak ada disini, jarak ke kotapun lumayan jauh 

untuk hanya sekedar mencari signal. Jadi diharapkan jika memberikan tugas dengan tenggang waktu yang tidak 

mepet banget. 

 
semoga tahun ini bisa lebih baik lagi 
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Saran saya lebih efektif kuliah offline dengan sistem shif shif an atau dibatasi jumlah mahasiswa nya ketika 

kuliah offline 

Jika situasi memungkinkan maka kuliah offline, jika menggunakan online maka mohon untuk menggunakan 

myklass saja karna menggunakan beberapa app untuk meeting juga memberatkan mahasiswa/i yang kurang 

dalam finansial karena memakan banyak kuota  

 
Saya berharap ingin di adakan offline tetapi apabila tidak di mungkinkan saya berharap bahwa toilet nya di 

benerin, airnya suka mati, lift nya juga suka mati sendiri, tempat sholat di setiap lantai di bagusin, dan tempat 

parkir di rapihin. makasii ✨✨ 

 
Pada pembelajaran jika ada tugas mohon waktu deadline pengumpulan agak di perpanjang soalnya jika tugas 

online kasihan mahasiswa yang ditempat tinggalnya susah akses jaringan internet  

Pembelajaran tatap muka secara langsung agar mahasiswa lebih mudah memahami 

  

kuliah tetap dilakukan secara online sampai keadaan bisa dikatakan aman, hanya saja sistemnya dan jadwalnya 

lebih dirapikan 

Mohon agar pembelajaran akademik selanjutnya dilaksanakan secara online, karena kalau apabila offline saat ini 

sangat tidak memungkinkan untuk melaksanakan kuliah offline, belum lagi dari mahasiswa2 yang berangkat dari 

luar daerah tentunya berpotensi membawa penyakit dari covid-19, ditambah lagi saat ini jumlah pasien terus 

bertambah setiap hari maka sangat tidak memungkinkan untuk kuliah offline  

Offline  

Mungkin bisa dilaksanakan pembelajaran online, tetapi praktikumnya offline 

Mungkin bisa dilaksanakan pembelajaran online, tetapi praktikumnya offline 

 
Tetap menggunakan protokol kesehatan 

Saya berharap pihak kampus menyusun rangkaian pembelajaran secara offline atau tatap muka agar mahasiswa 

bisa efektif mengembangkan kemampuannya dan bisa lebih fokus belajar 

Berharap banget semester depan bisa kulyah offline dan kampus telah menyiapkan protokol sedemikian rupa agar 

mahasisanya tetap aman dan nyaman dalam berkegiatan di kampus.  

Guna menghindari pandemi kuliah online menjadi jalan pintas supaya kuliah gasal berjalan dengan semestinya 

Daring- jadwal jelas dan sesuai, dana kuota internet,  

lebih baik kuliah online agar tidak menciptakan klaster baru di yogyakarta 

secepat mungkin kuliah offline diadakan 

 
Ya kalau bisa offline / bertatap muka karena jika online melihat dari pengalaman online semester kemarin banyak 

materi yang tidak bisa saya pahami 

Pembelajaran luring dengan protokol kesehatan ketat. 

Sebaiknya tetap daring melihat situasi pandemi saat ini terdapat penambhan angka kenaikan penderita covid 19 

setiap harinya, menurut saya keadaan belum stabil apabila dilakukan perkuliahan offline , ditakutkan apabila 

dilakukan perkuliahan offline dapat menimbulkan cluster baru penularan covid 19 

Saran saya lebih baik kuliah offline dikarenakan lebih efektif, dan kalau kuliah online saya tidak ada sinyal dan 

tidak bisa maksimal jika dengan kuliah online, saya minta tolong untuk kuliah tatap muka saja tetapi dengan cara 

dibatasi jumlah mahasiswa nya, saya tidak efektif sama sekali kalau kuliah online 

semoga segera kuliah onffline 

Sebaiknya sistem pembalajaran 2020/2021 sebagian dilaksanakan offline(tatap muka) dan sebagian online 

Perkuliahan tetap dilaksanakan secara daring dengan tetap mempertimbangkan kesempatan dan kemampuan 

mahasiswa dalam mempelajari seluruh materi yang dibawakan. 

 
Semoga kampus melakukan pembelajaran secara offlane dengan syarat sesuai protokol kesehatan 

Akan lebih efektif bila pembelajaran semester gasal dilakukan luring, tentunya dengan memperhatikan segenap 

protokol covid 19 dalam pelaksanaannya. Dengan adanya murid dari berbagai daerah di Indonesia jadi sebaiknya 

diadakan dulu Hari inkubasi atau berdiam diri dulu di kost selama dua minggu full, tentunya pihak kampus harus 

mengikuti  

Tetap online 
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Tolong dibedakan antara KULIAH online sama TUGAS online, terus tolong kalau bisa buat para dosen jangan 

ngasih tugas yg susah2 dan deadline nya mepet2, terima kasih 

Ya kalau bisa sih online,karena situasi yang masih belum stabil,tapi kalo online mohon jangan terlalu berat beban 

tugas nya ada materi nya juga, jadi tidak terlalu fokus ke tugas dan juga deadline nya jangan terlalu cepat 

Tetap sesuai protokol kesehatan 

Mohon pembelajaran pada semester gasal 2020/2021 di lakukan secara offline  

melakukan pembelajaran dengan cara online, menggunakan myklass tetapi disisipi video penjelasan dari dosen, 

dan melakukan tatap muka secara online lebih efektif. karena pada masa pandemi ini belum memungkinkan untuk 

kuliah tatap muka karena sangat rawan, apalagi jika mahasiswa yang asalnya daerah zona merah 

Kalau memang kondisi dan situasi tidak memadai untuk offline, lebih baik online saja. Namun, apabila offline 

bisa dilaksanakan, lebih baik dilaksanakan karena pembelajaran online kurang efektif menurut saya. 

Semoga kampus slalu melihat atau mengontrol di masa pandemi, dan lebih dipikir kan lagi jika kita kuliah offline 

di masa pandemi, ada juga orangtua kami yang dari luar Jawa akan khawatiran jika harus berkumpul dengan 

keramaian seperti kuliah. 

Kalaupun tetap dilaksanakan pembelajaran luring, diharapkan tetap menaati protokol kesehatan. 

Menggunakan sistem offline lagi, supaya lebih efektif 

Tatap muka atau online sebenarnya bukan masalah bagi Saya, namun memikirkan apakah Aman bagi mahasiswa 

kembali ke jogja, apakah pandemi ini benar akan turun? Jika dipertengahan semester pandemi ini Naik kembali, 

apakah berarti mahasiswa akan melanjutkan dengan online? Dengan wifi Kos yang terbatas? Atau jika sulit sinyal 

atau banyak Kendala apakah mahasiswa berarti harus kembali pulang ke daerah masing masing? Disisi melihat 

keinginan mahasiswa untuk kuliah seperti apa, mohon pertimbangannya Mana yang lebih baik bagi mahasiswa 

dan universitas. 

Tetap diusahakan secara offline walaupun dengan menggunakan sistem shift dan jumlah kelas dikurangi. Yang 

artinya mahasiswa tidak akan ke kampus setiap hari, tapi setidaknya ada pembalajaran offlinenya. Dan disini 

offline tetap lebih diutamakan, walaupun tetap dibarengi dengan online. Adanya online disini bukan berarti juga 

selalu memberikan tugas disetiap kelas online, tapi memang benar2 kelas online  

Semoga lebih baik 

Kalo bisa disegerakan pembelajaran offline atau tatap muka karena menurut saya pembelajaran daring kurang 

efektif dan jam nya suka berubah tidak sesuai ketentuan jadwal sehingga kadang mhs ada yang ketinggalan 

pembelajaran dan pembelajaran online lebih susah di pahami .. 

Kalau onlen bagi saya susah terutama yang tinggal jauh dari kota dimana akses sinyal sulit dan apabila ada tugas 

yang mengharuskan pencarian data agak sulit karena tempat saya jalannya masih tanah dan becek kl kena 

hujan.Kl kuliah tatap muka lebih enak krn kebutuhan kuliah terpenuhi..supaya aman dr covid bisa terapkan 

protokol kesehatan  

 
Sebaiknya online saja, karena takut jika dilakukan offline maka akan bertemu banyam orang .mari bantu perangi 

covid dengan menjaga jarak dan menjaga kesehatan  

Saran saya dengan sistem daring dosen tidak terlalu banyak dalam memberi tugas kuliah. Karna bagi mahasiswa 

yg sedang berada di daerah asal seperti saya terkadang sering terkendala masalah jaringan  

Pembelajaran jarak jauh lebih aman karena kasus covid terus meningkat 

Kl diharuskan online, para dosen diharuskan lebih peka lagi, "tidak semua tempat itu sinyal yang lancar jaya". 

(Tidak menyetarakan mahasiswa yang sinyalnya kenceng dan yang tidak kenceng) juga materi pembelajaran juga 

jangan monoton. Hanya begitu begitu(cara ajarnya)saja. Harus lebih kreatif lagi 

Semoga dengan adanya pademi ini tdk mengurangi kwalitas proses pembelajaran 

Walaupun saya pribadi sangat menginginkan kuliah tatap muka tp saya tetap menyerahkan semua nya kpd 

kampus krn pandemi ini masih berlangsung.  

Kuliah offline aja pak udh🙏 

Karena tidak ada pemanfaatan fasilitas kampus secara langsung harap biaya apapun mohon dikurangi, karena 

disini ga banyak orang yang punya uang, buat cari makan aja pikir" dulu 

Online gk masalah kok, cuman jadwalnya harus tepat dan jelas, kemarin itu jadwal gk jelas dan akhirnya pada 

tabrakan sama matkul lain 

 
Sudah bagus, lebih ditingkatkan lagi untuk myKlass karena terkadang jika mengerjakan quiz error 

Semoga bisa segera kuliah efektif seperti dulu lagi dengan protokol kesehatan juga tidak apaa 
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Daring 

 
Daring dan penugasan yg effective 

Ada baiknya kampus memperbaiki dan memfasilitasi mahasiswa untuk kuliah online lebih baik lagi, pengajar 

juga diharapkan mengajar online tidak memberikan tugas terus menerus, akan tetapi materinya diperbanyak. 

Subsidi kuota juga kalau bisa diberikan langsung ke Mahasiswa dalam bentuk kuota atau pulsa. 

Semoga bisa tatap muka sesegera mungkin. Udah capek online karena sinyalnya sering ngadat, mana nggak 

paham sama materi, terus bosen di rumah pengen ketemu temen" :( 

Jika harus tetap dalam pembelajaran online, mohon untuk ketentuan tugas tugas untuk diperjelas dan diberitahu 

melalui mahasiswa untuk menyampaikan kepada grup kelas, karena tidak semua selalu update mengenai tugas di 

e-learning. 

Semoga lebih baik lagi  

Bisa lebih memperhatikan keluhan mahasiswa disetiap mekanisme sistem pembelajarannya nanti 

Menggunakan keduanya. Jika memang dikondisikan dapat menggunakan online maka gunakan online tapi jika 

tidak bisa offline sebagai alternatifnya 

 

 

 
Semoga gak online lagi 

Tugas jgn2 terlalu banyak, karna spaneng liat laptop 

Semoga lebih efektif lagi, terutama pada matkul yg harus praktik di masa pandemi ini 

Fasilitas dalam kampus harus digunakan dengan maksimal  

 
Sebaiknya tetap sistem daring, tetapi dosen perlu disosialisasikan agar proses belajar mengajar lebih efektif, 

karena apabila kuliah di offline kan otomatis banyak anak rantau yang kembali ke Jogja dan dapat memberburuk 

keadaan ditengah pandemic ini. 

Segera tatap muka, biar bisa ketemu doi 

Sebaiknya dilakukan dengan sistem tatap muka(offline),dengan menerapkan protokol kesehetan untuk menjaga 

seluruh mahasiswa  

Segera tatap muka, biar bisa ketemu doi 

 
Cukup 

yg penting efektif waktu 

Jika pada semester ini dilaksanakan secara online diharapkan para dosen sudah mempersiapkan materi dan 

kebijakan di kelas online dengan sebaik mungkin , dan semoga kelas online tidak dijadikan untuk dosen memberi 

tugas terus menerus kepada mahasiswa tanpa memberi penjelasan materi . Tugas dan jam pembelajaran pun 

diharapkan sesuai dengan jadwal yang telah di tentukan oleh pihak kampus (agar tidak terjadi jadwal yang saling 

bentrok antar mata kuliah satu sama lain). Jika kuliah dilaksanakan dengan sistem tatap muka langsung 

diharapkan kampus benar - benar telah mempersiapkan kebijakan dan fasilitas dengan baik (mengacu pada 

protokol kesehatan)  

 
. 

Pembelajaran online ga masuk ke otak ilmunyaa :( 

Bapak plisss oflline ajaaaa paaakkkkk udah kangen kampussss dan biar efektif paaaak 

Skill Lab harus Offline. Sedangkan untuk kuliah dan tutorial yang masih bisa online sebaiknya cukup online saja.  

Semoga dalam pembelajaran semester ini berjalan dengan lancar. 

 

 
Secara offline, tetapi tetap mengikuti protokol yg ada 
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sistem tatap muka, tempat duduk agak renggang 

Saya rasa lebih baik pembelajaran di laksanakan secara tatap muka , karena lebih efektif 

 
Saya menginginkan pembelajaran luring, namun bila belum memungkinkan, saya harap pembelajaran daring 

yang telah diterapkan dapat dibuat leboh optimal dan efisien agar kami para mahasiswa dapat menangkap ilmu 

dari para dosen secara maksimal 

 

 
Lebih baik dilaksanakan secara online saja sampai pandemi ini benar2 berakhir, karna kita tidak bisa menjamin 

semua orang yg berada dalam 1 ruangan saat pembelajaran offline itu bebas dari covid dan mentaati protokol 

kesehatan (walaupun sdh diberikan jarak / dikurangi jumlah dalam 1 ruangan), sekaligus untuk menghindari  

penyebaran virus tersebut semakin meluas. Lalu, mahasiswa yang berada di luar daerah memiliki resiko yg lebih 

besar karena harus berangkat berada dalam pesawat dan bandara, ditambah lagi kekhawatiran orang tua saat kasus 

terus meningkat tp kita di haruskan untuk kembali ke kampus.  

Online 

 

 
Sementara melalui daring,namun lebih ditingkatkan lagi proses pembelajaran 

Semisal memang kuliah dapat dilaksanakan secara tatap muka, harap memberi pemberitahuan di jauh hari dan 

telah mempersiapkan dan menerapkan protokol keamanan yang berlaku 

Jika memungkinkan untuk diadakan kegiatan pembelajaran secara luring maka saya sangat berharap diadakan 

pembelajaran tersebut. Mengingat masih banyak kendala yang dihadapi ketika pembelajaran secara daring (yang 

sudah saya rasakan secara personal) 

Saran saya sebagai mahasiswa yaitu saya berkeinginan agar sistem pembelajaran tetap dilaksanakan secara 

offline, karena sistem offline sangat mempengaruhi dalam penerapan ilmu pengetahuan yg di transfer oleh dosen 

kepada mahasiswa, karenanya saya mengharapkan kpd seluruh jajaran yg bersangkutan agar kuliah tetap 

dilaksanakan secara offline. 

 

Saya mewakili mahasiswa yg lain sangat keberatan jika kuliah tetap dilaksanakan secara online karena banyak 

faktor-faktor yg kita rasakan apalagi mahasiswa yg rumahnya jauh dari signal. Sering kali ketika akan kuliah 

mereka mencari tempat tinggi untuk mendapatkan signal tersebut agar tetap mengikuti perkuliahan. Oleh karena 

itu kami mengharap agar semuanya kembali seperti semula. Dengan harapan semoga proses perkuliahan berjalan 

dg lancar dg tetap memperhatikan protokol kesehatan  

Apabila dilaksanakan secara offline harus sesuai dengan protokol kesehatan, sedangkan apabila dilaksanakan 

secara online setidaknya jadwal tidak berubah-ubah apalagi dengan ujian onlinenya 

Kuliah tatap muka dan tetap menjalankan prosesur kesehatan dari pemerintah 

semoga lebih bagus lagi 

Sistem bimbingan skripsi lebih terjadwal dan terarah dari kampus, agar baik dari mahasiswa maupun dosen dan 

pihak universitas dapat mengontrolnya secara bertahap dan terstruktur 

Bisa offline lagi supaya lebih efektif dalam mengikuti perkuliahan 

Pembelajaran offline lebih efektif dari pada online,sehingga mahasiswa dapat lebih memahami materi yang 

dijelaskan oleh dosen. 

Dengan memaksimalkan pertemuan antara dosen dengan mahasiswa, materi yang diberikan akan mudah 

dipahami dan meningkatkan keaktifan mahasiswa dalam mengikuti mata kuliah serta mengurangi aktivitias diluar 

ruangan kecuali didalam kampus. 

 
Jika pembelajaran online diberlakukan, di mohon untuk para dosen mengadakan kelas sesuai jadwal yg telah di 

tentukan. Jika pembelajaran secara offline, mohon untuk segera memberikan pengumuman resmi agar kami 

mahasiswa yang ada di luar jawa bisa segera pulang ke jogja dan melakukan karantina  

Pembelajaran dilakukan secara luring namun juga bisa daring, menyesuaikan kebutuhan. 

Seperti kuliah umum dan tutorial biasa bisa secara daring di rumah/ kos masing-masing. 

Untuk praktikum, skillslab, ujian2 sangat berharap dilakukan secara tatap muka/luring supaya lebih efektif dan 

lebih mudah memahaminya. 
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Kuliah offline dengan protokol yang ketat  

 
Menurut saya perkuliahan secara tatap muka lebih efektif dibandingkan perkuliahan secara online, Untuk 

semester gasal 2020/2021 lebih baik menggunakan sistem perkuliahan secara tatap muka dengan tetap 

mengedepankan protokol kesehatan dan untuk meminimalisir penyebaran covid mahasiswa yang berasal dari luar 

daerah/daerah yang berzona hitam ataupun merah di wajibkan kembali ke kos masing2 terlebih dahulu agar para 

mahasiswa tidak datang secara bersamaan ke jogja 

Menurut saya perkuliahan secara tatap muka lebih efektif dibandingkan perkuliahan secara online, Untuk 

semester gasal 2020/2021 lebih baik menggunakan sistem perkuliahan secara tatap muka dengan tetap 

mengedepankan protokol kesehatan dan untuk meminimalisir penyebaran covid mahasiswa yang berasal dari luar 

daerah/daerah yang berzona hitam ataupun merah di wajibkan kembali ke kos masing2 terlebih dahulu agar para 

mahasiswa tidak datang secara bersamaan ke jogja 

Offline plisss 

Untuk sementara online saja d karenakan masih pendemi covid 

 
Manfaatkan waktu yang ada, agar tidak  membosankan saat proses belajar mengajar (online)  

 
Saran saya jika daring agar lebih diperhatikan lagi pembelajarannya, lebih diperbanyak kelas daripada hanya 

diberi tugas, karena banyak yang mengeluh ketika daring bukannya masuk kelas online tetapi dosen lebih 

memilih memberi tugas, mungkin itu saja. Terima kasih  

Pembelajaran tatap muka seperti biasanya 

Jika memang memungkinkan, semua sistem perkuliahan ditunda selama setidaknya satu tahun. 

kuliah offline lebih efektif dalam pembelajaran 

Saran saya jika memang kondisi tidak memungkinkan untuk kuliah secara offline, akan lebih bijaksana jika 

kampus lebih memperhatikan cara dosen mengajar. Dan saya rasa dosen harus dapat lebih memahami ketika 

mungkin mahasiswa ada mengalami kendala teknis seperti e learning error, jaringan error, dsb. Contoh nya saja 

saya, ketika melaksanakan ujian, saya sudah mengisi penuh soal dan hanya tinggal untuk submit, tapi ketika itu e 

learning saya error dan akhirnya waktu ujian tidak cukup. Saya sudah berkoordinasi dengan dosen mata kuliah 

tersebut, namun pada akhirnya saya mendapatkan nilai D dan  diharuskan mengikuti remedial yang mana itu 

harus bayar lagi. Seharusnya kan lebih memahami, situasi seperti ini juga diluar kendali kami semua. Itu saja 

yang saya sayangkan. Kalau memang harus online class, saya harap dosen juga lebih sering berkomunikasi 

dengan mahasiswa kalau pun tidak memungkinkan, ada asisten dosen yang menghubungi kami. Saya berharap 

kelas online tidak ada lagi dosen yang hanya memberi tugas setiap pertemuannya dan tidak memberikan kami 

penjelasan terkait materi, tidak hanya mengndalkan pdf di e learning saja. 

Semoga cepat tatap muka, karena dengan tatap muka kita bisa melihat ke aktifan kami sebagai mahasiswa, tidak 

hanya online yang selalu di berikan tugas. Semoga lekas mengeluarkan kebijakan kuliah offlinenya 

 
Dapat secepatnya kembali pada pengajaran tatap muka. 

Saran saya jika keadaan sudah normal dan pemerintah sudah mengizinkan untuk belajar offline lebih baik 

dilaksanakan secara tatap muka saja karena mahasiswa dapat lebih mudah menangkap materi. 

Diterapkan secara offline, karena banyak kesulitan pada proses daring, terutama untuk praktikum  

Lbh baik online dlu. Dimana saat perkuliah bsk bkn hanya dari satu daerah, tetapi dr sabang sampai merauke. Lbh 

baik menggunakan daring dlu untuk memutus rantai covid-19. Dengan begitu diharapkan setiap dosen tdk hanya 

memberi tugas. Tetapi juga menjelaskan materi terkait.  

TATAP MUKA/ OFFLINE SPERTI BIASA 

Sistem offline 

Saran saya tetap sesuai dengan sk rektor yang dikeluarkan sebelumnya yaitu masuk bulan desember mengingat 

kondisi yang masih seperti ini. Pasti banyak orang tua yang khawatir jika anak-anaknya memulai kuliah offline 

ditengah pandemi yang semakin menjadi-jadi. Jangan terlalu memaksa untuk melakukan kuliah offline dengan 

alasan "kita sudah lama meninggalkan kampus" padahal kasus masih terus mengingkat seperti ini, seharusnya 

melakukan kuliah offline saat memang sudah benar-benar waktunya. Mohon dipertimbangkan lagi jika ingin 

melakukan kuliah offline, resiko mesih terlalu besar. Terimakasih 
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Saran saya pembelajaran tetap online hingga dikiranya keadaan membaik. Tetapi  di usahakan offline juga di 

segerakan. Untuk waktu kuliah diharapkan menggunakan waktu yang sesuai dan tugas atau ujian di tetapkan 

mengikuti jadwal yang ada.  

Semoga sistem pembelajaran tatap muka bisa segera di adakan lagi, agar saya sebagai mahasiswa dapat menerima 

materi mata kuliah dengan baik 

 
Bisa dilaksanakan dengan memahami kondisi semua pihak. 

Pembelajaran tetap diadakan secara tatap muka/luring (offline), namun tetap memperhatikan protokol kesehatan. 

 
Jika tetap akan dilakanakan online,  tolong jadwal kuliah disesuaikan dengan jadwal krs dan dosen benar benar 

mengajar tatap muka dengan mahasiswa,  tidak cuma memberi tugas atau tiba tiba ujian tanpa menjelaskan materi 

😊 

Tugasnya di kurangin pak  

insyaaAllah online saja dahulu untuk sementara ini lebih baik, mengingat kondisi pandemi yang masih pesat ini, 

daring merupakan jalan tengahnya :) 

lebih membawa mahasiswa/wi yg kuliah di UMY menuju kebaikan bersama kemajuan bersama dan keuntungan 

bersama 

Semoga pembelajaran offline segera dilasanakan karna menggunakan sistem online banyak mahasiswa yang 

kurang paham akan materi yang disampaikan dosen  

Diusahakan untuk tetap offline dengan tetap mematuhi protokol kesehatan 

Semoga lancar! 

 
Tolong pangkass uang Kuliah, tolong jangan tarik uang dikala pandemi 

Pembelajaran pada semester Gasal 2020/2021 dapat dilaksanakan secara offline dengan tetap mengikuti dan 

menerapkan protokol kesehatan sebagaimana yang telah dianjurkan oleh pemerintah. 

Mungkin pemberian tugasnya saja lebih diringkan dan pemberian materinya jgn full karena semua org memiliki 

daya tangkap yg berbeda mendingan sedikit materi namun paham dan mengerti  

Masuk kuliah dan menjankan pendidikan yang semestinya dijalankan akan mendidik tunas bangsa yang lebih 

baik untuk kedepannya 

pembelajaran tatap muka untuk praktikum, skills lab, osce  tetapi dengan masih dengan protokol kesehatan dan 

pembelajaran online untuk kuliah biasa  

Apabila ada peluang untuk kuliah tatap muka mohon agar bisa semaksimal mungkin diperjuangkan, karena bagi 

orang seperti saya jika disuruh kuliah online kurang greget. 

Jika di minta untuk memberi saran, sebenarnya saya juga masih tidak tau seperti apa saran yang harus saya 

berikan. 

Tatap muka (offline) dengan mengikuti protokol kesehatan.  

Pembelajaran Tatap muka memang lebih efektif tetap tetap menyesuaikan dengan situasi dan kondisi daerah dan 

kebijakan pemerintah 

semoga mahasiswa dapat segera masuk dan melaksanakan tatap muka secara langsung dengan dosen, agar 

pemahaman pembelajaran lebih mudah, lebih fleksibel 

Semoga bisa belajar lagi secara offline, bukan berarti saya membenci belajar online tapi kalau belajar online bikin 

susah untuk fokus karena terkadang suka malas mendadak atau terganggu dengan suara bising seperti  kendaraan 

lewat atau semqcam nya 

Mohon dipertimbangkan kembali sarana dan prasarana terkait pembelajaran online. Terutama bagi mahasiswa yg 

berada di luar jogja agar bisa dibantu melalui dukungan sarana dan prasarana online yg dibiayai kampus. 🙏 

 
Kuliah Luring tapi tetap dengan protokol kesehatan 

Dengan kondisi yang belum membaik, besar harapan untuk pembelajaran tetap di onlinekan. Karena menurut 

pendapat pribadi saya sangat susah untuk menerapkan new normal di wilayah kampus terlebih mahasiswa umy 

itu berasal dari berbagai daerah, dan sampai saat ini masih ada memang daerah" dimana status pandeminya terus 

meningkat. 

 
Sebaiknya di masa pandemi ini tetap dengan sistem online karena blm terlalu kondusif 
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Harus lebih memperhatikan kondisi saat ini, harus lebih peka. Dan memikirkan keadaan mahasiswa di luar DIY. 

Covid19 di Indonesia sedang puncaknya, sangat tidak mungkin dan hanya menambah beban ketakutan saja kalau 

semester gasal dengan tatap muka, apalagi satu kelas pasti mahasiswa dari mana saja dari rantau lainnya juga.  

sistem pembelajaran online kurang efektif dan sulit untuk dipahami dan jika ingin bertanya kepada dosen 

Semoga bisa kembali lagi kuliah offline karena kuliah online menurut saya kurang efektif dan hanya membuang 

tabungan bulanan saya untuk membeli kouta internet  

Tetap dilakukan secara online dan saya harap jangan terlalu memaksakan untuk melakukan kuliah offline terlebih 

lagu tingkat pdp covid dijogja pun semakin tinggi dan parah. harap dipertinbangkan secara matang jika ingin 

melakukan kuliah tatap muka  

Lebih maksimal dengan kelas offline 

Boros kuota, pengeluaran terbanyak hanya untuk membeli paketan untuk kuliah daring. Lebih baik kuliah 

offline/tatap muka namun tetap menyesuaikan protokol kesehatan yang ada. Terimakasih. 

Offline  

Semogaa bisa mempertimbangkan lagi untuk pembelajaran secara tatap muka dikarenakan kitaa tidak hanya 

berasal dari satu daerah melainksn dari daerah dan provinsi lain jugaa dan ridak menutup kemungkinan salah dari 

kita ada sesuatu  

lebih memaksimalkan saja pada pembelajaran daring, karena melihat situasi yg semakin hari semakin meningkat 

kasus covid-19 di indonesia, jadi saya lebih menyarankan untuk pembelajaran daring, hanya saja untuk bapak/ibu 

dosen lebih efektif lg dalam menyampaikan materi tidak hanya memberikan tugas saja kepada mahasiswa namun 

penyampaian materi melalui online dapat lebih di maksimalkan, lebih dan kurang saya mohon maaf, Wassallam 

 
Semoga lebih lancar dan terlaksana dgn baik aja  

Meskipun online tetapi harus seperti offline dimana dosen mengajar dengan rajin tidak hanya asal memberikan 

tugas 

Sebaiknya pembelajaran di lakukan dengan sistem luring dengan tetap menerapkan sistem protokol kesehatan 

COVID-19  

Semoga dosen lebih mempertimbangkan nilai berdasarkan pembelajaran daring 

Untuk mahasiswa magister dengan jumlah mahasiswa dibawah 20 org akan lebih baik jika offline,  materi yang 

diserap saat kuliah online sangatlah terbatas,  cenderung lebih aktif 1 arah (mahasiswa)  yang mencari dengan 

tugas2 dengan timbal balik terimanya kurang. Meskipun offline juga tidak mengurangi tugas,  akan tetapi lebih 

efektif dan banyak materi yang dapat diserap.  

 
Mungkin bisa di adakan kuliah offline walaupun tidak serta merta offline seperti dulu.. Mungkin bisa di 

kolaborasikan seperti offline 30% dan online 70% sehingga setidaknya kita dapat kuliah bertahap muka sehingga 

meningkatkan pemahaman terhadap materi perkuliahan...  

 

 
Pembelajaran ofline dengan menggunakan protokol yg di sesuaikan oleh pemerintah  

Semoga pembelajaran tatap muka segara terlaksana  

Apabila perkuliahan masih menggunakan sistem online, akan lebih baik jika pembelajaran kedepannya lebih 

sistematis sesuai dengan jadwal melalu pertemuan tatap muka virtual, dengan tidak lebih menitik beratkan 

pembelajaran dengan tugas  

 

 

 
Sebaiknya, diipertimbangkan kembali sebelum memilih untuk full online atau full offline. Kalaupun harus online, 

semoga kuliah terasa seperti benar-benar kuliah, bukan hanya tugas saja. Terima masih. 

Sebaiknya tetap online untuk memininalisir kluster baru covid 19 

semoga lebih baik 

Apabila dilakukan kuliah offline di masa pandemi, saya harap semua kegiatan yang berlangsung tetap mematuhi 

protokol-protokol kesehatan  

Menurut saya, masih banyak mahasiswa yang dengan luring saja masih kebingungan, apa lagi dengan daring. Jadi 

saran saya, lebih baik pembelajaran dengan luring, terutama saat praktikum, karena tanpa berhadapan lgsg dengan 

alat yg di uji, pengetahuan yg di dapat tidak semaksimal jika mengoperasikan langsung 
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Sistem pembelajaran dilakukan dengan cara 50% offline dan 50% online sesuai dengan protokol kesehatan covid-

19 di lingkungan kampus UMY.  

Jika memungkinkan dan sudah diijinkan untuk tatap muka lansung sebaiknya tetap di adakan walaupun masih 

dalam protokol kesehatan . 

Semoga lebih baik lagi  

Harapannya pembelajaran pada semester gasal 2020/2021 misalkan dilakukan secara online, dosen dapat 

mengajar sebagaimana mestinya (tidak hanya mengganti kuliah dengan tugas) dan dapat mengajar sesuai jadwal 

(tidak mudah mengganti ganti jadwal karna bisa tabrakan dengan jam matkul lain). 

 
Offline 

 
Apabila pembelajaran masih daring di mohon dosen aktif memberi materi dan menjelaskan. 

Saya harap dosen lebih mampu memakai sistem pembelajaran dengan penjelasan materi pada sistem 

pembelajaran online dibanding pemberian tugas yang banyak. Kuliah online bukan hanya selalu dengan 

pemberian tugas, juga dengan pemberian penjelasan materi. 

Mengingat aktivitas mahasiswa di luar kelas yang tidak dapat dipantau, ditambah lagi banyaknya mahasiswa yang 

berasal dari luar DIY, pembelajaran online akan sangat membantu penyebaran covid 19. Dalam tanda kutip 

pembelajaran tetap dilakukan dengan tertib dan aktif antara dosen dan mahasiswa sebagaimana pembelajaran 

offline/tatap muka. 

Lebih terstrukturnya koordinasi dosen dengan mahasiswa, karena tidak semua dosen memberikan tugas mata 

kuliah pada waktu yang sama.  

segera untuk offline sesuai dgn protokol kesehatan 

Kuliah dan tugas, dosen harus bisa membedakan hal tersebut. 

Semoga keputusan kampus dapat memberi manfaat bagi kampus dan mahasiswa 

Sebaiknya diadakan kuliah tatap muka saja karena lebih baik dan mudah menangkap ilmu yang diberikan oleh 

dosen. 

Saran saya offline aja,karna jujur pak di daerah saya susah sinyal praltan terbatas, 

pengaturan jadwal yg matang agar tidak mudah bertabrakan 

Jika terpaksa harus secara daring, mohon untuk menghimbau para dosen baik dalam maupun luar fakultas untuk 

menjelaskan materi yang diberikan. Karena melihat dari semester lalu, dosen diluar FPB hanya memberikan PPT 

dan tugas-tugas saja. Ditambah background SMA yang berbeda, tidak semua mahasiswa menerima ilmu dasar 

dari mata kuliah yang diajarkan. Untuk itu, saya menginginkan agar pemberian PPT disertai dengan penjelasan. 

Yang kedua adalah jika ada mahasiswa yang mengeluh atau ini berkonsultasi, mohon untuk merespon karena di 

semester lalu, ada dosen yang hanya muncul untuk memberi tugas. Saat beliau diajak diskusi mengenai masalah 

jaringan internet yang susah untuk mengirim tugas dan permohonan pelonggaran duedate tugas, beliau tidak 

merespon di group dan di chat pribadi. Untuk itu, saya  mewakili temen-teman memohon agar pembelajaran 

semester ini dan kedepannya bukan hanya tugas tugas saha tanpa pembahasan. 

Untuk semester akhir boleh offline atau campuran  

Semogaa offline karena akn lbih maksimal 

Bagi yang menentukan kebijakan di dalam kampus semoga selalu dalam lindungan-nya dan terlebih 

keputusannya bisa di terima bagi mahasiswa khususnya. Mohon maaf dan terimakasih  

 
Semoga semester ganjil nanti bisa rutin ke kampus lagi 

 
Covid-19 itu sakit banget soalnya gabisa nafas harus pakai ventilator, mengambil resiko untuk offline dengan 

perkembangan penyebaran seperti sekarang ini adalah alasan yg tidak rasional. 

Bisa meningkatkan dan pemanfaatan fasilitas kampus dengan makasimal 

Berharap pembelajaran semester selanjutnya untuk bisa luring, pembelajaran daring kurang efektif, dan sangat 

sulit untuk dipahami 

 
Diharapkan kampus lebih cepat dalam mengambil kebijakan terkait dengan pandemi ini 

Saran saya semoga sistem pembelajaran semester Gasal 2020/2021 bisa dilaksanakan secara tatap muka (offline) 

karena menurut saya lebih efektif sedangkan secara online terdapat banyak kendala yang dihadapi oleh 

mahasiswa seperti masalah jaringan, kuota internet, kurang efektif, dsb. Menurut saya tidak masalah kuliah 
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semester gasal ini dilaksanakan secara offline yang penting tetap mengikuti protokol kesehatan. Karena 

mahasiswa sudah sangat merindukan kampus UMY tercinta. Semoga pihak kampus dapat 

mempertimbangkannya. Terima kasih! 

Saran saya mungkin lebih baik kuliah tatap muka saja namun tetap memenuhi protokol kesehatan karena kita 

telah melewati beberapa bulan ini dengan kuliah daring dan itu sama sekali kurang efektif menurut saya. Apalagi 

kita yang jurusan kesehatan. Kita mau melakukan tindakan saja sulit karena keterbatasan alat dan bahan yang 

seharusnya bisa kita pakai alat-alat yang ada di kampus. Begitu juga dengan kuliah melalui zoom atau teams yang 

begitu menguras kuota para mahasiswa. Mungkin begitu saja dari saya. Wassalamualaikum wr wb 

diusahakan pembelajaran secara offline tetapi tetap dg protokol kesehatan yg berlaku 

 
Lebih baik dilaksanakan secara offline dengan protokol kesehatan, karena pembelajaran tatap muka lebih efektif 

bagi mahasiswa untuk memahami materi yanh diberikan 

Dalam membuat kebijakan lebih baik mempertimbangkan keseimbangan antara apa yg diberikan dan apa yg 

didapat oleh mahasiswa, untuk ukt yg dibayarkan, semoga lebih bisa memberikan fasilitas yang memadai bagi 

kegiatan belajar mengajar, tidak masalah online maupun offline, yg penting tetap menjalankan sistem yg sistem 

itu baku dan bisa dipatuhi dan dilaksanakan dengan baik oleh semua civitas akademika, terutama untuk waktu yg 

melihat kondisi yang lalu bahwa untuk waktu pembelajaran banyak dosen yg mennetukan waktunya seselo beliau 

atau dengan kata lain tidak sesuai dengan jadwal, sehingga menyebabkan kekacauan pada jadwal yg 

menyebabkan beberapa mahasiswa tidak bisa mengikuti kelas 

 
jika perkuliahan tetap dilakukan secara online kami harap kampus memberikan sistem yang lebih baik dan bisa 

membantu mahasiswa dalam memahami materi 

 
offline 

Saran saya untuk sistem pembelajaran semester gasal ini adalah agar segera dipercepat pembelajaran tatap muka 

nya sesuai dengan protocol pemerintah. 

Lebih baik belajar offline seperti biasanya, agar efektif dan bisa memanfaatkan fasilitas kampus, dengan 

menggunakan protokol kesehatan yg ditentukan.  

Dilaksanakan secara luring dan mengikuti protokol yg berlaku 

semoga proses pembelajaran bisa efektif dan terlaksana dengan baik, entah menggunakan sistem daring atau tatap 

muka. Materi yang disampaikan juga diharapkan sesuai dan mudah dipahami oleh mahasiswa 

Semoga apapun sistem yang digunakan terhadap pembelajaran pada semester gasal 2020/2021 nanti adalah hasil 

dari pertimbangan matang yang telah dipertimbangkan setelah melihat keadaan sekitar dan situasi pada saat 

pandemi ini 

Bisa dilakukan dengan lebeih maksimal dan sebaik2nya, jika memang bisa dilaksanakan kuliah offline lebih 

karena dirasa lebih efektif untuk menerima pembelajaran yang dilakukan 

Dilakukanya kuliah secara offline agar lebih efektif dalam pembelajaran 

untuk kedepannya, mau pembelajaran offline ataupun online semoga semuanya sudah dipersiapkan matang-

matang dan juga baik. Sehingga meminimalisir kendala yg ada khususnya pada pembelajaran online 

Salam demokrasi, mungkin kalo memang benar kuliah offline akan dilaksanakan pada bulan November sebagai 

mana yang dikatakan oleh pak Gunawan dalam video pelepasan KKN, sebaiknya 3/2 minggu sebelum kuliah 

offline diadakan para mahasiswa terlebih datang ke kosnya masing masing, dan menurut saya prosesi macam itu 

dinilai lebih efisien mengingat banyaknya mahasiswa dari penjuru provinsi yang datang di Yogyakarta dan juga 

mengurangi respon negatif dari warga sekitaran kos mereka masing masing yang notabene mereka juga punya 

anggapan bahwa mahasiswa yang datang dari luar provinsi masih beranggapan membawa virus atau bisa 1 buoan 

sebelum kuliah offline dilaksanakan para mahasiswa sudah mulai berdatangan ke Yogyakarta. saya berharap SK 

segera turun mengenai program perkuliahan tahun 2020/2021, saya mendukung kuliah offline sepenuhnya dalam 

program perkuliahan tahun 2020/202. Sudah banyak mahasiswa yang mengeluh akan kulon ini yang mana 

permasalahannya yang pasti sinyal dan dosen mereka yang seenaknya sendiri membuat jadwal baru dan 

mengubah jam yang sudah kita pilih di krs masing masing dan menilik dari kulon saya anggap seluruh mahasiswa 

pasti juga tidak sepenuhnya menerima materi dengan baik 

Pembelajaran bisa dilakukan kembali secara langsung 

Offline aja, kalau online banyak gangguan. Apalagi ada beberapa dosen yang menetapkan mahasiswa Alfa 

dikarenakan gangguan teknis.  

lebih baik pembelajaran offline dengan protokol kesehatan yang berlakuk 
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Untuk pembelajaran semester gasal ini dilakukan secara offline saja agar berjalan secara efektif dan mahasisawa 

juga harus mematuhi protokol dari pihak kampus 

Saya harap untuk semester gasal ini dapat dilakukan dengan sistem tatap muka, karena menurut saya dengan tatap 

muka mahasiswa dapat lebih efektif dalam menerima materi pembelajaran 

Jika offline diharapkan penerapan protokol penanganan covid19 diperketat dan lebih dipertegas 

 
Semoga kami bisa kembali bertemu,sudah kangen soalnya,dirumah dirumah udh engga ada kerjaan,uang jajan ga 

dapet,mau keluar ga bisa,semoga bisa kembali ke Jogja secepatnya lah 

Semoga bisa memulai kuliah offline dengan menggunakan protokol kesehatan. Kalo mall/pariwisata saja bisa 

kenapa pendidikan tidak bisa? 

yang jelas jika ingin kuliah tatap muka sesuai protokol kesehatan dan anjuran pemerintah 

 
Untuk mahasiswa fakultas kedokteran tingkat akhir (tahun ke4) mungkin untuk kegiatan perkuliahan materi bisa 

dionline kan sedangkan untuk skill berupa kegiatan skillab maupun praktikum bisa dengan tatap muka dengan 

memperhatikan protokol kesehatan 

Pembelajaran offline tetep dengan protokol kesehatan 

gratis kuota,potongan biaya kuliah 

Sebisa mungkin kuliah kembali normal lagi (offline) agar menghidupkan kembali suasana kampus dan 

menghidupakan kembali kemasyarakatan dalam universitas tetapi perlu adanya aturan ketat tentang protokol 

kesehatan di area kampus agar semua orang di dalamnya merasa aman 

Melakukan praktikum atau Skills lab secara offline 

Menurut saya kebijakan umy sekarang sudah baik nanti di bukan november baru masuk melihat kondisi sekarang 

yg masih tidak pasti 

 

 
Sistem pembelajaran offline dengan menerapkan protokol kesehatan, karna lebih efektif d bandingkan dengan 

online yg terkendala sistim & biaya tambahan (kouta/internet)  

Kami ingin offline! 

Sebenernya menurut saya offline lebih baik. Tapi dalam kondisi seperti ini online juga perlu. Karena mahasiswa 

itu tidak hanya dari 1 daerah. Tetapi seluruh Indonesia. Jika Online pun. Dosen seharusnya membuat Vidio 

pembelajaran, jadi kita bisa memahaminya beberapa kali. Terimakasih  

Cepat² offline gak kuat bayar kuota setiap bulan pak buk 

 
Memang lebih efektif pembelajaran di kampus, tetapi beberapa dosen saya di Fakultas Hukum tetap memberikan 

materi dengan jelas sehingga saya dapat memahami materi.  

Karena kasus covid melonjak semenjak new normal, maka saya menginginkan kuliah secara online saja, supaya 

tidak menciptakan cluster penyebaran baru. Tapi, alangkah baiknya jika dosen menjelaskan materi dengan baik 

melalui zoom atau google meet, tidak hanya disuruh membuka e learning. Karena sama saja kalau kita hanya 

disuruh melihat materi di e learning, tanpa ada penjelasan lebih lanjut 

Jujur ya pak buk. Dulu sempet pengen banget kuliah online aja dirumah. Tapi makin kesini kok emmm.... 

Sepertinya kuliah offline jauh lebih efektif.  

Jika masih adanya pandemi ini saran saya liburkan dulu kuliah jangan ada kuliah online karena itu berpengaruh 

terhadap nilai, dan menurut saya jika semester gasal 20/21 ini di adakan secara online maka akan susah jika ingin 

mengikuti pembelajaran 

Diperlukan nya kombinasi antara pembelajaran tatap muka dan online, tetapi yang kita harapkan disini adalah 

lebih banyak ke pembelajran tatap muka dimana saya merasa pembelajaran daring membuat mahasiswa semakin 

malas dan kurang efektif apalagi mahasiswa kedokteran perlunya pembelajaran secara tatap muka 

Semua aktivitas kampus online, termasuk sidang tesis 

Semoga pembelajaran tatap muka segera dilaksanakan:) 

Semoga bisa belajar secara tatap muka  

Kuliah tatap muka dengan memerhatikan protokol covid 19 

Program beasiswa diadakan kembali 

Jika bisa kuliahnya tatap muka saja. Nanti para mahasiswa/dosen memakai masker 🙏 
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Saya berharap pihak kampus melakukan pembelajaran secara offline, banyak mahasiswa yang mengeluh kendala 

sinyal, tidak paham akan materi. Mungkin enak bagi mahasiswa yang dirumah memiliki wifi tapi bagaimana 

dengan yang tidak memiliki? Bisa dikatakan memakan kuota dengan banyak, tidak semua dosen cukup dalam 

mengajar 30 menit saja jika 1 hari saja mungkin tidak apa-apa jika seminggu? Bagaimana? Saya mengharapkan 

supaya secepatnya diadakan kuliah secara offline tetap dengan protokol kesehatan 

Saran dari saya untuk pembelajaran semester ini tetap tatap muka (offline) agar lebih efektif dibandingkan dengan 

online, tetapi tetap menerapkan protokol kesehatan yang ketat, seperti pakai masker, cuci tangan, cek suhu tubuh, 

dan lainnya, serta jaga jarak dengan yang lain. 

kuliah luring dengan protokol kesehatan  

Online aja dulu, ditempat saya masih banyak yang positif, keluarga saya juga ada yang positif 

 
Tetap Online saja.  

Jika sistem pembelajaran masih menggunakan sistem online maka sebaiknya untuk seluruh dosen pada saat 

mengajar harus sesuai dengan jadwal yang telah tersedia jangan merubah jam pembelajaran agar tidak 

menggangu matkul lain 

Semoga bisa offline (OFFLINE) 

Jangan mempersulit mahasiswa dalam menuntut ilmu 

- 

 
Saya pengen masuk cepet pak 

Untuk praktikum dan skill lab mungkin bisa offline tapi untuk perkuliahan bisa daring 

 
seperti rencana awal. kuliah dan tutorial online. praktikum skills lab ujian offline. 

Melaksanakan pembelajaran tatap muka tetapi harus tetap memperhatikan protokol kesehatan,seperti memakai 

masker d kelas dan tidak berkerumunan. 

Pembelajaran pada semester gasal diharapkan bisa tatap muka, mengingat lebih efektif dan lebih bisa memahami 

subtansi setiap pembelajaran mata kuliah 

Pembelajaran tatap muka (offline) dengan memperhatikan protokol kesehatan, dan berdoa covid-19 tidak ada 

lagi. 

Lebih ditingkatkan lagi Sistem perkuliah onlinnya 

Saat ini sudah baik, tinggal di tingkatkan lagi 

Kendala jaringan dalam pembelajaran daring, pengeluaran tambahan biaya pembelian kuota, kurang efektifnya 

pembelajaran menjadi kendala dalam sistem daring. Mempertimbangkan berbagai hal diatas, ada baiknya 

pembelajaran pada semester gasal dilakukan secara tatap muka, mengingat DIY juga merupakan daerah dengan 

zona kuning yang bisa menerapkan protokol new normal. perlu diingat bahwa pandemi ini tidak diketahui pasti 

kapan akan berakhir, sehingga ada baiknya perkuliahan dilakukan seperti biasa (offline) agar dapat menerapkan 

new normal sampai waktu kedepan yang belum ditentukan. 

- 

 

 
Sistem pembelajaran buat semester selanjutnya lebih baik offline. Karena kasian sama temen temen yang 

rumahnya ga ada sinyal dan jauh lebih efektif. Mungkin nanti kalo sistem nya offline, bisa di batasi orang nya 

untuk setiap kelas dan mahasiswa nya wajib menggunakan masker/face sheild. Ayoo dongg Pak Rektor kuliah 

nya offline ajaaa:(  

 
Jika dilihat situasi sekarang menurut saya semakin memburuk karena dalam sehari saja sudah banyak korban 

yang terken covid. Apabila kuliah ini dilakukan secara offline, saya takut mahasiswa tidak mentaati protokol yang 

berlaku, dan bisa berdampak pada warga sekitar, karena mahasiswa/mahasiswi UMY tidak hanya dari Jogja saja. 

 
Semoga dlm memfasilitasi pembelajaran daring lebih maksimal 

Saran saya tetap membuka pembelajaran secara tatap muka/luring yang dipadukan dengan pembelajaran secara 

daring. Misalnya bisa dibuat jadwal yang terstruktur atau sistem shifting sehingga tidak menimbulkan kerumunan 

saat perkuliahan tatap muka, dan pada saat perkuliahan tatap muka tetap mengedepankan protokol kesehatan. 
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Saran saya mungkin lebih baik kuliah tatap muka saja namun tetap memenuhi protokol kesehatan karena kita 

telah melewati beberapa bulan ini dengan kuliah daring dan itu sama sekali kurang efektif menurut saya. Apalagi 

kita yang jurusan kesehatan. Kita mau melakukan tindakan saja sulit karena keterbatasan alat dan bahan yang 

seharusnya bisa kita pakai alat-alat yang ada di kampus. Begitu juga dengan kuliah melalui zoom atau teams yang 

begitu menguras kuota para mahasiswa. Mungkin begitu saja dari saya. Wassalamualaikum wr wb 

 
tetap of line dgn ttp menggunakan protokol kesehatan 

 
Pembelajaran dilakukan tatap muka karna di dalam pertemuan terdapat pendidikan dan pengajaran yang dapat di 

ambil di dalamnya,namun jika pembelajaran dilakukan secara online,sangat banyak kali kekurangan 

 
Tetap offline dengan melakukan protokol kesehatan secara maksimal serta kampus juga memberikan fasilitas 

yang baik. 

Kalau keadaan memungkinkan sebisa mungkin mengadakan pembelajaran tatap muka saja agar lebih enak atau 

efektif. 

kurang efektif  

Semoga bisa secara offline / tatap muka dan pandemi ini segera berakhir allahuma aamiin 

Kombinasi offline dan online aja, giliran yang makai kelas, karena kan kelas nggak bisa terisi penuh 

Sebaiknya tetap daring saja, kasihan yang jauh pasti juga terlalu mendadak 

Menurut saya, pembelajaran hendaknya dilakukan secara online untuk mengurangi resiko terpapar virus Corona 

saat harus berkumpul di ruang kuliah setiap harinya. 

Untuk prodi kedokteran karna banyak praktikum dan skill lab akan lebih baik dan efektif bila dilakukan secara 

offline🙏 

Sebaiknya untuk sistem pembelajaran dengan Daring atau online dulu. Dikarenakan saat pandemi ini semakin 

banyak jumlah orang yang terkena virus covid 19 dan kita juga perlu waspada akan hal itu. Untuk keamanan 

individu dan universitas. 

Bilamana masih harus melakukan daring untuk sementara waktu, saya harap dana untuk kuota internet tetap 

berjalan. Apabila memungkinkan, diberi secara tunai. Pemotongan biaya SPP dengan kuota internet terasa kurang 

efektif. 

saya ingin kuliah tatap muka di kampus. Pembelajaran jarak jauh membuat mahasiswa tidak dapat memahami 

materi dengan baik karena banyak kendala 

 

 
Perkuliahan tatap muka dgn ttp menerapkn protokol kesehatan 

 
Saya ingin kembali ke kampus secepatnya.... sudah rindu segalanya. 

 

 
Lebih baik dikombinasikan antara kuliah daring dan tatapmuka(offline). Jika tatapmuka ttp denga protokol 

kesehatan  

Saran saya sebelum selesainya pandemi ini lakukan kuliah secara online agar lebih meminimaliris peenularan 

virus 

saran saya tetap mengedepankan protokol kesehatan dimasa pandemi ini jangan abai karena pandemi ini masih 

berlangsung. tetap berada di daerah/tempat sekarang lebih aman.   

 
saya harap pembelajaran semester gasal 2020/2021 dapat dilakukan secara offline, karena melihat pembelajaran 

scr online kemaren yg terdapat kendala dan memengaruhi penilaian 

 
Saya pengen masuk cepet pak 

apabila memungkinkan jalannya pembelajaran offline dengan memperhatikan situasi pandemi covid-19 maka 

protokol kesehatan tentu harus diutamakan. pembelajaran secara online  untuk saya pribadi, terkendala sinyal 

yang seringkali menimbulkan berbagai permasalahan. 
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Semoga dapat segera melakukan kuliah offline untuk beberapa kegiatan seperti skill lab dengan melaksanakan 

protokol kesehatan karena untuk kegiatan skill lab menurut saya lebih efektif dilakukan secara offline. Selain itu, 

kegiatan skill lab juga banyak yang menggunakan fasilitas kampus yang tidak mungkin dibeli sendiri. Namun, 

untuk kegiatan seperti kuliah dan tutorial saya rasa masih dapat dilakukan secara online.  

Mau ofline pokoknya  

 
Lebih baik daring sementara menungggu membaik . Terimakasih 

Kalau harus online tolong jangan terlalu meyusahkan terimakasih 

Sebenarnya pembelajaran tatap muka lebih efektif dibandingkan dengan tanpa tatap muka sebab dapat dengan 

mudah belajar menggunakan fasilitas yang sudah disediakan oleh kampus, namun dimasa pandemi ini menurut 

saya pembelajaran jarak jauh menjadi solusi terbaik, mungkin kedepannya saya berharap untuk beberapa materi 

kuliah yg masih bisa di online kan tetap di online kan sedangkan untuk materi yang hanya bisa dilakukan secara 

offline maka menunggu sikon aman untuk dilaksanakan. 

Mungkin jikalau lebih baik Luring karena lebih efektif dengan bisa memanfaatkan fasilitas kampus . Dengan 

terus mematuhi protokol kesehatan dan fasilitas kesehatan aman. 

 
Saran saya sampai keadaan yang memungkinkan, aman, baru dilaksanakan sistem kuliah offline.dan selama 

kuliah online dosen memberikan penjelasan materi dan tidak hanya memberikan tugas terimakasih  

Saran saya jika daring agar lebih diperhatikan lagi pembelajarannya, lebih diperbanyak kelas daripada hanya 

diberi tugas, karena banyak yang mengeluh ketika daring bukannya masuk kelas online tetapi dosen lebih 

memilih memberi tugas, mungkin itu saja. Terima kasih  

 
Pembelajaran secara offline lebih enak dan lebih gampang dipahami  

 
Sarannya adalah agar dosen lebih kreatif lagi dalam menciptakan daya tarik dan semangat bagi mahasiswa untuk 

terus belajar meskipun di rumah saja. Setiap dosen harusnya mampu menciptakan suasana belajar layaknya di 

kelas. Misalnya dosen menjelaskan terkait mata kuliah yang di ajarkan, dosen memberi peluang kepada 

mahasiswa untuk berpartisipasi layaknya dalam kelas. Dan sebaiknya dosen tidak hanya memberikan tugas dan 

diskusi kepada mahasiswa melalui learning. Sesekali dosen coba untuk membuat daya tarik mahasiswa dengan 

cara membuat sistem pembelajaran lebih kreatif. Misalnya pertemuan pertama dosen menjelaskan pelajaran atau 

membuat video yang isinya dosen menerangkan, dan untuk pertemuan kedua dan selanjutnya barulah dosen 

memberi tugas dan lain sebagainya  

untuk daring gunakan google meet, karna zoom berbahaya 

Semoga kampus bisa mengambil kebijakan yang bijak dengan terus memperhatikan kesehatan dan keselamatan 

para civitas akademika di UMY dan juga mendukung program pemerintah dengan terus memberlakukan protokol 

kesehatan untuk mencegah penularan COVID 19 yang semakin menghawatirkan juga membantu pemerintah 

Indonesia untuk segera pulih dari pandemi ini baik dari segi ekonomi dan kesehatan masyarakat. Terima kasih. 

 
Pembelajaran dilakukan seperti biasa dengan tatap muka tetapi tetap ada protokol kesehatan baik di dalam kelas 

seperti jarak kursi ataupun pembatasan mahasiswa sewaktu kelas misalnya 1 sks untuk separuh anak dan sisa 1 

sks nya lagi untuk yg lainnya sehingga bergantian dan tetap ada jaga jarak aman. Saya rasa banyak mahasiswa yg 

mengeluh seperti tatap muka saja kadang tidak begitu paham apalagi dengan daring (bahkan biasanya ada dosen 

yg hanya memberi tugas tetapi tidak memberi materi / tidak dijelaskan) itu yang membuat kita terberatkan pak 

buk. 

Mohon untuk Bapak dan Ibu dosen untuk tidak menggantungkan mahasiswanya dan dapat menyelesaikan 

pembelajaran sesuai jadwal atau matriks, terima kasih semoga selalu dirahmati Allah, sehat dan semangat selalu. 

tidak dipungkiri pembelajaran secara offline sangat efektif daripada online. namun di saat pandemi seperti ini 

alangkah baiknya dilaksanakan dengan tetap tidak membahayakan manusia. ditambah saya merupakan 

mahasiswa kedokteran 

 
Jikalau kampus ingin menerapkan sistem offline tatap muka lagi maka persiapkan mekanisme kepulangan 

mahasiswa secara bertahap sehingga tidak menimbulkan lonjakan kasus nantinya 

Tatap muka nya tgl nya di majukan 

Sarnnya semoga kuliahnya offline, agar pembeljrannya lebh nyaman dan dapat memanfaatkan fasilitas kampus, 

tetapi ttp menggunakan protokol yang sudah ada  
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Lebih baik online karena belum mendapat ijin dari orang tua untuk ke jogja 

Melakukan secara offline dengan mengikuti protokol kesehatan..  

Diperpanjangnya sistem belajar online  

kalaupun kondisi masih menuntut kbm secara online kampus harus tegas membuat regulasi terhadap dosen dan 

mahasiswa. kampus juga harus mampu lebih mampu melihat kebutuhan dan kondisi mahasiswanya di kondisi 

pandemi ini. 

Tetap menggunakan Sistem protokol kesehatan dengan baik. Setiap kelas diisi dengan maximal 25 mahasiswa.  

 
Lebihhh perhatian lagi tentang tugas, karena semua banyak tugas dengan deadline yg sama 

Di situasi pandemi seperti ini harus memikirkan tentang kesehatan, mengingat para mahasiswa dari berbagai 

penjuru Indonesia dan kita tidak tahu pasti apakah orang-orang tersebut membawa virus atau tidak hanya dengan 

surat keterangan sehat. Menurut saya hal itu kurang efektif dan akurat. Selain itu virus tersebut kadang pada 

beberapa orang juga tanpa gejala. 

Sebaiknya menggunakan sistem pembelajaran offline karena jika online banyak sekali masalah teknis seperti 

sinyal dan lain2 yg dapat mempengaruhi absen dan dapat mempengaruhi nilai, kalaupun offline tetap menerapkan 

protokol kesehatan mungkin dengan adanya tempay cuci tangan mahasiswa saling menerapkan social distancing 

Untuk saat ini menurut saya lebih efektif untuk melakukan kuliah online dulu. Namun untuk kuliah Yang darurat 

harus bertatap muka seperti adanya praktek, sebaiknya lebih diutamakan untuk kuliah ofline (tatap muka) Yang 

pastinya dengan memenuhi protokol kesehatan.  

 

 
sistem pembelajaran online kurang efektif dan sulit untuk dipahami dan jika ingin bertanya kepada dosen 

 
jika memang akan offline, mohon segala protokolnya diperhatikan dan benarbenar bisa diikuti semua mahasiswa, 

karna tidak mempungkiri jika kami kembali ke jogja, semua mahasiswa belum tentu keluar hanya untuk kuliah 

saja namun tetap akan nongkrong, makan diluar dan lainlain. lebih baik dipertimbangkan lagi demi kebaikan 

penduduk jogja juga bagi kami 

Offline dg ttp mematuhi protokol kesehatan 

Apabila di semester gasal nanti dilaksanakan secara offline.. alangkah baiknya persiapan protokol kesehatan baik 

untuk fasilitas di lingkungan kampus maupun mahasiswa yang akan melaksanakan perkuliahan harus memadai 

Jika memang memungkinkan untuk kuliah offline itu jauh lebih baik tetapi jika kondisi saat ini masih belum 

membaik maka saya menerima kuliah secara online walaupun terkadang materi yg disampaikan belum dapat di 

pahami dengan cukup baik  

Sistem pembelajaran dilaksanakan secara offline mengingat efektifitas materi yanh diserap, tetapi jika ujian dapat 

dilaksanakan secara online di rumah ataupun di kos 

Gunakan sistem tatap muka tetapi sesuai dengan protokol kesehatan covid 19 

 

 

 
Lebih baik dilakukan pembelajaran tatap muka, soalnya kalo tetep online kasian temen temen yang lain yang 

daerahnya kurang beruntung permasalahan jaringan dll. Dan juga subsidi kuota 150rb tidak cukup jika 

dibandingkan menggunakan zoom dengan perbandingan untuk pemakaian mata kuliah sebanyak 24 sks. Semoga 

umy bisa menerapkan pembelajaran tatap muka, dan mahasiswa/i dapat disiplin mengikuti protokol kesehatan👍🏻 

lebih dioptimalkan lagi sistem dan sarana buat kuliah onlinenya biar sama-sama nyaman buat kuliah, baik bagi 

dosen maupun mahasiswa. 

 

 
Setengah onlien, setengah offline 

Diberi keringanan dalam tugas², dan jadwal perkuliahan tidak berantakan dan yang ditugaskan harap sesuaikan 

dengan kondisi saat ini, dan lebih baik masih melakukan kuliah daring, karena covid-19 masih belum reda, dan 

kami para mahasiswa yang jauh khawatir dengan keadaan sekarang, dan mohon jika kuliah daring diberi 

keringanan tugas2 tidak banyak dan menumpuk seperti sekarang dan perkuliahannya juga. 

Terimakasih  
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Belajar tatap muka 

 
Ipk ku kudu duwur 

 
Lakukan secara offline, jika pa demi belum berakhir, gunakan protokol kesehatan 

Liat sikon juka memungkinkan untuk tatap muka, lebih baik tatap muka. Tetapi jika tidak kita jalankan daring 

Menurut saya dalam situasi seperti akan lebih sangat aman jika pembelajaran dilakukan secara online. Selain itu, 

dengan tidak dipakainya banyak fasilitas kampus oleh para mahasiswa maka diharapkan biaya semester dapat 

lebih diringkas kembali. 

saya ingin pembelajaran offline tetapi sepertinya tidak yakin apakah bisa terwujud karena keadaan sekarang ini. 

untuk pembelajaran yg akan datang semoga dosen dosen dapat menyiapkan materinya dengan matang, mungkin 

pembelajaran dapat melalui Microsoft Teams, WhatsApp, Google Meet, YouTube, dan e-learning seperti yg di 

lakukan semester sebelumnya. Mungkin teknisi MyKlass bisa memperbaiki sistemnya agar MyKlass tidak mudah 

down/crash saat akan ujian atau semacamnya. 

saran saya, untuk mahasiswa yg berada dlm lingkup jogja dan sekitarnya dimohon untuk offline, namun jika 

mahasiswa luar jogja yg merasa keberatan, boleh mengikuti kuliah online. 

 
Saran saya untuk sementara pembelajaran menggunakan online terlebih dahulu saja dengan memberikan subsidi 

kuota. Karena jika luring dan meminta mahasiswa untuk kembali rasanya kurang tepat. Kebanyakan dari teman 

saya yang kembali ke jogja bingung untuk melakukan karantina karena tidak ada yg menjamin makan dan 

kebutuhan lainnya. Pada akhirnya mereka tidak melakukan karantina sama sekali. Ketika mahasiswa kembali, 

kami juga harus mencari makan dll bahaya penularan lebih besar dan tidak semua dari kami menjaga protokol. 

Hal tersebut juga dapat membahayakan kesehatan para dosen yang usianya juga rentan terkena virus ini. Mohon 

pertimbangan nya pak. terimakasih 

Dibahas kembali dampak buruknya 

Pembelajaran tatap muka segera dilaksanakan. Dan tetap menaati aturan pemerintah yang ada. 

Saranku sebenarnya mau kuliah online / offline tak masalah hanya saja masih aga takut bercampur dengan orang 

banyak yang tidak diketahui, tapi aku juga setuju jika pembelajaran diawal semester online dan  sisanya offline. 

Ya semoga saja pandemi ini segera berakhir dalam beberapa bulan kedepan agar kita semua bisa berkumpul 

kembali aamiin. 

 
Tolong untuk meringkas materi dengan baik dan tidak membicarakan hal yang kurang efektif saat pembelajaran 

daring jika memang pelmbelajaran daring tetap dilakukan. Kami sudah bayar mahal mengharapkan mendapatkan 

ilmu yang maksimal. Pembelajaran daring hanya harus difokuskan pada materi yang ringkas serta jelas dan tidak 

bertele tele. Memberi tugas yang banyak serta deadline yang sebentar hanya menambah beban dan merugikan 

kami sebagai mahasiswa yang sudah bayar mahal. Tolong untuk dipertimbangkan apabila memberi tugas yang 

sekiranya benar benar berguna saja. 

Memang sudah new normal, akan tetapi dengan new normal ini menurut saya pertambahan orang positif corona 

lebih banyak daripada sebelum new normal, apalagi di daerah saya masih ada beberapa akan masalah pandemi 

ini, jadi memang lebih efektif pembelajaran online atau jarak jauh. Untuk mencegah penyebaran virus ini.  

Pembelajaran tatap muka (offline) jauh lebih efektif kalau dibandingkan dengan pembelajaran secara online. 

Mahasiswa juga akan lebih fokus dalam pembelajaran. Saya sendiri merasakan ilmu yang saya dapatkan dalam 

pembelajaran online sangat tidak memuaskan dan jauh dari maksimal. Pembelajaran online juga sering terkendala 

dengan masalah jaringan dan listrik. Tidak semua mahasiswa ada di daerah yang kualitas jaringan dan listriknya 

sudah bagus, banyak teman saya yang merasakan kesulitan dalam mengakses internet untuk mengikuti kuliah 

online. 

 

 
Lebih baik lagi agar efektif,  

Dengan tetap memperbaiki sistem daring untuk mempermudah 

Saran saya semoga kalau nanti tetap kuliah online, semoga pihak kampus bisa meringankan kuliah online ini 

dengan cara memberikan kuota seperti pada semester kemarin.  

Memberikan pemahaman materi yang lebih dari dosen untuk mahasiswa dalam penyampaian materi perkuliahan  
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Sesegera mungkin agar kuliah offline 

dilakukan melalui offline (yang diperlukan) dan online 

Lebih baik lagu 

 
Semoga semester ini lebih efektif dalam pembelajaran  

Offline menurut saya lebih memuaskan karena dapat face to face sehingga ilmi dan suasana pembelajaran lebih 

oke 

Mahasiswa yang sedang atau akan melakukan penelitian skripsi, tesis dan disertasi, hendaknya diberikan 

gambaran umum (penyesuaian metode penelitian), dalam melakukan penelitian lapangan dengan kondisi 

pembatasan sosial sekarang ini akibat pandemi. Terimakasih 

Untuk pembelajaran pemberian materi kuliah mungkin bisa dipadatkan dan diselesaikan terlebih dahulu misal, 

pemberian materi blok 1, 2, 3 diselesaikan terlebih dahulu (secara online). untuk praktikum, skill lab, dan yang 

berhubungan dengan skill mahasiswa  dilakukan diakhir semester (secara offline). Tujuannya agar kami 

mahasiswa benar-benar mendapatkan skill dan bisa mempraktekkannya secara benar. Karena kami mahasiswa 

kedokteran nantinya akan menjadi praktisi dan sangat disayangkan serta tidak efektif apabila praktikum dan 

pembelajaran terkait skill dilakukan secara online. Terimakasih. 

 
Untuk perkuliahan dengan offline lebih efektif 

durasi 1sks dikurangin lah seenggaknya 1 sks itu 30menit saja. karena masih masa pandemic covid nineteen 

Khusus untuk prodi yang butuh praktikum, akan sangat tidak maksimal kalau hanya lewat daring. Pembelajaran 

juga lebih sulit 

offline lebih baik 

Sebaiknya pembelajaran/ perkuliahan dilakukan tatap muka/offline...karena lebih efektik dibandingkan dg 

online....dan jika pembelajaran dilakukan offline, mahasiswa diwajibkan untuk menerapkan protokol kesehatan 

dan perkuliahan offline dilakukan 2 sesi  

Semoga di pembelajaran semester gasal tugas yang diberikan tidak terlalu sulit dan tidak terlalu banyak, dosen 

memaklumi jika mahasiswa sedang dalam keadaan sinyal yang kurang baik  

Semoga di smester ini kuliah dengan offline supaya lebih memahami lagi  

Semoga bisa ke kampus lagi 

Lebih baik dilakukan secara offline karena lebih efektif dalam pembelajaran, namun tetep melaksanakan protokol 

kesehatan  

saran saya semoga sistem pembelajaran nya lebih baik ..baik secara online maupun ofline  

 

 
Saran saya kalo bisa jadwal online sesuai dengan yang tertera di krs bukan sesuai kehendak dosen 

Lebih mengefektifitaskan sistem  

Segera di Offline kan untuk pembelajaran dan pemanfaatan fasilitas yang lebih efektif dan efisien 

 
Online terus, sampai benar2 di perbolehkan pemerintah 

menurut saya sistem pembelajaran tatap muka jika di mungkin kan harus tetap di pilih dan di jalankan karna 

setelah membandingkan dengan menjalani sistem kuliah online ini banyak hal yang masih kurang di paham i dan 

terlalu banyak kendala yang di alam i selama proses pembelajaran  

Tetap menggunakan sistem online terlebih dahulu karena dibeberapa daerah masih belum memungkinkan untuk 

berpergian 

Pembelajaran dilakukan secara offline agar semua materi dan praktikum berjalan efektif. Selama ini daring 

(kuliah online) kurang begitu efektif karena mahasiswa tidak mau mempelajari materi tetapi mereka hanya 

mengandalkan jawaban dari teman teman nya disetiap ada tugas maupun yg lainnya 

Tetapi jika pembelajaran secara offline mahasiswa diharapkan memperhatikan ketentuan ketentuan menurut 

protocol kesehatan yang telah disebutkan dengan cara mencuci tangan, mengecek suhu ketika masuk ke kampus, 

memakai masker, disaat kbm 1 ruangan berisikan 25 - 30 mahasiswa + dosen 

 
Bismillah, Saran saya harus offline saja supaya mahasiswa dapat mendapatkan ilmu dan pengalaman yg cukup 

efektif dan efisien sehingga mereka paham apa yg disampaikan oleh dosen 
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Kuliah offline lebih baik, lebih baik kuliah offline 

Segera diadakan kuliah offline.  

 
Rencana dan peraturan pembelajaran (rules and regulation) mata kuliah tertentu yang disampaikan di awal 

semester agar lebih diperjelas dan terintegrasi. 

Rencana dan peraturan pembelajaran (rules and regulation) mata kuliah tertentu yang disampaikan di awal 

semester agar lebih diperjelas dan terintegrasi. 

Sebisa mungkin kuliah kembali normal lagi (offline) agar menghidupkan kembali suasana kampus dan 

menghidupakan kembali kemasyarakatan dalam universitas tetapi perlu adanya aturan ketat tentang protokol 

kesehatan di area kampus agar semua orang di dalamnya merasa aman 

Saya berharap pembelaran di semester gasal 2020/2021 berjalan secara offline. Karena saya merasa kurang 

efektif saat pembelajaran online, kurang bisa berdiskusi dengan teman kelas juga. Dimasa pandemi seperti ini 

saya sangat menyarankan untuk 50% online dan 50% offline untuk menghindari banyaknya kegiatan di kampus 

juga.  

 

 

 

 

 
Melakukan pembelajaran secara hybrid atau 50% daring 50% luring agar tidak terlalu banyak mahasiswa yang 

berkumpul di kampus dan harus menerapkan protokol kesehatan dengan sebaik-baiknya saat pembelajaran luring 

nanti 

pembelajaran tatap muka lebih efektif soalnya lebih paham apa yg dosen terangkan 

Jika memang perkuliahan akan dilangsungkan secara online/daring saya berharap para dosen dapat menyiapkan 

materi yang sesuai dan tidak hanya membebani siswa dengan tugas yang diberikan tiap pertemuan sebagai 

pengganti perkuliahan. Saya rasa dengan cara yang seperti itu sangat kurang efektif kalau hanya dengan 

pemberian tugas sebagai pengganti pertemuan. Jujur saya merasa tidak mendapatkan ilmu apapun dari tugas yang 

saya kerjakan karena kurangnya penjelasan dari para dosen. Semoga kedepannya pembelajaran secara daring ini 

berjalan secara lancar tanpa adanya masalah. 

Terima kasih 

Saran masuk tatap muka (offline) dan mengikuti protokol yang sudah di tetapkan  

 
semoga offline dengan protokol kesehatan yang benar agar belajar kami lebih efektif 

 
Semakin lebih baik lagi dari pada semester sebelumnya 

Sebaiknya perkuliahan offline bisa di laksanakan,karena banyak teman saya dan saya yang kesulitan belajar 

secara online,dan kurangnya fasilitas internet juga menjadi alasan perkuliahan offline 

2 bulan online khusus materi 2 bulan offline praktikum (apabila tidak bisa praktikum online) 

 

 
Saran saya untuk sistem pembelajaran semester depan di offline kan saja tetapi tetap dengan protocol kesehatan 

yang ketat 

semoga kedepannya bisa lebih baik  

Dosen lebih aktiv lagi dalam menyampaikan materi kuliah 

 
Blended learning dengan metode shift mungkin bisa jadi solusi. 

Dimasa pandemi sekrang lwbih baik di lakukan secara online mengingat untuk saya yg dari luar diy jika ingin 

dilakukan offline rentan dikarenakan melakukan perjalanan yg cukup memakan waktu dan banyak bertemu dg 

manusia lain di dalam perjalanan 

Menerapkan sistem offline akan lebih merasakan pembelajaran yang lebih efektif, baik dirasakan mahasiswa 

maupun para dosen yang belum terlalu baik dalam menerapkan sistem pembelajaran daring 

Agar lebih jelas dalam menjelaskan saat kuliah online ataupun offline 
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lebih memaksimalkan saja pada pembelajaran daring, karena melihat situasi yg semakin hari semakin meningkat 

kasus covid-19 di indonesia, jadi saya lebih menyarankan untuk pembelajaran daring, hanya saja untuk bapak/ibu 

dosen lebih efektif lg dalam menyampaikan materi tidak hanya memberikan tugas saja kepada mahasiswa namun 

penyampaian materi melalui online dapat lebih di maksimalkan, lebih dan kurang saya mohon maaf, Wassallam 

Semoga jikalau pun harus offline maupun online, semoga dapat menjadi efektif bagi para mahasiswa juga dosen 

🙏 

 

 
sebaiknya perkuliahan dilakukan secara offline dengan protokol kesehatan yg sudah ditentukan  

Semoga pandemi segera berakhir dan pembelajaran tatap muka segera dapat dilakukan. 

Agar skills lab dan praktikum bisa dilaksanakan secara Tatap Muka/Offline 

 
Semoga kuliah nya offline 

lebih memikirkan lagi terkait sistem pembelajaran di semester gasal ini, apakah efektif untuk tetap kuliah secara 

online? 

 

 

 
Walaupun daring, semoga hak yang kami terima sama dengan offline yang seharusnya🙏 

Supaya kuliah lebih efektif  

 
Jika kondisi masih tidak memungkinkan untuk tatap muka dengan masih banyaknya kasus yang kian meningkat, 

saran saya untuk sistem pembelajaran sebaiknya dilakukan secara daring saja. Namun, jika kondisi sudah 

memungkinkan sebaiknya sistem pembelajaran dilakukan secara tatap muka. 

 
Fokus di Pelaksanaan & Hasil bagi mahasiswa  

Semoga segera dilakukan sistem pembelajaran daring dengan mengikuti protokol kesehatan yang telah ditentukan 

Entah nanti daring ataupun luring diharapkan pembelajaran dapat berjalan dengan efektif 

Pandemi nya masil belum selesai, jd masih takut kalau mau ofline 

 

 
Sediakan kuota untuk mahasiswa. Dosen jangan hanya ngasih tugas 

Tapi juga bertanggung jawab menjelaskan materi. Rekam prosesnya, biar bisa diulangi mahasiswa  

Sarannya, semoga semester gasal bisa offline. Tidak apa2 dengan sistem berbeda seperti pakai masker dan lain-

lain. Tapi tetap offline🙏🙏 

Tatap muka saja pak/bu asalkan sesuai protokol, kuliah online buat kami stress pak/bu  

Potongan uang semester.. permudah urusan kti.. inhal(remed pretest praktikum) bisa online.. tentamen/responsi 

bagi yg remed online juga 

Semoga pembelajaran online lebih baik lagi. 

 

 
Pembelajaran di semester gasal sebaiknya dilanjutkan dengan online karena mengingat kondisi yang belum stabil, 

apabila ofline dilaksanakan ditakutkan saat kedatangan mahsiswa dari berbagai daerah malah menambah klaster 

penyebaran. 

Sebetulnya lebih efektif tatap muka karena dilihat dari semester kemarin tidak efektif. Kalau memang tetap daring 

karena kondisi belum aman, saya harap dosen tetap memberi materi. Jangan hanya memberi tugas, tugas memang 

bagian dari penilaian tetapi jangan kelas sama dengan tugas. Jadi kami tetap mendapat materi seperti luring 

Sebaiknya perkuliahan tetap dilakukan secara online karena lebih efektif dilakukan disaat masa pandemi saat ini  

Offline lebih efektif 

Kuliah sesuai jadwalnya 

Seharusnya beberapa mata kuliah dilakukan secara tatap muka, dengan terus mengikuti protokol kesehatan. Karna 

menurut saya ada beberapa mata kuliah yang kurang efektif dilakukan dengan daring/online. 
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Sebaiknya menggunakan sistem tatap muka / luring, karena lebih mudah memahami materi dalam perkuliahan. 

Tetap mematuhi protokol kesehatan, cek suhu, dan selalu menjaga kebersihan. 

Mungkin perlu adanya kuliah offline namun harus memperhatikan prosedur kesahatan 

Karena prodi saya sebenarnya merupakan prodi yang agak kurang efektif jika dilaksanakan online(banyak 

praktikum dan skills lab yang tertunda karena kendala peralatan maupun sampel/kadaver yang dibutuhkan) 

mungkim saran saya beberapa kegiatan tersebut dilakukan secara offline saja tetapi tetap dalam protokol 

kesehatan dan mungkin beberapa mata kuliah atau pembelajaran yang memungkinkan untuk dilaksanakan online 

bisa dilaksanakan online. Dan menurut saya, ujian blok saya lebih prefer dilaksanakan di kampus, karena kadang 

jaringan di rumah pun saat mati listrik juga ikut mati dan itu sangat menjadi kendala bagi saya pribadi. Terima 

kasih atas perhatiannya 

 
Dengan sistem pembelajaran online semester depan harapannya untuk sistem pembelajaran berikutnya lebih siap 

dalam segi penggunaan fasilitas umum kampus maupun fasilitas prodi  

Pembelajaran offline ttp perlu dilakukan tetapi dg ttp memperhatikan protokol kesehatan 

lebih baik belajar secara offline karena sistem secara pembelajaran online tidak begitu efektif  

 
Menggunakan sistem perpaduan offline dan online 

Lebih menginginkan kuliah offline, karena lebih efektif, dan juga menurut saya kuliah online sangat tidak efektif 

dikarenakan kuota, maupun jaringan yang tidak mendukung di daerah saya mungkin juga teman teman yang lain 

yang daerah nya memang dalam pelosok. 

Tetap menyesuikan kondisi saat ini karna masih pandemi 

Kuliah dengan tatap muka, lebih efektif untuk jurusan teknik elektro medik.. tanpa praktek ilmu susah dipahami.. 

 
Mungkin bisa dipadukan antara sistem luring dan online untuk pembelajaran yang efektif tetapi tetap aman pada 

masa pandemi 

 

 
Kurang maksimal banget 

Untuk semester gasal ini sebaiknya dilakukan tatap muka karena menurut saya tatap muka itu lebih efektif 

daripada online. Karena tatap muka itu mahasiswa jadi lebih aktif dalam proses pembelajaran.  

Sistem pembelajaran nya lebih di perbaiki lagi. Banyak dosen yang tidak mengikuti kalender akademik.  

Tetap melaksanakan tatap.muka dengan protokol kesehatan 

Smoga sistem yang diputuskan menjadi pilihan yang terbaik. 

Lebih baik tatap muka ,dikarenakan pada saat online terjadi banyak kendala dari kurang suportnya jaringan jam 

kuliah ga pasti meskipun ada kelas (zoom) itu ga kondusif jadi saya merasa rugi karna tidak mendapatkan ilmu 

secara maksimal 

sebaiknya pembelajaran oline dlu di masa pandemi seperti ini jangan terlalu memaksa karna akan berakibat fatal 

untuk kampus kita tercinta 

Mengingat kondisi sekarang, setiap sistem pembelajaran memiliki kekurangan dan kelebihannya masing-masing. 

Untuk itu, jika nanti dilaksanakan pembelajaran secara tatap muka. Kami berharap bahwa semuanya tetap 

mematuhi protokol kesehatan. Begitu juga, jika melaksanakan pembelajaran secara online, kami juga berharap 

bahwa semua berjalan dengan baik dan ilmunya dapat tersampaikan kepada mahasiswa.  

 
Sangat buruk. Merugikan mahasiswa sendiri karena harus membeli kouta yg banyak sekali pembelajaran tatap 

muka via online di zoom. Dan juga ilmu yang didapat sangat kurang bahkan tidak sama sekali. Pembelajaran 

online juga membuat dosen kurang speak up dalam menyampaiakan materi kepada mahasiswa.. jadinya 

mahasiswa tidak paham apa yg disampaikan dosen. Pembelajaran online sangat menyusahkan mahasiswa sendiri 

karena banyaknya dikasihnya tugas2 setiap hari, ini membuat mahasiswa sangat twrtekan dari pembelajaran 

online hingga merusak psikis mahasiswa sendiri. Kedepannya semoga pak rektor punya solusi dari permasalahan 

ini. 

Terima kasih wassalamualaikum wr.wb. 

Jika memang sudah memungkinkan untuk kuliah offline maka mohon disegerakan bapak ibu 🙏  



55 

 

Semester ini jangan online di karenakan banyak kendala seperti jaringan karena setiap tempat memiliki jaringan 

yang berbeda dan juga Kouta Internet untuk mengakses berbagai materi perkuliahan  

 
Jika sektor Ekonomi, Moda Transportasi, Kegiatan Peribadatan, dan semua sektor sudah menerapkan new 

normal, mengapa sektor pendidikan perguruan tinggi belum menerapkan new normal?  

Saya harap perkuliahan kembali sesuai protokol new normal  

Jika memungkinkan lebih baik diadakan secara offline dengan sistem masuk kelas setengah-setengah. 

 
Mungkin bisa dipertimbangkan kembali mengingat pandemi belum mereda 

Menurut saya tetap harus online, karena di KG sendiri setiap kuliah tetap harus berdesakan, karena keterbatasan 

tempat, bagaimana nanti protokol kesehatannya. Lalu juga saya rasa kalau dirumah lebih bisa di kontrol orang tua 

agar tidak nongkrong2 di luar, pergi2 sesuka hati. Dirumah juga lebih mudah dalam mencari makanan yang sehat 

dan higienis.  

Saya sangat berharap semoga semester ini di adakan offline tetapi tetap mematuhi protokol kesehatan dan 

beberapa kebijakan yg dikeluarkan kampus guna menunjang keselamatan para mahasiswa 

Agar perkuliahan dilakukan secara offline karena pada saat daring mahasiswa cenderung atau bahkan tidak 

menyerap materi secara maksimal dari dosen, perkuliahan secara offline dilakukan sesuai protokol kesehatan 

dengan isian tiap kelas 50% dari jumlah mahasiswa yang seharusnya pada saat kelas sebelum terjadi pandemi. 

Saya berharaap sistem pembelajaran campuran, kalau skill lab bisa dengan sistem offline karena diisni kami 

mempelajari skill, jika untuk kuliah biasa online tidak masalah karena kalau offline mahasiswa terlalu banyak dan 

ditakutkan di amphi tidak dapat menerapkan sosial distancing 

Apapun keputusan dari kampus baik untuk pembelajaran secara online ataupun offline saya menerima dengan 

ikhlas, tetapi lebih baik jika diadakan pembelajaran secara offline. Terimakasih. 

Apapun keputusan dari kampus baik untuk pembelajaran secara online ataupun offline saya menerima dengan 

ikhlas, tetapi lebih baik jika diadakan pembelajaran secara offline. Terimakasih. 

Sebaiknya kuliah offline mengingat banyak kendala bagi mahasiswa luar Jogja  

Saran saya Pemberian tugas secara online lebih baik menggunakan pilihan ganda atau kuis online karena dapat 

menghemat Kouta internet dan tolong di berikan keringanan bagi para mahasiswa yang tugas nya bermasalah 

pada saat pengiriman online seperti tugas tidak bisa terkirim karena hp atau leptop tiba tiba bermasalah pada saat 

pengiriman tugas online atau koneksi internet yang tidak setabil yang menyebabkan data/ tugas tidak terkirim. 

semoga cepat pembelajaran offline 

 
Adakan pembelajaran online dengan tetap mematuhi protokol kesehatan, krna susah utk kami yg praktek online 

jika harus online 

Pembelajaran dilakukan offline secara bertahap misalnya bulan September fakultas apa yang masuk kampus. Tapi 

jika tetap online saya ingin setiap materi ada referensi video nya dan juga tatap muka di media ms teams misalnya 

agar materi yg dipelajari  

lebih mudah dipahami. 

 
Di kembangkan kembali 

 
Semisalnya emang offline diterapkan protokol kesehatan yg sesuai prosedur dan semisal online tolong teorinya di 

jelaskan dengan jelas, terimakasih 

Pembelajaran dilakukan seperti biasa dengan tatap muka tetapi tetap ada protokol kesehatan baik di dalam kelas 

seperti jarak kursi ataupun pembatasan mahasiswa sewaktu kelas misalnya 1 sks untuk separuh anak dan sisa 1 

sks nya lagi untuk yg lainnya sehingga bergantian dan tetap ada jaga jarak aman. Saya rasa banyak mahasiswa yg 

mengeluh seperti tatap muka saja kadang tidak begitu paham apalagi dengan daring (bahkan biasanya ada dosen 

yg hanya memberi tugas tetapi tidak memberi materi / tidak dijelaskan) itu yang membuat kita terberatkan pak 

buk. 

Pembelajaran offline dengan protokol kesehatan cegah Covid-19 

Menurut saya untuk lebih menekankan ke efektifan pembelajaran diusahakan offline.mengapa? Karna ada 

beberapa point2 yg perlu diperhatikan yaitu ilmu yg tidak bisa diserap ketika online, jujur untuk kami jenjang d3 

untuk wawasan pengalaman yang harus kami dapatkan hilang, dan belum nanti pembelajaran yang dilakukan 

dosen ada bebrapa yang tidak sesuai dengan yang seharusnya, dan beberapa alasan lainnya lagi yang berat ketika 

dilakukan kuliah offline. Menurut saya pribadi sebisa mungkin dilakukan tatap muka,dengan setiap mahasiswa 
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dan dosen dll memastikan kesehatan nya dengan protokol yg ada, tentunya senantiasa kita berdoa agar pandemi 

ini segera menurun..aaminn 

offline aja, dengan sistem 50% kapasitas 

 
Perlu adanya upaya untuk tranfer ilmu yang lebih optimal karena sudah dirasakan di periode kuliah daring 

kemarin penyerapan materi dirasa sangat kurang. Dosen diharapkan lebih mempertimbangkan bentuk penugasan 

maupun ujian dan memperhatikan alokasi waktu. Jangan sampai kalender akademik sebenarnya sudah berakhir 

tetapi tidak ada konfirmasi ujian kapan dilaksanakan terutama jika posisi beliau adalah Kaprodi yang notabenenya 

seharusnya lebih mengerti tentang teknis perkuliahan. 

 
CEPAT KULIAH OFLINE 

Menurut saya, dalam masa pandemi ini kuliah harus secara online. Karena tidak mudah mengumpulkan ribuan 

mahasiswa dari berbagai kota di Indonesia, mengingat banyak kota di Indonesia yang kita tidak tahu tingkat 

keamanannya sama. Terlebih lagi dengan keadaan ekonomi keluarga sedang tidak baik baik saja, untuk keperluan 

kos, uang pp, biaya hidup dan lainnya. Semoga kampus mempertimbangkan semuanya dengan sebaik mungkin. 

Sebaik nya sistem pembelajaran dilakukab secara offline agar lebih efektif dan tidak terkendala oleh jaringan 

semoga tetap pada sistem online dengan kebijakan baru untuk memudahkan mahasiswa, mengingat 

perekonomian di masa pandemi juga menurun 

Disegerakan pak offlinenya 

Daring dulu sampe ketemu vaksin covidnya 

Bisa secepatnya kuliah offline  

Saya berharap untuk kuliah online di perpanjang agar saya bisa tetap melanjutkan kerja part time, hal ini untuk 

menambah biaya kuliah, terimakasih pak.. 

Saran saya lebih baik melakukan kuliah online karena menurut saya lebih aman jika kuliah dirumah masing-

masing daripada memaksakan kuliah offline , bagaimana jika corona menjangkit beberapa orang yg tidak 

memunculkan gejala dan akhirnya semua terjangkit.  

Menggunakan sistem pembelajaran yg paling aman dengan lebih efektif 

 
Saya rasa dalam kondisi pandemi ini tetap harus diselingi dengan kuliah secara offline agar perkuliahan dalam 

berjalan secara lebih efektif dan mahasiswa dalam kuliah dapat menerima materi dengan benar dan tentunya 

dengan menggunakan dan mematuhi protokol kesehatan. Jadi tidak hanya kuliah secara online saja yang menurut 

saya kurang efektif 

Diharapakan sistem pembelajaran semester gasal tahun 2020/2021 ini akan kembali seperti semula yaitu offline 

dengan protokol kesehatan yang memadai 

 
Saya percaya bahwa covid-19 adalah virus biasa yang tak lebih mematikan dari TBC. Maka dari itu covid-19 

adalah sebuah konspirasi dan kita semua jangan takut akan hal itu. Tetap menjalani aktifitas normal seperti pada 

umumnya. Jangan takut kepada covid-19 virus sepele ini. Salam mahasiswa. 

 
praktikum offline lebih baik agar mahasiswa lebih mengerti begitupun dengan perkuliahan, melihat perkuliahan 

online semester lalu sangat tidak efektif, hanya beberapa dosen yang bersedia zoom dan bertatap muka via online  

Kuliah offline 

Sebagian dosen terkadang mengubah jam kuliah yang tidak terduga, harapannya para dosen tetap untuk 

memberikan mata kuliah sesuai KRS 

Saya harap masih menggunakan sistem online dimasa pandemi ini, karena jauh lebih aman, lebih baik mencegah 

daripada mengobati 

Saran saya jadwal kuliah semester gasal mulai 14 september sudah menggunakan sistem pembelajaran tatap muka 

karena lebih efektif dan tetap menjaga protokol kesehatan yang ada sehingga mahasiswa dapat paham dan 

mengerti dengan baik materi yang disampaikan. Karena jika terus online seperti ini yang ada mahasiswa banyak 

tidak paham materi dengan baik dan lebih banyak membuang waktu karena menurut saya jika kuliah online 

waktu yang dihabiskan oleh mahasiswa lebih banyak bermainnya daripada belajar. Terimakasih 

Luring dan daring 

Combinasi luring dan daring 

Untuk online guru2 belum siap dalam melakukan metode yang benar  
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Menurut saya pembelajaran offline lebih baik. pengalaman saya pembelajaran online kurang efektif karena 

kurangnya interaksi antara mahasiswa dan dosen kebanyakan dosen hanya memberikan materi dan mahasiswa 

disuruh baca dan bertanya, tak banyak dosen yang memanfaatkan aplikasi meeting online ketika memberikan 

materi.  

Semoga bisa belajar dikampus seperti biasanya 

 
Jika ingin daring apakah siap menjamin kuota atau jaringan.. Terkadang yg menjadi kendala itu, jangan samakan 

semua daerah kami dengan  DIY. Saran saya jika memang ingin daring maka di perbaiki dan kapasitas 

pengumpulan atau pendownload an file pembelajaran di perkecil. Agar lebih mudah mengakses ya sekian 

Mungkin bisa diroling, atau jam perkulihannya dikurangi dan kapasitas kelas bisa 20an orang saja  

semoga saja bisa offline karena menurut saya kuliah tatap muka itu lebih mudah dipahami/dimengerti dibanding 

online yang terkadang terganggu oleh sinyal yang buruk saat kuliah online dan cara pembelajaran online yang 

tidak cocok dengan saya  

Setengah awal semester online, setengah akhir semster offline 

 
Mudah²n pihak kampus mengambil kebijakan yang tepat  

 

 
Semoga lebih baik 

 
Saya harap pihak universitas dapat membuat kebijakan yg sebaik-baiknya berkaitan dengan sistem pembelajaran 

semester gasal. Jika awalnya kelas tatap muka diadakan pada desember, maka sebaiknya desember saja karena 

sudah ada pengumuman yg beredar jika kelas akan diadakan secara tatap muka mulai desember. Jangan membuat 

mahasiswa bingung dgn mengubah-ubah kebijakan. Terimakasih. 

semisalnya pandemi ini belum kelar dan tetap di adakan pembelajaran offline saran sih buat mahasiswa/i di 

karantinakan di unires biar lebih terjamin semisalnya tidak di unires di kost saja dengan satu syarat kampus 

menyediakan keperluan mahasiswanya untuk bertahan di kost lebih bagus berkerja sama dengan pemilik kost 

untuk di adakan penjagaan supaya mahasiswanya tidak kemana mana . terimakasih salam hormat  

Lebih baik kuliah secara offline dengan menerapkan protokol kesehatan dengan menggunakan masker serta face 

shield. Insyaallah terlindungi 

Semoga bisa segera kuliah efektif seperti dulu lagi dengan protokol kesehatan juga tidak apaa 

Offline seperti biasa 

sebenarnya ingin offline, tapi banyak mahasiswa yang berasal dari luar diy. kalau protokol yang disiapkan pihak 

kampus benar benar sudah mantap, tidak ada keraguan satupun, tidak masalah dilakukan. tapi pasti awal awal 

tidak efektif  

Berharap pembelajaran bisa kembali seperti semulaa 

Untuk pembayaran di kurangi dan ada subsidi kwota.terimakasihhh 

 
Saya pilih offline, karena jika sistem online sangat sedikit ilmu dan pengalaman yang didapat mahasiswa tentang 

ilmu di jurusan masing-masing 

Lebih mengoptimalkan materi kuliah (bukan menambah beban kerja) mengingat tidak semua mahasiswa mampu 

mengakomodir kegiatan ku daring 

jangan daring karena ga efektif disamping kendala fasilitas yg kurang nanti pemahaman dr mahasiswa sangat 

memiliki kerugian seperti jadi ga paham dan lain sebagainya alangkah baiknya menggunakan metode tatap muka 

namun tetap melakukan PSBB WAJIB MASKER dan menaati protokol yg ada!! 

 
Diharapkan pembelajaran semester Gasal 2020/2021 dapat dilaksanakan secara offline 

pliss dosen jangan apatis yaa 

Harapannya bisa offline lagi tapi tetap jaga kesehatan, kebersihan dan memakai protokol kesehatan serta cuci 

tangan 

Alternatif variasi antara daring dan luring 

untuk memnimalsir lebih baik daring saja dan spp dikurangin 

Saran apabila pembelajaran selama semester gasal memang masih online dan jika skills lab masih memungkinkan 

untuk online mungkin alangkah lebih baiknya apabila mahasiswa masih di tempat masing”, mengingat untuk 
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keperluan sehari hari (spt makan,dll) seperti bagi anak-anak kos maka akan membuat lebih banyak interaksi 

keluar rumah  

Jika masih dilakukan secara online mungkin bisa diberi tugas nyata yang bukan tentang materi saja tapi 

mencakup aspek sosial di masa sekarang. Bagaimana dengan mahasiswa dengan lulusan di bidang nya mampu 

menerapkan apa yang sudah dipelajari baik terhadap dirinya sendiri maupun ke masyarakat.  

 
Kuliah offline. 

Jikalau kampus memutuskan buat kuliah offline, protokol kesehatan harus bener2 di terapkan dgn ketat 

 
Mengikuti peraturan dari kemendikbud adalah saran yang terbaik 

 

 
Kuliah : online 

Sl dan praktikum : offline 

Semoga semuanya lekas membaik, sehingga perkuliahan bisa dilakukan secara luring karena menurut saya akan 

lebih efektif dan lebih memahami materi perkuliahan 

Apabila pembelajaran pada semester Gasal dilaksanakan secara Online, jadwal yang diberikan dapat sesuai 

dengan jadwal kuliah. Apabila ada perubahan jadwal, diberi konfirmasi beberapa hari sebelum dari jadwal kuliah 

yang ditetapkan agar dapat meminimalisir jadwal yang bertabrakan. 

 
Di laksanakan offline, karena jika di laksanakan secara online akan banyak mahasiswa terbebani 

Apabila masih Daring, dimohon untuk kuliah sesuai jadwal yang sudah ditentukan dari prodi. 

 

Kemudian, apabila sudah Luring, dimohon mensosialisasikan protokol kesehatan dalam berkuliah dengan yang 

sebaik-baiknya. 

Saran saya, jika pembelajaran secara offline dapat dilakukan, namun tetap mematuhi protokol kesehatan yg 

berlaku untuk mencegah hal yg tidak diinginkan 

semoga cepet tatap muka lagi 

 
Offline lebih aktif 

Agar untuk tetap patuh dan taat pada anjuran protokal kesehatan sampai massa2 pademi benar-benar berakhir. 

 
Diharapkan agar para pengajar dapat menyampaikan materi pembelajarannya semaksimal mungkin agar 

mahasiswa yang memiliki keberagaman respon dan pemahaman mampu meresapi subyek. Dan juga agar jangan 

menggunakan instruksi dengan ambiguitas ketika memberikan tugas. 

Pembelajaran online bisa lebih baik lagi 

Jika keadaan belum memungkinkan untuk diadakan kuliah tatap muka seperti biasa, saya harap pihak kampus 

mempertimbangkan untuk tetap mengadakan kuliah secara online dahulu saja demi keselamatan bersama 

SEMOGA TETAP DIADAKAN KUKIAH OFFLINE DENGAN SISTEM SHIFT . KARENA SISTEM 

ONLINE TIDAK EFEKTIF 

Disubsidi quota internet 

Tetap kuliah offline, harus memakai protokol kesehatan 

 
Sebaiknya di beri subsidi uang atau kuota karena subsidi pemotongan di uang kuliah hanya berkurang sekitar 1jt 

yang dimana kita tidak memakai kelas sama sekali dan kita 90% menggunakan fasilitas di rumah yang seadanya 

yang masih di beratkan oleh tugas yang banyak dan tanpa subsidi kuota maupun sejenisnya walaupun potongan 

tersebut sudah lumayan membantu namun menurut saya kurang sepadan dengan apa yang di tanggung oleh 

mahasiswa dalam melangsungkan 6 bulan kuliah yang akan datang.  

 
Mungkin mulai desember offline biar agak aman 

Di segerakan perkuliahan secara offline dengan sesuai protokol kesehatan, karna mahasiswa jurusan teknik 

pengalami kendala di pratikum. Terima kasih 

Menurut saya untuk saat ini lebih baik dilakukan dengan online dulu atau daring karena mengingat kondisi juga 

belum pulih, kita memang tidak perlu khawatir akan hal hal itu, Kita juga tau bahwa memang sudah ada beberapa 
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protokol untuk mencegah itu, tapi saya rasa protokol tersebut kurang efektif dilakukan. Cuma saya rasa lebih baik 

kita mencegah dari pada mengobati, toh ya kita masi ada waktu dan juga bisa dijadikan pertimbangan untuk 

kedepan, karena kehilangan seseorang itu tidak seindah seperti mendapatkan nilai Bagus atau jodoh.  

Sebaiknya tatap muka dan mengikuti protokol kesehatan  

Semoga offline, karena satu semester saya mengkuti kelas online nilai turun dari semester sebelumnya, banyak 

kendala yang di hadapi baik segi internet ataupun teknis belajar mengajarnya.  

Saran saya terhadap sistem pembelajaran semester gada ini di laksanakan atau di lakukan secara offline 

Coba online 2-3 bulan, jika kondisi sudah memungkinkan bisa menerapkan new normal untuk kuliah offline. 

Pembelajaran tetap dilakukan tatap muka dengan mengikuti SOP kesehatan yang berlaku 

Wajib offline/luring 

 
Semoga kuliah bisa kembali dengan metode offline dan fasilitas kampus bisa di pakai dengan maksimal 

Di mohon untuk belajar secara langsung, agar lebih efektif 

Skills lab kalau bisa dilakukan secara offline 

Offline lebih aktif 

Saran dari saya, pembelajaran dari kembali memakai sofware zoom atau software yang bisa menampilkan camera 

semua peserta mahasiwa. Dan tidak terkendala screen karena jika menggunakan msteams hanya beberapa yang 

terlihat jika mengaktifkan semua camera dan banyak gangguan screen yang terjadi 

 pembelajaran dapat berjalan dengan baik dengan cara online insyaAllah lebih aman 

untuk fakultas teknik, tolong banget PRAKTIKUM JANGAN DITUNDA, sudah libur gini waktunya saya cari 

rezeki setelah pandemi tidak ada pemasukan malah baru mulai praktikum, ini kampus mau bunuh saya perlahan? 

mana deadline gabisa di toleransi sedikitpun.. stress saya mau meninggal tolong bgt, waktunya kuliah malah diem 

saja kemarin, saya udah miskin makin miskin, mau saya diemin tapi saya nanti gak lulus, tolong di evaluasi lagi 

prodi teknik elektro ya tolonggggg 

Dapat dilaksanakan dengan baik dan hasil yang maksimal 

Saran saya adalah pembelajaran dengan offline, karena penyerapan ilmu nya lebih maksimal daripada online. 

Semester lalu saya selalu mengumpulkan tugas tapi saat penilaian akhir nilai saya jelek. Dosen bilanh saya tidak 

mengumpulkan 3 tugas via e learning. Mohon diperbaiki sistemnya jika tetap diadakan kuliah daring. Karna 

sangat merugikan mhs jika sudah mengumpulkan semua tugas tapi tidak terbaca di e-learning. Terimakasih 

 
Sarannnya tugasnya tidak di perbanyak karena ketika online jaringan susah itu akan mempersulit untuk 

mengerjakan dan belajar 

 
Mengambil sedikit resiko untuk tatap muka dengan tetap memininalisir penularan dan sesuai protokol agar dapat 

sebuah keuntungan dan kebaikan yang lebih besar 

Tetap dilakukan tatap muka dengan memperhatikan kesehatan dan keselamatan 

Kalau bisa semua dionlinekan saja, dikarenakan lebih efektif 

Mengingat banyak yang terkena covid 19 lebih baik belajar secara on-line  

semoga pembelajaran offline dapat direalisasikan di semester gasal 2020/2021 ini 

Assalanualaikum war wab...saya harap lebih efektif misalkan jika dilakukan secara daring, bukan hanya 

mengerjakan tugas tanpa dijelaskan terlebih dahulu materinya walau materinya hanya teori dan dapat dibaca 

secara individual oleh mahasiswa karena bisa jadi mahasiswa akan menyia nyiakan waktunya tanpa membaca 

materi tsb. Kalo bisa juga dipermudah untuk mahasiswa yg telat mengerjakan tugas karena untuk mahasiswa 

dikota kecil seperti saya yang jaringan internetx lemah dan sering bermasalah itu cukup menyulitkan. Jadi mohon 

diberikan toleransi. Terimakasih 

Kalau memang mau online, saya insyaallah menerima. Tapi sebisa mungkin tolong ringankan beban mahasiswa. 

Kalau bisa tetap ada buku jangan e-book. Untuk wilayah dalam Jogja saja tidak papa. Karena menurut saya akan 

lebih optimal kalau pakai buku. Kalau mau offline menurut saya bisa dengan cara masuknya di sistem shift dan 

dikurangi jumlahnya perkelas setiap masuk. Misal satu kelas dibagi 2 atau 3 shift. Maaf jika kurang berkenan🙏 

 
pembelajaran tatap muka secepatnya dilakukan 
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Saran saya kuliah tetap masuk secara tatap muka dengan menjalankan protokol kesehatan. Karena mata kuliah yg 

ada hitungan2an tidak bisa dijelaskan hanya melalui video tutorial atau ppt berupa pdf saja. Tidak terlalu efektif 

dan terkesan lepas tangan. 

Bila jumlah pasien corona semakin meninggi lebih baik online 

Lebih efektif 

Semoga kedepannya lebih dimaksimalkan lagi apalagi pembayaran fasilitas kampus juga masih berjalan 

Kembali seperti semula dengan protokol kesehatan yang lebih diperhatikan 

 
80% daring 20% tatap muka 

Semoga kuliahnya cepet offline, kuliah online membuat saya tidak paham materi yg dismpaikan 

Pembelajaran yg membutuhkan praktik seperti praktikum atau skills lab dilakukan secara offline dikampus 

Selama belum aman daring dulu saja 

 
Membuat rekayasa pembelajaran untuk praktikum supaya lebih mudah dipahami 

Di buatkan aplikasi khusus untuk pembelajaran jarak jauh apabila terjadi pandemi kembali 

Gamau tau! Pokoknya offlinee!! 

KAPRODI TI DI GANTI 

pembelajjaran tatap muka lebih baik 

Kuliah ofline aja pak, online bikin susah mahami materi kuliah 

kalau offline tetap melakukan protokol kesehatan, klu online yaa tlg lah dosen gak cuman ngasih ppt hmm 

 
Kurang efektif belajar online, gak mudeng blass 

Pembelajaran sesuai dengan protokol kesehatan 

Semoga lebih baik  

Mungkin bisa menggunakan sistem blended, jadi antara offline dan online harus seimbang dengan mematuhi 

peraturan yang telah diputuskan. 

Semoga kami bisa belajar secara offline segera 

Seharusnya beberapa mata kuliah dilakukan secara tatap muka, dengan terus mengikuti protokol kesehatan. Karna 

menurut saya ada beberapa mata kuliah yang kurang efektif dilakukan dengan daring/online. 

semoga semester depan offline agar saya belajar lebih maksimal karena jika kuliah online kuliah akan terasa sulit 

dipahami 

Saran saya, pembelajaran awalnya secara online hingga awal Desember setelah itu offline 

Apabila akan menggunakan sistem pembelajaran offline maka diusahakan benar-benar aman dan sesuai dengan 

protokol kesehatan yang ada. Tetapi apabila sistem perkuliahan akan tetap menggunakan online maka diharapkan 

dapat diikuti oleh semua mahasiswa dan minim kendala  

Semogaa secepatnya bisa ada kebijakam tentang perkuliahan online ataupun offline. Karena kalo kuliah 

dilakukan offline(tatap muka) saya harus kembali ke jogja dan mempersiapkan semua nya untuk mematuhi 

pratokol kesehatan yang ada. Jadi mohon untuk segera ditetapkan keputusannya dan apakah sudah aman kalau 

perkuliahan dilakukan secara offline(tatap muka)?? (Ini pertanyaan yang selalu saya dengar dari orang tua saya). 

Mungkin jikalau online bisa dipertimbangkan jam jam kuliah atau pemberian tugas. Apalagi jika ada praktikum 

itu kalau tidk dipikir matang akan beban ke mahasiswa 

 

 
Saran saya, pembelajaran awalnya dilakukan secara online hingga awal Desember setelah itu offline 

Berjalan seperti biasanya saja 

Di laksanakan secara tatap muka mengedepankan ptotokol kesehatan 

saran saya supaya mudah mudahan perkuliahan luring cepat terjadi agar dapat paham dengan maksimal 

ketimbang daring yang sama sekali tidak efektif dan juga memakan kuota signal yang cukup stabil sedangkan 

belum semuanya terdapat akses signal yang baik 

Dapat melakukan pembelajaran secara tatap muka agar belajar lebih efektif  

Bisa dilaksanakan offline dengan aturan yang  disesuaikan dengan keadaan yg baru. Semester ganjil lebih banyak 

mata kuliah praktikum, sehingga sangat diperlukan tatap muka. 
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Saya berharap segera bertatap muka, karena bagi saya kalau online penjelasan dari dosen kurang efektif dan 

membuat mahasiswa yang ada di wilayah susah sinyal mengalamu kendala dan kesusahan. Selain itu pula saat 

tugas tiba2 sinyal tidak mendukung jadi saya harap untuk segera bertatap muka (offline) 

Jika memungkinkan sebaiknya tatap muka dengan protokol kesehatan, soalnya kalo daring kurang maksimal 

Sebaiknya kuliah Offline karenaa waktu nya teratur , sedangkan online terkadang dosen sesuka hati merubah 

jadwaln 

sistem offline khusus mahasiswa domisili jogja dan online untuk luar jogja. ketika offline bisa disambi dengan 

online ( dengan mungkin offline + zoom dengan waktu yang sesuai dengan waktu offline, mungkin mirip 

pembelajaran LIVE ) dengan begini akan dapat memberi kuliah scr offline dan online sekaligus. 

 
Jika pembelajaran daring lebih baik dosen memberi attempt absen sesui jam pembelajaran, karena itu menurut 

saya lebih fleksibel. 

Thx. 

 
Saran saya hanya tolong yuk kita bisa jaga diri sehingga kita bisa belajar dengan maksimal dengan tatap muka 

dan praktikum dengan jelas dan efektif, yuk bisa yuk, keinginan kita hanya bisa belajar dengan normal kembali  

Bila memungkinkan dilakukan pembelajaran secara offline jika keadaan sudah mulai membaik apalagi untuk 

praktikum karena susah sekali praktikum jika harus online seperti ini, namun kalau keadaan sekiranya belum 

membaik memang lebih prefer untuk pembelajaran online namun ada beberapa kendala misalnya materi yang 

diberikan tidak diberi video penjelasan, dan terkadang jadwal pembelajaran pun juga sedikit ribet. Jadi kalau 

pembelajaran online lebih baik dilakukan lewat ms teams dengan jadwal yg seharusnya jadintidak berubah ubah 

waktunya.  

Sebaiknya kuliah Offline karenaa waktu nya teratur , sedangkan online terkadang dosen sesuka hati merubah 

jadwaln 

semoga bisa diperlakukan pembelajaran secara tatap muka, tapi tetap memperhatikan protokol kesehatan dan 

mahasiswa diharapkan harus ada di yogya 2 minggu sebelum masuk agar bisa dikarantina dulu 

Semoga dosennya bisa lebih mengerti kondisi semua mahasiswanya, jangan hanya memberi tugas2 saja dengan 

cara memberi deadline secara fleksibel 

Uang semester lebih rendah dan ada bantuan pulsa dan data 

Jika kondisi memungkinkan untuk dilakukan pembelajaran secara offline saya berharap pihak kampus dapat 

menyediakan sarana dan prasarana sesuai dengan protokol new normal yang ada, dan mengawasinya secara ketat 

untuk mencegah terjadinya penularan. Serta jika memang masih harus dilakukan pembelajaran secara online, 

maka dosen lebih memaksimalkan lagi sistem pembelajaran yang ada sesuai dengan jadwal yang sudah 

ditentukan, dan tidak ada pembelajaran diluar dari jadwal yang sudah ditentukan (kecuali memang ada 

kesepakatan antara mahasiswa dengan dosen). Pemberian dan penyampaian materi dari dosen juga sebaiknya 

diperhatikan lagi, mengingat terkadang ada mahasiswa yang terkendala dengan sinyal di daerah tempat tinggal 

sehingga sering keluar masuk kelas zoom saat kelas berlangsung. Terimakasih:) 

Saya harap di semester Gasal 2020/2021, kita dapat melaksanakan pembalajaran tatap muka (offline). Tentu saja 

dengan protokol yang berlaku. Dengan diadakannya pembalajaran via offline, saya rasa lebih efektif dan 

memudahkan mahasiswa dalam berinteraksi dan memahami pembelajaran. Untuk pembelajaran via darin 

(online), begitu banyak kendala yang dialami mahasiswa. Mulai dari tugas dari dosen yang tidak menentu, 

diberikan tidak sesuai jadwal kuliah, masalah kuota internet, kualitas jaringan tiap daerah yang berbeda-beda serta 

untuk program studi yang mengharuskan masuk labiratorium dikarenakan praktikum 

Kalau memang diharuskan mengikuti protokol kesehatan maka lakukan social distancing dalam pembelajaran 

luring 

Jika bisa offline mengapa tidak?? Jika tetap memungkinkan harus online sebaiknya benar2 dipersiapkan lebih 

matang agar mahasiswa tetap mendapatkan ilmu  

 
Diharapkan semester gasal 2020/2021 ini UMY sudah mulai melaksanakan kuliah secara offline dengan tetap 

memperhatikan protokol kesehatan. Karena kuliah offline lebih efektif dan penyampaian ilmu dari dosen lebih 

mudah diterima serta minim dari banyak kendala semisal jaringan dan alat elektronik dan lain sebagainya. 

 
Semoga kegiatan belajar mengajar mulai semester gasal tahun ini sudah dilakukan secara tatap muka (offline) 

sehingga lebih efektif dan ilmu yang didapatkan lebih banyak.  
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Kuliah ttp offline namun dengan protokol kesehatan yg sesuai 

Ayo dong pak offline dengan protokol yang benar tentunya 

Apabila pembelaharan pada semester gasal 2020/2021 dilakukan dengan tatap muka(luring), maka harus 

dipastikan keamanan (protokol) kesehatan dalam maupun luar kampus. Karena sebagian Mahasiswa/i banyak 

yang memilih makan di tempat umum, karena tidak dapat memasak di kos/kontrakan tempat timggalnya. 

Terima kasih. 

Sediakan handsanitizer di setiap kelas dan loby 

 
Jika masih secara online mohon berikan subsidi kuota dan buku dikirim ke daerah asal masing" mahasiswa jika 

tidak berilah keringanan kembali 

Tetap seperti semester sebelumnya 

Dapat diterapkan online learning dapat dikombinasikan dengan beberapa tatap muka.  

Dilakukan pembelajaran tatap muka agar lebih efektif  dan dapat menggunakan fasilitas kampus secara maksimal 

dengan tetap memperhatikan protokol kesehatan. 

Seandainya daring, dosennya lebih optimal dalam materi. Bukan Hanya memberi materi+tugas bahkan tibatiba 

ujian 

 
Agar dosen lebih aktif dan lebih kreatif,sehingga dpt mengningkatkan minat bljr online 

Mengingat situasi seperti ini, pembelajaran offline seperti biasanya mungkin akan beresiko, namun saya memiliki 

saran bagaimana jika mahasiswa kuliah dengan sistem shift. Misal dalam 1 matkul mahasiswa 50% offline dan 

50% online (begitu seterusnya dan bergantian setiap minggunya). Sehingga pembelajaran yg optimal bisa didapat 

sembari menjalankan physical distancing dengan pembatasan mahasiswa yg masuk kelas. Namun bagi mahasiswa 

yg offline diharap semua mematuhi protokol kesehatan dengan sempurna. Terimakasih. 

Saran saya kuliah online mungkin adalah salah satu sarana pembelajaran yang paling aman dan tetapi juga 

memliki beberapa kendala, untuk membuat nyaman mahasiswa juga dosen saran saya kuliah online tetap 

dijalankan tetapi dengan peningkatan kualitas pembelajaranya  

Jika pandemi terus berlanjut entah sampai kapan, sekiranya kampus bisa memfasilitasi mahasiswanya untuk 

keperluan paket data, karena mengingat banyak mahasiswa yang kesulitan karena daerah yg kurang memadai. 

Saran saya demi untuk mengurangi penyebaran yang belum berhenti sampai saat ini, ada baiknya pembelajaran 

masih dilakukan secara online. Mungkin banyak yang akan menjawab untuk melakukan pembelajaran secara 

offline, karena bosan dirumah, di masa sekarang memang banyak yang harus di korbankan untuk kehidupan yang 

lebih baik kedepannya. 

Mengingat masih berlanjutnya pandemi corona sekarang ini alangkah baiknya untuk sistem pembelajaran pada 

semester gasal 2020/2021 dilakukan secara Online terlebih dahulu sampai keadaan benar-benar memungkinkan 

untuk bertatap muka kembali. Mengingat masih adanya korban yang terdeteksi akan virus ini sehingga 

menghawatirkan para orang tua mahasiswa. Terimakasih 

Saya lebih prefer ke offline karena melihat kuliah online sebelumnya aga kurang efektif. Jikalau mau kuliah 

online hal pertama yg diperhatikan apakah ilmunya akan sampai atau bisa diresap? Ya..walaupun kalau offline 

tidak semua bisa difahami juga. Dan untuk infrastruktur pembelajaran terutama paket data. Saya rasa pembayaran 

uang kuliah semester sekarang tidak sebanding dengan kuliah online(jika memang terjadi) 

 

 
Mendapatkan subsidi kuota fisik 

Cepet cepet offline :) 

diadakan secara luring dengan protokol kesehatan yang ketat 

jika memang memungkinkan untuk tatap muka diusahakan semua protokol di jalankan secara maksimal, ruang 

perkuliahan bisa di semprot disinfektan sebelum dan sesudah perkuliahan. Jika perkuliahan secara daring, mohon 

kepada para dosen untuk memberikan materi jgn hanya sekedar memberikan tugas.  

Kalau misal masih harus daring/online dosen harus lebih aktif dalam hal pembelajaran  

 

 
kalau bisa diadakan secara offline dengan protokol kesehatan yang ada. karna belajar seperti ini materi tidak bisa 

dicerna dengan baik, juga kurangnya tanggung jawab dari dosen untuk memberikan materi. dari prodi saya, saya 
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dan teman2 rasa prodi tidak siap/belum siap melaksanakan pembelajaran online, apalagi praktikum online:) 

semoga sehat2 ya bapak ibu semuanya 

Saya harap bisa belajar secara tatap muka agar dapat paham dengan materi yang diberikan oleh dosen. Sehingga 

tidak banyak ketinggalan merasa berat jika banyak perhitungan dan praktikum harus sendiri2 terasa berat. 

Terimakasih 

Kuliah offline 

Lebih ditingkatkan kualitas pembelajaran, baik online maupun offline 

Tetap mengikuti protokol kesehatan yang telah ditentukan. 

 

 

 

 
 sistem ujiannya Dipertimbangkan karena tidak semua memiliki akses internet cepat 

 
Sistem pembelajaran dilaksanakan offline menyusul new normal ini,  segala bentuk tugas jangan dipersulit. 

apabila kuliah offline tidak memungkinkan,kuliah online bisa dijadikan pilihan namun juga harus memperhatikan 

berbagai kendala seperti jaringan juga mohon dipertimbangkan kampus serta masalah lainnya hingga perkuliahan 

tetap efektif.  

Perbanyak materi dan penjelasannya bukan hanya tugas tugas terus. 

Sebaiknya diberlakukan kembali pembelajaran secara offline/tatap muka dengan menerapkan pola hidup new 

normal. Untuk masalah jumlah mahasiswa yg masuk perkelas saya rasa apabila kursi di geser2 dan diberi jarak 

seperti pada saat mau ujian memberikan cukup jarak sehingga tidak perlu untuk mengurangi jumlah mahasiswa 

yang masuk per kelas 

 
Alangkah baiknya segera dikoordinasikan kembali untuk kejelasan pembelajaran secara offline/di kampus agar 

kami dapat belajar dengan maksimal. Terima kasih. 

Semua dosen harus lebih siap untuk mengikuti sistem yang baru 

Belajar online kurang efektif karena,dengan belajar online bnyak mahasiswa yang tidak bisa fokus pada pelajran 

karena terganggu bnyak hal,mulai dari gangguan sinyal,kuota internet,dan membantu orang tua,sehingga 

mahasiswa tidak bisa fokus dalam kegiatan belajar 

 
diusahakan offline karena dengan pertimbangan yang sangat banyak 

Saran. Lebih sedikit tugas 

Tetap ada pembelajaran ofline, jika memang untuk ujian cbt atau kuliah online alangkah baiknya sesuai dg 

kehidupan ofline jangan di persulit saat online. Jadi pada merasa lebih baik semuanya ttp ofline. Tapi masih 

pandemi seperti ini kan tidak mungkin. Jadi mohon d pertimbangkan 

diusahakan offline karena dengan pertimbangan yang sangat banyak 

 

 

 
Saya akan mengikuti seluruh sistem yang nantinya akan diterapkan oleh pihak kampus. Apabila pembelajaran 

dilaksanakan secara daring maka saran saya terkait masalah presensi lebih baik menggunakan google form, 

karena sistem presensi tersebut menurut saya lebih efisien dan efektif, dengan cara seperti itu kehadiran maupun 

ketidakhadiran mahasiswa dapat diketahui berdasarkan waktu submit form yang telah disediakan. Kemudian bila 

perkuliahan dilaksanakan secara luring maka saya harap pihak kampus dapat tetap menjalankan protokol 

kesehatan dan dapat menghimbau seluruh mahasiswa supaya tidak melakukan aktivitas yang tidak menerapkan 

physical distancing 

Sistem pembelajaran yang dilakukan secara daring sebaiknya dioptimalkan dengan tekhnologi yang ada saat ini, 

sehingga dapat memaksimalkan pembelajaran itu sendiri 

belajar offline dengan protokol kesehatan  

Kuliah offline dan online masing-masing dilaksanakan 50% agar seimbang dan tetap mengikuti protokol 

kesehatan 

pembelajaran harus dilakukan offline tetapi masih mengikuti protokol kesehatan secara ketat 
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Semoga virus cepat hilang dan kembali kuliah secara normal 

 

 
Saran saya untuk perkuliahan tetap menggunakan sistem daring (online) tetapi untuk sistem dan teknis nya perlu 

diperbaiki seperti server dll 

Semoga kedepannya lebih baik lagi, seperti tidak ada ujian dadakan lagii 

Jika daring diperbaiki lebih baik lagi, jika luring pembelajaran dibagi menjadi dua sesi atau hanya sebagian 

mahasiswa disetiap kelasnya untuk menjaga hal yang tidak diinginkan. 

 
Semoga lebih baik 

Pada masa pandemi covid-19 ini akan lebih baik jika dilakukan pembelajaran secara online/daring, karena angka 

positif covid-19 di Indonesia masih bertambah dan di kota Yogyakarta yang masuk zona merah. 

 
Tetap online dengan protokol covid 

Semoga bisa kembali kuliah offline. Jika masih online saya harap untuk materi, tugas, dan offline dibuat dibuat se 

efektif mungkin serta diberikan kuota internet tambahan bagi mahasiswa 

Harus tetap dilaksanakan secara online mengingat kasus positif covid di Indonesia masih terus bertambah, belum 

lagi jika ada mahasiswa yg berasal dari zona merah/hitam jika dilakukan kuliah offline justru akan memunculkan 

cluster baru di lingkup perguruan tinggi. 

Semoga sehat semua 

Karena masih banyak virus corona 

 
Saran saya pembelajaran tatap muka karena memang jika menghendaki tetap akan daring menurut saya akan 

tidak efektif. Hasil dari tugas yang diberikan juga tidak bisa menjadi tolak ukur apakah mahasiswa dinilai paham 

atau belum dan pembelajaran tatap muka saya rasa akan membantu mengingat masih banyak keterbatasan 

jaringan internet di berbagai daerah. Tetapi disamping itu semua kewajiban protokol tetap harus diberlakukan saat 

pembelajaran tatap muka dengan pemberlakuan sistem bergantian in class misalnya. Terimakasih dan mohon 

dikoreksi. 

 

 

 
Mungkin bisa dilakukan secara online yg diselingi offline class 

Mungkin bisa dilakukan secara online yg diselingi offline class 

Jika menggunakan sistem daring,  mohon dalam jadwal lebih dipastikan kembali agar lebih  baik dalam 

pembelajaran  

 
Semoga di semester gasal ini dapat melaksanakan pembelajaran dengan tatap muka, di karenakan kadang 

terkendala dengan signal profaider yang tidak stabil 

 

 
Saya sangat berharap jika pembelajaran semester gasal 2020/2021 dapat berjalan secara offline atau tatap muka 

karena lebih efektif dalam penyampaian materi materinya, jika emang keputusan universitas untuk pembelajaran 

semester gasal 2020/2021 harus dilaksanakan secara daring atau offline, saya harap harus lebih dipersiapkan lagi 

dari segi teknisnya agar bisa lebih efektif dan berkesinambungan, terimakasih 

Nice 

Menggunakan sistim ofline dengan menerapkan protokol kesehatan  

Saya lebih memilih untuk belajar tatap muka. Tetapi apabila keadaan tidak memungkinan untuk adanya 

perkuliahan tatap muka, pasti lebih baik dionlinekan sementara. Namun kualitas perkuliahan online harus 

ditingkatkan, dan sebisa mungkin bahan bahan yang dibutuhkan untuk skill lab dapat diakses mahasiswa (dikirim 

ke alamat masing masing). Dikarenakan pembayaran spp dan dpp tidak berkurang di bagian "skill lab". Untuk 

jurusan kedokteran gigi sendiri, skill sangat dibutuhkan untuk tahap pendidikan selanjutnya. Terimakasih.  
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Cepet offline ,saya muak dengan kuliah online  

Jam pelajaran jangan terlalu padat dan saat ujian jangan diberitahu secara mendadak  

Saran saya, pembelajaran di lakukan secara offline 

 
Tidk usah daring 

 

 
Selang seling offline dan online 

Untuk pembelajaran angkatan semester 1-6 bisa dilakukan online dengan syarat menggunakan semaksimal 

mungkin zoom/google meeting/ms teams/e-learning myklas dimana dosen tidak hanya dapat memberikan tugas 

terus menerus. Bisa juga dilakukan dengan offline dengan menggunakan protokol kesehatan serta adanya 

pengurangan jumlah isi mahasiswa dikelas (dimana biasanya sampai 40/50 mahasiswa per kls bisa dikurangi 

25/30 saja dengan social distancing). Bagi mahasiswa tingkat akhir (tahap penyusunan TA atau skripsi) bisa tetap 

diadakan offline karena akan lebih ejektif penjelasan nya dan jadwal pertemuan dengan dospem bisa bergantian 

sehingga tetap ada social distancing 

Kalau bisa untuk jurusan yang membutuhkan praktikum seperti teknik sipil, kedokteran, dll untuk bisa tatap muka 

langsung karena praktikum merupakan bagian penting selain materi dari dosen dan sebagai cara untuk memahami 

materi lebih mendalam 

Saran agar tidak kuliah online terlalu lama karna tidak seefektif saat kuliah tatap muka 

. 

Dilakukan pembelajaran offline karena dinilai lebih efektif dalam menyerap materi yang ada dan melakukan hal 

hal yang terhambat saat pandemi 

Karna sekrang Masih dalam pase pandemi, jadi pembelajaran daring lebih efektif Dari pada offline  

 

 

 

 
Saya harap pembelajaran semester gasal ini dilakukan secara offline atau tatap muka. Karena akan lebih efektif 

jika pembelajaran dilakukan secara offline 

 

 
Saran saya adalah melakukan Pembelajaran secara offline dengan menggunakan protokol yg ada, karena jika 

dilakukan secara daring pembelajaran sangat tidak efektif, karena terkadang ada beberapa dosen yg hanya 

memberikan materi tanpa menjelaskan (tdk seperti offline), tugas juga terasa lebih berat jika dilakukan secara 

online.  Oleh karena itu saya berharap sekali pembelajaran semester gasal ini diakukan secara offline 

Jika pelaksanaan perkuliahan tetap secara online, maka untuk praktikumnya bisa dilakukan secara offline. 

Online, sesuai dengan kondisi dan situasi terkini 

Saran agar lebih di kaji lagi pembelajaran mana yang memang efektif dilakukan di masa pandemi, karna resiko 

yang akan terjadi sangat berpengaruh pada kelangsungan kegiatan perkuliahan juga di luar perkuliahan bagi para 

mahasiswa.. terimakasih 

Sistem pembelajaran Kuranh efektif, dikarenakan banyak kendala salah satunya kendala internet, sehingga 

mengakibatkan kiranhnya kominikasi ketika akan melaksanakan perkuliahan, baik otu perkelompok maipun 

individu 

Jam kuliah tidak terlalu padat, kemudian pada saat akan ujian diharapkan tidak mendadak atau sudah diberitahu 

jauh-jauh hari 

Ada baiknya, jika semester gasal dilaksanakan secara online maka dosen sebaiknya memaksimalkan penggunaan 

myklass dengan cara mengupload video pembelajaran secara kontinue sehingga memudahkan mahasiswa dalam 

memahami materi.  

Untuk pembelajaran secara online banyak yg merasa materi kurang tersampaikan dengan baik karena minim nya 

komunikasi yg terjalin antara mahasiswa dan dosen sehingga terjadi banyak miss kominikasi.  

Pembelajaran daring menggunakan zoom meeting ada baik nya dilakukan sesui jam mata kuliah sehingga tetap 

seperti kuliah biasa. 

Dan dosen sebaiknya memberikan absen setiap hari agar mahasiswa tidak menyepelekan tiap pertemuan  

Berjalan lancar 
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Jika pembelajaran tetap menggunakan sistem pembelajaran jarak jauh maka sebaiknya setiap dosen tidak 

memberikan tugas-tugas yang berat kepada mahasiswa 

 
pembelajaran dilakukan secara offline dengan mematuhi protokol dan perkuliahan dilakukan per kloter untuk 

meminimalisir jumlah mahasiswa di ruangan. Selain itu juga kampus harus menyediakan sabun cuci tangan, 

handsanitizer, masker medis dan face shield saat ada kegiatan di kampus. 

selain itu juga untuk kaprodi drg erlina, saya memohon dok untuk jadwal apabila diharuskan untuk kembali 

offline maka untuk jangka waktu yg panjang dijogjanya. Jangan sampai diharuskan kembali kejogja hanya untuk 

praktikum dan skill lab lalu dilanjutkan kuliah online kembali. karna hal itu akan membuat mahasiswa bolak balik 

ke jogja-kampung halaman. hal itu akan menyulitkan mahasiswa yg  jauh seperti saya. terimakasih dok. 

Praktikum sebisa mungkin dilakukan offline, karena praktikum online dirasa kurang efektif dan terdapat banyak 

kendala baik teknis maupun non teknis 

metode pembelajaran dilakukan seefisien mungkin 

Jika kalo. Misalkan daring di harapkan untuk para dosen bisa memberikan penjelasan yang baik dalam materi ya 

agar bisa dipahami dan dimengerti 

Terimakasih  

 

 
Hmmmmmm gitu lah pkoknyaa 

Pembelajaran dilakukan secara offline dengan menerapkan protokol kesehatan dan mengatur jam masuk siswa 

secara bergantian sehingga dalam satu kelas tetap mematuhi jaga jarak  

 
Offline aja pak, tetapi tetap konsisten dan tegas dalam melaksanakan protokol Covid-19 .  

Sebaiknya pembelajaran dilakukan online terlebih dahulu karena mengingat adanya pandemi covid ini apabila 

dilaksanakan pembelajaran secara offline besar kemungkinan penularan bisa terjadi walaupun kita mematuhi 

protokol kesehatan 

Mulai tatap muka desember aja, melihat kondisi duluu 

 
Mungkin apabila sistem pembelajaran terpaksa dilakukan secara online maka sebaiknya dipersiapkan 

sebagaimana mungkin,seperti server pada saat ujian yg tiba tiba down dan waktu pengerjaan ujian yang mungkin 

sedikit diperpanjang dari waktu kuliah seperti biasa/offline 

Jika memang harus kuliah secara online mohon diadakan bantuan berupa kuota internet, lalu masih ada yang 

tinggal di kawasan yang kurang bagus sinyal nya. Mohon untuk bapak/ibu dosen lebih memahami kendala 

tersebut dan memikirkan solusi terbaik demi kenyamanan proses pembelajaran. Terimakasih🙏🏻 

Melanjutkan sistem pembelajaran online akan lebih aman dan dapat menjadi sebuah transisi pembelajaran yang 

lebih bertaraf teknologi. Saran saya agar tetap menjutkan pembelajaran online dan membuat instruksi yang jelas 

dalam pembelajaran tanpa memberatkan pada penugasan yang terlalu memberatkan mahasiswa. 

Mohon segera diputuskan, agar prodi juga dapat segera merilis surat fix untuk model pembelajaran.. Karena 

orang tua juga sudah sangat mempertimbangkan hal ini dan ingin tau bagaimana keputusannya agar masalah yang 

lain pun dapat segera diatasi.. Terimakasih 

 
Kegiatan perkuliahan dilaksanakan secara online & offline. kegiatan kuliah  dan tutorial dilaksanakan secara 

online, kegiatan skills lab dilaksanakan offline. Menurut saya kegiatan skills lab tidak bisa dilaksanakan secara 

online karena sangat tidak manjur mengingat skills lab adalah metode yang sangat penting dalam menggali skills 

dalam dunia kedokteran gigi. Untuk pembagian sesi yang awalnya dibagi menjadi 2 sesi bisa dibagi lagi menjadi 

4 sesi guna menghindari potensi berkerumunan orang. 

Rubah sistem pembelajaran offlinenya misalnya di bagi2 dalam beberapa kelompok dengan hari yg berbeda untuk 

mencegah penyebaran covid tanpa harus online kelasnya 

Karena saya semester ini banyak sekali praktikum dan juga sudah memasuki semester 5, maka saya rasa akan 

banyak kesulitan untuk melakukan kuliah online lagi. Sebaiknya untuk semester Gasal ini bisa dengan cara tatap 

muka atau offline dengan tetap memerhatikan protokol kesehatan 

 
Ingin offline tetapi takut karena masih pandemic lebih baik tetap di lakukan daring sampai vaksin dan obay di 

temukan, karena kesehatan mahasiswa lebih utama.  
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Offline lebih efektif 

dilakukan dengan cara tatap muka/luring karena lebih efektif,selain itu saya kangen pacar sayaaaaa 

Saran saya untuk mahasiswa semester 1-6 melaksanakan kuliah via online. Sedangkan mahasiswa yang saat ini 

sedang menyusun skripsi offline. 

 
Untuk para bapak ibu dosen agar memberikan materi lebih dalam melalui berbagai media yang ada tidak hanya 

sekedar tugas saja. 

Awal semester dapat dilaksanakan secara online dan pertengahan semester ataupun awal oktober dilakukan secera 

ofline. Menimbang dari bahaya pandemi dan kurang efektifnya kuliah online. 

Lebih efektif offline  

Lebih baik offline/ tatap muka karena ada jurusan yang mengharuskan praktek langsung terjun di lapangan kalau 

online apanya yang praktek cuma nambah tugas aja bukan ilmu 

Pembelajaran dilakukan secara offline, mengikuti protokol kesehatan yang dianjurkan 

 
Kalau bisa tetap offline agar lebih efektif, karna ada bbrp dosen yang memberikan tugas dadakan dikarnakan 

terkena peringatan dr rektor, lalu setelah nya memberi nilai yg pukul rata dibawah B  

 

 
Segera melakukan kuliah offline 

semoga lebih di efektifkan lagi dalam sistem pembelajaran  

Saran saya segera diberlakukan sistem pembelajaran offline, karna sebagai mahasiswa teknik cukup resah jika 

kuliah hanya mengandalkan materi belaka tanpa ada praktek sekalipun. Jangan samakan kami dengan kampus 

fakultas fisipol yang bisa belajar tanpa ada praktek. Perlu diperhatikan juga kapabilitas dosen untuk mengajar, 

kami sudah muak membayar mahal" tapi mahasiswa ditelantarkan tanpa diberi materi kuliah 

Sementara pembelajaran tetap online. Mengingat, kondisi belum kondusif. 

Semoga nanti pembelajaran online jika memang dirasa itu merupakan piilihan terakhir. Subsidi kuota internet 

wajib diberikan kepada mahasiswa yang terpenting 

Menggunakan pembelajaran luring/tatap muka (offline) tetapi tetap memperhatikan dan menerapkan protokol 

kesehatan penanggulangan covid 

Gak ada 

Seharusnya pihak kampus memutuskan dan memberikan surat edaran secara resmi sampai kapan akan sistem 

daring. Agar lebih jelas informasinya. 

Luring better than daring  

Kalau semester depan tidak bisa luring tolong lebih dimaksimalkan dalam pemberian materi untuk mahasiswa 

saat kuliah daring, karena selama ini yang dirasakan seperti memberikan tugas, jadi mau tidak mau mahasiswa 

harus belajar mandiri melalui jurnal, youtube dan sejenisnya. Walaupun mencari materi tambahan sendiri pasti 

ada yang kurang sesuai.  Selain itu, kuliah daring ini sangat bergantung dengan jaringan jadi tolong lebih 

dipertimbangkan lagi baik buruknya untuk mahasiswa. Terimakasih. 

 
Tidak ada 

Pembelajaran online lebih di maksimalkan lagi 

 
Jika nantinya akan belajar secara offline, semoga protokol kesehatan bisa selalu diterapkan  

 
Semoga semakin baik 

Lebih baik offline, lebih mudah dimengerti, sedangkan online yg ada ilmu gadapat IPK turun, sinyal terganggu 

Jika nantinya dari kuesioner pembelajaran yang banyak dipilih adalah tatap muka atau offline, saya yakin UMY 

akan memberlakukan protokoler kesehatan yang sangat baik, saran saya meskipun tatap muka ataupun online 

materi perkuliahan yang disampaikan oleh dosen bisa dipersiapkan dengan baik serta menggunakan metode yang 

tepat sesuai kondisi agar mahasiswa juga nyaman dan paham dalam menerima materi secara padat dan mudah 

dipahami serta menyeluruh :) 

Apabila dapat dilaksanakan secara tatap muka akan lebih baik dimana mata kuliah yang diberikan dapat sampai 

kepada mahasiswa. Dengan selalu menerapkan protokol covid-19 
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Semoga lekas kuliah offline terimakasih  

Untuk ujian blok, skills lab dan juga ujian lainnya agar di design sebaik mungkin sehingga tidak bertumpuk di 

akhir semater seperti semster genap sebelumnya, sehingga Mahasiswa dapat memaksimalkan waktu dan juga 

pikiran dengan baik. 

menyelaraskan antara kedua sistem antara online dan offline, karena ada beberapa mata kuliah yang lebih efektif 

dalam pengajaran offline, namun melihat kondisi sekarang tetap memikirkan beberapa mata kuliah yang 

berkemungkinan untuk sistem pengajaran online 

KULIAH OFFLINE  

 
Jika harus tetap mengunakan sytem daring agar terus mencari yang termudah agar semua mahasiswa bisa 

melaksanakanya baik yang dikota maupun di pelosok negri 

 

 
Mencoba menerapkan pembelajaran secara offline ketika sudah benar-benar aman dan tetap selalu disiplin 

menerapkan protokol kesehatan yang ada. 

 
Tolong jangan ditunda-tunda terus 

 
Diharapkan sistem pembelajaran lebih baik dari tahun sebelumnya agar penyampaian serta penialaian kepada 

mahasiswa lebih baik pula 

Menggunakan ms teams ajaa hemat kuota dan kalo bisa dosen ngejelasin aja biar kalo gamudeng lgsg tanya kalo 

pake video takutnya tambah lama buat ngliat bagian mananya lagi, dan biasanya cuman di download tanpa diliat, 

syukur2 di download biasanya engga di donwload (just my opinion) 

Saya berharap pandemi segera usai dan sebagai mahasiswa dapat belajar tatap muka dengan tenang tanpa ada rasa 

khawatir akan tertular covid-19 

Menurut saya untuk fakultas yg ada “praktikum”nya lebih baik offline saja 

Tatap muka seperti biasanya dengan menerapkan protokol kesehatan 

Kuliah offline memang lebih efektif tapi dengan adanya daring terkadang membuat mahasiswa mempersepelekan 

pembelajaran kuliah tsb , 

Jika di adakan lagi kuliah online sebaiknya umy mempermudah kuliah online dengan cara membuat aplikasi yang 

khusus bisa di diakses oleh mahasiswa umy supaya bisa vidcall seperti zoom,, 

Utk prodi sebaiknya fasilitas pelayanan TU diperbagus lagi karna banyak kritikan mahasiswa kurang nya 

pelayanan prodi kpi, karna dengan kondisi pandemi kayak gini mahasiswa membutuhkan pelayanan TU lebih 

ekstra lagi.. 

 
Dilakukan secara luring dengan tetap memperhatikan protokol kesehatan  

 

 
Untuk Pembelajaran Teori akan lebih baik kalau online untuk masa pandemi ini, sedangkan praktikum lebih baik 

offline di akhir semester. Namun perlu diperhatikan pembelajaran online yang tidak hanya dosen mengirimkan 

file2, tetapi seperti halnya di kelas, diskusi online secara langsung atau menggunakan video sesuai jadwal matkul. 

 
di perketatya sistem new normal di kampus dengan memperhatikan standar kesehatan yang di fasilitasi dengan 

baik oleh kampus saat masuk dan keluar kampus 

Pembelajaran offline dengan protokol kesehatan yg benar. Hendaknya pihak kampus memberi kejelasan sistem 

pembelajaran secara keseluruhan dan serentak. Apabila salah satu tetap online, yg lain harus online, begitupun 

sebaliknya. Terimakasih.  

Offline atau tatap muka 

Saran saya jika nanti pandemi sdh berakhir maka sistem pembelajaran di adakan secara luring tetapi jika keadaan 

masih belum aman maka di lakukan secara daring 

 
Saran saya, semoga pembelajaran semester gansal ini bisa tatap muka, karna lebih efektif di bandingkan daring, 

karna ada beberap mahasiswa yang tidak terlalu memperhatikan ketika daring, kemudian ada juga beberapa org 

tua  ga semua nya bisa mengerti anak yg berada di rumah untuk tidak ikut kegiatan rumah, mungkin yg keluarga 
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nya pekerja keras  akan menyuruh anaknya untuk membantu sedangkan anak sedang melangsungkan kegiatan 

daring, tapi anak suka ga bisa menolak perintah orang tua, otomatis kuliah pun hanya sebatas absen... 

 

 
Semoga lebih efektif lagi dari sebelumnya 

Semoga pandemi ini segera hilang dan dapat segera dilakukannya kuliah tatap muka karena lebih efektif dan kita 

dapat ilmu nya secara langsung dari para dosen. 

Jika akan dilakukan pembelajaran secara offline, sebelum akan dimulainya aktivitas dikampus mungkin kampus 

memberi fasilitas adanya rapid test kepada seluruh mahasiswa yang akan melakukan aktivitas dikampus. Untuk 

memastikan bahwa mahasiswa reaktif/tidak walaupun sudah melakukan rapid test saat akan kembali ke jogja dan 

sudah melakukan isolasi mandiri selama 14 hari. Karena mengingat ada beberapa mahasiswa yang sudah kembali 

ke jogja tetapi tidak melakukan isolasi mandiri dan penularan covid-19 dapat terjadi saat dalam perjalanan.  

mempertimbangkan kembali pembelajaraan utk online krn situasi yg belum terkondisi, dan kehendak orang tua 

yg msh mengkhawatirkan diadakannya kuliah offline 

Lebih baik daring sampai situasi dirasa aman, karena lebih baik mencegah daripada mengobati😊 

Menurut saya dikala pandemi seperti ini memanglah lebih cocok pembelajaran online(daring) walaupun 

terkadang bisa dibilang tidak efektif/terkendala sinyal,tetapi ambil amanya saja dibandingkan harus tatap muka 

dalam situasi seperti ini yg belum tahu sampai kapan akan berakhir. 

 

 
Lebih baik tetap online selama pandemi belum membaik. 

 
Lebih banyak penjelasan melalui video.  

Saran saya Universitas dapat melakukan pembelajaran secara offline dengan menjalankan protokol keselamatan 

saat pembelajaran dikampus 

Ada baiknya perkuliahan dicoba menggunakan 2 sistem, satu offline, satu online 

Nanti hasilnya lebih efektif dan perkembangan Covid-19 di UMY bagaimana. 

mungkin pada saat pandemi seperti akan lebih efektir jika diadakan secara online akan tetapi kurang efektif 

karena sulit untuk dimengerti 

Tetap dilaksanakan secara online mengingat masalah covid belum turun kurvanya tetapi sistem nya seperti 

praktikum daring yaitu materi dapat diakses mahasiswa H-1 sebelum pembelajaran di els/myklass. 

 
Evaluasi kinerja dosen dalam memfasilitasi kuliah online 

Lebih dioptimalkan dalam penyediaan materi yang berupa video penjelasan dan penunjang materi lainnya 

Menurut saya lebih baik kuliah secara offline khusus matkul yang perlu kelapangan (seperti pratikum) dengan 

syarat harus mengikuti protokol yang sudah ada dan jika tidak harus kelapangan boleh dilakukan secara online 

dengan syarat harus berjalan sesuai jadwal yang sudah ditentukan 

Semoga lebih baik dalam mempersiapkan kuliah online untuk semester gasal.   

server pada learning lebih diperbaiki lagi. 

 
Saran saya pembelajaran offline seperti biasa dan juga sebagian dengan pembelajaran online, tetapi ketika tatap 

muka atau offline di haruskan melaksanakan protokol kesehatan secara ketat dan setiap kelas di minimalisir 

penjumlahannya  

Saya berharap pembelajaran tatap muka segera diadakan dikarenakan keterbatasannya masalah jaringan dan 

sejujurnya saya kurang paham matkul secara online 

dilakukan dengan cara tatap muka/luring karena lebih efektif,selain itu saya kangen pacar sayaaaaa 

Apabila memang harus online tidak apa2. Menurut saya kedokteran selalu berusaha semakin baik. Sebaiknya juga 

meminimalisir ganti2 jadwal, dan waktu per blok jangan diperpendek, sesuai normal saja sama ketika offline 

supaya lebih paham materinya, lebih banyak waktu belajarnya. Ketika ujian akhir/EB kan sudah diawasi via 

zoom, saya menginginkan ketika mengerjakan ujian bisa di-previous. Jadi, tidak harus urut. Semoga pihak medu 

berkenan untuk mempertimbangkan. 

Lebih baik lagi 

Pembelajaran pada semester gasal 2020/2021 dilakukan secara online dikarenakan lebih aman pada masa 

pandemi covid-19 



70 

 

Kuliah dilaksanakan tatap muka namun tetap menggunakan protokol kesehatan  

pembelajaran bisa dilakukan dengan mixing (online dan offline). jadi semisal di farmasi ada 100 anak, sekitar 50 

anak belajar di kelas, dan 50 anak belajar di kosan, di kelasnya itu dipasang semacam live baik ms team atau 

apapun. ini dilakukan bergantian.  

 

untuk praktikum semua harus offline dan dibagi menjadi 4 sesi 

 

 
saran saya, untuk mahasiswa yg berada dlm lingkup jogja dan sekitarnya dimohon untuk offline, namun jika 

mahasiswa luar jogja yg merasa keberatan, boleh mengikuti kuliah online. 

Memperketat protokol kesehatan ketika di kampus 

Untuk sementara online dulu saja, sampai semua membaik 

Jika sistem pembelajaran dilakukan secara offline dengan jumlah mahasiswa yang banyak menjadi kekewatiran 

karena besar kemungkinan akan terjadi penularan. Sedangakan sistem pembelajaran secara online lebih aman 

pada masa pandemi juga untuk memanfaatkan jejaring mana yang belum menyeluruh dengan digital 

baiknya offline saja 

 
Jika hanya memungkinkan menggunakan metode online mohon kerja sama nya dari pihak kampus untuk 

meringankan beban mahasiswa. Dosen juga harus lebih tegas ke mahasiswa saat diskusi semua video harus nyala, 

sebelumnya juga diajarkan materi penghantar jangan langsung tugas terus menerus. 

Lebih baik pembelajaran online dulu, karena kita masih di masa pandemi covid 19 , jadi masih belum aman untuk 

melaksanakan pembelajaran offline 

Pembelajaran dilaksanakan secara luring (offline) dengan mengikuti protokol kesehatan, kelas diadakan tidak 

dengan full mahasiswa namun setengahnya atau 3/4 nya asal bersocial distancing, pelayanan ketat dari pihak 

kampus, isolasi mandiri terlebih dahulu sebelum memasuki kampus terlebih yang berasal dari zona merah dan 

mahasiswa wajib memiliki surat keterangan sehat  setelah tiba di daerah jogja 

 
Saran saya sebagai mahasiswa semester 5,lebih baik sistem pembelajaran dilakukan Offline. 

 

 
Lebih baik pembelajaran untuk semester gasal menerapkan sistem kuliah daring dan kuliah offline jadi tidak 

sepenuhnya berada di kampus untuk mengurangi berinteraksi dengan orang lain 

 
Jika emang masih/harus belajar secara daring karena pandemi ini setidaknya, waktu atau materi yg diberi 

seharusnya lebih efektif apalagi karena anak pendidikan bahasa tanpa tatapan langsung saat belajar ada kendala 

yg mungkin sulit dipahami 

Pembelaran secara offline mungkin lebih efektif dan lebih baik tetapi di masa pandemi ini, dengan situasi yang 

belum aman dan memungkin kan dengan berbagai resiko, kuliah online adalah solusi, karna memaksakan pergi 

untuk kembali kuliah offline ketika pandemi saat ini bukan lah hal yang tepat, akan banyak resiko yang mungkin 

dapat terjadi. 

Tatap muka dengan protokol covid 

Informasi lebih diutamakan 

Jika memang online, semoga seimbang antara ilmu yg diberikan dgn tugas yg diberikan 

 
Dilaksanakan secara tatap muka, dan tetap mematuhi protokol kesehatan yang ada.  

Jika online, sebaiknya sepenuhnya mengajar seperti offline biasa, dengan modal zoom atau app lain yang 

memudahkan pembelajaran, namun sebaiknya jika memang dosen butuh menjelaskan dengan papan tulis coba 

dibuat seperti itu. 

 

Jika offline, saya rasa tidak ada masalah selama pemberitahuan kepulangan ke jogja dari jauh hari. Sebab 

protokol kesehatan lintas provinsi ternyata lumayan memakan waktu terutama untuk menerima hasil kesehatan. 

mohon maaf saya sedeng tidak krs an  

mohon maaf saya sedeng tidak krs an  

Dilakukan secara offline terkhusus untuk di fakultas FKIK yang sangat membutuhkan Praktek 
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Yang terbaik dan yang paling memungkinan menurut keputusan bersama   

 
Apabila memungkinkan untuk pembelajaran secara offline, lebih baik untuk kegiatan pembelajaran di lakukan 

secara offline. 

 
Cukup kuliah online mengurass kuota dan susah dimengerti saat kuliah  

Menurut saya lebih baik luring karena semua nya terhambat aktivitas dari segi internet yang blm semuanya 

tersedia di berbagai daerah pedalaman. 

 
Semoga pandemi covid19 cepat berakhir sehingga mahasiswa bisa berkuliah tatap muka dikelas.  

sebaiknya dibagi saja, semester gasal di 3 bulan pertama dilakukan secara online dan 3 bulan sisanya offline. 

Karena sesuai rancangan semester 5 ini banyak praktek. Jadi akan lebih baik jika bisa maksimal prakteknya 

namun tetap diadakan online juga untuk berjaga jaga 

Segera dilaksanaksnnya luring 

Lebih jelas lagi sistemnya  

Semoga cepat bisa luring (offline) karena lebih efektif dan efisien 

Semoga pembelajaran pada semester gasal bisa segera dilaksanakan secara tatap muka/ offline seperti biasa, 

mungkin agar nantinya lebih diperhatikan pembelajaran yang lebih sesuai dengan protkol kesehatan. 

Semoga bisa segera luring. Bila masih daring mohon untuk dosen tidak memberi tugas terlalu banyak dan untuk 

materi yang  dipelajari dijelaskan dengan rinci seperti saat luring dan diberi referensi misal buku untuk tambahan 

materi. 

kalau online mohon sediakan kuota langsung 

Sebaiknya menggunakan sistem pembelajaran offline karena jika online banyak sekali masalah teknis seperti 

sinyal dan lain2 yg dapat mempengaruhi absen dan dapat mempengaruhi nilai, kalaupun offline tetap menerapkan 

protokol kesehatan mungkin dengan adanya tempay cuci tangan mahasiswa saling menerapkan social distancing 

Tetap memadukan antara daring dan luring untuk mata kuliah yang memang harus tatap muka dengan tetap 

memperhatikan protokol Covid 19 

Saya berharap semoga pandemi segera berakhir, sehingga nantinya kampus bisa memutuskan untuk 

mengggunakan sistem pembelajaran secara luring. Mengingat, sistem pembelajaran online memiliki banyak 

kendala teknis, terlebih pada daerah daerah terpencil. Terimakasih  

 
saya lebih memilih kuliah tatap muka dikarena lebih maksimal dalam pembelajaran, karena jika terus berada 

dirumah saya merasa kehilangan motivasi dan merasa lebih malas alhasil saya tidak mendapatkan apa apa dalam 

belajar misalnya belajar sambil rebahan dan lainnya. mohon untuk memulai kuliah tatap muka pada semester 

ganjil ini dengan protokol kesehatan yang sangat ketat🥺🥺 

 

 

 
Agar dilaksanakan kuliah secara offline dngan mmerhatikan protokol ksehatan 

Kalau bisa luring, tpi kalau keadaan memaksa untuk daring, mau gimana lagi 

 
Saran saya tetap masuk kuliah offline dengan mematuhi protokil kesehatan yang ada, sediakan banyak cuci 

tangan serta sabun yang ada.. Setiap dosen wajib memegang alat pendeteksi suhu tubuh dan dicek dahulu sebelum 

memasuki kelas.. Jika memungkinkan, kelas tetap full namun dijaga jarak.. Jika tidak, jumlah mahasiswa perkelas 

dikurangi.. Pembatasan perkumpulan dilingkungan kampus dibatasi.. Baik dalam hari maupun jam.. Selalu 

memberikan peringatan dan pengawasan terhadap para mahasiswa yang ada didalam kampus.  

semoga dengan adanya penetapan sistem pembelajaran di semester depan dapat menjadi pilihan terbaik dan tidak 

ada pihak yg dirugikan. aamiin 

Tetap melakukan belajar daring selama covid masih menjadi garis merah di diy 

 
Tetap kuliah offline dengan protokol kesehatan. Wisuda tolong offline pak 🙏 

Jika melihat situasi dan kondisi saat ini, yang belum benar-benar stabil dan aman dari penyebaran virus. akan 

lebih mendingan pembelajaran untuk semester ini di onlinekan saja,  tanggung biar masuknya nanti awal 
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2021.mendingan sisa waktu di tahun ini pihak kampus fokus untuk merencanakan dan mempersiapkan kuliah 

offline untuk tahun depan,  sesuai dengan prusedur keamanan yang ditetapkan.  

Memperjelas jadwal kuliah offline 

Saran saya, mungkin diadakan tatap muka tetapi dibagi jadwalnya agar tetep mengikuti protokol kesehatan. Atau 

mungkin bisa dibagi ada yg online ada yg offline. Biar siswa tidak mumet belajar sendiri secara online 

Pembelajaran lebih tepat dengan jadwal akademik 

Saya menyarankan buat brlajar offline saja dimulai dari bulan September dengan mematuhi protokol kesehatan yg 

benar.  

Cepat kuliah tatap muka😭 kuliah online ga dapet apa apaa😭 

Semoga masih daring, karna kita belum tau sampe kapan wabah ini berakhir:( 

Dosen dapat memberi penjelasan dalam bentuk video atau dilakukan pembelajaran tatap muka via online. Jadi 

tidak hanya memberi tugas saja. 

 
Cari yang terbaik :) 

Jika memang kebijakan kampus akan melaksanakan pembelajaran online, maka tolong maksimalkan caranya, 

terutama dosen harus benar benar memberikan materi, bukan hanya tugas di setiap pertemuan 

Cepat cepatlah proses belajar mengajar dengan sistem tatap mukaa dengan menetapkan protokol kesehatan yang 

new normal  

Semoga cepat kuliah offline 

Saya mencoba memberikan pandangan... Lebih baik kuliah offline... Karena pada dasarnya kami yang di luar 

jogja sangat bergantung dnegan sinyal pak/ibu... Juga, saya menginginkan sekali untuk kuliah offline, namun 

dengan protokol kesehatan yang memadai, seperti sedia tempat cuci tangan di setiap lobby fakultas... Niscaya 

akan terhindar dari virus Corona... 

Semoga cepat kuliah offline 

aku mumet tenan iki,utekku wes koyo sego kucing ra di kareti ambyar,tugas siji hurong rampung,wes ono tugas 

meneh,kedewasaanya tulo,mending saranku ngambil matkul kedewasaan 

Umy supaya lebih cepat dalam memberi kepastian😭 

 
Tolong,diberikan keputusan secepatnya dan tepat keluarkan surat resmi sehingga tidak akan terjadi berita yang 

simpang siur. 

Saran pembelajaran harus tatap muka dengan sesuai protokol.  

Menurut saya, masih banyak mahasiswa yang dengan luring saja masih kebingungan, apa lagi dengan daring. Jadi 

saran saya, lebih baik pembelajaran dengan luring, terutama saat praktikum, karena tanpa berhadapan lgsg dengan 

alat yg di uji, pengetahuan yg di dapat tidak semaksimal jika mengoperasikan langsung 

Sebagai anak teknik perlu adanya praktikum, sehingga lebih mudah mengerti dalam mengoperasikan alat alat 

praktikum. Untuk pembelajatan/penyampaian materi Luring/Offline lebih efektif dalam penyampaian materi dari 

dosen 

Jika dilaksanakan secara daring, saya harapkan dosen dapat lebih mengerti mahasiswa dikarenakan tidak 

efektifnya pembelajaran dan hambatan dari sinyal maupun fasilitas yang dimiliki oleh setiap mahasiswa 

 

 
Sebaiknya dilakukan secara tatap muka/offline karena berdasarkan pengalaman disemester genap, pembelajaran 

yang saya dapatkan dari dosen susah untuk dipahami, yang menyebabkan ipk saya turun pada semester genap 

kemaren. Belum lagi banyaknya tugas yang dosen kasih tanpa diimbangi materi yang dapat dipahami oleh 

mahasiswanya. 

 
Dilakukan secara online dengan semaksimal mungkin 

Semoga bisa cepat menata untuk kuliah tatap muka 

Jika pembelajaran semester Gasal 2020/2021 ini tatap muka maka itu akan efektif, namun pihak kampus juga 

harus tetap mengutamakan kesehatan seperti menggunakan peraturan bahwa mahasiswa maupun dosen harus 

tetap memakai masker dan tetap menjaga kesehatan, terlebih lagi pengecekan suhu tubuh di setiap pintu masuk 

untuk lebih diutamakan. 

Terimakasih 

Kalau bisa offline..supaya pembelajaran lebih efektif dengan protokol kesehatan 
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Sebaiknya dilaksanakan secara daring, mengingat kondisi pandemi di Indonesia belum berkurang dan malah 

sebaliknya, daripada kita menjadi penyebab angka positif meningkat lebih baik dihindari dg kuliah daring 

 
Lebih dikaji lagi dalam pembelajaran online 

Online saja 

Pembelajaran lebih baik di lakukan secara tatap muka karena dengan tatap muka materi yg didapatkan akan lebih 

banyak karena setiap orang yang hadir dapat mengemukakan pendapatnya 

Rindu kampus 

 

 
Di semester gasal kualitas sistem pembelajaran harus lebih baik lagi. Baik secara online atau offline 

Sesegeramungkin mengadakan pembelajaran Luring karena mahasiswa seperti saya semakin tidak memahami 

materi. Sulit sekali memahami materi praktikum yang ada. Apalagi kemaren dikasi data praktikum eh yang 

ditanyain alat. Susah paham lah fungsi dan cara kerjanya. Semakin lama daring, jajan semakin menipis dan badan 

semakinn 

 tak terkendali.  

Mohon banget umy segera new normal. Gapapa deh pake shift kelasnya yang penting masuk udah itu doang. 

Pleasee umy kami mau belajar dikampus. 

Segera pulih kembali biar ilmu yang kami dapat maksimal  

Saran saya dengan melakukan kuliah tatap muka (offline) dengan skema protokol kesehatan tetap dilakukan 

untuk keamanan mahasiswa/mahasiswi umy 

 
Saya harap pembelajaran di semester gasal 2020/2021 bisa maksimal, saran saya jangan hanya menggunakan 

media daring untuk satu kali jalan, maksudnya seperti zoom yang hanya dijelaskan secara lisan melalui video 

daring, saya lebih menyarankan untuk menggunakan ms.teams karena di ms.teams ada banyak fitur fitur yang 

bisa dimaksimalkan. 

 

contohnya di ms.teams bisa untuk diskusi melalui teks, jadi tidak perlu banyak banyak WhatsApp group, dan 

disitu juga bisa menjadi media untuk meng-upload tugas yang ingin diberikan oleh dosen.  

 

Di ms.teams juga bisa meng-upload video learning, apabila ada dosen yang sudah mempersiapkan video untuk 

pembelajaran dan tidak bisa diupload di my-class(e-learning).  

 

Selain itu di ms.teams juga bisa dibuat jadwal pengingat agenda yg lumayan jelas pengumuman nya. Karena 

menurut saya yg di my-class itu pengumuman di kolom tanggal kurang jelas, entah itu karena dosennya yg tidak 

bisa memprogram my.classnya dengan baik, atau sayanya yang tidak paham, saya pun tidak bisa mencari tau 

bagaimana cara menggunakan my-class dengan baik, fitur apa saja yg ada di my-class dll. Karena saya tidak 

pernah menerima pelatihan untuk menggunakan my-class. 

 

Banyak fitur yang bisa digunakan di ms.teams daripada media daring lain seperti zoom atau google meeting. 

 

Dan saya yakin tim umy lebih menguasai penggunaan ms.teams, karena saya saja yang berbekal menonton 

YouTube bisa menggunakan fitur fitur tersebut. Walaupun masih banyak yang tidak saya ketahui. 

 

Lalu saya harap ada panduan yang segera dikeluarkan untuk mahasiswa, jika benar kuliahnya dilakukan secara 

online. 

 

Apabila dosen tidak bisa menggunakan media daring untuk kuliah, apakah tidak ada tim yang bertugas untuk 

mengoperasikan media daring tersebut?. Jika tidak ada saya menyarankan untuk dibentuk tim seperti itu, jadi 

dosen yang tidak bisa memprogram media daring seperti ms.word/zoom fokus pada pengajaran dan bisa 

menyampaikan materinya dengan baik, untuk masalah cara mengoperasikan media daring diserahkan ke tim yg 

sudah disiapkan. 

 

Dan saya harap pembelajaran kuliah online/daring 2020/2021 tidak hanya berupa penyampaian materi, tetapi juga 
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ada diskusi, dan diskusi nya jangan antar mahasiswa dan dosen saja, misalkan ada mahasiswa lain yang ingin 

menanggapi pertanyaan mahasiswa lain mohon diperbolehkan. 

 

Dan saya mohon ijin untuk meminta bahasa yang digunakan saat berdiskusi jangan bahasa yang formal, karena 

jadi terkesan kaku, saya lebih sreg jika pakai bahasa yang tidak formal tetapi tetap sopan dalam berpendapat dan 

tidak menggunakan bahasa bahasa kotor. 

 

Lalu saya juga berharap ada potongan biaya Sks untuk kuliah praktikum, karena semester kemarin saja saya dan 

teman teman saya harus mecari bahan untuk praktikum sendiri. masa iya saya sudah membayar uang praktikum 

dengan biaya sks normal yang seharusnya mendapatkan fasilitas seperti bahan dan alat praktikum, malah harus 

mencari bahan sendiri lagi, mencari materi sendiri, praktikum sendiri, dan tidak ada manfaat yg saya dapat, 

karena dosen pun tidak memberikan feedback apapun. bukankah itu namanya dzolim? 

 

Dan apakah bisa jika kuliah daring ini tidak ada yang jam 7 pagi? Karena jujur saya kemarin kesulitan untuk 

mengikuti kuliah daring di jam 7 pagi, karena lelah bekerja. 

 

Sekian saran dari saya,🙏😁 

Saya berharap pada semester gasal bisa kuliah secara offline dan tentunya mengikuti peraturan pertokol kesehatan 

di masa pandemi (mengingat jumlah mahasiswa perkelas di magister manajemen masih bisa di kontrol (diberikan 

jarak didalam kelas) 

Cpt kuliah ofline yaa 

Jika online, tiap matkul menyampaikan materinya jangan cuma kirim materi ppt saja, melainkan diberikan video 

penjelasan lebih detail materinya dari pengampu matkul serta diberikan contoh soal/kasus yg serupa sehingga 

memudahkan mahasiswa dalam memahami materi 

Lebih baik offline,dengan pertimbangan menghabiskan banyak kuota internet saat pembelajaran.selain kuota 

internet yang sangat boros juga tidak semua jaringan didaerah masing² bagus. Dengan segala pertimbangan maka 

alangkah lebih baik offline dengan catatan menerapkan protokol kesehatan yang telah dianjurkan pemerintah.  

Lebih efektif dengan offline, bagi yang luar DIY dan masih was was tetap menggunakan sistem online 

Semisal online untuk tugas sedikit dikurangi 

diberikan subsidi internet secara langsung kepada mahasiswa 

 

 
Sistemnya masuk bertahap dan dikurangkan mahasiswa dikelas dengan protokol kesehatan 

Semoga pembelajaran bisa dilakukan secara offline 

kuliah tetap offline, untuk luar jogja yg keberatan atas kuliah offline, bisa mengakses dalam bentuk online 

Diharapkan agar dapat ditemukan cara yang lebih efektif dalam belajar online 

Saran saya untuk pembelajaran semester gasal di lakukan secara tatap muka, karena lebih efektif dalam 

pembelajaran. Dan pihak kampus selama perkuliahan tata muka dapat  menerapkan protokol kesehatan  

Semoga corona cepat kelar😊. Untuk kedepannya semoga wifi tidak mudah lemot lagi, musholla di gedung 

kembar bisa lebih baik dan toilet sudah diperbaiki, parkir udah nambah.  

- 

Kuliah kembali tatap muka !  

Untuk tetap online saja, karena masih masa pandemi, saya khawatir jika dengan pembelajaran offline angka 

penderita covid makin naik. Lalu jika jadi online, dimohon untuk memberikan keringanan biaya spp. Sekian 

Saran saya lebih baik online karena lebih efektif 

Assalamualaikum pak. Dimohon jika pembelajaran Daring (online) untuk tidak memberi terlalu banyak tugas. 

soalnya jika lgsg diberi tugas tanpa ada teorinya terlebih dahulu kita semua susah mengerjakan tugasnya. 

daring aja pak sampe akhir semester biar aman. kalo mau ke jogja juga harus urus2 surat rapid. selain ribet itu 

juga mahal pak. kasian ortu saya usaha sepi belum beli tiket transport dan tes2 segala macam. gada duit pakk 

tolonggggg 😭😭😭 

Ayo masuk lagi biar ga rebahan trus 

Sebaiknya tetap sistem online dikarenakan masa pandemi ini dan juga jika melakukan secara offline itu akan 

meningkatkan resiko mahasiswa diluar DIY terpapar virus karena selama perjalanan akan berada di kerumunan 

orang .  
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Tolong dong pak bu pembelajaran diadakan offline saja tetapi masih dalam protokol kesehatan yang dimana 

harus pake masker dan sanitize hand saat mau masuk kelas , trims 😁🙏 

Tetap memperhatikan materi yg diajarkan kepada mahasiswa. Tidak serta merta hanya memberi tugas tetapi 

memberikan materi.  

kalau bisa dilakukan online 

 
Pembelajaran sistem online 

Dengan mengingat ketentuan Permendikbud mengenai anjuran pembelajaran melalui daring dan kemudian 

dengan mempertimbangkan berbagai hal termasuk bahaya pandemi maka meskipun pembelajaran melalui daring 

dirasa kurang efektif maka itu merupakan salah satu cara pembelajaran yang paling efektif. 

Jika bisa dilakukan secara offline dengan memperhatikan protokol kesehatan saya ingin untuk secara offline saja, 

tetapi jika keadaan masih dianggap kurang memungkinkan lakukan secara online dengan sistem yang baik, semua 

dosen harus melakukan pembelajaran secara maksimal seperti biasanya dalam mengajar offline, tidak hanya 

sekedar memberi tugas dan memberi salam, sekian.  

karena banyak pembahasan hukum yang lebih efektif jika dijelaskan secara langsung tatap muka 

Online lebih efektif 

Kuliah offline ttpi tetap melakukan protokol kesehatan  

 

 
Jika mau offline tetap lihat kondisi, apakah pandemi sudah membaik atau belum, dan apakah warga sudah mau 

menerima kami mahasiswa dari luar DIY. Apakah offline lebih efektif bila isi kelas dibatasi padahal memang 

mendapat jadwal dosen tersebut.  

 

 
Saran untuk sistem pembelajaran 2020/2021 agar belajar tatap muka saja /Luring (Offine) . Karena pembelajaran 

online saya nilai kurang efektif. Masih banyak orang orang yang terkendala sinyal, seperti teman teman saya yang 

untuk mengirim tugas/Atau hal hal lain yang berkaitan dengan kampus (Online) selalu pergi dahulu ketempat 

tempat yang memungkinkan (banyak sinyal). Ini sangat tidak efektif jika akan di teruskan. Belajar melalui offline 

saja perlu di ulang berkali kali jika ingin menguasai penuh materi yang di pelajari. Bagaimana bisa online yang 

sekedar tatap muka lewat laptop/Handphone yang terbatas oleh jarak dan waktu bisa menguasai materi yang di 

ajar ? Jadi saran saya mohon pihak kampus. Untuk menyelenggarakan Kuliah tatap muka saja (Offline) . Terima 

kasih 

 
Segara belajar offline/tatap muka 

Sebaiknya pembelajaran tatap muka diadakan saat situasi sudah memungkinkan mengingat banyak mahasiswa 

yang berasal dari luar daerah 

 
Yang di namakan kuliah online itu tatap muka yang saya rasakan kemarin bukan kuliah online tapi tugas online 

dan di mohon sangat untuk para dosen mengerti keadaan daerah setiap mahasiswa/wi di mana di sana sangat 

susah sinyal tolong di mengerti dan satu lagi di mohon bapak rektor yang terhormat pantau semua dosen apakah 

sudah benar benar mengajar jangan sampai tidak pernah mengajar tapi tugas terus sekian dari saya 

wassalamu'alaikum warahmatullahi wa barokatu #mahasiswacapekkuliahonline 

 

 
ditingkatkan lagi 

Saran saya jika sudah dapat diadakan kuliah tatap muka untuk pembelajaran lebih efektif karena pada 

pembalajaran dengan daring banyak mata kuliah yang tidak efektif dan jika memang belum dijinkan untuk tatap 

muka, maka kuliah daring untuk lebih efektif setiap mata kuliahnya 

Saran saya,semoga bapak/ibu dosen memberikan keseimbangan antara tugas dan materi, sehingga tidak terjadi 

setiap pertemuan diberi tugas 
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Saran dari saya, mungkin sudah saatnya dunia pendidikan kembali berjalan seperti sektor-sektor lain, dimana 

kembali diberlakukannya dengan cara new normal. 

Jikalau pembelajaran tetap online  lebih efektif dan pasti nya tetap disiplin terutama pada jam kuliah (sesuai 

dengan jadwal) 

Semoga tetap bisa mengikuti perkuliahan dengan baik.  

Semoga pembelajaran pada semester gasal bisa segera dilaksanakan secara tatap muka/ offline seperti biasa, 

mungkin agar nantinya lebih diperhatikan pembelajaran yang lebih sesuai dengan protkol kesehatan. 

Jika ingin mengadakan sistem pembelajaran tatap muka sebaiknya dipertimbangkan baik baik karena ini 

menyangkut keselamatan seluruh mahasiswa,dan semoga segera ada kejelasan. 

Semoga lancar  

Menurut saya, sebaiknya pembelajaran pada semester gasal diadakan secara online saja karena masih dalam 

keadaan pandemi Covid-19. 

Tingkatkan materi perkulihaan online dan mohon untuk dikaji ulang sistem perkulihan online dan mohon untuk 

memberi diskon uang sks 

Sebaiknya pembelajaran tetap berjalan dengan tatap muka dengan melaksanakan protokol kesehatan dengan baik. 

Memang akan terlihat ribet jika harus melaksanakan protokol kesehatan tapi jika sudah terbiasa maka akan 

menjadi kebiasaan baru..  

Untuk semasa pandemi sementara perkuliahan dilakukan secara online (daring) dan dilanjut offline (tatap muka) 

apabila keadaan sudah kondusif atau benar2 aman di semua daerah.  

Sebaiknya tetap mengadakan offline untuk beberapa minggu sekali karena banyak sekali kendala yang dialami 

mahasiswa ketika online 

Sekiranya bisa utk tatap muka, tatap muka saja  

Namun jika harus on line, sebaiknya menggunakan Microsoft team saja.  

 

Semester kemarin banyak yg tidak menggunakan Microsoft team. 

 
Mengoptimalkan sarana dan prasana yang ada di kampus guna lebih menunjang sistem pendidikan dalam 

perkuliahan 

online wae lah nyamari 

Lebih baik secara daring (jarak jauh) online daripada terkena wabah karena kesehatan dan keselamatan itu yang 

utama 

Semoga bisa lebih tegas dalam pembelajaran nya 

Alangkah lebih baiknya perkuliahan dilakukan secara daring karena mengingat jumlah penambahan pasien covid 

19 masih meningkat. Apalagi mahasiswa banyak yang abai dengan protokol kesehatan sehingga membahayakan 

banyak orang. Apabila kuliah daring banyak kendala seperti sinyal dan kuota semoga segera ada kebijakan untuk 

masalah tersebut.  

 
pokonya harus offline gamau tau  

 
lebih baik dilakukan online karena selain lebih aman pembelajaran online akan membatu untuk menguranfi angka 

pasien covid 19 

Kalau kita pembelajaran secara online itu tidak efektif dan maaf ditempat saya juga susah sinyal, dan kemaren 

pun banyak matkul saya yang tidak selesai gara" online dan juga menghabiskan uang untuk membeli paket 

internet. 

Sebaiknya masih pembelajaran online 

Untuk memberikan panduan yang jelas terhadap sistem inhal praktikum apakah digratiskan atau tidak. Sisanya 

sudah berjalan dengan baik. Mungkin bisa membuka opsi untuk dilakukan osce secara online. 

Harapannya tolong bisa masuk offline  

Sebenarnya saya ingin sekali bisa pembelajaran offline di kampus karena memang akan sangat lebih efektif 

daripada pembelajaran melalui daring, tetapi melihat kondisi saat ini dengan semakin tingginya angka positif 

covid19 maka akan sangat lebih beresiko. Mungkin untuk saya mahasiswa farmasi, bisa dicicil terlebih dahulu 

pembelajaran luring untuk kegiatan praktikum, karena jika nanti dilakukan bulan januari, kita tidak tahu juga 

kondisi akan bertambah baik atau malah bertambah buruk dan juga akan terjadi penumpukan praktikum yang 

menyebabkan kesulitan mahasiswa untuk mengerjakan laporan dari setiap praktikum dan juga dosen atau asdos 

yang mengajar akan kelelahan karena harus mengajar 4 kali atau lebih untuk materi yang sama 
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Lebih baik diadakan secara offline 

Saran saya tolong sistem pembelajaran online diterapkan sampai COVID-19 bersih, walaupun sudah new normal 

tetapi alangkah baiknya online saja karena Jogja juga masih banyak korban COVID. Kalau di semester ganjil 

masih banyak orang yang terkena COVID di jogja ini, saran saya sampai semester genap baiknya online seperti 

PTN/PTS lainnya. Dan mungkin bisa dimulai offline awal februari. 

harus offline 

Lebih ditingkatkan lagi 

Jika memang tatap muka, agar protokol kesehatan tetap ada, agar tidak menambah penyebaran virus, namun jika 

di rasa mengkhawatirkan lebih baik online agar tidak membahayakan. Tapi jujur materi lebih paham ataupun 

masul kedalam otak yaitu tatap muka. 

Diusahakan tatap muka dengan berbagai protokol kesehatan 

lebih ditingkatkan  

 
Kalo bisa semester ini kuliah offline dikarenakan kuliah online krg efektif  

Segera adakan kelas offline jika keadaan sudah memungkinkan. Selain lebih efektif, pembelajaran tatap muka 

juga tidak membutuhkan jaringan internet karena banyak teman teman dari daerah lain yang kesulitan 

mendapatkan jaringan di daerah asalnya 

 
Semoga bisa kebijakan yang ditetapkan dapat lebih baik dari sebelumnya 

semoga bisa offline secepatnya 

 
Sebaiknya diusahan secara offline, untuk pembelajaran bisa dilakukan dengan beberapa kelompok pembelajaran. 

Minimal 10-25 orang per hari  

Biaya 

Online 

 

 
Skripsi dipermudah, dengan konsultasi daring dosen lama merespon nya. Menjadi terkatung"  

 
online wae lah nyamari 

 
Pembelajaraan offline dengan protokol kesehatan yang ketat dan tetap menjaga jarak agar pembelajaran tetap 

berjalan efektif 

Online lebih baik 

Saat mulai pembelajaran offline harus tetap memakai protokol kesehatan. Sebelum memasuki gedung lebih baik 

disediakan tempat untuk cuci tangan / setiap pintu masuk ruangan dikasih hand sanitizer 

Online lebih baik 

Untuk dapat melaksanakan kegiatan perkuliahan secara online atau jarak jauh dikarenakan pandemi yang belum 

memungkinkan untuk tatap muka, yang dikhawatirkan akan menimbulkan cluster baru. Disisi lain mahasiswa 

kesulitan dalam biaya transport rapid maupun swab yang mahal, dan juga melihat kampus swasta ataupun negeri 

belum ada niat untuk melaksanakan kuliah tatap muka.  

 
Sepertinya memang pembelajaran lebih cocok untuk saat ini meningat angka penyebaran virus semakin 

meningkat. Kalaupun harus offline, saya takut tidak diijinkan orang tua.  

Semoga bisa offline kalau tidak bisa juga tidak apa apa, tapi saya mohon tugas mandiri dan kelompok tidak 

begitu menjadi beban buat saya dan mahasiswa lainnya. Offline bikin semangat dan online bikin makin depresi 

pak buk. Terimakasih. 

Saya mengikuti kebijakan sampus saja, makasih 

Karena pandemi ini dimohon kampus mempertimbangkan lagi apakah offline bisa mengurangi melonjaknya 

dampak covid? Banyak mahasiswa jenuh online tp pihak kampus juga tau jika offline pun semua mahasiswa 

justru bisa menimbulkan kluster penyebaran covid baru karena kami akan berkumpul lagi, mahasiswa ingin 

offline bukan karena tidak paham materi secara online mereka hanya ingin berkumpul lagi, bukankan itu bisa 

menyebabkan kluster covid baru? Banyak pula dari orang tua kami masih blm mengijinkan untuk kembali ke 
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Jogja, termasuk daerah saya yang kembali zona merah karena meningkatnya pasien covid. Terima kasih, 

wassalam. 

Tolong dong pak bu pembelajaran diadakan offline saja tetapi masih dalam protokol kesehatan yang dimana 

harus pake masker dan sanitize hand saat mau masuk kelas , trims 😁🙏 

Apapun keputusan kampus saya terima, cuma ditakutkan kalo offline bakalan menambah populasi yg terkena 

covid, soalnya banyak mahasiswa yg balik lg kejogja untuk kuliah  

 

 
Tetap online 

Untuk menjaga kesehatan mahasiswa, karena bagaimanapun kesehatan lebih penting, namun jika kegiatan belajar 

dilaksanakan secara online, kita mahasiswa berharap agar pihak universitas memberi kebijakan utmanya dalam 

pembayaran dan pembatasan tugas yang diberikan kepada mahasiswa 

Saya menghendaki pembelajaran pada semester gasal nantinya agar dilakukan secara offline, karena 

pembelajaran jarak jauh (secara online) menurut saya tidak dapat berjalan dgn maksimal, apalagi yg tempat 

tinggalnya di sebuah daerah yg sulit sekali mendapatkan sinyal🙏 

- Sebaiknya proses pembelajaran tetap secara daring terlebih dahulu, Karena saya masih khawatir tentang 

COVID19 ini . 

-  fasilitas pembelajaran sekolah secara daring lebih ditingkatkan lagi. 

- Semangatt... :D 

Jikalau online mungkin memberikan mahasiswa paket secara langsung seeprti kerjasama dengan provider agar 

harga paket bisa lebih murah  

Kalau memang situasi belum memungkinkan untuk belajar tatap muka, lebih baik dilakukan secara online  

 
Kuliah Online akan lebih efekrif bagi kami mahasiswa yang sudah bekerja.  

Menurut saya lebih baik kuliah dari atau dari jarak jauh karena di yogyakarta sendiri jumlah pasien terinfeksi 

covid semakin bertambah ,jika dilaksanakanya kuliah tata muka belum efektif bisa jadi tempat penyebaran virus 

karena mahasiswa terdapat dari berbagai daerah yang mungkin zona merah atau pun bisa membawa virus 

diperjalanan    

Lebih baik offline, karna saat online mhs sering kali terhambat dengan adanya akses internet yg mungkin tiap 

daerah berbeda jaringan 

Saya yakin semua orang mengingin kan kuliah offline seperti sedia kala. Tapi tolong kalo misal mau online lagi 

dosennya di latih dulu, soalnya ada beberapa dosen yg ngasih materi gak sesuai jadwal, media pembelajaran pun 

hanya mengirim ppt saja tidak memakai aplikasi video call gitu. Memang ini hanya beberapa dosen yg seperti ini 

mungkin memikirkan mahasiswanya juga kalo sering video call kuota bakal jebol tapi setidaknya buat video 

untuk menjelaskan materinya. 

Saran aja sih ini kalo mau offline bisa lakuin online juga kak, jadi beberapa bulan online terus beberapa bulan 

kedepan offline jadi giliran gitu misal fakultas ini offline ters fakultas lainnya online gitu, bergilir. Terus untuk 

mengatur waktu kedatangan ke kampus di jadwal juga tapi yang berjauhan jam masuknya. Terus fasilitas kampus 

mungkin di tambah soalnya denger denger dari temen yg udh ke kampus fasilitas kebersiahna nya belum 

ditambah. Oke sekian saran sotoy saya kak makasih udh bikin kuisioner ini. 

semoga bisa lebih baik lagi 

Untuk pembelajaran baik secara offline ataupun online, Universitas harus betul-betul memastikan bahwa kami 

semua bisa mengaksesnya dengan tanpa kendala dan bisa belajar sebagaimana mestinya.  

Sebaiknya pembelajaran semester ini tetap dilakukan secara online hingga pandemi ini berakhir demi keamanan 

bersama 

 

 
Saya menginginkan pembelajaran tatap muka dengan protokol kesehatan yang diterapkan, melihat kuliah offline 

saya amati tidak efektif dan banyak problem, mulai dr pembayaran spp tp pulsa dan kouta masih beli sendiri, serta 

tidak semua  anak dapat mengikuti pembelajaran ini secara seksama. Keluarga saya merupakan salah satu yang 

terdampak ekonomi nya di pandemi ini, sampai saat ini saya belum membayar untuk semester ini karena 

penghasil ortu saya tidak menentu. Saya berharap pihak kampus bisa mendengarkan keluh kesah saya dan yang 

terakhir semoga semester ini saya bisa menjalani perkuliahan dengan baik, terimakasih...  

Pembelajaran tetap online, dan mahasiswa diberi keringanan untuk biaya internet 
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Pembelajaran online tetapi saat ada praktikum offline agar dapat meminimalisir kontak antar mahasiswa  

Saran saya, jika keadaan belum membaik perkuliahan diadakan online terlebih dahulu. Saat perkuliahan online 

dosen tetap mengajar sesuai dengan jadwal yang sudah ditetapkan dan tidak mendadak, sehingga mahasiswa bisa 

mempersiapkan perkuliahaan dengan baik. 

Pembelajaran dilakukan secara daring karena untuk saat ini lebih aman dilakukan karena apabila dilakukan secara 

offline belum tentu aman dikarenakan mahasiswa tidak hanya berasal dari daerah yogyakarta namun dari luar 

daerah belum tentu pada saat perjalanan menuju daerah yogyakarta mahasiswa tidak terpapar virus. 

Semoga kebijakan yg diambil mengedepankan kebaikan bersama 

Dipersiapkan sistem sebaik mungkin untuk pembelajaran sistem online agar tidak terjadi banyak kendala 

 
Semoga mendapatkan solusi pembelajaran yang terbaik di masa pandemi ini. 

Pembelajaran daring lebih aman dan baik untuk saat ini. 

Pembelajaran gasal dapat dilakukan secara tatap muka dengan protokol yang ketat tentu saja. Mungkin dapat juga 

dipersempit jumlah siswa dalam setiap mata kuliah sehingga meminimalisir kerumunan. Namun jika sistem tatap 

muka tidak dapat dilaksanakan dengan maksimal dapat diubah dengan sistem pembelajaran daring demi 

kenyamanan dan keselamatan siswa dan pengajar :) 

Jika kampus setuju untuk menerapkan pembelajaran secara offline,sebaiknya para dosen dapat memaksimalkan 

pembelajaran secara baik,bukan hanya dengan memberikan tugas tanpa menjelaskan materi terlebih 

dahulu,namun dosen diharapkan dapat membimbing mahasiswa hingga mengerti teori yang akan dipraktikkan 

secara baik,agar ketika praktikum mahasiswa dapat menjalankan dengan baik pula 

Belajar offline, lebih mudah dimengerti dan tidak repot 

Memang offline dibutuhkan untuk menunjang skill mahasiswa KG, tetapi di masa pandemi ini lebih baik 

dilakukan online untuk meminimalisir terpaparnya covid-19 

Dalam pembelajaran daring yang akan dilaksanakan saya harap universitas dapat memperbaiki sistem my klas 

dan memberikan subsidi kuota bagi mahasiswa 

Semoga pembelajran offline dengan menerapkan protokol kesehatan 

Apabila wabah ini berakhir, segera mengumumkan kebijakannya pada mahasiswa. Semoga pembelajarannya 

offline 

 
Minta tolong untuk diijinkan bimbingan skripsi secara offline/ ketemu langsung dengan dosen 

 
Kalau bisa secara offline bisa diadakan, tetapi karena keadaan yang belum memungkinkan, bisa tetap di lakukan 

secara online tetapi sistemnya harus bisa membantu siswa dalam pembelajaran yang efektif 

Tetap online saja demi keamanan bersama 

 
Saya harap pembelajaran offline harus dilaksanakan, dan juga dengan protokol kesehatan. 

Karna sangat banyak kendala yg terjadi disaat kuliah daring (Online), kebanyakan mahasiswa mengeluhkan susah 

nya jaringa, susahnya untuk mengerti langsung penjelasan dari dosen, maupun susah untuk bertanya jawab. 

Lebih baik online tapi berikan kejelasan waktu belajar,  kejelasan jadwal, keringanan bobot tugas.  Jangan sampai 

ada dosen yang mengambil 2 waktu sekaligus dalam 1minggu,  quiz online meeting semua digabung menjadi 1 

hari.  

Lebih di maksimal untuk sistem dan jangan terlalu di beban kan dengan tugas apalagi diberikan tugas dengan 

waktu yg sangat singkat 

 
Kalau ujian tolong jangan sampai lemot myclass nya karena memakan waktu, membuat emosi dan juga bikin 

gopoh. Terimakasih 

Lebih efektif kalo kuliah offline, karna kita bisa lebih paham apa yang disampaikan langsung oleh dosen.  

Semoga jadwal lebih tertata lagi, kalau terpaksa menggunakan sistem online disarankan ada SOP presesnsi yang 

tetap supaya tidak berubah ubah sistem presensinya  

Harapan saya dalam semester ini menurut saya lebih baik tetap menggunakan sistem online karena kita bisa 

saling menghindari dan mengurangi pandemi yang ada sekarang, walaupun pembelajaran online lebih sedikit 

menyulitkan, akan tetapi untuk masa pandemi ini lebih aman dan sangat lebih baik untuk pembelajaran online.  
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Saya berharap segera bertatap muka, karena bagi saya kalau online penjelasan dari dosen kurang efektif dan 

membuat mahasiswa yang ada di wilayah susah sinyal mengalamu kendala dan kesusahan. Selain itu pula saat 

tugas tiba2 sinyal tidak mendukung jadi saya harap untuk segera bertatap muka (offline) 

Kalau kondisi memungkinkan untuk melakukan pembelajaran tatap muka, sebaiknya menggunakan sistem 

pembelajaran tatap muka dengan wajib mengikuti protokol kesehatan yang ada. Jadwal pembelajaran tatap muka 

juga harus ditentukan misalnya seminnggu pembelajaran tatap mukanya 3 hari, mahasiswa yg masuk hanya 50 

persen , dan selanjutnya dilaksanakan secara online agar tidak terjadi penumpukan mahasiswa di kampus. 

segera mempercepat kuliah offline dengan mencari jalan keluar agar tetap mematuhi protokol kesehatan 

- 

Saran saya untuk pembelajaran semester gasal ini supaya segera efektif dengan tatap muka. Sebab dengan 

pembelajaran sebelumnya yang harus menggunakan internet membuat mahasiswa kewalahan untuk mencari 

jaringan  yang benar-benar mendukung untuk mengikuti kuliah online. Tidak hanya itu, mahasiswa juga kurang 

menangkap materi yang diberikan secara online yang membuat mahasiswa kesulitan untuk mengerjakan tugas 

yang diberikan. 

untuk semester ini saya rasa pembelajaran melalui daring lebih aman dalam gejolak pandemi yang sedang tidak 

menentu ini 

Dilakukan offline tapi bertahap 

Kalau keputusan akhir akan dilaksanakan Kuliar Daring, proses pembelajaran lebih dimatangkan dan mengurangi 

perubahan jadwal yang mendadak ataupun hal teknis lainnya yang menghambat. Apabila Kuliah Luring, protokol 

kesehatan di dalam kampus dimaksimalkan untuk menambah keamanan. 

Semoga pembelajaran bisa di laksanakan secara offline karena lebih efektif 

 
kalo bisa pembelejaran di buat dengan 2 metode yaitu online dan offline agar lebih maksimal dalam pembelajaran 

Saya tidak tahu apakah kuliah online lebih efektif atau tidak bagi kita di masa pandemi saat ini, tapi kalau dilihat 

dari cara pembelajaran kemaren mungkin lebih efektif offline karena lebih mudah bagi kita untuk meresap atau 

memahami materi yang diberikan ketimbang hanya diberikan tugas seperti kuliah offline kemaren, yang ada 

malah minat belajar makin menurun 

dibagi kelas 

 
memaksimalkan materi yang baru 

 
Agar dapat dilaksanakan secara tatap muka dengan protokol kesehatan sesuai dengan New Normal dan proses 

kegiatan belajar mengajar yang efektif dan efisien 

 
Sebaiknya tetap diadakan sistem belajar tatap muka hanya untuk menjelaskan beberapa materi yg tidak bisa 

dilakukan online dan melakukan praktikum sedangkan tugas dan beberapa materi bisa dilakukan secara online 

agar mahasiswa tidak berkerumun dalam waktu yg lama 

Tetap pada pembelajaran jarak jauh/daring 

- 

maaf online aja, mempertimbangkan dalam shift, jarak kursi,dll  

Saran saya sih sebaiknya tugas tugas yang diberikan dari dosen tidak memberatkan mahasiswa dan mahasiswi 

 

 
Kuliah berasa 24 jam pak. Ada dosen yang tidak kenal waktu 

 
Jika memang sistem pembelajaran offline masih belum memungkinkan dilakukan, saya berharap sistem 

pembelajaran online dapat memenuhi keefektifan pembelajaran. Alangkah lebih baik jika setiap matkul 

menyediakan kuliah daring yakni penyampaian materi baik lewat zoom/gmeet, atau mungkin lewat ppt yang 

diberi audio, bukan hanya sekedar ppt tanpa penjelasan. Akhir kata, Semoga kita semua diberi kesehatan, 

Aamiin😊 

Jika memang sistem pembelajaran offline masih belum memungkinkan dilakukan, saya berharap sistem 

pembelajaran online dapat memenuhi keefektifan pembelajaran. Alangkah lebih baik jika setiap matkul 

menyediakan kuliah daring yakni penyampaian materi baik lewat zoom/gmeet, atau mungkin lewat ppt yang 
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diberi audio, bukan hanya sekedar ppt tanpa penjelasan. Akhir kata, Semoga kita semua diberi kesehatan, 

Aamiin😊 

 
Yang penting efektif 

Saran saya agar pembelajaran tetap dilaksanakan secara tatap muka. Karena pembelajaran online kurang efektif 

sehingga mempengaruhi pemahaman saya terhadap materi. Mungkin nanti bisa pembelajaranbya dicampur 

dengan online atau blended learning tetapi tetap mematuhi protokol kesehatan seperti menggunakan masker dan 

handsanitizer. 

 
Semoga bisa lebih baik  

Pemaksimalan kegiatan ngajar mengajar 

Semoga dengan kegiatan belajar yang gimanapun tidak meredupkan kita buat selalu belajar dan mengerjakan 

tugas yang diberikan 

 

 

 
Kampus harus segera memberi keputusan agar mahasiswa bisa segera mengetahui tanggal kembali ke  yogyakarta  

Pembelajaran ofline harus dilaksanakan akan tetapi harus memperhatikan protokol covid 

Kampus harus segera memberi keputusan agar mahasiswa bisa segera mengetahui tanggal kembali ke  yogyakarta  

Pembelajaran ofline harus dilaksanakan akan tetapi harus memperhatikan protokol covid 

kuliah offline 

Semoga lebih efektif dari sebelumnya, walaupun harus luring tetapi protokol kesehatan harus dijalankan dengan 

ketat.  

 
Saran saya agar pembelajaran diadakan online dulu pada semester gasal dan offline dimulai pada akhir tahun atau 

awal tahun saja mengingat darurat covid masih ada dan di takutkan juga kami mahasiswa luar DIY yang 

melakukan perjalanan masih sangat harus hati-hati dan juga sebagai saran saya agar pemberitahuan jelas melalui 

surat edaran tentang kapan masuknya agar di umumkan 1 bulan sebelumnya karena kami masih akan melakukan 

berbagai macam persiapan surat menyurat dan berbagai macam tes yang akan membutuhkan waktu yang lumayan 

banyak 

Jikaa bisanya cuma online semoga cepat membaik dan offline lagi agar pembelajaran lebih efektif dan mudah 

dimengerti 

Pembelajaran dilakukan secara offline dengan sistem shift jam pembelajaran dengan tentunya sesuai protokol 

kesehatan yang sangat ketat supaya tidak terjadi hal hal yang tidak diinginkan 

 
Lebih baik dilaksanakan secara daring mengingat kondisi yang belum kondusif 

 
Lebih baik offline dengan protokal kesehatan yang berlaku dan dilakukannya rapid test masal oleh pihak kampus 

sebelum dimulainya pembelajaran tahun akademik 2020/2021  

 
Apabila tidak dimungkinkan kulian offline maka dosen memberikan penyampaian materi yg lebih jelas via tatap 

muka online. Tidak hanya diberikan materi saja 

 
Tolong kuota internetdibagikan secara merata ke nomor hp mahasiswa, karna uang nya terbatas dan terbebani 

dengan kuliah online 

 
Pemebelajaran semester gasal sebaiknya menggunakan sistem offline yang lebih efektif dan materi yang 

disampaikan oleh dosen bisa dipahami atau didengarkan secara baik, kemarin selama pembelajaran online banyak 

yang tertinggal dikarenakan masalah jaringan 

Dapat dilaksanakan dengan baik, dengan sistim tatap muka yang lebih efektif dalam penerimaan materi 

 
Mengingat pandemi saat ini lebih memprihatinkan, sementara pembelajaran via online dgn tetap memperhatikan 

efisiensi waktu perkuliahan sama seperti perkuliahan offline dan  

Pembelajaran Daring 
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Saya lebih setuju pembelajaran online karena dimasa pandemik ini masih beresiko, ada beberapa daerah yang 

masih sangat rawan terhadap kasus covid 19 

Tolong segala pemberitahuan diinfokan lebih jelas lagi, dan semoga pihak kampus mampun menjawab keresahan 

dan kebingungan mahasiswa mahasiswi yang menjalani kegiatan exchange online maupun offline, mengenai 

pembayaran Spp,dpp, dll. 

saya berharap lebih baik lagi  

Semoga kampus mempertimbangkan lagi apakah offline efektif? Karena kebanyakan dari teman saya milih 

offline BUKAN KARENA KULIAH tp HANYA INGIN KUMPUL DAN MAIN LAGI, banyak juga yg jenuh 

online tetapi menurut saya fasilitas kampus untuk sistem daring sudah baik jadi bisa diterima dan dipahami materi 

pembelajarannya. Mohon pihak kampus dipertimbangkan lagi jika offline bisa jadi akan ada kluster baru 

penyebaran covid di UMY bahkan Jogja bisa benrtambah banyak. 

Untuk pembelajaran semester gasal 2020 untuk sementara ini lebih baik online menurut kemendikbud melihat 

situasi masih belum bisa disebut aman,dan mohon dikaji lagi bagaimana kalau pembelajaran offline di 

terapkan.semua mahasiswa akan berbondong bondong memasuki DIY dan tentu jumlahnya tidak sedikit dan 

apakah semuanya akan terdata dengan baik dan terpantau dengan baik?,menurut saya pembelajaran online untuk 

sementara ini masih harus dilakukan,pembelajaran offline masih besar resikonya untuk kampus maupun untuk 

mahasiswa 

Di tingkatkan kebersihannya, Dan sistem pembelajaran yg sesuai dengan kalender akademik tidak 

molor/terlambat.  

mohon kepada para dosen untuk mengevaluasi bagaimana cara menyampaikan materi dg efektif pada saat kelas 

online berlangsung. karena belajar dari kelas online sebelumnya ada beberapa dosen yang memberikan tugas 

yang banyak tetapi kurang menjelaskan mengenai materi yang akan dibahas sehingga tidak sedikit mahasiswa 

yang tidak paham mengenai materi yang disampaikan. terima kasih 

 
Semoga pihak kampus dapat memberikan keputusan yang terbaik di tengah pandemi seperti ini yang belum 

mereda, online susah jaringan tapi offline menakutkan ditengah pandemi..  

Saran dari saya adalah dengan melaksanakan daring , karena demi untuk menjaga keamanan serta meringankan 

beban bagi pihak yang masih saja terdampak karena covid 19 karena sistem luring akan menjadi beban bagi 

keluarga terutama yang masih terdampak akibat covid 19 , beban akan anaknya yang di perantauan ataupun beban 

akan beban finansial. 

Segera offline dengan sistem kelas shift 

Lebih baik menghindar dari pada kena, semoga masa pandemi segera berlalu 

 
Pembelajaran tatap muka bisa saja dilakukan dengan syarat protokol kesehatan harus diterapkan secara ketat oleh 

kampus. Dengan memperhatikan kuliah daring yang tidak efektif selama ini. 

Pembelajaran tetap dilaksanakan secara online  

Jika kondisi memungkinkan, kalau bisa pembelajaran secara offline bisa dilaksanakan. Tetapi, jika resikonya 

masih besar, sebaiknya tidak usah dulu. Makasih  

 
Jika memang ada mahasiswa yang menginginkan pembelajaran offline dan ada yang online dapat menggunakan 

tatap muka di kelas dan melalui video call (melalui ms team) secara bersamaan 

Saran saya untuk pembelajaran semester gasal untuk setiap pertemuan tidak harus selalu memberikan tugas , 

sesuaikan dengan seperti saat perkuliahan offline 

Sistemnya 50% 50% jadi mata kuliah yang memiliki praktikum itu yang harusnya diutamakan offline 

Apabila pelaksanaan pembelajaran semester gasal ini diselenggarakan dengan sistem tatap muka (offline) 

diharapkan kebijakan penuh universitas pada saat pemberangkatan menuju Yogyakarta. Saat sudah berada di 

Yogyakarta, Mahasiswa mendapatkan fasilitas perlindungan kesehatan. Saat masa pembelajaran berlangsung 

mengikuti protokol kesehatan yang benar sehingga keadaan mahasiswa terjamin. 

 

Apabila pelaksanaan perkuliahan diselenggarakan dengan jarak jauh (online) mahasiswa bisa dijamin akan 

kemampuan/keterjangkauan akses internet (pemberian kuota gratis). Dan kelancaran fasilitas pembelajaran (e-

learning/zoom/g.meet) 

 

Terimakasih🙏🏻 
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Untuk sistem pembelajaran biasa boleh saja online mengingat kita tidak mungkun setiap hari pergi ke kampus dan 

masuk ke kelas besar yg berjumlah 100 lebih. Jikalau praktikum sy harap sudah bisa mulai bulan desember 

Saya sangat ingin pembelajaran smstr nanti dilaksanakan secara ofline 

Apabila tidak dimungkinkan kulian offline maka dosen memberikan penyampaian materi yg lebih jelas via tatap 

muka online. Tidak hanya diberikan materi saja 

Dengan menggunakan sistem new normal pembelajaran awal mungkin bisa dilakukan secara online dengan 

pengenalan aturan pencegahan penularan sebagai tindakan perkuliahan pra-offline, lalu dilanjutkan perkuliahan 

offline dengan penentuan tanggal yang sesuai(tidak mendadak) dengan aturan baru yg telah dipahami mahasiswa 

selama pembelajaran online 

 
Semoga bisa kuliah offline walaupun dengan protokol kesehatan,  

Lebih ditingkatkan lagi Sistem perkuliah onlinnya 

Gtau pak sy sndiri juga bingung :( kuliah oflen takut kena covid, tp kalo kuliah onlen juga praktikumnya susah. 

Kadang dosen cuma ngasih tugas seabrek tnpa memikirkan mhsswnya. Bapak dan ibu cape, sy juga pak. Maaf ya 

pak kalo kdg kelas onlen bnyak diem, abisnya bingung jwb apa. Suaranya putus2, mau mnta ulang ngomong apa 

tp suaranya telat nyampe. Alhasil ketinggalan deh :(( jujur sy sumpek pak, buk dirumah terus. Kelas onlen ngadep 

leptop sm hape, tiap hari diomelin ibu grgr sehari2 dikamar doang. Pdhal ngrjain tugas, disangkanya maen hp 

mulu :( ingin brtmu teman2, ingin melihat dunia luar. Ni tiap hr dirumah kerjaannya cuma dengerin omelan mak 

emak, negatif covid tp positif depresi. Sedih kan yhh😞 sy juga kangen pacar sy pak, dah cape ldr an banyak 

uring2annya drpd lovey doveynya. Covid kpn selese yaaaa, sedih bgt nih sy pak, buukk😭😭😭😭 

 
Apapun keputusannya, semoga pembelajaran semester Gasal 2020/2021 tetap berjalan dengan baik dan efektif. 

Saran saya untuk sistem pembelajaran semester gasal dilakukan secara offline di karenakan geografis di indonesia 

sgt lah berbeda-beda yg mengakibatkan perbedaan waktu di beberapa wilayah selain itu belajar daring sama 

sekali tdk efektif di karenakan kebanyakan dari mahasiswa tdk mengikuti kls dng sungguh2. Selain itu juga tidak 

meratanya jaringan di berbagai wilayah yg mengakibatkan ada beberapa mahasiswa yg sulit mengakses kelas 

online sdgkan jika tdk mengikuti kelas maka presensinya akan kong yg mengakibatkan mahasiswa trsbt mendapat 

nilai TL akan tetapi sama sekali tdk ada kebijakan dari fakultas mengenai masalah tersebut. Menurut saya juga 

belajar daring hanya membuat mahasiswa semakin malas dan tdk produktif ditambah lagi jika dirumah 

mahasiswa tdk bisa berkonsentrasi secara penuh untuk kuliah dikarenakan ada juga beberapa mahasiswa yg harus 

membantu org tua mereka dirumah ataupun mengurus rumah. Saran juga dari saya agar sistem penilain dilakukan 

lebih Transparan lagi agar mahasiswa tdk perlu bertanya2 soal nilainya yang tinggi ataupun rendah. Selain itu 

saran saya untuk pembelajaran semester gasal dan untuk seterusnya agar mahasiswa dpat proaktiv di dalam kelas 

bersama dengan dosen. 

 
di pendidikan dokter dibutuhkan kejujuran di setiap ujian yang dilaksanakan oleh karena itu resiko kecurangan 

dengan daring sangatlah besar walaupun  menggunakan zoom/camera pengawas,terlebih apabila kecurangan 

terjadi maka kualitas dokter lulusan UMY ini akan menurun pada saat UKMPPD atau saat yg lainnya 

Saran saya biaya SPP dikurangi 

Saya berharap untuk semester gasal ini pembelajaran offline atau tatap muka karena lebih efektif, selama 

pembelajaran online, saya tidak faham dan tidak ada ilmu yang masuk ke otak saya.  

Saran saya lebih baik melakukan kuliah online karena menurut saya lebih aman jika kuliah dirumah masing-

masing daripada memaksakan kuliah offline , bagaimana jika corona menjangkit beberapa orang yg tidak 

memunculkan gejala dan akhirnya semua terjangkit.  

Harus offline karena banyak kekurangan dari online. Saya berharap banyak untuk kuliah offline 

AKU INGIN KULIAH OFFLINE TITIKKKKKK NO DEBAT 

Dosen sebaiknya harus memperbanyak menjelaskan materi, tidak hanya upload materinya saja 

Semoga diberikan yang terbaik dan dilancarkan selalu untuk semester gasal entahpun itu offline maupun online 

 
Diusahakan saja untuk diberlakukan offline/tatap muka, selama mahasiswa diarahkan untuk mengikuti protokol 

kesehatan. Saya juga melihat kampus ramai-ramai saja ketika kami mahasiswa diliburkan. Jadi saya rasa UMY 

sudah siap untuk melaksanakan kuliah offline/tatap muka. Terima kasih banyak kepada pihak kampus yang sudah 

menyebarkan kusioner ini. Sangat bermanfaat. 
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Kalo memang keadaan sudah memungkinkan sebaiknya pembelajaran dilakukan secara offline, karena lebih 

efektif dan lebih dapat memahami materi dengan mudah. Selain itu juga tetap mematuhi protokol kesehatan 

covid-19 ini 

 
Apabila hasil vote yang dimenangkan online, mohon diminimalisir tugas pengganti atau kelas yang tidak sesuai 

jadwal, terimakasih. 

Gak ada. Gak ada yang bagus. 

Klo bisa kuliah tatap muka saja. Tetapi harus ada protokol penjegahan covid. Saya rasa Klo online trus 

mahasiswa/i kurang jelas atau kurang paham. 

smoga offline kuliahnya soalnya klo online jaringannya susah:(  

offline tetapi tetap mematuhi protokol 

Menurut saya pembelajaran secara online lebih menuntut mahasiswa untuk memahami materi dan langsung diberi 

tugas tanpa ada jeda waktu untuk mempelajari dulu materi yang diberikan dosen karna yang sudah terjadi 

disemester kemarin seperti itu. 

Pelaksanaan sistem pembelajaran lebih efektif dilakukan secara offline, karena mahasiswa lebih dapat menerima 

materi pembelajaran dengan baik, lebih bersemangat dan tentu tidak keteteren ketika menerima ujian dan tugas 

karena selama pembelajaran secara online banyak sekali kendala dalam akses internet, memerlukan banyak kuota, 

ketidakjelasan dan tidak transparansi dalam penyampaian materi sehingga banyak ketidakpahaman dengan 

materi. Dan lebih baik offline tentunya dengan mengikuti ketentuan dan protokol kesehatan serta peraturan 

lainnya. Sehingga mahasiswa lebih dapat maximal dalam memanfaatkan fasilitas  kapus, dan dapat berinteraksi 

kembali kepada teman teman serta lebih bersinergi dalam proses belajar.  

Apabila pandemi tetap berada pada grafik atas lebih baik dilakukan secara online demi keamanan dan menhindari 

hal hal yang tidak diinginkan 

Semoga pembelajaran bisa lebih optimal lagi, terutama yang bergubungan dengan praktek deperti SL 

Pembelajaran dilakukan secara offline dengan tetap memperhatikan protokol kesehatan yang ada, karna 

pembelajaran secara online dirasa kurang efektif apalagi bagi mahasiswa yg daerahnya susah sinyal 

semoga semester genap 2021 udah bisa offline 

 
Dosen lebih mengoptimalkan media perkuliahan daring yang ada. 

Saya berharap kampus sangat berhati hati dalam mengambil keputusan ntah kuliah offline tetapi tetap 

mengedepankan protokol kesehatan dengan pembuatan jadwal yang efisien ataupun kuliah online tetapi dengan 

dilengkapi media yang sepadan dengan yang biasa digunakan di kampus, terlebih untuk mata kuliah saintek yang 

notabennya terdapat mata kuliah praktikum, mohon untuk lebih diperhatikan kembali, Terimakasih 🙏🙂 

Ayok Offline aja, Online bikin pusing 

Jika memungkinkan lebih baik dilakukan pembelajaran secara offline, namun jika tetap harus melaksanakan 

pembelajaran secara online diharapkan semua dosen memberikan penjelasan materi (melalui zoom, ms.team , dll) 

tidak hanya memberikan tugas yang materinya mahasiswa diperintah untuk membaca tanpa di jelaskan. 

 

 

 
untuk pembelajaran tatap muka harap menerapkan protokol kesehatan yang ketat 

Meskipun online tetap efektif/balance dlm pembelajaran baik belajar mengajar maupun pemberian tugas 

 
Sangat baik jika luring saja, karena di kampung halaman pun kegiatan mahasiswa sama saja malah lebih tidak 

efektif. Di rumah juga bukan hanya berdiam diri tapi sama saja tetap keluar rumah jadi lebih baik luring dengan 

tentunya mengikuti protokol kesehatan. 

Pembelajaran secara luring dengan protokol kesehatan 

Semoga cepat pembelajaran offline tetapi disertai aturan yang ketat  

Lebih efektif 

Kembali normal 

aku mumet tenan iki,utekku wes koyo sego kucing ra di kareti ambyar,tugas siji hurong rampung,wes ono tugas 

meneh,kedewasaanya tulo,mending saranku ngambil matkul kedewasaan 

Jika memang pembelajaran pada tahun ajaran baru belum bisa dilakukan secara offline. Maka, pembelajaran 

dilakukan secara online dan semua orang yang terlibat dalam masa pembelajaran itu dapat memanfaatkan segala 
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platform yang tersedia untuk memudahkan kita semua dalam hal pembelajaran. Sehingga mahasiswa dapat 

mendapatkan MATERI dan TUGAS disemua mata kuliah sesuai dengan jadwal masuk dosen. 

Bisa lebih memberi keringanan jika ada muncul masalah jaringan internet tiba-tiba. 

Tatap muka, saya kangen tugas offlinenya pak 

 

 
Pembelajaran dilakukan secara offline, dengan menerapkan protokol kesehatan 

Dimana mengingat tugas mahasiswa yang menurut saya lumayan berat, dan tidak efektif jika dilakukan secara 

offline 

Contoh nya saja, saya sekarang merupakan mahasiswa semester akhir, dan begitu banyak adik tingkat yang 

menanyakan materi, ngeluh dengan materi atau tugasnya, atau bahkan konsultasi mengenai skripsi kepada saya 

karena mereka merasa tidak dapat memahami materi dalam pembelajaran online secara maksimal. 

Segera kelas ofline  

 

 
Untuk praktikum lebih baik dilakukan secara offline, sedangkan perkuliahan biasa lebih aman dilakukan secara 

online 

Harus tetap mempertimbangkan keamanan kesehatan karena kondisi pandemi yang masih terus berlangsung dan 

jumlah korban yang terus meningkat setiap hari. Maka dari itu pembelajaran secara online merupakan hal paling 

tepat untuk dilakukan di masa sekarang namun juga memperhatikan kualitas pembalajaran yang baik. Saya kira 

pengalaman selama semester genap kemarin cukup untuk meningkatkan kualitas pembelajaran secara online dari 

semua pihak. UMY GAS!!  

dibuat pembelajaran daring dan luring tetap dengan standar protokol kesehatan yang tepat dan ketat 

Diharapkan dari sistem website yang digunakan untuk pengumpulan tugas,  ujian dll,  dimaksimalkan lagi agar 

tidak ada masalah teknis saat digunakan apalagi saat digunakan oleh banyak orang.   

Saya harap sistem pembelajaran semester gasal tatap muka atau offline karena lebih efektif. Karena kalau online 

sering terkendala jaringan dan sangat tidak efektif.Dan juga kasian yang ga ada wifi dirumah jadi boros kuota. 

Apalagi saat praktikum dll susah jika dilaksanakan online padahal sangat penting setiap praktikum dan skill lab. 

Fasilitas juga gabisa dipakai saat pembelajaran online seperti wifi dll.  

Apabila situasi memungkinkan saya menyarankan lebih baik kuliah offline, tetapi apabila belum memungkinkan 

brarti dengan online tetapi harus lebih efektif, jangan dosen2 hanya memberikan file2 pdf saja, karna tidak semua 

mahasiswa paham apabila hanya membaca pdf 

Diskon krs 

Assalamu'alaikum wr wb.  

Saran saya, Jika pandemi ini masih membahayakan bagi kita sebagai mahasiswa, di mohon untuk melakukan 

daring dengan catatan lebih baik dari semester kemaren. Jika pembelajaran akan dilakukan tatap muka (off line), 

disitu lah lebih membahayakan bagi kami yang tidak sengaja berinteraksi langsung, sedangkan mahasiswa 

terdapat di berbagai wilayah, pulau dst. Terimakasih  

Wassalamu'alaikum wr wb  

 
Saya berharap kampus bisa memiliki sikap sendiri,dan tidak mengikuti kampus" lain 

 
Di harapkan agar pembelajaran online lebih di perhatikan. Misalnya tidak memberikan tugas tiap habis 

pertemuan, dan lebih di dalami materi seperti belajar offline. Tidak melulu soal tugas. Dan semoga pandemi ini 

segera berakhir agar kuliah offline bisa di laksanakan. Aamiin 

Mungkin untuk semester ini tidak hanya mahasiswa yang perlu belajar, tetapi dosen juga harus mau belajar 

bagaimana cara menyampaikan materi yang baik dan mudah di pahami oleh mahasiswanya karena pada keadaan 

pandemi ini lebih baik jika kami mahasiswa lebih dekat dengan keluarga, dan menurut saya dosen masih kurang 

maksimal dalam menyampaikan materi pembelajaran, mungkin bisa di contoh bapak puji harsanto yang menurut 

saya sudah sangat bagus dalam menyampaikan materi yang diberikan, beliau tidak hanya sekedar memberi ppt 

atau video tetapi dalam video tersebut beliau juga menjelaskan cara pengerjaan dan langkah kerjanya dengan 

manual (tulis tangan) kembali, terimakasih semoga ini benar-benar dibaca oleh prodi dan menjadi pertimbangan 

kedepannya 
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Semangat  

Semoga bisa lebih tegas dalam pembelajaran nya 

Menjadi lebih baik dan bijak 

Bisa lebih baik dam lebih efektif lagi, dan transfer ilmu dapat d lakukan dengan lebih maksimal 

 
Saran saya semester ini masih melakukan sistem pembelajaran online karena lebih aman untuk sampai keadaan 

pulih kembali, kemudian orang tua juga tidak terlalu was was karena tidak perlu keluar rumah  

Kuliah tatap muka. Karena rumah saya susah jaringan dan kuota sangat boros 

Kelas tetap di lakukan seperti biasa tapi tetap mengikuti protokol kesehatan yang ada. 

 
Saran saya, untuk sementara pembelajaran dilakukan secara online dulu saja, karena ini masih dalam masa 

pandemi Covid 19. Di samping itu juga, dengan diimplementsikanya pembelajaran online, secara tidak langsung 

setiap pengajar akan mulai mengasah kemampuanya lagi dan meningkatkan keterampilan mereka dalam aspek 

pemanfaatan teknologi dan media sosial dalam proses belajar mengajar. Bagaimanapun, setiap guru harus mampu 

menguasai perkembangan teknologi saat ini guna mendukung dalam memberikan pembelajaran yg menarik.  

Terima kasih  

Semoga semua berjalan dengan lancar 

Semoga kedepannya sarannya lebih baik. 

Saya berharap kepada Bapak/Ibu, orang yang berkuasa atas prosedur kampus. Untuk mau mempertimbangkan 

masalah biaya semester jika ingin menggunakan sistem online/daring. Karena fasilitas yang ada di kampus tidak 

dapat difungsikan sebagai sarana mahasiswa, dan saya merasa tidak imbang dengan biaya semester jika kuliah 

hanya menggunakan sistem online/daring. 

Semoga pembelajaran online lebih efektif dan bisa diikuti oleh seluruh mahasiswa  

Kembali diadakan tatap muka saja, tetapi tetap di jalankan protokol kesehatan 

Semoga lebih optimal lagi, dan semoga saja biaya kuliah dapat turun lagi. 

Harus pilih baik-baik sih antara pembelajaran offline dan online, kalo mau offline pikirin baik-baik juga kalo 

virus ini belum ada obatnya, kalo mau online juga sebaiknya mikirin mahasiswa yang susah beli kuota internet 

jadi mungkin bisa diberi subsidi kuota seperti semester kemarin 

Sebaiknya sistem pembelajaran pada semester Gasal 2020/2021 lebih dipikirkan secara matang-matang, melihat 

situasi dan kondisi yang masih belum memungkinkan untuk melakukan pembelajaran tatap muka, namun apabila 

terdapat pilihan untuk melakukan pembelajaran tatap muka, harap diperhatikan segala aspek yang harus disiapkan 

secara matang-matang 

Awal tahun saat pandemi ini pertama kali merebak di Indonesia dengan jumlah pasien positif hanya puluhan, 

seluruh sekolah dan perguruan tinggi langsung diperintahkan untuk mengadakan pembelajaran online. Sekarang 

jumlah pasien positif covid di Indonesia mencapai ratusan ribu, aneh rasanya kalau kita justru kembali offline. 

Sebagian negara lain yang kasus covidnya menurun dan mencoba membuka kembali sekolah-sekolah saja 

menyebabkan kasus naik lagi. Menurut saya, kembali offline sangat beresiko bagi kita semua karna kita pasti 

berangkat dari kota kota yang berbeda. Para orang tua juga pasti akan khawatir secara terus menerus. We dont 

want to risk anything that dont happen twice (our lives). Saya yakin kampus menerapkan protokol kesehatan yang 

sangat baik, tapi tetap saja kita harus tau kemungkinan terburuknya dan saya tidak ingin jatuh sakit dan begitu 

juga semua orang. Pembelajaran offline juga jadi cara untuk saling menjaga dimasa pandemi, melindungi orang 

orang yang kita tidak tau ternyata vulnerable. Term new normal yang dipakai untuk mulai membuka tempat 

tempat publik kan supaya roda ekonomi berputar, namun saya rasa kalau soal perkuliahan selagi masih bisa 

berjalan secara offline akan lebih baik teruskan offline dulu sampai situasi lebih terkendali.  

 

Bagaimanapun juga, ada beberapa saran yang saya hendak sampaikan tentang pembelajaran online. 1) saya sangat 

senang karena ada pemotongan biaya kuliah dan lebih senang lagi apabila disediakan kuota internet sebagai 

fasilitas kampus dikala pandemi. 2) saya harap pembelajaran online tidak hanya diisi dengan penugasan yang 

bertubi-tubi tanpa penyampaian materi. 3) selama satu semester sebelumnya yang juga dilaksanakan online, ada 

satu metode pembelajaran yang saya rasa sangat efektif yaitu penyampaian materi melalui video oleh dosen. 

Biasanya saat penyampaian materi dilakukan lewat pertemuan online seperti zoom dll terjadi banyak kesulitan 

teknis, entah itu suara dosen terlalu pelan atau kendala jaringan dan lainnya sehingga materi tidak dapat diserap 

secara maksimal. Tapi saat dosen membuat satu video menguraikan materi, saya dapat mendengarkan dengan 

mudah dan memahami materi. 4) saya harap ujian ujian punya deadline yang lumayan lama (tidak hanya satu 
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jam/dua jam) karena di daerah saya kadang mati lampu mendadak dan lama  jadi wifi juga mati dan alat 

elektronik yang digunakan untuk mengerjakan harus di charge dan berhubung covid jadi sulit untuk keluar 

mencari tempat yang tidak mati lampu 

Sistem pembelajaran tatap muka (Luring) 

apabila perkuliahan dilaksanakan secara tatap muka kampus harus benar-benar tegas dalam menerapkan protokol 

kesehatan di lingkungan kampus 

 
diharapkan pihak prodi juga dapat memahami akan sinyal internet di wilayah kami karena sinyal internet yang 

tidak selalu bagus atau terkadang mati listrik padahal menggunakan wifi. 

Pembelajaran luring dan daring 

Untuk Jaringan Elearning dihilangkan Password untung masuk ke mata kuliah tertentu, karena sering mahasiswa 

yang terdaftar di kelas tidak dapat masuk ke mata kuliah tersebut padahl passwordnya sudah benar, itu menjadi 

kendala sendrii apabila ada ulangan mendadak. dan TU nya kurang fast respon 

Saya tetap ingin kuliah offline 

Dosen melakan pembelajaran tatap nuka (baik secara virtual) dengan skema pembelajaran seperti offline biasa 

Untuk mencegah tersebarnya Covid 19, maka disarankan untuk melakukan kuliah online terlebih dahulu sampai 

waktu yang belum dapat ditentukan (Covid 19 musnah). Walaupun menurut saya lebih efektif secara offline 

(tatap muka). Dan materi pembelajaran pun jangan terlalu banyak atau berbelit belit, yang terpenting singkat, 

padat, dan jelas. 

Yaaa tugas dan penjelasan teori dr dosen di seimbangkan jgn hny kasi tugas tp tidak ada penjelasan teori dr 

dosen. 

Mempertimbangkan kondisi di tengah pandemi ini yg masih belum aman lebih efektif utk melakukan kuliah 

secara daring (online), akan tetapi lebih memperhatikan dan lebih mengefektifkan sistem pembelajaran secara 

online sehingga tidak menyulitkan mahasiswa terutama mengenai pemberian tugas secara berlebihan. 

Mungkin untuk awal waktu tidak apa-apa kuliah online. Akan tetapi sebaiknya setelah new Normal diterapkan 

saya berharap kuliah pun juga mulai bergerak kearah offline dengan berbagai protokol yang ketat. Semisal setiap 

masuk harus tes suhu, kemudian mahasiswa harus pakai masker, cuci tangan sebelum dan sesudah masuk 

kampus. Kemudian jika masih harus kuliah online sebaiknya tidak perlu ada kerja kelompok karena hal tersebut 

sangat tidak efektif karena menyebabkan mahasiswa banyak yang tidak mengerjakan dalam satu kelompok. 

 
Pembelajaran sebaiknya dilakukan dengan sistem online sebab pada masa pandemi seperti terlalu berisiko untuk 

melakukan pembelajaraan secara offline,apalagi mahasiswa banyak berasal dari luar daerah ini menyebabkan 

potensi terdampak covid lebih besar,serta jika pun kampus sudah mempersiapkan protokol kesehatan,namun 

apakah kos/asrama/kontrakan yang ditempat tinggali oleh mahasiswa akan aman akan sesuai dengan protokol 

kesehatan,maka dari itu sebaiknya pembelajaraan dilakukan secara online pada masa pandemi saat ini. 

Offline shift maximal 20 org 

 
Beri dana buat beli kuota 

Pembelajaran secara luring dgn menerapkan protokol kesehatan  

 
Waktu pembelajaran daring online tetap fleksible 🙏 

sebelum benar2 reda pandemi ini akan sangat amat baik jika kuliah jarak jauh saja. kesehatan itu no 1.  

Saran saya diadakan kuliah offline dengan menjalankan protokol kesehatan 

Pembelajaran harus dilakukan dalam satu forum/aplikasi contohnya pengoptimalan my klass. Dikarenakan setiap 

mata kuliah aplikasi yg digunakan berbeda bahkan ada yang 2 aplikasi itu sangat membingungkan mahasiswa 

Ibu bapak yang terhormat saya lebih menyarankan kuliah online dulu karena kita tidak tahu orang yang dari jawa 

bagaimana keadaanya apakah ibu bapak akan melindungi kami seumpama ada suatu hal yang merugikan kami.  

 
Untuk waktu pengumpulan tugas online nya semoga tidak terlalu singkat, karna mengingat sinyal yg tidak selalu 

bagus. 

Ikuti protokol pemerintah, yang terbaik aja untuk mahasiswa dan staf umy 

Pembelajaran segera dilakukan secara offline, banyak hal pembelajaran di Fakultas teknik yang sulit dimengerti 

secara online, mengingat beberapa materi harus di jelaskan di divisualisasikan secara langsung, saya rasa kampus 

siap untuk protokol kesehatan 
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via online terlebih dahulu karena masih masa pandemi 

Jika nanti di semester depan masih dilakukan secara online, mungkin dipermudah lagi untuk webnya untuk di 

akses. Lalu juga jadwal yang tersistem 

Jika harus diterapkan pembelajaran daring, mohon ditingkatkan lagi fasilitasnya. Jika ada informasi mengenai 

pembelajaran offline, segera di beritakan agar informasinya tidak bias. Terimakasih 

 
Semoga bisa kembali lagi kuliah offline karena kuliah online menurut saya kurang efektif dan hanya membuang 

tabungan bulanan saya untuk membeli kouta internet  

pembelajaran tatap muka saja agar lebih efektif dan mahasiswa lebih memahami tentang materi 

Saya ingin kuliah offline tapi saya gak mau temanteman beresiko terkena pamdemi karena perjalanan dari asal ke 

jogja  

Semoga kembali tatap muka seperti biasa, karna buat saya kuliah itu ada mencari keluarga baru 

 
saran saya untuk fakultas teknik khususnya teknik sipil mohon di pertimbangkan untuk kuliah offline dan 

menurut saya misalkan hanya satu fakultas yang masuk, syarat syarat protokol kesehatan akan dapat dilakukan 

Tetap online jangan nambah nambah pasien corona  

Kalau memang diharuskan mengikuti protokol kesehatan maka lakukan social distancing dalam pembelajaran 

luring 

 
lebih baik pembelajaran tatap muka, kadang tatap muka aja belum tentu paham, apalagi ga tatap muka 

 
Jika akan dilaksanakan offline sarannya agar diperketat pada protokol kesehatan selama berada di area kampus 

Saran saya jika pihak kampus memilih kebijakan untuk kuliah online tolong dosen diberikebijakan untuk 

memaklumi kondisi jaringan, tidak semua wilayah atau daerah mempunyai jaringan yang bagus 

Kuliah offline sangat memudahkan mahasiswa dalam menjalankan perkuliahan, mungkin diberlakukan sistem 

jaga jarak dan cek suhu tiap memasuki kampus. Lalu membuat sistem yang mendukung pencegahn covid 

 
Belajar melalui daring online tidak apa apa menurut saya, dikarenakan juga sekarang masih rentah terkena virus 

corona 

Kalau memang mau daring ukt turunnya kok dikit pdhal dpet fasilitas kuota doang  

Pembelajaran tatap muka akan lebih efektif dibanding daring karna mahasiswa akan lebih mudah memahami dan 

lebih mudah dalam sistem pembelajaran, banyak juga mahasiswa yang terkendala oleh jaringan ketika kuliah 

daring karena rumah mereka yang jauh dari kota yang dapat mengakibatkan tertinggal mata kuliah atau ujian 

kompetensi yang membuat nilai menjadi jelek. Bahkan sistem daring dapat terjadi kesalah pahaman ketika 

pengumpulan tugas, uk, pemberian nilai (karna sudah banyak yang terjadi). 

Mohon jgn terlalu banyak .. 

 
jika memang diharuskan untuk online baiknya waktu yg diberikan pas. misal diharuskan offline waktu tatap muka 

mohon dikurangi atau di minimalkan.  

semoga di pertimbangkan tetap online tetapi sekali-kali ada juga kelas offline 

Pembelajaran secara online sangat efektif dimasa pandemi saat ini 

Saya harap pembelajaran dapat berjalan secara offline dengan menerapkan aturan sesuai era new normal. 

Pembelajaran secara offline lebih efektif dan efisien bagi mahasiswa terutama untuk adik-adik semester awal 

dalam mengikuti perkuliahan 

Menurut saya sebaiknya pembelajaran semester Gasal 2020/2021 dilaksanakan dengan offline namun tetap 

menerapkan protokol kesehatan. Karena pembelajaran offline menurut saya lebih efektif, fokus, dan hemat biaya. 

Saya ingin pembelajaran dilaksanalan dengan online, karena di jogja tempat saya tinggal penderita covid 19 

semakin bertambah. 

Saya ingin pembelajaran dilaksanalan dengan online, karena di jogja tempat saya tinggal penderita covid 19 

semakin bertambah. 

Saya ingin pembelajaran dilaksanalan dengan online, karena di jogja tempat saya tinggal penderita covid 19 

semakin bertambah. 
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Saya harap sistem masih online setidaknya sampe akhir tahun, karena banyak dari kawan saya milih offline untuk 

kumpul dan main saja bukan mengutamakan kuliah. Makasih 

Kuliah melalui sistem offline memiliki resiko yg besar dikarenakan masih banyak daerah” yg terkena zona hitam 

seperti di daerah saya  

Saran saya adalah ketika belajar online (daring) semua cara belajar dipermudah karena ditempat asala kebanyakan 

kendala sinyal dan cuaca, oleh sebab itu daring tg akan dilakukan agar berjalan efektif  

kalo online mohon uang semester dikurangi lagi, karna orang tua gajinya juga ikut berkurang.  

yg bisa tatap muka maka hadir ke kampus namun ttp menggunakan protokol kesehatan, yg tdk bisa offline krn 

berada diluar DIY maka diperbolehkan online. karena menurut saya jika mahasiswa asal DIY namun ttp online 

maka biaya yg dibayarkan utk semester ini tidak worth it krn hanya mengandalkan internet, sementara di semester 

ini tdk diberi subsidi kuota shg terbilang rugi, mengingat biaya yg dibayarkan tdk berkurang banyak. 

menurut saya masih dengan sistem online, karena jika perkuliahan offline berlangsung maka secara otomatis 

mengumpulkan mahasiswa" luar daerah untuk datang dan kita tidak tahu apakah mereka membawa virus tersebut 

atau tidak. meskipun adanya swab test, namun hasil sebab tersebut tidak 100% akurat. Maka untuk lebih apanya 

menurut saya tetap dengan perkuliahan online. Terimakasih 

- 

Saya harap umy bisa bijak menetukan jadwal perkuliahan kembali dan semaksimal mungking untuk memberikan 

materi atau media pengajaran yang tepat bagi mahasiswa nya dalam keadaan yang kami pun serba terbatas 

Saran dari saya bapak ibu dosen, sebaiknya dilaksanakan secara luar jaringan (luring) dikarenakan tingkat 

keefektifan perkuliah disaat luring dan daring sangatlah berbeda (kurang efektif ketika daring). Namu tetap sesuai 

protokol kesehatan yg ketat dan selalu diingatkan kepada kami para mahasiswa/i untuk menjaga kesehatan demi 

kepentingan kita semua. 

Saran dari saya bapak ibu dosen, sebaiknya dilaksanakan secara luar jaringan (luring) dikarenakan tingkat 

keefektifan perkuliah disaat luring dan daring sangatlah berbeda (kurang efektif ketika daring). Namu tetap sesuai 

protokol kesehatan yg ketat dan selalu diingatkan kepada kami para mahasiswa/i untuk menjaga kesehatan demi 

kepentingan kita semua. 

Harus tatap muka 

 
Bagi peserta studi S2 MSI dengan beasiswa PWM DIY, mohon diperpanjang masa studinya, karena pandemi 

covid sangat berdampak dalam pengerjaan tugas Tesis 

 

 
Agar dosen memberikan keringanan untuk pemberian tugas dengan batas waktu lama  

 

sistem online sangat efektif dimasa pandemi, apalagi melihat kasus terkonfirmasi positif diindonesia semakin 

meningkat. saya harap Universitas memberikan yang terbaik bagi kesehatan Mahasiswa, 

apalagi banyak Mahasiswa yg sudah berada dirumah/dikampung halaman, tentunya resiko bagi mereka yang akan 

kembali kejogja dalam kondisi pandemi belum reda masih tanda kutip, mungkin keamanan dirumah lebih terjaga. 

 

 
Apabila memang memungkinkan untuk dilakukan pembelajaran secara langsung atau tatap muka maka segala 

sesuatunya seperti protokol dan teknisnya untuk segera dipersiapkan  

Sebaiknya dilakukan secara offline saja, banyak faktor yang membuat malas jika kuliah online 

Jika sistem online moga lebih baik materi yg diajarkan  

Jika offline semoga mempunyai protokol yg baik 

Sebaiknya mau kuliah online atau offline jangan melaksanakan kuliah di luar jadwal yang sudah ada karna tidak 

efektif dan mengganggu kegiatan yang sudah di rencanakan semoga kedepannya di perbaiki.  

Sebenarnya sistem online tidak masalah karena fasilitas daring kampus sudah baik, meskipun banyak yg mau 

offline sebenarnya mereka hanya ingin pergi kumpul dg teman dan blm tentu mentaati protokol kesehatan jadinya 

dapat meningkatkan penyebaran covid. Jadi, saya pilih sistem online apalagi kampus lain masih menerapkan 

online juga karena banyak yg dipertimbangkan. 

Pembelajaran daring nya memang cukup membantu, tapi memang dibutuhkan fasilitas kampus supaya lebih 

maksimal 

Pembelajaran dilakukan secara offline lebih efektif daripada daring 
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Intinya, lebih memberi pemahmn yang baik. Tidak memberi tugas tiap pertwmuan, karena samgat tidak 

sebanding dengan offline. Kami kesulitan, karena kegiatan rumah, sinyal yang ada pula. Dan, meminta untuk 

dosen tidak mengurangi presensi kehadiran. Orang tua saya sangat kecewa kepada saya, padahal saya tidak 

pernah yang namanya tidak masuk kuliahm 

Jika kedepannya masih melakukan pembelajaran secara online/jauh, semoga dalam perkuliahan online para dosen 

tetep memberikan materi yang seimbang dengan tugasnya, jangan tugasnya yang dibanyakin karena jika materi 

diberikannya tidak banyak, dalam mengerjakan tugas sedikit menemui kendala yaitu bisa salah ataupun 

kebingungan dan alhasil malah jatuh mendapatkan nilai yang rendah, ini yang saya pelajari dari semester 

kemarin, terimakasih dan maaf jika kata-kata saya kurang sopan 🙂 

Dalam Masa pandemi yang memang belum membaik cukup sulit untuk memutuskan pembelajaran secara tatap 

muka. Saya menyarankan jika benar-benar tatap muka akan diberlakukan kembali harus mematuhi protocol 

kesehatan yang baik. Namun jika memang kondisi di sekitar kampus belum memungkinkan, untuk 

meminimalisasi kerugian atau akibat buruk yang tidak diinginkan, lebih baik dilakukan secara online namun 

tenaga kependidikan di kampus harus lebih optimal Dan lebih efektif dalam melakukan pembelajaran sehingga 

ilmu yang didapat dapat terserap lebih baik. 

Lebih efektif lagi dalam menyampaikan materi kuliah 

 
dipertimbangkan kursi pembelajaran jaraknya, belum kalau ada tugas lalu mahasiswa mengerjakan tugas bersama 

di cafe (ini pasti sih saya jamin walaupun sudah dihimbau), trus nanti banyak yang sakit gimana?, mana itu toilet 

umy itu ga steril apalagi diprodi saya kotor toiletnya, trus bangkunya masa harus disemprot terus? ribet pak bu):, 

belum mahasiswa kost yang cari makan di luar gitu atau gofood kan ga higienis juga 

semoga saja sebagai dosen bisa memaklumi mahasiswa jika ada kekurangan dalam kuliah online. karena 

kekurangan kuota atau sinyal dll, seharusnya dosen bisa memberi toleransi bagi mahasiswa untuk pengumpulan 

tugas tugas yang semestinya dikumpul tepat waktu tapi terlambat akibat sinyal lelet, karena belum tentu 

mahasiswa hidup didaerah perkotaan, atau daerah yang sinyal nyaa memungkinkan. karena tidak mungkin juga 

bagi mahasiswa yang seharus nyaa kuliah dirumah menajdi keluar rumah untuk mencari sinyal entah ke warnet 

atau tempat nongkrong karena pandemi corona ini. dan untuk pemberian materi harus dipastikan bahwa siswa 

sudah benar benar paham baru dikasih tugas jangan terlalu asal memberi tugas. 

mohon kepada para dosen untuk mengevaluasi bagaimana cara menyampaikan materi dg efektif pada saat kelas 

online berlangsung. karena belajar dari kelas online sebelumnya ada beberapa dosen yang memberikan tugas 

yang banyak tetapi kurang menjelaskan mengenai materi yang akan dibahas sehingga tidak sedikit mahasiswa 

yang tidak paham mengenai materi yang disampaikan. terima kasih 

Bertahap muka lebih efektif dan dalam segi materi pun lebih jelas dipahami apabila dengan tatap muka.  

Tetap pada pembelajaran  jarak jauh 

 
Saya harap sistem belajar  online sampai masa pendemi ini benar2 aman, sama seperti harapan orang tua 

Kelak rektor dan jajaran akan menjadi pahlawan di mata para mahasiswa kalau secepatnya mengadakan kuliah 

OFFLINE 

Lebih tertata sistem online yang sudah ada, dan jadwal yang jelas. Tidak ribet untuk kami mulai belajar lagi. 

 

 
Pihak kampus dan dosen lebih bisa memahami kendala sinyal yg dihadapi mahasiswa 

Sistem ditingkatkan, semoga mendapat pembelajaran secara offline/tatap muka dikarenakan dengan secara penuh 

memanfaatkan fasilitas yg kampus sediakan. Disamping itu juga pembelajaran lebih efektif jika dilaksanakan 

offline 

Dilakukan secara offline, karena online tidak efektif 

 
Sistem pembelajaran untuk semester gasal 2020/2021 sebaiknya offline dengan ketentuan protokol kesehatan, 

karena kuliah online sangat membuat sulit mahasiswa memahami materi karena ada beberapa dosen yang hanya 

memberikan ppt tanpa ada penjelasan serta memboroskan kuota. Namun apabila keadaan tidak memungkinkan, 

online pun tidak masalah namun para dosen juga harus mengerti kondisi daerah mahasiswa yang mungkin kurang 

sinyal. 

- 
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Semisal benar-benar mau menjalankan pembelajaran secara tatap muka pada semester ini, kampus harus 

menyediakan seluruh sarana pendukung pembelajaran dengan aman selama pandemi ini dan siap menanggung 

resiko/hal yang tak diinginkan jika terjadi sesuatu  

Semoga cepat pembalajaran secara tatap muka 

Tidak ada 

Diperbaiki lagi sistemnya 

 

 
Semoga dpt segera bisa kuliah offline untuk persiapan koas dan sesuai protokol covid 

Tetap dengan pembelajaran online karena kondisi yg belum memungkinkan offline,akan tetapi tidak menurunkan 

kualitas pembelajarannya 

Tolong kampus perlu dipikirkan kembali lebih jauh karena banyak hal yg pihak kampus blm tau apa yg 

sebenarnya terjadi jika offline nanti malah berdampak buruk, banyak mahasiswanya berkumpul dan berfoya" di 

tempat ramai saya jamin karena teman" saya akan melakukan hal itu, justru dapat meningkatkan penyebaran 

covid. Online pun memberi hikmah tersendiri bagi kami dapat berkumpul dan membantu orang tua, sebagian dari 

kami pun membantu untuk menambah pendapatan dikala pandemi ini karna sulitnya ekonomi. 

 
Sebaiknya tatap muka, karena kalau hanya online pembelajaranpun dirasa kurang maksimal 

Mohon untuk pihak kampus untuk segera memberikan kepastian apakah pembelajaran akan dilaksanakan secara 

online atau offline.. jika memang tetap dilaksanakan secara online, kami berharap untuk tetap diberikan 

keringanan untuk pembayaran. Terimakasih  

kuliah tatap muka aja pak, biar mengerti, kalau dirumah kebanyakan main dan ga serius 

 
Mungkin bisa dipertimbangkan untuk menggunakan pembelajaran daring,  

Sistem pembelajaran offline jika sudah mendapatkan izin dan memenuhi syarat  

Kendala pada kuota yang lumayan boros 

Saya ingin segera belajar offline/tatap muka agar bisa bertemu teman-teman. Saya sudah bosan tingkat tinggi 

berada di rumah, luntang lantung tidak ada kegiatan. Mari kita berdoa agar corona cepat berakhir.  

Semiga pembelajaran pada semester Gasal 2020/2021 bisa bertatap muka karena lebih efektif dibandingkan 

melalui daring /online 

 
Apabila pembelajaran masih menggunakan sistem daring, mohon untuk dosen pengajar lebih sering dalam 

pemberian materi jangan hanya memberikan tugas saja. Dan disesuaikan dengan jadwal jam kuliahnya, sehingga 

tidak mengganggu kegiatan kelas yang lain 

dilihat dari semakin bertambah nya kasus covid 19 ini sebaiknya perkuliahan diadakan secara daring (online). 

karena se ada2 nya protokol kesehatan, kita tetep tidak tahu siapa2 yg membawa virus.  

Mohon agar dilaksanakan pembelajaran tatap muka krn kalau online tidak efektif, kalau bisa dirapatkan segera 

untuk membahas pembelajaran offline 

 

 

 
Saran saya untuk pembelajaran di semester gasal ini lebih baiknya kita memperhatikan kondisi negara kita 

sekarang yaitu adanya virus corona yang sampai sekarang belum terputus rantai penyebarannya. Dan lebih 

baiknya bila virus corona ini akan terus bertambah penyebarannya sebaiknya kegiatan belajar mengajar di 

kampus jangan di laksanakan dulu lebih baik di laksanakan secara online. Dan kegiatan mengajar secara offline 

akan di laksanakan apabila virus corona ini sudah hilang atau putus rantai penyebarannya di seluruh daerah yang 

terpapar virus corona. 

 

 
Pak buk, kuliah online paham tidak paham buk :( kuota kebuang banyak paham cuman setengah:( 

 
Udah bosen dirumah  
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Tolong pak\ ibuk  pimpinan kampus untuk jumlah kuota nya di tambah ya karena zoom itu ambil kuota nya 

banyak kali 

 
Tetap diadakan sesuai dengan protokol kesehatan 

Saran saya, seharusnya semester  gasal ini diaadakan secara offline saja karena lebih efektif,mahasiswa lebih 

paham jika diterangkan secara langsung dikelas oleh dosen.  Pembelajaran offline tetap bisa dilakukan dengan 

sesuai protokol kesehatan yang ada yakni memakai masker, dan jaga jarak.  Untuk menerapkan jaga jarak antar 

mahasiswa pihak kampus bisa memberlakukan sistem pembagian sesi jadi mengurangi kepadatan mahasiswa  

saat dikelas. Tolong pihak kampus untuk lebih mempertimbangkan hal ini karna pembelajaran online juga banyak 

menyulitkan mahasiswa yang terkadang sulit mengakses internet karna tidak adanya sinyal.  

 
Menurut saya, untuk perkuliahan semester mendatang lebih baik agar setiap dosen tetap melakukan pembelajaran 

tatap muka daring dan tidak hanya memberikan tugas semata. Karena menurut saya hal tersebut kurang efektif. 

pembelajaran dilakukan secara offline dengan mematuhi protokol dan perkuliahan dilakukan per kloter untuk 

meminimalisir jumlah mahasiswa di ruangan. Selain itu juga kampus harus menyediakan sabun cuci tangan, 

handsanitizer, masker medis dan face shield saat ada kegiatan di kampus. 

selain itu juga untuk kaprodi drg erlina, saya memohon dok untuk jadwal apabila diharuskan untuk kembali 

offline maka untuk jangka waktu yg panjang dijogjanya. Jangan sampai diharuskan kembali kejogja hanya untuk 

praktikum dan skill lab lalu dilanjutkan kuliah online kembali. karna hal itu akan membuat mahasiswa bolak balik 

ke jogja-kampung halaman. hal itu akan menyulitkan mahasiswa yg  jauh seperti saya. terimakasih dok. 

Jika memang pembelajaran harus dilakukan secara daring, dimohon untuk memberikan perhatian/fasilitas 

terhadap mahasiswa. Sebagai contoh, saya sendiri terkendala sinyal  karena rumah di desa. Trimakasih 

Saran saya lebih baik ada diadakan secara offline karena jika pembelajaran online menurut saya sangat kurang 

efektif, terlebih terkendala jaringan yang sangat sulit dan saya yakin jika diadakan secara offline pada sekitar 

bulan November atau Desember maka umy sangat siap dengan mengedepankan protokol kesehatan 

Diberlakukan secara offline namun dengan kebijakan baru, misal jumlah pesertanya kemudian bisa diberlakukan 

shift. Hal ini diberlakukan karena tidak semua mahasiswa mempunyai kondisi dan alat komunikasi penunjang 

untuk kuliah online yg baik, dan keadaan sinyal yg sangat bergantung dengan kondisi cuaca didaerah masing-

masing. Kemudian juga agar dosen bisa menyampaikan ilmu yg lebih leluasa, karena daya pikir mahasiswa yg 

masih ada kurang dalam penyerapannya. 

Dosen sebaiknya lebih efektif dalam memberikan pembelajaran ketika daring. Karena emang kondisi saat ini 

tidak memungkinkan untuk kuliah offline maka kinerja dosen harus lebih maximal  dalam memberikan materi 

saat daring, tidak hanya memberikan tugas saja  

sebetulnya pembelajaran online juga bukan masalah karena adanya pandemi ini, tetapi untuk praktikum dan skill 

lab, rasanya kurang maksimal jika menggunakan sistem daring. tapi kalau untuk kuliah umum yang menggunakan 

sistem online, materi masih bisa dimengerti 

Dilakukan secara offline, apalagi praktikum itu sepertinya jika dilakukan secara online ga akan bisa masuk ke 

otak kami. Sejujurnya selama kuliah daring ini banyak matkul yang tidak saya pahami. Maka dari itu tolong 

jangan seluruh semester gasal di lakukan secara online. Paling tidak setengah online setengahnya lagi offline.  

Offline 

Semoga dapat terwujudnya pembelajaran yang offline karena offline lebih menguntungkan secara teori dan skil. 

Mungkin pada saat pandemi lebih aman memakai sistem pembelajaran jarak jauh 

offline ,tatap muka .. 

 
Sebaiknya semester gasal 2020/2021 dilakukan daring atau online dulu selama pandemi masih parah kemudian 

ketika sudah membaik baru menggunakan sistem offline 

Di adakan kuliah ofline karena saat kuliah online ilmu yang masuk hanya 1% dan juga tugas yang di berikan 

bukan menambah gairah dan semangat belajar tapi malah menghilangkan mood dan merusak imun karena 

tugsnya tidak berperi kemahasiswaan 

Untuk saran jikalau memang mengharuskan untuk online, maka perlu dipersiapkan sistem pembelajaran yang 

dapat meningkatkan pemahaman mahasiswa terhadap sistem online 

Semoga cepat belajar offline lagi dan praktikum dilaksanakan di kampus agar lebih efektif kembali  

Sistem nya offline dan online, jadi offline diselingi dengan online. Setidaknya mahasiswa tatap muka dengan 

dosen walau hanya beberapa kali 
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Lebih baik  50% daring, 50% luring. Karena ada beberapa dosen ada yang belum siap melaksanakan kuliah 

online, hanya memberi dokumen .pdf dan tugas tanpa penjelasan terlebih dahulu. 

 Sebaiknya pembelajaran dilakukan secara tatap muka atau offline agar lebih efektif dalam menerima materi 

pembelajaran yang disampaikan. 

 
Tetap masih dilaksanakan secara online terlebih dahulu, karena kondisi yang masih belum aman dan kondusif. 

Pembelajaran secara online lebih menjadi pilihan di saat kondisi seperti ini. Dengan kondisi seperti ini, jangan 

memakasakan untuk pembelajaran offline terlebih dahulu 

 
.... 

Jikalau kampus memutuskan buat kuliah offline, protokol kesehatan harus bener2 di terapkan dgn ketat 

Saran saya jika diadakan sistem secara offline, pihak kampus harus menerapkan protokol kesehatan secara ketat 

bagi semua warga UMY 

Lebih baik offline 

Sistem online lebih mendukung mengingat situasi covid saat ini, namun kelas online yg dilaksanakan harus 

efektif. Semua dosen hendaknya jangan terpaku pada tugas saja, namun memberikan materi presentasi materi 

maupun melakukan kelas via daring. Diadakan kelas offline memang lebih efektif, namun mahasiswa luar jogja 

akan terkandala terkait masalah perizinan dan ekonomi keluarga. 

 
Segera dilakukan secara tatap muka, dengan protokol kesehatan wajib memakai masker 

Sistem pembelajaran agar dilakukan secara offline, dikarenakan materi kompetensi yang diampu membutuhkan 

praktik langsung yang berhubungan dengan alat kesehatan secara langsung 

Jujur sebenernya bingung mau offline/online ditengah situasi pandemi yang semakin parah saat ini. Tapi jika 

sistem online terus saya merasa tidak memperoleh ilmu. Diharapkan kalaupun nantinya ada peluang untuk 

pembelajaran offline mudah2 an bisa benar2 mematuhi protok kesehatan. 

Sistem pembelajaran lebih di perbaiki lagi. Dan waktu dalam pembelajaran tetap waktu 

nilai harus melihat keadaan saat pandemi 

Saya ingin sekali bertemu teman teman di kampus, udah rindu sama kampus juga jogja,  semoga keadaan segera 

membaik amin 

 
 

Kasian saya 

untuk jadwal perkuliahan nya, dijadwal kan sesuai jadwal yang ada 

Daerah saya kota balikpapan sudah menjadi zona merah, saya hanya tidak ingin terkena dan menyebarkan virus 

trimakasih 

 

 
Pendidikan penting tapi lebih penting lagi kesehatan  

Dosen dimohon memberi waktu tugas atau ujian untuk waktu pengumpulan mohon lebih diperhatikan kembali 

karna banyak yang terkendala oleh sinyal, dan sistem pengajaran mohon dijadwalkan dengan meminimalkan 

“dadakan” 

Optimalkan pembelajaran gasal online dengan baik jangan kayak sekarang, percuma kita perbanyak kerjain tugas 

di learning tp yang diambil nilai paling banyak pas offline itupun pertemuan cuma sekali 

Lebih efektif offline  

Lebih meningkatkan kualitas mengajar dosen ketika daring, tidak sekedar memberikan tugas dan materi saja 

namun lebih mengefektifkan juga melalui aplikasi meeting 

pembelajaran pada semester gasal lebih baik during karena tidak semua mahasiswa memahami materinya dengan 

baik terlebih jika terkendala dengan jaringan 

 
Semoga pihak kampus ttp memberikan subsidi berupa paket internet bagi mahasiswa yang sedang mengikuti 

perkuliahan sampai pandemi ini berakhir jangan di stop di pertengahan perjalanan seperti semester genap bulan 

kemaren, terima kasih... 
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Membutuhkan pertimbangan yg sangat berat 

Namun mana yg lebih efektif dan tidak memberatkan dosen dan mahasiswa itu yg menjadi terbaik 

 
Semoga kuliah tatap muka 

Tetap di laksanakan secara offline 

 
Sekedar saran jika memang harus online mohon dalam penyampaian materi bisa lebih baik lagi, terutama matkul 

praktikum misal, ada video cara pengoperasian alat. Terimakasih🙏 

Segera laksanakan kuliah offline demi menunjang kompetensi mahasiswa vokasional 

Pembelajaran tatap muka di kampus dgn tetap menjaga jarak dan memakai masker di dlm ruangan serta selalu 

menggunakan hansanitazier baik sblm masuk maupun keluar ruangan setelah kelas selesai 

Offline dengan mengikuti peraturan pemerintah (sosial distancing) 

Semoga pembelajarannya masih online takut dengan corona 

 

 
Menjalankan protokol ketat seperti WAJIB MASKER DALAM KELAS 

Offline 

Di tetapkan saja online sampai masa pandemi ini selesai 

Harus lebih kreatif dlm perkuliahan tanpa membebani banyak tugas ke mahasiswa. 

Jika masih sistem online, semoga lebih efektif lagi 

 

 

 
Jika sistem pembelajaran pada semester Gasal 2020/2021 dilaksanakan secara offline maka harus tetap 

melaksanakan  protokol kesehatan. 

 
Menggunakan sistem offline,karena itu lebih efektif dan tidak membebankan mahasiswa dengan tugas-tugas 

kuliah. Dengan offline juga kita bisa bertemu dosen dan teman-teman lagi setelah beberapa bulan tidak bertemu.  

Offline 

Daripada malah memperburuk masalah corona dan menyebar luas lebih baik pembelajarannya dilakukan secara 

online saja. 

Untuk ujian, penugasan dll sebaiknya juga mengikuti dan menyertai,jadi harapannya tidak menumpuk di akhir 

dan bisa perlahan lahan dapat diselesaikan dg baik 

Jika ingin melakukan pembelajaran online, maka diharapkan dosen untuk mengunggah vidio penjelasan di 

youtube dan sejenisnya 

Pembelajaran offline  segera di lakukan untuk dapat bisa melakukan praktikum sesuai dengan keahlian yg di 

dalami 

Semoga lebih baik dari yg sebelumnya 

Pembelajaran tatap muka secara langsung agar mahasiswa lebih mudah memahami 

Pembelajaran tatap muka dengan jadwal yg di sesuaikan dengan standar kesehatan Covid-19 

Saya harap bisa offline, dikarenakan 70% mata kuliah saya praktikum, jika dilakukan offline maka akan 

mempersulit kegiatan praktikum. Terima Kasih 

 
Semoga secepatnya bisa tatap muka 

Agar segera menerapkan sistem kuliah tatap muka, karna dirasa lebih efektif dalam menerima materi dibanding 

hanya melalui virtual/daring 

Lebih baik online saja pembelajarannya 

 
Di masa pandemi ini, Belajar secara Daring memang harus di lakukan, karena tidak ingin terjadi sesuatu hal yang 

tidak di inginkan di masa pandemi ini, Semoga masa Pandemi Ini cepat berlalu  

akomodasi dana bantuan terhadap mahasiswa ditambah terutama untuk mahasiswa yang keluarganya 

mengandalkan hasil harian yang tidak menentu pendapatannya 

Offline tapi sesuai dengan protokol covid 19 
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Optimalkan perkuliahan daring dosen jangan asal kasi nilai  

 
Saya lebih memilih kelas offline karena lebih efektif dalam pembelajaran 

Jika kuliah nanti bersifat online, sebaiknya setiap pembelajaran diadakan kuliah tatap muka online tidak tugas. 

 
Jika akan di berlakukan kelas offline,sebaiknya di beri jarak seperti uk 

Semoga kampus dapat menyegerakan untuk pembelajaran tatap muka 

 
Saya sangat mendukung pembelajaran online dimasa pandemi dengan syarat tugas tidak terlalu dekat deadline 

nya. Dimohon dengan sangat tugas tolong jangan terlalu memberatkan mahasiswa dengan deadline yang sangat 

dekat. Pembelajaran online dimasa pandemi sangat sangat lebih baik dilakukan demi kebaikan. 

Bila masih berlanjut daring tolong di beri subsidi kuota internet sesuai yg di butuhkan mahasiswa/i 

Sebaiknya dilakukan offline, karena online terlalu banyak hambatan dari jaringan maupun penyampaian materi 

Kalaupun pembelajaran secara online, kami harap pembelajaran tetap memperhatikan jadwal perkuliahan 

sebagaimana mestinya, melakukan perkuliahan tetap terjadwal. Serta dosen maupun staff prodi, fakultas, hingga 

univ mampu merespon pertanyaan maupun kendala yang dihadapi mahasiswa melalui sistem online. Terimakasih. 

Offline gpp online gpp, sepanjang tidak memberatkan dan g ada yg positif  

Sarannya lebih baik kuliah offline 

Sebaiknya dilaksanakan dgn secara offline tapi dengan sistem bergantian, sehingga dikelas tidak menampung 

banyak mahasiswa 

saran saya kalo di lanjut kuliah online, saya meminta dan memohon untuk para dosen di beri cara kuliah daring 

dari pihak kampus, supaya para dosen tidak hanya memberi tugas saja tapi dapat menyampaikan materi materi 

sebelum memberi tugas melalui aplikasi zoom atau yang lainnya, cuma beberapa dosen yang memanfatkan kuliah 

online sisanya hanya memberi tugas dan ujian, menurut saya itu tidak efektif dan setiap tugas atau ujian kami di 

harapkan untuk bersumpah terlebih dahulu 

 

 

 
Saran saya sih harusnya offline,emng situasi sekarang kurang bagus tapi apa salahnya mencoba tapi tetap 

mementingakan protokol kesehatan yang baik dan ketat gitu.saya selaku mahasiswa selama pembeljaran onilne 

ini serasa tidak kuliah kenapa?karena ada beberapa kendala dan jg waktunya pun tak efektif..tapi apapun 

keputusan bapk/ibu saya tetap mendukung kok 

 
Separuh online separuh offline 

Tidak. Pilihan kampus yang terbaik meskipun saya pribadi lebih suka belajar secara Luring.  

 

 
HARAPAN SAYA DOSEN DAPAR BERIKAN PENJELASAN MATERI DENGAN BAIK, TIDAK HANYA 

MENGANDALKAN TUGAS TUGAS SAJA 

 
Sebaiknya online saja, mengingat banyak juga berita dr univ lain yang sudah melalukan pembelajaran offline 

yang ada malah mempertambah jumlah pertambahan pasien covid19. 

 

Lebih baik mencegah daripada mengobati. Jangan sampai harus mempertaruhkan nyawa. 

 

Sekolah sd smp sma saja pada online masa univ yang gede kalah pak :) 

 
Jika nantinya pembelajaran dilaksanakan secara offline, seharusnya seluruh mahasiswa/i memenuhi protokol 

kesehatan, terutama menggunakan masker. Dan sebaiknya kuliah dilaksanakan tidak ada jam malamnya. 

Terimakasih 

Lebih ingin belajar offline. Tapi kalau misal tetap mau online mungkin lebih tidak membebankan tugas karena 

terkadang terhambat kuota.  
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Mahasiswa domisili jogja dengan protokol yg ada perkuliahan luring dan mahasiswa daerah luar jogja daring 

dengan disiarkan langsung saat perkuliahan luring jadi tetap bisa dilaksanakan perkuliahan yg efektif  

Balik seperti semula  

Belum ada saran  

Ofline harusnya sih,masa keluyuran gak jelas diluar boleh&fine2 aja lah kita yg nuntun ilmu kok gak boleh 

hehehe 

 
Menurut saya pembelajaran daring kurang efektif, karena tidak semua dosen dapat menyampaikan materi dengan 

baik, untuk pemberian tugas pun sering tidak jelas dengan alasan dosen ada kegiatan lain, pembelajaran daring 

pun membuat saya sakit mata sehingga pengelihatan saya menjadi terganggu  

 
Semoga sistem pembelajaran dilakukan secara offline tetapi tetap menerapkan protokol kesehatan 

 
Saran saya agar bisa kuliah offline dengan protokol kesehatan dari pemerintah 

Sebenarnya saya masih canggung untuk kembali ke jogja, akan tetapi saya rasa pembelajaran online memiliki 

lebih banyak kendala ntah itu dari sinyal ataupun lain nya, di luar itu semua pembelajaran offline juga memiliki 

resiko yang sangat tinggi terlebih lagi pandemi di Indonesia semakin luas dan semakin banyak korban.  

jika offline mohon diperjelas untuk penjelasannya apa lagi mata kuliah hitungan, hal itu sangat dibutuhkan,dan 

pemberian tugas waktu pengumpulan diperhatikan.Semoga daring sesuai jadwal yang sudah dipilih 

Lebih baik ofline karna sudah pasti jelas dan lebih enak.  Karna kalo online tidak efektif dan nilai pun keluar 

tidak sesuai 

masih banyak yang hrus di perbaiki kembali 

Tetap online biar semua sehat 

Semoga dapat belajar tatap muka lagi dengan aman tampa bayang bayang covid 

Yaaa tugas dan penjelasan teori dr dosen di seimbangkan jgn hny kasi tugas tp tidak ada penjelasan teori dr 

dosen. 

Walaupun dilaksanakan offline tetap harus menerapkan sistem kesehatan yang baik  

Sebaiknya di bikin sistem online, karena pandemi ini sangat berbahaya dan bisa menyebar kapan saja 

 

 
Semoga bisa dilakukan secara offline tetapi tetap dengan protokol kesehatan yang ada 

 

 
Semoga dilaksanakan kuliah secara offline 

No coment 

Saya sangat berharap untuk semester gasal 2020/2021 ini akan di addakan OFFLINE, karena rumah saya di 

kabupaten yang akses internet nya sangat buruk, dan itu membuat saya gagal berkali-kali untuk ikut kelas online 

dikarenakan jaringan yang susah 

Belajar offline kurang maksimal, alias saya gamudeng apa2 

 
Sebaiknya di semester gasal, dosen masuk sesuai jdwal yang telah ditentukan  

Saran saya , untuk info masuk kuliah semester ini pemberitahuan masuk online atau pun offline nya jangan 

mendadak. Karna kemarin saya dan teman saya melihat di jadwal yg di edar kan bahwa masuk nya bulan 

september (online), tetapi saat pembukaan kkn kemarin di live tersebut ada pak rektor mengatakan september ini 

tatap muka. Semoga info ini segera di luruskan oleh pihak kampus.  

Kuliah offline 

 
Tidak ada 

dengan sistem pembelajaran tatap muka saja (luring) tetapi dengan protokol kesehatan yang ketat 

Kami tunggu keputusan terbaik 

Sistem pembelajaran lebih baik dilakukan daring, karena masih dalam pandemi sehingga akan lebih baik untuk 

kita saling menjaga satu sama lain agar terhindar dari covid-19. Dosen yang mengajar selama perkuliahan daring 

alangkah baiknya jika mempersiapkan lebih matang untuk sistem pembelajaran daring. 
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Semoga di akhir taun umy menyelenggarakan kuliah tatap muka 

 
Kalaupun masih online semoga jamnya ga ditabrak tabrak sama dosen yg lainnya, jdi hrs sesuai jam matkul. 

Sistem pembelajaran offline atau tatap muka dengan protokol kesehatan, umy pasti bisa 

Diberlalukan offline supaya lebih efektif, dan beri keringanan mahasiswa akhir karena dampak covid pengerjaan 

tugas akhir yang memerlukan pembuatan modul pembelajaran jadi terhambat dan keperluan ijin untuk uji modul 

pada pihak ketiga jadi terhambat pula 

 
Melalui online 

Semoga dapat memgambil langkah yang solutif 

 

 
Semoga dengan sistem offline lebih efektif daripada online dan kita sebagai mahasiswa juga bisa memanfaatkan 

sarana dan prasarana kampus 

Jika ingin melakukan kuliah tatap muka atau offline sebaiknya menunggu kondisi menjadi stabil dulu, karena 

banyak yang daerah yang memang belum kondusif jadi sebaiknya melakukan secara daring atau online biar lebih 

aman  

Saran saya sih semoga pembelajaram di semester gasal ini bisa dilakukan dengan cara offline dengan standar 

protokol kesehatan yang baik 

Segera offline saja,kangen temen temen 

Lakukan pembelajaran secara offline dengan mematuhi protokol kesehatan. Kami siap apabila adanya protokol 

kesehatan. Karna waktu untuk kuliah sangat lah penting, dengan offline bisa lebih efektif. Dan juga bekal untuk 

tugas akhir, apabila matakuliah tidak dikuasi karna online maka akan menghambat kelulusan. Walaupun 

kelulusan tergantung mahasiswa, akan tetapi ilmu yang didapat nantinya  akan diterapkan di lapangan pekerjaan 

Jikaa bisanya cuma online semoga cepat membaik dan offline lagi agar pembelajaran lebih efektif dan mudah 

dimengerti 

Jika menggunakan metode daring dosen tetap menjelaskan sama dengan saat offline 

 

 
Jadwalkan masuk seperti biasa. Namun dengan protokol kesehatan saat memasuki wilayah kampus. Karena 

jatuhnya masuk kampus seperti masuk ke dalam mall2 yang sama dengan telah di buka saat ini. 

Saya berhap ada kuliah offline 

Semoga offline 

Menurut saya sistem pembelajaran lebih baik saat offline, dikarenakan apabila daring Masih terkendala oleh 

jaringan. 

 
Mungkin awal semester dilakukan online terlebih dahulu, jika penyebaran virus sudah terkendali segera diganti 

offline. 

Jika pandemi belum selesai sebaiknya pembelajaran online saja dan lebih aman  

Pembelajaran tatap muka secara langsung agar mahasiswa lebih mudah memahami 

Semoga bisa dilakukan secara offline tetapi tetap dengan protokol kesehatan yang ada 

Sistem pembelajaran offline dan smg wabah Covid-19 segera usai, aamiin 

Kami mahasiswa ingin belajar tatap muka saja karena biar lebih efektif dan pelajaran mudah di pahami 

Tatap muka secepatnya 

Saya pribadi tidak masalah mau kuliah online ataupun offline. Tapi kalo boleh saran, lebih efektif kuliah offline 

pak buk, jujur saja. Kuliah online sama sekali tidak memberikan kontribusi terhadap diri saya. Juga banyak 

kendala yg harus dialami apabila kuliah online, salah satunya kendala jaringan. Namun, mengingat kondisi saat 

ini memang jalan yg terbaik adalah kuliah online. Saya ikut keputusan pihak kampus saja. 

Saya harap pembelajaran semester gasal ini bisa offline, menurut saya online tidak efektif, banyak mahasiswa 

yang tidak bisa memahami materi yang diberikan dosen 

Offline  

 
Protokol kesehatan yang lengkap khususnya bagi prodi yang memiliki matakuliah praktikum 



98 

 

Kl msh belum selesai covid nya mending online, kl ofline yg ada nambahin korban 

 

 
Perbanyak perbekalan materi bukan hanya tugas saja terimakasih 

Saya hanya berharap bahwa pembelajaran di semester gasal dapat dilaksanakan secara ofline dikarenakan banyak 

kendala jika online, masalah jaringan yang sangat bermasalah, kemudian penjelasan dosen lebih enak 

disampaikan secara offline karena di online kabanyakan hanya memberikan materi tanpa penjelasan. Kemudian 

secara onffline dirasa sangat efektif mulai dari tempat pembelajaran, fasilitas yang diberikan, lebih mudah dalam 

komunikasi. Jikalau onlinr potongan yg diberikan universitaspun tergolong masih kecil ( sedikit) jika online 

harusnya DPP dihilangkan di semester gasal ini. Ketika offline barulah ada.  

Sebaiknya pembelajaran dilakukan secara daring karena keadaan sekarang 

Untuk saran saya rasa kita perlu melihat perkembangan yang terjadi karena pandemic ini apalagi china saja yang 

telah tuntas bisa mendapatkan covid kembali 

 

 
Semoga bisa cepat tatap muka 

Sebaiknya sistem pembelajaran semester gasal bisa dilakukan melalui pembelajaran offline tentunya dengan 

mengikuti standar protokol kesehatan yang sudah diatur sedemikian rupa. 

Semoga sistem pembelajaran nya seperti dahulu kembali dan memperhatikan protokol kesehatan.  

 
Saran saya, apabila perkuliahan dilaksanakan secara offline alangkah baiknya untuk sangat memperhatikan aspek 

keamanan serta keselamatan seluruh mahasiswa nya sesuai protokol kesehatan covid-19 dan disesuaikan dengan 

kondisi saat ini apakah memungkinkan untuk tatap muka atau tidak. Namun jika kuliah tetap online, sistem 

pembelajaran daring my-klass mohon lebih ditingkatkan lagi kualitasnya  

Jika kuliah online harus diperbaiki agar tidak ada kesalahan teknis seperti audio dan lain lain  

Menurut saya di semester gasal nanti, saya memilih untuk kuliah daring. karena di keadaan new normal saat ini 

semakin banyak yg terkena covid 19. Soalnya mahasiswa umy dari berbagai daerah dan membuat orang tua saya 

khawatir akan kejadian tersebut. Terimakasih 

Lebih mempertimbangkan lagi segala aspek untuk pembelajaran kampus seperti biasanya. 

 
Mungkin dapat berkuliah offline ketika kondisi sudah mulai normal, namun agar mengikuti protokol kesehatan 

lebih baik mahasiswa datang ke kampus dengan jadwal yg bergantian tidak dalam keadaan jumlah kelas yg 

banyak untuk melakukan physical diatancing  

smg pembelajarannya menyenangkan dan tdk membosankan 

 
Untuk saat ini sebaiknya online terlebih dahulu karena masih banyaknya jumlah penambahan positif covid di DIY 

setiap harinya, jika sudah mereda untuk praktikum bisa dilaksanakan awal desember 

 
Untuk saat ini lebih baik pembelajaran daring terlebih dahulu, tapi jika sudah memungkinkan baru bisa offline 

Disarankan untuk tetap melakukan pembelajaran offline minimal 2 kali dalam seminggu jika tidak bisa setiap 

hari, dengan pembatasan dalam akses keluar masuk kampus dan penerapan protokol kesehatan yang ketat. Dan 

pembelajaran online dapat dilakukan untuk memenuhi kebutuhan materi ataupun tugas. 

Menurut saya pembelajaran online ini sangat baik karena kita tahu dengan belajar online lebih aman dalam masa 

pandemi seperti saat ini  

Menurut saya kuliah online untuk sekarang ini coba dimaksimalkan, mungkin jika memungkinkan bisa selama 1 

bulan untuk mata kuliah praktikum namun dilakukan secara ofline di akhir bulan tahun ini 

Jika masih melakukan secara online sebaiknya dosen juga membuat vidio penjelasan untuk mahasiswa 

 
Saran saya pembelajaran semester gasal ini offline, agar lebih efektif, karena banyak mahasiswa yang bermasalah 

dengan nilai karena tidak efektifnya pembelajaran online. 

Lebih baik dilakukan pembelajaran secara offline agar lebih efektif. Nilai pun turun saat pembelajaran online. 

Lebih baik lagi 

Offline, namun setiap pembelajaran dibagi beberapa shift setiap kelasnya 
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Offline 

Lebih baik lagi metode pembelajaran ini dengan mengikuti protokol yang ada  

Saran saya lebih baik pembelajaran secara offline agar lebih efektif  

aya harap semester gasal inidilakukan dgn pembelajaran offline dan bisa dilakukan dengan pembagian kelas 

ulang, agar kelas lebih memenuhi protokol kesehatan 

 
Saran saya, sebaiknya kegiatan belajar dilakukan dikampus dengan tetap menjaga kesehatan karena kuliah online 

terkendala bagi mahasiswa diluar pulau jawa mengenai jaringan dan lain-lain. Selain itu ada beberapa mata kuliah 

yang mengharuskan praktikum kurang efektif jika menggunakan sistem daring. 

Pembelajaran masih banyak dosen yang kurang aktif, penyampaian materi kurang efektif. 

 
Lebih diperjelas jadwal kuliah online seperti kuliah biasa dan dosen lebih efektif mengajar seperti pada offline 

Saya harap sistem pembelajaran pada semester yang akan datang di buat dengan sistem yang sama rata antara 

tugas dan materi. Sehingga mahasiswa tidak selalu di bebani tugas berkelanjutan yang tidak seimbang dengan 

pemberian materi dari dosen mata kuliah tersebut. 

Semoga pembelajaran tatap muka bisa dilaksanakan bulan-bulan ini, karna kalo online mahasiswa maupun 

mahasiswi sebagian tidak memahami apa yang dijelaskan dosen, hanya orang-orang tertentu saja yang memahami 

dosen menjelaskan.  

 
Sistem pembelajaran dilakukan secara online untuk mencegah penyebaran covid namun disertai kebijakan 

kampus yang mewajibkan setiap dosen mengajar secara sungguh2 sehingga ilmu tetap tersampaikan dan tidak 

sia2 membayar uang pendidikan. 

Tetap melakukan kegiatan kuliah dengan protokol yang ketat 

Kan sekarang yang terkena covid semakin banyak walaupun new normal,, lebih baik perkuliahan tetap 

dilaksankan online 

Menurut saya untuk sistem pembelajarn semester gasal lebih baik dicampur antara tatap muka 50% dan online 

50% supaya  tidak jenuh dan lebih maksimal menerima dan memahami materinya . Terima kasih 

- 

Pihak kampus harus membuat pertimbangan yang kuat terkait perkuliahan semester gasal ini. Jika menginginkan 

perkuliahan tatap muka, maka perlu kiranya memikirkan kesehatan mahasiswanya yang mana mahasiswa rata-

rata berasal dari luar daerah, hal ini tentu sangat berisiko. Namun, jika ingin menyelenggarakan perkuliahan 

dengan daring, alangkah baiknya dipersiapkan secara matang segala teknisnya. Seperti dosen yang diberi 

pelatihan cara mengajar yang efektif secara online, adanya toleransi yang diberikan oleh para dosen jika 

mahasiswa mengalami kendala jaringan dan sebagainya. Perlunya saling memahami dan memaklumi antara 

mahasiswa dan dosen adalah suatu hal yang penting. 

Pihak kampus harus sudah siap menyediakan protokol kesehatan  

 
Semoga pembelajaran dapat dilakukan secara OFFLINE dengan tetap memperhatikan protokol kesehatan, karena 

banyak Skill Lab Blok2 Klinis yang membutuhkan praktik langsung, bukan hanya audiovisual 

Offline ilmunya lebih masuk daripada online 

Belajar tatap muka dengan menerapkan protokol covid19 

Sangat baik jika dilakukan secara offline atau di kelas. Pembelajaran di kelas bisa mengobati rasa kangen dan 

kegalauan. 

Saran dari saya, sebagian offline sebagian online 

Tidak melulu tentang penjelasan apa yang sudah dituliskan di ppt 

Saran saya tetap yang skill lab offline 

Tidak melulu tentang penjelasan apa yang sudah dituliskan di ppt 

 

 

 
sebaiknya dipertimbangkan sebagaimana pertambahan kasus perhari, juga bagaimana status zona dari berbagai 

daerah asal mahasiswa yang mana masing2 dari kita tidak tahu siapa yang membawa virus tersebut kedalam 

lingkungan kampus. jangan sampai kampus menjadi kluster baru virus covid-19.  
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Mohon dosen untuk menjelaskan materi secara rinci dengan memanfaatkan aplikasi aplikasi yang tersedia jangan 

cuma memberikan tugas saja. 

Untuk pebelajaran online saran saya, jika ada pembelajaran yang tidak dapat di lakukan secara online jangan di 

paksakan khususnya skill lab, jika pun harus di lakukan secara online sebaiknya di ulang kembali saat 

pembelajaran offline 

 
Pembatadan mahasiswa dikelas 

 

 
Menurut saya sistem pembelajaran untuk semester gasal baiknya dalam keadaan offline dengan protokol yang 

sangat ketat dan fasilitas lebih terjaga kebesihannya serta menyediakan sabun, handsanitizer etc. Mengingat 

sekarang sudah memasuki era newnormal wisata, tempat ibadah sudah mulai kembali terlaksana namun dengan 

protokol kesehatan yang ketat, walaupun terkadang banyak yang mengatakan kalau untuk pendidikan belum bisa 

untuk dilaksanan secara offline karena berbeda tetapi, menurut saya kalau untuk mahasiswa(i) itu pasti bisa 

dilaksanakan karena kita sudah sadar akan kebersihan dan sudah paham untuk protokol kesehatan dan kampus 

juga sudah bekerja sama dengan warga sekitar untuk protokol kepulangan dan itu harus dilaksanakan dengan 

disiplin karena banyak mahasiswa(i) yang kembali ke Jogja tapi tidak taat aturan yang di mana harus melapor ke 

petugas bahwa mereka dari luar Jogja namun, hal itu tidak dilaksanan dan tidak melakukan isolasi mandiri selama 

14 hari, meskipun mereka memiliki surat hasil bebas corona. Mengingat kalau kuliah dilaksanan secara online itu 

sangat tidak efektif terkendala dengan berbagai hal misalnya, jaringan karena tidak semua mahasiswa(i) memiliki 

jaringan yang kondisional. Dari segi fasilitas, tidak semua mahasiswa(i) itu memiliki fasilitas yang 

memungkinkan. Segi kuota, walaupun kampus telah menyediakan kuota saya yakin itu tidak akan cukup untuk 

mereka mengingat bahwasanya matakuliah yang banyak. Dengan hal ini kita bisa berlakukan 50% online 

50%offline dengan catatan online itu dilaksanakan di Jogja, juga bisa dilakukan dengan shift(minggu ini online 

minggu depan offline). Terima kasih. 

 
Semoga sistem pembelajaran dibenahi dan intraksi mahasiswa dan dosen lebih terjalin harmonis dan semoga 

dosen lebih sabar menghadapi mahasiswa yang malas kayak saya. 

Sekiranya saya dan teman2 banyak yang nyaman dan efektif sistem pembelajaran luring (offline) , menurut opini 

masing2 ketika sedang berkumpul 

sudah cukup baik 

Tidak ada 

Saran saya apabila pembelajaran dilakukan secara online agar terjadwal per mata kuliah sehingga pembelajaran 

tidak bentrok dan mendadak, saya berharap kuliah bisa offline 

Saran saya untuk pembelajaran semster gasal ini lebih baik online saja karena lebih aman disaat pandemi, karena 

walaupun sudah new normal masih ada segerintil orang yang belum paham akan arti new normal sehingga 

mereka bertindak seakan2 pandemi ini sudah berakhir. ini bisa meningkatkan resiko terpapar pandemi, apalagi 

sebagai anak kost harus mencari makan diluar yg belum pasti kebersihan dari makanan tersebut.  

Ayo kuliah offline ajaa 

 
fasilitas kampus dimaksimalkan  

 
mungkin sarannya misalkan kuliah nya dilaksanakan offline atau tatap muka ,maka buatlah peraturan protokol 

kesehatan di dalam kelas maupun di area kampus , mungkin itu saja dari saya terima kasih. 

Dapat melakukan praktikum (kuliah offline) karena lebih efektif dan efisien 

Pembelajaran kuliah materi ttp online ttp untuk sl dilaksanakan offline 

Lebih baik offline tetapi dengan sistem pembelajaran baru, mengingat pemerintah masi menerapkan sistem 

newnormal 

 
Semoga pandemi berakhir dan cepen offline 

Untuk saya sendiri masih menginginkan kuliah daring (online) karena masih takut untuk melakukan perjalanan. 

Saran jika kuliahnya online, nanti ada satu video ataupun ppt yg sudah diedit menggunakan suara, yg bisa di share 
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ke teman-teman yg mungkin ada kendala jaringan. Semoga pandemi ini bisa berakhir dan kita bisa bertatap muka 

kembali tanpa adanya perasaan was-was. Terimakasih. 

Pembelajaran semester gasal 2020/2021 bisa lebih nyaman untuk dilaksanakan dengan memperhatikan teknis 

maupun keadaan nantinya 

 
Offline aja udah kuliahnya. Malah makin pening kuliah online 

Semoga dapat memaksimalkan pembelajaran, diimbangi dengan materi atau praktek yang sesuai dan tidak 

berlebihan. Terimakasih 

Semoga nantinya keputusan bisa diterima dan semua bisa menyesuaikan mengenai pembelajarannya sehingga 

bisa berjalan secara efektif dan efisien  

Kombinasi antara online dan offline, semisal minggu ini makul ini masuk minggu berikutnya tidak, selang seling 

begitu. Untuk meminimalisir penyebaran virus. Karena ada kuliah praktikum juga kurang efektif apabila 

dilaksanakan online. Terimakasih. 

Jika ingin mengadakan sistem pembelajaran tatap muka sebaiknya dipertimbangkan baik baik karena ini 

menyangkut keselamatan seluruh mahasiswa,dan semoga segera ada kejelasan. 

 
Saran saya segera offline karena online kurang efektif. Tidak semua daerah mempunyai jaringan internet yang 

stabil  

semoga lebih bervariasi lagi ga hanya mengandalkan zoom karena zoom nguras banyak kuota, mungkin bisa 

mulai pakai google classroom yang lebih hemat kuota  

Daring dulu sampe ketemu vaksin covidnya 

pingin tatap muka, soalnya kalo daring capek beli kuota terus, lewat online juga lebih pusing karna tiba tiba 

dikasih tugas, tanpa menjelaskan materi . 

kalau mau online jangan di kasih tugas tiap hari, terus kalo offline dan online dosen jangan ngilang ngilang 

Sebaiknya perkuliahan dilakukan secara online mengingat orangtua juga tidak menginzinkan untuk melakukan 

perkuliahan secara offline sebagai upaya menghindari terkena virus korona 

 
Mungkin bisa tetap memanfaatkan fasilitas kampus seperti kegiatan skill lab namun tetap mematuhi protokol 

kesehatan. Untuk kuliahnya sendiri yang di ruangan besar mungkin bisa disiasati dengan online. Jadi untuk kuliah 

daring, kegiatan praktek offline.  

Tolong online saja pak, mengurangi angka kasus positif. 

Jika perkuliahan offline bisa dilakukan, mungkin bisa diterapkan dengan protokol-protokol kesehatan. 

Pembelajaran ofline atau tatap muka lebih efektif  

Bpk/Ibu YTH. Jumlah Data penyebaran pasien Positif Covid-19 di Indonesia belum mengalami Penurunan sama 

sekali, Bahkan terus menerus menunjukkan peningkatan jumlah pasien Yang dinyatakan positif terkena Covid-19. 

Menurut saya jika angkanya terus menunjukkan peningkatan dan Sama sekali belum mengalami penurunan maka 

kemungkinan pandemic covid-19 ini kapan akan berakhir belum bisa di prediksi. Saat ini kita masih berharap dan 

berusaha Agar jumlah pasien positif covid-19 Bisa mengalami penurunan. Maka dari itu agar bisa saling 

membantu, saat ini segala kegiatan yang bisa menyebabkan peningkatan virus corona sebaiknya kita hindari, 

salah satu nya kegiatan perkuliahan tatap muka ini. Saran saya juga kepada bapak dan ibu yang terhormat agar 

tidak menyusun program perkuliahan yang mengharuskan mahasiswa Kembali ke kampus dalam waktu yang 

sebentar karena itu akan merugikan pihak mahasiswa. Untuk saat ini sepertinya perkuliahan semester ganjil ini 

sebaiknya dilakukan secara online Demi kebaikan bersama. Terimakasih  

di lakukan daring untuk sementara, dan apabila ada kemajuan situasinya maka, perkuliahan harus dilakukn secara 

offline 

 
Kuliah offline. Terimakasih:) 

Mungkin pembelajaran yang bisa dilakukan online dapat tetap dilakukan online namun pembelajaran spti skills 

lab dan praktikum dapat dilakukan offline bertahap dengan pemberlakuan protokol kesehatan yang ketat agar 

lebih efektif 

Sebenarnya saya sudah mau wisuda cuman mumpung ada wadah aspirasi saya mau bilang kalo harga wisuda 

kemahalan ga ada potongan kaya lainya itu sangat berat sekali walaupun ada tatap muka tetep aja wisudanya ga 

kaya biasanya. Mohon keringanan biaya untuk ada dana kembali 
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Saran saya, jika sistem pembelajaran di semester gasal memungkinkan untuk dilakukan secara luring maka 

sebaiknya pihak kampus maupun mahasiswa menyiapkan segala bentuk persiapan untuk mencegah dan mau 

mematuhi protokol kesehatan agar tidak menyebabkan semakin banyaknya penyebaran covid di Indonesia, 

namun jika situasi tidak memungkinkan dengan mempertimbangkan berbagai macam hal mengingat semakin 

meningkatnya angka covid tidak masalah jika perkuliahan dilakukan secara online demi mencegah semakin 

tingginya angka penyebaran covid di Indonesia.  

 
Sebenarnya lebih aman online, maka saya memilih online. Tapi tolong bapak/ibu dosen yang terhormat, jika kelas 

online maka tolong gunakanlah aplikasi yang menunjang seperti zoom/mc teams/google meet. Jangan malah 

tugas online bejibun, kagak ada kejelasan materi, diajarin materi kagak. Kita tuh mahasiswa mau.belajar bukan 

dikasih tugas doang tanpa ada pembahasan. Banyak banget dosen kayak gini, khususnya dosen yang sudah 

berumur 

Praktikum ofline yok (: 

- 

Pembelajaran secara Online saya rasa jauh lebih aman dalam masa Pandemi Covid19. 

Lebih baik belajar secara offline dikarenakan lebih efektif dan dapat dimengerti pelajarannya apalagi dalam 

praktikum jika belajar secara online sering tidak memahami materi yang disampaikan  

Pembelajaran secara online lebih aman selama pandemi ini,   

Semoga covid tahun ini cepat selesai  

Saran nya lebih baik offline karna dari menerap nya ilmu lebih baik dari pada saat online , mungkin kalo mau 

offline harus gunakan prosedur kesehatan juga. 

Saran saya tetap online karena masih masa pandemi , dan kita di kelas menjadi satu dari berbagai daerah , yang 

tidak tau tempat asalnya sudah terkena atau belum 

 

 
Sebaiknya pembelajaran dilakukan secara offline atau tatap muka. 

Online dengan menggunakan learning  

Menurut saya, masih banyak mahasiswa yang dengan luring saja masih kebingungan, apa lagi dengan daring. Jadi 

saran saya, lebih baik pembelajaran dengan luring, terutama saat praktikum, karena tanpa berhadapan lgsg dengan 

alat yg di uji, pengetahuan yg di dapat tidak semaksimal jika mengoperasikan langsung 

Lebih dipertimbangkan lagi untuk setidaknya kalau ingin offline harus menunggu kepastian dari pemerintah 

daerah dan pemetintah pusat 

Lebih baik online karena masih masa pandemi 

Alhamdulillah semester lalu sudah lancar dalam pelaksanaan nya mungkin harus selalu di pertahankan sistemnya 

ataupun di kembangkan lagi 

Semoga kita selalu diberikan kesehatan dan dapat bersama melewati masalah yang terjadi pada saat ini dan bisa 

kembali bertemu di semester gasal 

 
jika masih offline jangan tiap kelas ada tugas:( semua matkul ngasi tugass dg deadline yang singkat.. 

Mungkin bisa diterapkan keduanya antara offline dan online, sehingga kampus bisa meminimalisir kerumunan 

dan kontak antar mahasiswa di kampus atau gampangnya dijadwal kuliah offline 3 hari seminggu dan online 3 

hari seminggu, sehingga mahasiswa yang datang ke kampus tidak terlalu banyak dan kontak bisa diminimalisir, 

terapkan jaga jarak dan cek suhu atau cuci tangan sebelum masuk kelas, gunakan masker, bagi mahasiswa yang 

dari luar daerah yogyakarta diharapkan memastikan tidak terjangkit covid sebelum kembali ke yogyakarta dengan 

menyertakan bukti cek covid dari rumah sakit yang menyatakan negatif covid. 

 
Semoga offline, karena satu semester saya mengkuti kelas online nilai turun dari semester sebelumnya, banyak 

kendala yang di hadapi baik segi internet ataupun teknis belajar mengajarnya.  

Bisa menjalankan sistem pembelajaran secara offline dengan protokol kesehatan 

Saran saya agar bisa pembelajaran secara offline/luring karna lebih efektif. Jika melakukan pembelajaran secara 

online dngn alasan covid, Mall, pasar, dan tempat wisata saja sudah di buka, kenapa sekolah tidak?? Asalkan kita 

menerapkan protokol kesehatan insyaallah kita akan terhindar dari Wabah covid ini 

Sistem pembelajaran agar lebih efisien  
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Lebih efektif 

Semoga cepet masuk ke kampus 

online saya masihtakut pak 

Saran saya tetap diadakan kuliah online walaupun sistem nya tidak seperti biasanya  

Para ibuk/bapak dosen diharapkan bisa mamaklumkan atau memaafkan untuk mahasiswa nya yang kadang” di 

daerahnya susah sinyal jangan di buat nilai mahasiswa nya malah jadi jelek. Terus perpanjang waktu 

pengumpulan tugasnya. Sekian terimakasih🙏🏻 

 
mungkin untuk kuliah bisa dilakukan secara online saja tetapi untuk jenis pembelajaran praktek seperti skill lab 

akan lebih baik jika dilakukan secara offline  

Semoga bisa dilakukan secara offline karna akan lebih dapat memahami dan tidak kebanyakan tugas 

Semoga, sistem pembelajarannya semakin lebih baik lagi 

 
Nilai saya anjlok karena daring  

Lebih baik offilne untuk teknologi elektromedis agar dapat belajar lebih efektif dan mempersiapkan untuk PKL 

Mohon diperkenankan agar pihak kampus memberi subsidi biaya internet bagi mahasiswa dalam sistem 

pembelajaran daring saat ini.  

Lebih baik menggunakan metode tatap muka karena lebih efektik dibandingkan dengan pembelajaran secara 

online dikarenakan terkendala berbagai teknis salah satunya sulit berkomuniksi, susahnya jaringan internet,  

kurangan pemahaman.  

 
Semoga segera diadakan sistim belajar secara ofline..... Belajar onlie terkendala sinyal dan boros kuota. 

 
Semoga pandemi segera usai 

Lebih baik lagi  

Plis ofline 

 

 
Menurut pendapat saya disemester gasal ini akan ada kegiatan praktikum yang tidak bisa dilaksanakan secara 

online. Maka dari itu lebih efektif jika pembelajaran dilaksanakan secara tatap muka. Namun, perlu diingat 

kembali kampus harus memfasilitasi kebutuhan yg dibutuhkan untuk mencegah persebaran covid di lingkungan 

kampus. 

 
Saran saya, kuliah nya offline 

 
Jika memang harus dilaksanakan secara daring, smoga agar pihak kampus terutama prodi bisa menggunakan 

sistem pembelajaran yang sekiranya memang bisa benar membuat mahasiswa lebih paham dan belajar sperti 

kegiatan perkuliahan offline  

Lebih baik lagi 

Demi menjaga kemaslahatan masyarakat dan mengurangi penyebaran covid-19, alangkah lebih baik pembelajaran 

dilakukan secara daring/online. Karena kita tidak tahu apakah kita membawa virus atau tidak. 

Saya berharap sistem pembelajaran semester gasal dilaksanakan secara offline dengan memerhatikan protokol 

kesehatan. Dikarenakan ada beberapa matakuliah berbasis praktikum dn pembelajaran secara offline lebih efektif  

Jika ingin dilanjutkan pembelajaran Online, untuk spp dan dpp nya dipotong, karena kami tidak menikmati 

fasilitas apapun selama pembelajaran Online. Potongan tidak hanya untuk kuota namun juga hitungan fasilitas 

yang lain seperti bahan skill lab praktikum dan lain lain 

Dikarenakan pendemi masih terus meningkat, kita tidak boleh meremehkan begitu saja, pembelajaran lebih 

baiknya menggunakan sistem online sementara waktu, bisa masuk offline pada bulan november atau desember. 

 
Jika memang terpaksa daring maka kedisiplinan dosen harus jdi perhatian.. karena kebanyakan kelas pada 

akhirnya telat selsai karena kelas daring kebanyakan tertunda 

Menginginkan pembelajaran secara offline 
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Jika sistem daring diterapkan, harap pastikan dosen menggunakan fasilitas MyClass, karena kami mahasiswa 

yang hanya mengulang 1 atau 2 mata kuliah itu sulit mendapat info jika para jajaran dosen memberi tugas lewat 

grub chat angkatan. Terimakasih 

Kalau bisa offline, karena online efisien belajarnya, dan banyak tugas nya dari pada belajar nya 

Harus lebih efektif dan tolong untuk penugasan tugasnya jgn yg berat - berat  

Pinginny pasti offline supaya lebih kondusif, tapi kalau tidak memungiinkan ya sudah. Karena kesehtan kan no 1. 

 
pemberlakuan sistem belajar secara offline lebih efektif untuk diterapkan 

Sebaiknya sistem pembelajaran di semester Gasal ini dilakukan secara daring (online) mengingat semakin 

meluasnya penyebaran virus covid-19. Namun sebaiknya pembelajaran dilakukan dengan se-efektif mungkin dan 

dosen juga harus menyampaikan materi pembelajaran agar mahasiswa mampu memahami materi perkuliahan. 

Namun untuk praktikum sebaiknya dilakukan secara tatap muka (offline) karena lebih efektif dan mahasiswa bisa 

langsung melakukan praktik dengan pengawasan atau intruksi langsung dari dosen/assisten. Namun pelaksanaan 

praktikum secara tatap muka harus mengikuti standar protokoler yang ada. 

 
Sebaiknya dilakukan secara tatap muka (offline), karena selain terkendala oleh jaringan, akan lebih efektif bila 

proses belajar mengajar dilakukan secara tatap muka (offline) apalagi untuk mahasiswa/i yang sudah mulai 

melakukan bimbingan, namun tetap mengikuti protokol yang telah di tetapkan oleh pemerintah guna memutus 

mata rantai COVID-19. 

Materi dan tugas diseimbangkan. Dan cara mengajar ketika kuliah online dikembangkan. 

Offline 

Sitem offline  

Offline lebih efektif 

Offline aja lahh 

Tingkatkan mutu pembelajaran dan penyampaian materi yang lebih efektif. Jangan kebanyakan presentasi di 

limpahkan ke mahasiswa alih alih melatih public speaking mahasiswa. Kadang presentasi yang di sampaikan oleh 

sesama mahasiswa juga kurang di pahami dan kurang puas. 

Tingkatkan mutu pembelajaran dan penyampaian materi yang lebih efektif. Jangan kebanyakan presentasi di 

limpahkan ke mahasiswa alih alih melatih public speaking mahasiswa. Kadang presentasi yang di sampaikan oleh 

sesama mahasiswa juga kurang di pahami dan kurang puas. 

 
Saya sangat menginginkan pembelajaran online. Demi keamanan kesehatan dimasa pandemi. Dimohon dengan 

sangat kebijakan dari kampus untuk perkuliahan secara online. Dengan pembelajaran yang lebih mengedepankan 

materi teori, tidak hanya banyak tugas2 

jika online saya harap dosen menyampaikan pembelajaran dengan sungguh sungguh, jika offline saat pandemi 

maka protokol harus benar benar diawasi  

 
Saran saya spya kuliah offline dri pda online kebnyk tugas 

Untuk membantu mengurangi peningkatan angka kasus covid 19 lebih baik dilakukan pembelajaran online 

Jika dilakukan online/daring pemberian materinya di perbanyak tidak cuma tugas saja 

Tatapmuka memang lebih efektif tetapi dapat beresiko penyebaran covid di area kampus 

Jika memang sudah memungkinkan kami sangat berharap pembelajaran dapan dilakukan secara offline dengan 

protokol yang ada. Karena pembelahan daring sangat kurang efektif. Dan banyak kendala yg terjadi seperti sinyal 

yg kurang mendukung dan pemahaman terhadap materi yang kurang. 

Menerapkan sistem pembelajaran offline dan tetap mengikuti prosedur kesehatan yang berlaku  

 
Menyesuaikan perkembangan covid. Jika dirasa masi memburuk diharapkan tetap online. Melihat DIY lebih 

banyak kasus covid ketimbang daerah asal (lampung) 

Sebaiknya pada masa pandemi ini pembelajaran masih daring, dikarenakan ada beberapa kota masih belum aman 

atau masih tergolong zona merah 

Pembelajaran dilakukan secara online, namun tetap diperbolehkan untuk konsultasi dengan dosen secara tatap 

muka supaya mahasiswa lebih memahami tugas dari mata kuliah yang dosen tersebut berikan, tapi dengan cara 

dibatasi jumlah mahasiswa setiap kali konsultasi. 
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Saya pembelajaran bisa bertatap muka langsung , karena semenjak kuliah online semakin menambah pengeluaran 

saya , dan pembelajaran offline menurut lebih efektif 

Semoga pembelajaran offline/tatap muka dapat segera direalisasikan. Terimakasih. 

 
Pembelajaran dolakukan dengan se efisien mungkin 

 

 

 
Lebih efektif lagi 

Yang terutama adalah upaya menyediakan pengalaman belajar yang mendorong mahasiswa/wi lebih banyak 

mengalami ( berbuat atau mengamati ), melakukan interaksi, komunikasi, dan ada umpan balik dalam 

mengontruksi pengetahuan sehingga mahasiswa/wi dapat belajar secara bermakana. 

 
Perkuliahan tatap muka tetap bulan september dengan tetap mematuhi protokol kesehatan  

 
Sebaiknya perkuliahan dilakukan secara tatap muka karena pengalaman yang didapat lebih real, contoh presentasi 

didepan kelas dan sosialisasi dua hal ini sangat membantu mahasiswa dalam membangun kepercayaan  diri yang 

lebih tinggi dibandingkan menggunakan sistem online, dan juga ketika kuliah online tingkat kemageran semakin 

tinggi(berdasarkan pengalaman sendiri). Tentunya ketika kuliah dijalankan secara offline harus mematuhi 

protokol kesehatan:) 

Semoga bisa lebih efektif 

Tidak ada 

Jika keadaan sudah dirasa membaik maka kuliah offline lebih baik dilakukan, namun apabila belum, maka 

perkuliahan online handaknya dilakukan lebih sistematis dan tetap dilakukan sesuai kewajiban kelasnya. Karena 

msh ada dosen yg tidak memberikan kelas online dan hanya memberikan tugas saja. 

Memanfaatkan tekhnologi yang ada untuk kebermanfaatan mungkin salah satu solusi untuk inovasi yang bagus 

dan perlu untuk ditingkatkan dalam proses digital, mahasiswa juga bisa lebih pintar lagi dalam menggunakan 

teknologi yang ada, dan lebih banyak waktu dirumah bersama keluarga 

Dosen lebih bisa memaklumi mahasisiwa 

Semoga bisa tatap muka dengan protokol kesehatan yang ketat.. yakin umy bisa dan mampu nerapin itu  

 
Saran saya bahwa perkulihan dapat menggunakan sistem offline dengan protokoler kesehatan yg sudah berlaku 

 
Kalau dosennya gabisa ngajar ya jangan dibebani tugas terus dongg😭😭 

Saran saya lebih di atur saja dosen dalam memberi materi dan tugas sesuai jadwal  

Offline aja bos, lebih efektif. Online dosen nya cm ngasih materi + tugas tanpa penjelasan. Sedangkan mata 

kuliah praktek klo gk ada alatnya pusing jg bayangin. Klo pun ada penjelasan lewat zoom, ngabisin paket. Kasian 

tmen sya yg gk dapat sinyal/gk punya paket. Nilai nya nol semua krna gk ngikuti matkul. 

 
Semoga pandemi ini cepat berlalu sehingga kita bisa melakukan aktivitas pembelajaran seperti sedia kala . 

Tetapkan jadwal yang sesuai jangan ada kuliah diatas jam 11 malam apalagi kalo memakai aplikasi  zoom atau 

Microsoft teams . Juga optimalkan my learning Umy kadang masih ada bug nya , semisal saya sudah mengirim 

tugas tapi di sistem punya dosen tidak terkirim. Sekian dan terimakasih 

Saran saya kalau bisa pembelajaran sistem luring, capek pak buk daring terus ngga dapat apa apa materi masuk 

keotak ngga juga, karena semua jadi instan. Kasihan orang tua nyari duit makin susah, buat bayar uang kuliah aja 

berat ditambah beliin kuota untuk kuliah daring sebulan aja udah ngabisin berapa gb kuota dan itu otomatis 

duitnya banyak. Subsidi kuota dari kampus aja kurang buat dipake 6bln daring apalagi semester selanjutnya lanjut 

daring, bisa bisa lebih banyak mahasiswa yang makin terhambat ngejar cita cita. Belum lagi kalau tempat 

tinggalnya susah signal juga, pasti bertaruh nyawa juga buat nyari signal biar bisa kuliah kirim tgs dll. (Dari saya 

yang lebih memilih  

 luring dari pada daring dan telah disetujui orang tua saya). Terimakasih  

Saya berharap pembelajaran semester gasal lebih efektif lagi kedepanya 

Dirumah saya nggak ada wifi, beli kuota internet terus. Otomatis biayanya juga makin mahal untuk kuliah 
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Semoga berjalan seperti semestinya 

 
Saran saya untuk semester depan jikalau bisa offline karena materi yang diberikan dapat dimengerti dan juga bisa 

bertanya langsung kepada dosen yang bersangkutan, dengan catatan mengikuti protokol kampus disaat masa 

pandemi covid - 19 

 
Semoga dapat kembali menjalankan sistem belajar secara offline, karena jika online banyak kendala seperti sinyal 

yg tidak memungkinkan dan kuota internet yg dipakai cukup banyak karena menggunakan aplikasi berbasis video 

call dalam waktu yang tidak sebentar 

Pembelajaran offline (tatap muka)aja lah . Sayang kos kosan saya pak/buk udah bayar loo :( 

Bukan bermaksud mengambil keuntungan dari situasi pandemi sekarang, saran saya adalah jika masih belum 

memungkinkan sistem pembelajaran luring/tatap muka, maka sebaiknya kurangi frekuensi pembelajaran dan 

tugas. Kembali lagi bukan bermaksud mengambil kesempatan bermalas-malasan, hanya saja kemampuan dan 

kesempatan waktu setiap mahasiswa dirumah berbeda, ditambah lagi sarana yang sangat terbatas, sebagai contoh 

sinyal, tidak semua mahasiswa tinggal di kota atau punya WiFi rumah dengan sinyal yang cepat, tidak semua 

mahasiswa di rumah hanya rebahan. Saya di rumah membagi fokus saya menjadi dua, satu untuk untuk 

pekerjaan, satu untuk kuliah, ditambah lagi kemampuan akademik saya gak pintar" amat, bisa dibilang bodoh, 

dulu selama dijogja saya selalu bertanya ke teman, sekarang mau tanya teman saja harus minjam WiFi kafe dekat 

rumah, apalagi saya orangnya gak enakkan, tanya terus ke teman lewat WA pasti ganggu banget. (Sebelumnya 

terima kasih untuk paket gratisnya). maaf kalau saya malah curhat. 

Itu yang saya rasakan di bulan-bulan awal kuliah daring, untuk sekarang sudah mendingan, dan seandainya 

pembelajaran daring dilanjutkan saya harap frekuensi tugas dikurangi. Terima kasih 

Menurut saya saran  pembelajaran pada semester gasal nanti lebih baik offline karena lebih efektif dibandingkan 

online, dikarenakan jika pembelajaran dilakukan secara online banyak kendala baik dari sinyal maupun 

pembelajarannya tidak efektif. Pembelajaran bisa dilakukan secara offline sesuai dengan protokol kesehatan dan 

kelas pun mungkin bisa dibatasin agar tetap mengikutin anjuran pemerintah  

semoga bisa luring lebih cepat tanpa mengabaikan protokol covid yg berlaku. 

Tatap muka aja biar lebih masuk materinya, krna klo lewat online juga keterbatasan internet 

Bisa dibuat lebih mudah dan kurang lebih sama dengan biasanya. Karena selama pembelajaran secara online 

hanya tugas tugas saja. Kurang memahami dengan belajar online.  

Semester akhir lebih baik offline karena kalo untuk bimbingan kalo online gaenak. Ga paham 

Agar konsultasi untuk skripsi lebih dipermudah 

Lebih baik offline, tetapi apabila memang dipandang membahayakan lebih baik online dengan tugas yang 

sewajarnya seperti perkuliahan offline biasanya  

Saran saya sebaiknya untuk bapak ibu dosen dalam memberikan tugas sebaiknya di share materi nya terlebih 

dahulu supaya mahasiswa bisa mempelajari nya sebelum mengerjakan tugas.  

Agar sistem pembelajaran baik nanti akan dilakukan offline atau online agar dapat dimaksimalkan sebaik baiknya 

Kurng maksimal, tidak ad praktik 

Saran saya harus ada pembelajaran tatap muka 

Dilakukan saat waktu sesuai dengan jam atau jadwal pada ketentuan 

Saya sangat berharap semoga semester ini di adakan offline tetapi tetap mematuhi protokol kesehatan dan 

beberapa kebijakan yg dikeluarkan kampus guna menunjang keselamatan para mahasiswa 

Menurut saya untuk masa pandemi ini sebaiknya tetap diadakan online terlebih dahulu,dan untuk kendala univ 

masalah myklass bisa dibuatkan ke google classroom yang lebih mudah untuk mengupload tugas dan mengupload 

pembelajaran (PPT) dan juga menggunakan google meet yang lebih mudah 

Saya berharap semester gasal ini dilakukan secara offline dikarenaman materi yang di dapat bisa lebih mengena 

dan saya lebih paham. Walau 1 minggu hanya 4 kali katap muka tidak apa setidaknya untuk matkul minat saya 

tidak seperti kertas kosong. 

Online saja dulu sampai ditemukannya vaksin biar lebih merasa aman. Horor kalau offline saya punya bayi 

pak/buk :)  

Saya berharap antara pembelajaran daring dan juga pembelajaran luring memiliki kualitas efektivitas yang sama 

atau setidaknya tidak jauh berbeda. Karena dari pengalaman saya sebelumnya dalam pembelajaran daring, saya 

menilai bahwa pengajar masih banyak yang belum bisa memanfaatkan fasilitas-fasilitas pembelajaran daring 

seperti MyKlass. Masih ada juga beberapa pengajar yang menurut saya terkesan lambat atau sedikit molor dalam 

sesi tatap muka yang seharusnya 1 kali dalam seminggu menjadi 1 kali dalam 2 atau bahkan 3 minggu.  
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Lebih enak dan tidak banyak biaya beli paket 

Pembelajaran online kadang ga masuk ke otak jadi mending  tatap muka jadi lebih enak  

 
- 

demi kebaikan semua pada saat kondisi saat ini lebih baik pembelajaran pada semester gasal ini dengan cara 

online 

Diusahakan pembelajaran online dulu tetapi jika memang harus membutuhkan pembelajaran offline (seperti 

skillslab) yaudah gapapa 

 
Jika masih online semiga lebih baik lagi dalam pengajaran 

Dilakukan secara tatap muka dengan memberlakukan protokol kesehatan 

 

 
Apabila pembelajaran terpaksa hanya bisa dilakukan secara online maka sebaiknya kampus lebih memfasilitasi 

mahasiswanya seperti memberikan kuota sebagai pengganti penggunaaan fasilitas kampus sehingga pembelajaran 

online berjalan lebih baik 

Offline kalo bisa memungkinkan 

Sebelum benar-benar aman lebih baik online saja daripada terjadi yang tidak-tidak mengingat mahasiswa UMY 

banyak yang dari zona merah 

Saya harap pembelajaran semester gasal dapat dilaksanakan offline dengan mematuhi protokol kesehatan 

tidak ada 

saya berharap untuk tahun ajaran baru pada semester gasal 2020/2021 dapat dilaksanakan secara offline dan saya 

berharap kampus dapat melaksanakan kegiatan pembelajaran offline tersebut dengan tetap mengutamakan dan 

memfasilitasi protokol kesehatan yg lengkap 

Jikalau memungkinkan pembelajaran dilakukan secara offline ketika situasi sudah terkendali dan diharapkan 

dengan melakukan prosedur kesehatan yang ketat baik di kelas maupun luar kelas 

 

 

 
Tetap berjalan seperti biasa tampa online  

Semoga november udah bisa kuliah offline :') 

untuk sementara mungkin lebih baik pembelajaran online. mahasiswa dan dosen sama2 bertanggung jawab atas  

kewajiban masing2. namun jika keadaan terutama pihak universitas sudah sangat siap dalam menghadapi cara 

pembelajaran di masa pandemi ini lebih baik dilakukan kuliah secara tatap muka.   

Saya pribadi lebih menyukai offline tentunya karena ilmu yang di dapat dan interaksi ke dosen dan teman lebih 

mudah dan lebih faham ketimbang online 

Kuliah tatap muka 

 
Memberi tugasnya jangan terlalu berat, karena tugas kami bukan hanya dari satu matkul 

Lebih memfasilitasi dalam kuliah online 

Melakukan pembelajaran online untuk situasi saat ini 

Semoga tugas yang diberikan tidak terlalu banyak dan berturut" 

Menggunakan sistem shift atau pergantian mahasiswa berdasarkan absensinya 

Menggunakan sistem shift atau pergantian mahasiswa berdasarkan absensinya 

agar kampus bisa mempercepat tatap muka dikarnakan kurang efektifnya sistem pembelajaran during tersebut 

juga tak lupa kampus memberikan pijakan kepada mahasiswanya agar memperhatikan prosedur kesehatan 

Pembelajaran lebih efektif 

 
Kalaupun memungkinkan diadakan perkuliahan secara tatap muka atau offline,, maka tetap harus memperhatikan 

protokol kesehatan seperti mewajibkan seluruh mahasiswa & staff kampus untuk selalu mengenakan masker saat 

beraktivitas di kampus sampai batas waktu benar-benar dinyatakan aman dari Covid-19 secara global. 

Serta mohon pihak kampus bisa memfasilitasi penyediaan masker bagi mahasiswa secara gratis atau dengan biaya 

yang murah/terjangkau bagi kantong mahasiswa secara berkala. 
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menurut saya untuk praktik di jurusan saya sendiri yaitu akuntansi di semester ada praktik audit. apabila hal 

tersebut bersifat online saya merasa hal tersebut benar2 tidak efektif. tidak apa2 apabila hal tersebut bersifat 

offline tetapi kita tetap mengikuti protokol kesehatan. 

 
Semoga kita bisa belajar seperti biasa, belajar offline lebih efektif, belajar online susah di mengerti. 

Menurut saya jika ada kemungkinan offline dapat dilaksanakan lebih memilih offline, dengan menerapkan 

protokol kesehatan. 

Akan lebih baik jika dilakukan secara daring saja, melihat atau mengingat kasus covid 19 di indonesia semakin 

banyak.. Agar bisa mengurangi risiko2, atau meminimkan kasus covid 19. Terima kasih, semoga saran atau 

masukan ini diterima :) 

Offline secepatnya 

Bisa tatap muka namun bertahap, dari yang tidak sepenuhnya dilakukan tatap muka langsung 

Akan lebih baik jika dilakukan secara daring saja, melihat atau mengingat kasus covid 19 di indonesia semakin 

banyak.. Agar bisa mengurangi risiko2, atau meminimkan kasus covid 19. Terima kasih, semoga saran atau 

masukan ini diterima :) 

Jika masih kondisi pandemi dengan pembelajaran online di mohon kepada pihak dosen agar lebih sering 

merespon mahasiswa dan mentoleril akan keadaan mahasiswa 

 

 
Semoga bisa cepat offline, jika memang terpaksa online semoga dapat efektif dan mengetahui kondisi mahasiswa 

yg memiliki kendala 

Semoga dosen2 bisa memanfaatkan pembelajaran online jika memang diharuskan, dan harus bisa lebih mengerti 

dengan keadaan mahasiswa karena banyak mahasiswa dari daerah yang susah sinyal. Dan mahasiswa butuh 

pembelajaran yang bisa mahasiswa mengerti maksud disini dosen ikut serta dalam menjelaskan dan mengajarkan 

bukan hanya memberi tugas saja tanpa pengarahan pemahaman mata kuliah 

 

 

 

 
1. Subsidi kuota di realisasikan, karena kami butuh kuota untuk pembelajaran.  

2. Semisal ujian, diharapkan jangan di tumpuk di akhir semester karena berat buat mahasiswa kedokteran gigi 

3. Karena pembelajaran KG didominasi oleh kegiatan praktik, mungkin ada pengiriman alat dan bahan sebagai 

pengganti biaya SPP dan DPP yang mahal tapi kami TIDAK MENGGUNAKAN FASILITAS KAMPUS SAMA 

SEKALI!! Mbok yo UMY ada usaha ngono loh! Percuma saya bayar mahal tapi ilmu yg di dapat cuman setengah 

-_- 

4. Diperbaiki betul betul deh, terutama perpustakaan online itu tolong dibuka aksesnya buat mahasiswa yg sedang 

di luar DIY dan ga bisa ke kampus untuk akses wifinya. Kami butuh referensi jurnal dan textbook untuk 

skripsi/KTI loh pak 

5. Pengumuman ttg info2 terkini harap diperjelas 

Untuk pembelajaran online semoga sistemnya bisa lebih baik lagi jadi mahasiswa tetap bisa memahami materi 

dengan lebih baik walau melalui online 

Semoga lekas offline 

semakin muda mendunia 

 
Jika kondisi memang masih begini menurut saya lebih baik melakukan daring kembali hingga waktu yang belum 

bisa ditentukan, terima kasih 

 

 
Saran saya lebih baik kuliah secara tatap muka. Karna dengan online bagi saya pelajaran yang  cukup sulit di 

mengerti dengan online.  

Diharapkan kuliah online di perpanjang 

mohon kepada semua dosen untuk tetap mengajar pada jam kuliah, bukan ganti jadi tugas doang.  

Komunikasi yang baik antara dosen dengan mahasiswa sehingga tidak terjadi miskomunikasi. 
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Saya harap bisa kuliah offline lagi karna terkadang kalau online lebih sulit bagi saya, apalagi mengatur waktunya 

karna ini tugas suka dikasih banyak dan sulit sulitt 

Tetap semangat 

Tetap semangat 

pada masa pandemi ini lebih baik sistem pembelajaran semester Gasal diadakan secara online dengan tujuan 

untuk meminimalkan dan memutuskan rantai penyebaran covid-19, karena melihat masih banyak korban yg 

berjatuhan dan terpapar oleh virus covid-19.  

Tetap melaksanakan kuliah secara offline, namun tetap mematuhi protokol kesehatan  

Harus dikampus ,rindu kampus ,masa masa kuliah dirumah aja gak ada pengalaman aja gitu kangen ketemu 

temen2 kampus kangen ngerjain tugas bareng ,jujur online ini malah gak efektif tugas minta sama yg pinter dan 

yg selesai duluan ,zoom tidur matikan video kadang disuruh beres2 rumah ,jaga toko ,materi susah dipahami 

kuliah secara offline sehingga lebih efektif apalagi untuk mata kuliah praktikum yang sangat mudah dipahami 

secara langsung karna langsung memegang alat. tidak seperti daring susah untuk memahaminya .  

Untuk kedepanya semoga lebih seimbang lagi antara pemberian materi dan pemberian tugas 

Saran saya jika memang kuliah tatap muka, perlu adanya protokol kesehatan yang ketat dari pihak kampus seperti 

wajib memakai masker, pengecekan suhu tubuh, jarak siswa dalam kelas dibatasi dan jika perlu memakai face 

shield selama pembelajaran.  

Saran saya sebaiknya offline saya setuju dengan adanya sif-sif an atau jadwal yang bergantian dengan memenuhi 

protokol kesehatan, jika dipikir alangkah baiknya dicoba karena tidak selama nya kita hanya mengandalkan 

online. Terutama untuk seorang mahasiswa yang lebih bisa menerima materi secara offline atau tatap muka akan 

lebih sulit jika dia menerima materi secara online karena kurang cukup nya wawasan dan penjelasan dari materi 

tersebut. Mohon maaf jika ada salah kata terima kasih 

Jika ingin melakukan pembelajaran offline haruslah menunggu keadaan stabil kembali, mengikuti aturan dari 

pemerintahan tentang kembali nya pembelajaran di masa pandemi. 

Saya menginginkan pembelajaran offline, agar bisa fokus belajar dan bisa mengasah skill , dan pembelajaran 

lebih efektif dan menarik 

Untuk segera menjalankan perkuliahan secara offline  

 
Tatap muka is the best 

Tetap kuliah online dengan protokol kesehatan yang ketatm 

Semoga lebih baik lagi 

Sudah baik ...tingkat kan terus pak bu  

Lebih baik di semester gasal ini mahasiswa Belajar Tatap muka karena lebih baik dan bisa menerima pelajaran 

dengan baik  

 
Kuliah offline plisss  

 

 

 
Mungkin bisa diberlakukan pembelajaran dgn metode campuran, misalnya bebrp hari dilakukan secara offline 

dan bebrp hari scr online. 

 
Saran saya tetap melakukan penbelajaran melalui daring (online) 

Saya berharap di semester baru ini UMY bisa melakukan percobaan kuliah tatap muka dengan sistem tiap kelas 

berisikan setengah dari jumlah asli mahasiswa dan penerapan protokol kesehatan yang ketat 

Saran saya jika pembelajaran online dimasa pandemi ini bisa berjalan lebih baik lagi. 

Ingin belajar tatap muka, karna lebih efektif  

Semoga bisa offline, karena online bnyak kendala teknis nya seperti sinyal jika tiba tiba mati lampu apalagi jika 

saat ujian harus ujian ulang  

Saran dari saya melihat sistem pembelajaran semester genap kemarin kurang efektif skali bukannya nambah 

wawasan malah nambah tekanan batin dengan tugas yg bertubi tubi sedangkan disaat kuliah online dosen belum 

tentu bisa mengajar pada jam itu dikarnakan ada satu dan lain hal serta materi yg diberikan kurang lengkap 

Semoga offline, karena online sulit untuk memahami materi apalagi kalo kuliah nya ada praktek jadi susah untuk 

penerapan nya 
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Semoga lebih efektif dan tidak terlalu merepotkan mahasiswa dalam masa pandemi ini 

Offline dengan protokol 

Kalau bisa secara offline dan tetap mengikuti arahan yang tepat terkait masih adanya covid19, lebih baik lagi 

kalau dikarantina semua dan dibawah protokol kampus, jadi dijadwalkan tiap jurusan untuk kembali ke Jogja 

kapan dan melakukan karantina di asrama mungkin jadi lebih maksimal penjagaannya.  

Mungkin untuk situasi sekarang online lebih baik untuk mencegah penyebaran virus 

Perkuliahan offline lebih worth it  

Lebih ditingkatkan lagi  

 
lebih cepat masuk offline karna jika online saya tidak mengerti apa yang diajarkan dosen dan memerlukan banyak 

kuota internet sedangkan perekonomian sedang tidak baik baik saja 

Semoga cepat kuliah offline dikampus  

Semoga bisa kuliah tatap muka 

Semoga lebih tertata rapi terutama dalam aspek pembelajarannya 

Sebaiknya pembelajaran secara offline ( tatap muka) Karen kuliah dengan cara online tidak efektif  

 
Dilakukan pembelajaran tatap muka dan dilakukan swab test rutin untuk seluruh mahasiswa 

 
semoga sistem my class lebih ditingkatkan lagi karena masih sering error saat ujian  

Apabila akan diberlakukan kembali pembelajaran offline, tolong disiapkan segala sarana prasarana nya. Dan 

mohon diberitahu jauh-jauh hari. Karena kami mahasiswa kalimantan masih terhalang transportasi. 

Untuk kegiatan skills lab dan OSCE mohon dipertimbangkan lagi apabila nantinya akan dilakukan secara offline 

mohon materi yg sudah menumpuk tidak memberatkan mahasiswa dan dibuat secara efektif agar memudahkan 

mahasiswa. Dan terkait dengan pembelajaran blok yg membutuhkan praktik lebih dalam misal blok emergency 

mohon dimatangkan lagi konsepnya agar walaupun tetap online materinya tetap sampai kepada mahasiswa. 

Terimakasih 

 

 
Terkait pembelajaran onlien saya sudah merasakan walaupun saya sudah ingin wisuda september ini tpi saya 

sudah merasakan kurang lebih 3 bulan dan saya bisa merasakan perbedaan dri online ataupun offline. Selama 

jalnnya kelas online pun saya catat seperti biasa saat offline tpi entah kenapa saya lebih mengerti pada saat offline 

mungkin dpt dikorelasikan thdp kondisi sekitar rumah masing masing yg belum tentu sepi dan aktifitas tetangga 

yg mengganggu yg tidak bisa kita hindari karna bukan hak kita, dan hambatan lain juga terkait sinyal, mungkin 

untuk saya pribadi tidak ada masalah terkait sinyal karena mnggunakan wifi tpi untuk teman teman yg lain yg 

tidak mengguanakn wifi itu, kegiatan kelas online sangat menguras kuota mereka terlebih lagi kendala sinyal yg 

tidak bisa dihindari. Nanti pd saat sinyal mahasiswa yang sudah aman terkadang sinyal dosen yg hilang timbul yg 

mengakibatkan suara dosen hilang timbul juga yg mengurangi kenyamanan ajar mengajar selama dirumah aja. 

Saran saya bagaimana ttp dilaksanakan kelas offline tetapi ttp social distancing dengan pembatasan orang dan 

dibagi hari agar semua mahasiswa ttp mendapatkan kelas dengan hari yg berbeda sehingga mhasiswa pun tidk 

stiap hari pergi kekampus, semoga saran saya bisa membantu. Terimakasih 

Di new normal ini saya harap pihak kampus tetap melaksanakan Pembelajaran Tatap Muka/Luring (Offline) 

dengan tetap memperhatikan protokol pencegahan covid-19, karna kuliah daring (online) secara terus menerus 

membuat mahasiswa malas belajar 

 
Untuk kuliah online masih bisa, sudah mulai terbiasa juga, dirasa lebih aman.  

kuliah offline berjalan dengan lancar dengan protokol kesehatan yang baik. 

Segera dilakukan kuliah offline tanpa melupakan protokol kesehatan yang ada 

bagaimana eputusan yang terbaik untuk mahasiswa saya mendukung 

 
saran saya pembelajaran setengah online setengah offline, untuk fkik karena ada praktikum dan skills lab 

sebaiknya diadakan offline supaya lebih paham, untuk kuliah nya sendiri bisa diadakan secara online 

Sistemnya harus ketat terhadap protokol kesehatan dan mengurangi kerumunan pada jam-jam padat 
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Pembelajaran dilakukan secara offline namun tetap memperhatikan protokol kesehatan,diwajibkan memakai 

masker, setiap memasuki kampus harus dicek suhu, disediakan tempat cuci tangan diberbagai sudut kampus, 

menggurangi kuota siswa yang berada didalam kelas, adanya peraturan batasan orang didalam lift jika perlu 

diberi garis-garis aman, dikafetaria dan di boga di sediakan cemilan buah-buahan untuk membantu menjaga 

kesehatan. 

Kuliah offline secepatnya 

Walaupun saya ingin pembelajaran untuk semester kedepan offline tapi juga harus melihat situasi dan kondisi 

pandemi ini dan kemungkinan terburuknya. Kampus juga mungkin sudah mempersiapkan dengan matang 

protokol kesehatan yang bisa dilakukan jikalau nanti akan masuk secara offline jadi tinggal di edukasi kepada 

mahasiswanya.  

Tugas banyak itu wajar, mungkin akan lebih menyenangkan jika kami diberikan buku pegangan yg lebih banyak. 

Meskipun mengeluarkan dana Insyaalloh kalau memang bagus dan sesuai kurikulum dan bisa menjadi pegangan 

nantinya pasti siap untuk membayar. Atau ga diberikan list daftar buku apa saja yg menjadi pegangan meskipun 

nanti ada yg bisa membelinya atau mendownload pdf.  

Lebih baik pembelajaran pada semester gasal 2020/2021 dilakukan dengan tatap muka karena lebih efektif 

Offline.Belajar offline saja biasanya ngga ngerti yang di bahas apalagi secara online  

dipercepat offlinenya 

Toleransi nilai karena pandemi ini, perkuliahan krng efektif sehingga saat ujian lumayan susah 

 
Dapat kuliah tatap muka dan tetap menerapkan protokol kesehatan ketat 

Sebaiknya segera ditindak lanjuti untuk kuliah offline kembali, karena kuliah online apalagi praktikum online 

menurut saya tidak efektif dan kami mahasiswa kesehatan pasti kesusahan untuk mempraktekan cara cara yang 

sudah diajarkan, dan juga kendala alat alat yang tidak memadai dan tidak ada gambaran untuk praktek di Rumah 

sakitnya nanti. Terimakasih 

 
Sistem pembelajaran semester gasal lebih baik dilaksanakan dalam bentuk online dikarenakan lebih aman dalam 

situasi pandemi covid-19 saat ini 

Semoga bisa segera langsung kuliah offline 

Menurut saya offline, tapi mungkin jumlahnya tidak full 1 kelas. Bagi daerah yg zona merah sebaiknya tetap 

online 

Jika nanti pembelajaran diofflinekan dimohon pihak kampus telah mempersiapkan fasilitas sesuai protokol 

kesehatan dan aman nyaman untuk mahasiswanya... Jika phisical distancing sulit diterapkan seperti difakultas 

saya karena satu kelas satu angkatan hehe mungkin bisa buat sistem masuk kuliahnya bergantian 

Belajar offline memang banyak kendala terutama pada kuota, tapi menurut saya ini lebih baik agar semua tetap 

aman. 

 
Dilakukan secara offline  

Semoga segera kuliah offline karena lebih efektif. Kuliah online menurut saya kurang efektif dan terbuang sia2, 

ilmu yg didapat juga tdk maksimal 

Adakan kuliah tatap muka / offline  

Saya menginginkan pembelajaran offline 

Mengikuti saran pemerintah lebih tepat pak buk dosen. 

 

 
Pembelajaran ofline yang di harapkan sesuai dengan protokol dengan cek suhu tubuh dan ada banyak tempat 

untuk cuci tangan tidak hanya di toilet saja dan tetap jaga jarak  

Lebih ditingkatkan sistem pembelajarannya. 

mending offline gaguna online atau daring ga masuk diotak tugas numpuk doang tapi gapaham, trus ga bisa 

bersua dengan kawan dan menata kehidupan di alam semesta. Udh si anj masuk kulyah jing cape online trus 

kuota gw abis ga bisa buat mobile legen abis buat daring doang  

 
Agar platform pembelajaran yang digunakan lebih interaktif 

Sebaiknya diadakan offline tetapi tetap mematuhi protokol kesehatan yg ada, seperti jaga jarak, menggunakan 

masker, dan face Shield. 
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Kemudian untuk kelas besar bisa dibagi lagi orang2nya agar tidak berkumpul dalam satu ruang dengan banyak 

orang.  

Untuk Skillab dilakukan offline juga karena memang jika SL online itu tidak mudeng dan skillnya kurang 

(awang2). 

 

 
Segera dibuat keputusan tetap. 

 

 
Gada 

Berharap bisa offline dan tetap mematuhi protokol kesehatan 

Semoga pembelajaran gasal bisa dipertemukan secara offline dan tetap memenuhi protokol kesehatan 

Semoga cepet kuliah offline, dikarenakn sistem online mempersulit mahasiswa saat pelaksaan praktikkum 

khususnya yang akan melakukan penelitian memerlukan waktu yang tidak sedikit untuk persiapan dan sejenisnya  

Jika memungkinkan untuk menggunakan sistem pembelajaran offline maka harus menggunakan protokol 

kesehatan yang sangat ketat, offline dengan online sebenarnya sama sama memiliki kekurangan, tetapi bagi saya 

pembelajaran lebih efektif jika dilakukan secara offline 

Sistem pembelajaran dengan metode daring yang lebih baik 

Saya menyarankan mahasiswa bisa kuliah secara offline tetapi tetap mengikuti protokol kesehatan karena kuliah 

online menurut saya kurang efektif dan juga bnyak kendala nya terutama di sinyal  

Mungkin dalam pembelajaran skill maupun praktik khusus fkik diterapkan melalui online yang kondusif dan 

tidak mengurangi makna pembelajaran secara langsung 

Banyak nya penugasan yg terbentur pada mata kuliah lain  

Lebih baik pembalajaran daring saja, lebih aman dimasa pandemi ini. 

saya harap nantinya dapat menjalani perkuliahan secara offline sehingga proses pembelajaran dapat terlaksanan 

secara maksimal tanpa adanya kendala-kendala teknis yang sering dialami saat perkuliahan online. 

Pembelajaran online dengan tetap mengutamakan efesiensi dengan tidak memberatkan mahasiswa 

Saya harap dapat melakukan pembelajaran offline, karena neburut saya pembelajaran online sangat 

membosankan dan menambah biaya dari beli paket internet. Paket internet pun cepat boros. Sudah begitu ilmu 

yang didapat terkadang susah untuk dicerna oleh otak.  

Jika memang sudah memungkinkan untuk kuliah offline, alangkah baiknya jika kampus melakukan kuliah 

offline. 

demi keamanan selama pademi, dan menekankan teori 

Pembelajaran jarak jauh bikin boros kuota dan pada saat ada kelas saya sering terkendala sinyal yang suka 

berubah ubah 

Mengingat pandemj covid-19 masih tinggi, maka dari itu pembelajaran semester gasal 2020/2021dilaksanakan 

sesuai keputusan pemerintah 

Jika pandemi masih terlalu parah, bisa di offline kn pembelajaran nya terlebih dahulu agar lebih aman untuk 

kedepannya 

melaksanakan kuliah luring/offline tetapi tetap mematuhi protokol kesehatan seperti cek suhu dan cuci tangan 

sebelum masuk kelas, tidak diperkenankan berjabat tangan antara dosen maupun mahasiswa, memberi jarak 

tempat duduk di kls dan mengurangi jumlah mahasiswa di kelas ketika pembelajaran. 

Jika memang memungkinkan bolehlah kuliah secara offline 

Sebaiknya pembelajaran tatap muka bisa dilaksanakan tentunya dengan menerapkan protokol kesehatan yang 

ketat dan mungkin bisa di uji coba untuk masuk kelas sekitar 3-4 kali seminggu, jika nanti hasil evaluasinya 

bagus maka bisa ditambahkan frekuensi tatap mukanya. Dan harapan saya UMY bisa memperbanyak fasilitas tes 

rapid/PCR untuk mahasiswanya. 

Kata bapak saya TERSERAH kalo mau offline juga, tapi umy HARUS bener2 bertanggung jawab kalo sampe 

mahasiswa nya ada yang terpapar covid19. 

 

Karena nih misal kalau mall pasar dibuka itu kan konsekuensi pribadi kalau terpapar covid, ya tgg jawab sendiri, 

lagian mall pasar org bisa milih mau kesitu atau tidak. 
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Nah kalo kuliah sifatnya WAJIB, otomatis harus dateng setiap hari sesuai jadwal kuliah. Nah misal ada yang 

terpapar covid dikampus yang tanggung jawab siapa? Pasti orang tua bakalan nuntut kampus nya pak buk. 

Jika dipaksakan pembelajaran secara offline secara keseluruhan, resikonya sangat berat karna pasti transportasi 

keberangkatan mahasiswa akan membludak dengan jumlah mahasiswa luar jogja yang cukup banyak. Meskipun 

sudah berusaha untuk menjaga diri kita tidak akan tahu apa yang terjadi diperjalanan. 

 

Menurut saya pribadi, jika memang ingin pembelajaran tetap ada yang offline, hanya bagi mahasiswa yang harus 

sering praktikum dalam proses pembelajarannya membutuhkan media yang sulit untuk dilakukan dirumah. 

Namun bagi mahasiswa FEB, FPB, FAI, FISIPOL, dan FH cukup dilakukan secara online. Begitu pula 

pendadaran. 

 

Atau solusi lain, bagi mahasiswa FT, FKIK, Vokasi, dan FP tetap offline dan bagi mahasiswa fakultas lain yang 

wilayahnya sulit akses internet, maka pembelajaran secara offline. Sedangkan mahasiswa yang akses wilayah 

internetnya lancar tetap online. Sehingga tidak memprioritaskan mahasiswa yang dari jawa untuk offline, 

sedangkan luar jawa atau akses internetnya sulit harus online.  

 

Untuk sistem wisuda offline dan online, menurut saya sudah tepat.  

jika benar kegiatan pembelajaran tidak dianjurkan seperti biasa.. 

kami mohon adanya kekurangan dalam biaya administrasi dan keringanan dalam pembelajaran, kerena tidak 

semua mahasiswa di umy itu berada dalam segi ekonomi dan pasilitas belajar yg lengkap seperti laptop dll... 

tolong bapak/ibu yg membaca ini dengarkanlah isi hati para mahasiswa², didalam pendemi ini dimohon 

kerendahan hati bapak/ibu. 

kerena yg kami rasakan saat ini sangat-sangat tragistragis,  dalam pembelajaran, yg kami dapat hanya ilmu 

kehadiran dan ilmu persentase yg dimana tidak semua mahasiswa bisa mendapatkan ilmu dengan baik pada saat 

pembelajaran online.. 

saya pribadi benar-benar merasakan hal tersebut, dan sekali lagi kami mohon untuk bapak/ibu untuk memberikan 

toleransi dalam perkuliahan kedepanya 

Sebaik nya sistem pembelajaran dilakukab secara offline agar lebih efektif dan tidak terkendala oleh jaringan 

IDGAF 

 

 
Mulai pembelajaran secara offline dengan mematuhi protokol kesehatan yang ketat. Pembelajaran offline mulai 

dilakukan bagi mahasiswa yang dekat dulu saja, wilayah DIY dan JAWA. Mahasiswa wajib membawa hand 

sanitizer kemanapun dan memakai masker. 

Menurut saya pembelajaran untuk semester gasal dengan sistem offline lebih efektif tapi harus mengikuti 

protokol kesehatan juga 

Pembelajaran segera di kampus. Tidak online lagi 

Semoga pembelajaran inline saja, toh juga bisa belajar yang lain di rumah masing" dan bisa potong uang SPP 

Semoga dilakukan secara offline agar lebih efektif 

Terapkan pembelajaran offline utk prodi yang memang diperlukan pembelajaran secara offline seperti praktikum, 

skill lab dan hal2 lain yg gak bsa di adakan secara online. 

Menurut saya, pihak kampus dapat menciptakan protokol kesehatan dengan benar, jadi saya percaya UMY bisa 

melaksanakan kuliah secara offline, tolong sekali kuliah dilaksanakan secara offline karena sangat sulit sekali 

online ini sedih saya:) 

Lebih efektif offline 

 

 
Tolong diusahakan pembelajaran offline karena belajar melalui daring sangat tidak efektif karena terkendala 

sinyal/jaringan disamping itu terkadang ada beberapa dosen kurang fokus dikarenakan lingkungan di keluarga 

Online saja dulu sampai ditemukannya vaksin biar lebih merasa aman. Horor kalau offline saya punya bayi 

pak/buk :)  

Saya harap untuk semester gasal 2020/2021 di laksanakan offiline atau tatap muka biasa tapi tetap dengan 

melaksanakan protokol kesehatan sebagaimana mestinya 

Saran saya sebaiknya offline saya setuju dengan adanya sif-sif an atau jadwal yang bergantian dengan memenuhi 

protokol kesehatan, jika dipikir alangkah baiknya dicoba karena tidak selama nya kita hanya mengandalkan 
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online. Terutama untuk seorang mahasiswa yang lebih bisa menerima materi secara offline atau tatap muka akan 

lebih sulit jika dia menerima materi secara online karena kurang cukup nya wawasan dan penjelasan dari materi 

tersebut. Mohon maaf jika ada salah kata terima kasih 

Mungkin saran saya diusahakan untuk offline. Kalaupun masih belum memungkinkan untuk dilakukan, pihak 

kampus mampu menanggung semua beban internet mahasiswa seluruhnya. Ditambah konsistensi dosen dalam 

waktu pembelajaran, karena setiap daerah kualitas sinyal berbeda, beberapa mahasiswa perlu mencari sinyal 

dalam waktu yang cukup lama. Terimakasih 

Untuk pembelajaran pada semester gasal jika memungkinkan dilaksanakan secara offline maka lakukan secara 

offline, akan tetapi menindaklanjuti pandemi covid-19 yang semakin meningkat jika mengharuskan online daring 

tidak apa-apa, dan menurut pendapat saya bagi mata kuliah praktikum alangkah baiknya dilakukan secara offline, 

sekian terimakasih. 

JIKA MASIH DARING, ISIKAN KUOTA DAN JANGAN BANYAK TUGAS DENGAN DEADLINE YANG 

BERDEKATAN.  

Saran saya sistem pembelajaran dilakukan secata offline mengingat ada beberapa daerah yang berbeda waktu dan 

kendala seperti jaringan yang tidak stabil. Hal ini saya sampaikan berdasarkan atas apa yang sudah terjadi pada 

saat semester genap berlangsung. Terimakasih 

Pmbljrn hrus offline agar lbh efektif, jika kalau online bisa saja ada mahasiswa/i yang tidak mempunyai alat 

untuk kuliah daring 

Jikalau kuliah offline protokol tetaplah nomer satu  

Jika pembelajaran dilaksanakan secara luring semoga bisa sesuai dengan protokol kesehatan dan dapat berjalan 

dengan maksimal. 

Semoga ada keringanan untuk biaya kuota 

Pembelajaran tatap muka (offline) karena pembelajaran online kurang efektif dan tidak terserap apapun materi 

yang di berikan dosen terima kasih :) 

Semoga pandemi segera berakhir agar perkuliahan bisa berjalan secara offline Aamiin 

Sebenarnya pengen offlane tpi angka yang terkena covid di yk masih tinggi jadi ngeri untuk balik 

Online 

Harus tetap melihat sikon pandemi ini. Dan kampus maupun dosen tolong menyediakan fasilitas daring yg 

munpuni bukan malah semua dibebankan ke mahasiswa, hanya dgn tugas2 itu namanya bukan daring 

Kembali melakukan kegiatan pembelajaran seperti biasa dengan tatap muka (offline). Kegiatan ini lebih 

memudahkan saya dan teman teman dalam memahami materi yang diberikan oleh dosen 

 
Untuk kegiatan yang perlu praktik tetap praktik dengan penggunaan APD standar. 

Sebisa mungkin sebelum pandemi ini berakhir pembelajaran di lakukan secara online saja 

Sebaiknya kampus menggunakan sistem secara online secara teratur dan terkendali, agar pembelajaran tidak jauh 

dari suksesnya pembelajaran tersebut, apabila saat ini kampus menggunakan sistem online yang pasti membuat 

kondisi semakin memburuk karna faktor pulangnya mahasiswa dari berbagai daerah yang dinyatakan menjadi 

zona merah dan yang pasti orang tua pasti tidak akan melepas begitu saja anaknya dengan resiko kematian 

 
Offline, kangen kampussss kangen belajar disana, daring kurang paham, pembelajaran kurang efektif, kendala 

jaringan  

Yg terbaik pokoknya 

Sebaiknya, tetap melaksanakan pembelajaran tatap muka atau offline sesuai dengan protokol kesehatan yang ada. 

Pembelajaran tahun ini cukup belajar secara online. Karena belajar tahun ini tatap muka atau offline berbahaya 

karena masih musim Corona. Sayangilah tubuh kita, jaga kesehatan tubuh kita. Sekian terimakasih  

Teori di berikan secara aplikasi terapan  

Pengennya offline lagi seperti biasa tapi kita batasi waktu saat beradi dilingkungan kampus menghindar 

kerumunan terimakasih 

 
Lebih baik ada kombinasi antara online dan offline 
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Semisal memang terpaksa harus online pembelajaran yang digunakan. mohon untuk potongan pembayaran lebih 

dimaksimalkan, karena saya merasa tidak maksimal menggunakan fasilitas kampus. terlebih membutuhkan kuota 

untuk pembelajaran online. serta tugas lebih diseimbangkan tidak melulu setiap kuliah online diberi tugas. 

Dimaksimalkan jika harus menggunakan daring, dan mohon dipertimbangkan terkait biaya kuota, seharusnya 

potongan spp dan dpp di perbesar lagi mengingat fasilitas kampus dan alat bahan tidak ada yg terpakai dan 

seharusnya subsidi kuota ditingkatkan, karna kalo mau dihitung2 kuota yg digunakan mahasiswa selama 1 

semester itu sangat mahal sekali bahkan bisa sampai jutaan. 

Lebih baiknya dalam pandemi ini tetap offline tetapi dgn prptokol kesehatan yang ketat, atau mahasiswa memakai 

masker, face shield, cek suhu dan cuci tangan. Jika online hawatir skills dan ilmu yang di dapat tidak sesuai 

harapan dan kurang yg nanti nya menjadi hambatan ketika bekerja.  Mohon kebijakannya bapak/ibu pandemi ini 

memang terus berlangsung tapi kita tidak boleh lemah. Kita harus lawan kita atur strategi yang ketat. 

Di tengah kondisi pandemi seperti ini, lebih baik pembelajaran melalui sistem daring. Tolong pak/buk selama 

masa pandemi seperti ini tolong untuk lebih perhatikan untuk biaya semesteran. Orang tua kami mengalami 

ekonomi yang sedang menurun. Apalagi untuk semester depan kami tidak memakai fasilitas yang ada di umy, dan 

harus bayar biaya yang masih tinggi seperti itu. Belum lagi kamu membeli kuota. Jadi mohon ada potongan 

paling tidak 50% pak. Kami dari luar pulau jawa kalau mau balik ke jogja harga tiket juga masih tinggi. Dan 

kalau kami bayar semesteran tinggi begitu, orang tua kami sedikit terbebani. Terima kasih 🙏 (maaf curhat 

sedikit) 

udah pak masuk ofline aja 

Tetap online jika kondisi pandemi masih belum membaik.  

 
semoga segera diterapkan pembelajaran offline 

 
ketika ada pilihan offline atau online, semua ada +&- masing masing. kalau saya, lebih suka offline. 

tetapi kalau offline yang membuat khawatir banyak mahasiswa yang balik dari kampung masing masing menuju 

Jogja yang di kendaraan kita tidak tau kalau sekeliling bahaya atau baik baik saja kondisinya. jangan sampai 

ketika kuliah dikehendaki offline, menjadi masalah baru. dan kalau kuliah dikehendaki nantinya offline, bisa 

ditindak lanjuti bagaimana nanti untuk sistem pembelajaran di kelasnya, karena satu kelas banyak mahasiswa 

kalau online, kendala di sinyal, dan mungkin berat di kuota. dan sedikit lebih susah untuk memahami materi yang 

diberikan, apalagi ketika ada praktikum. 

Saya harap sistem pembelajaran semester gasal ini dilakukan secara offline atau tatap muka, karena akan lebih 

dimengerti oleh semua mahasiswa dan lebih efektif. 

semoga bisa offline 

kepada dosen untuk menjelaskan materi sama seperti offline dan tidak memperbanyak tugas agar berjalan efektif  

saya merasa bahwa kuliah online tidak efektif karena saya sendiri kurang mendapatkan ilmu yang diberikan oleh 

dosen, alangkah lebih baiknya kuliah secara offline tetapi mengikuti protokol kesehatan yang di anjurkan 

pemerintah. 

Saya harap sistem ini berjalan terus dg baik, dan mohon bimbingan skripsi juga online supaya menghemat waktu 

dan tdk terkendala jarak 

Semoga corona cepet selesai, sehingga kita bisa hidup normal layak nya dulu, namun jika memungkinkan 

pembelajaran luring dapat di lakukan dengan mematuhi protokol kesehatan yang ada. 

 
Pembelajaran semester gasal 2020/2021 sebaiknya diselenggarakan secara offline, karena mahasiswa jadi lebih 

memahami materi yang diberikan, serta bisa mengikuti praktikum/skill lab secara langsung menggunakan fasilitas 

praktikum dari kampus 

Saya lebih suka pembelajaran tatap muka, apalagi saya banyak praktek jadi kurang efektif bila praktek juga 

dilakukan online 

Kuliah offline dengan tetap mengikuti aturan" pemerintah untuk menjaga jarak dll. 

jika masih offline jangan tiap kelas ada tugas:( semua matkul ngasi tugass dg deadline yang singkat.. 

 
Pembelajaran tatap muka dengan pemaksimalan pemakaian masker dan lain lain sebagai pencegahan covid19 

 
Semoga cepat kembali secara offline agar memudahkan mahasiswa dalam memahami setiap materi yang diberi 

dosen🙏🏻 , jika tetap terpaksa online semoga pembelajaran lebih baik🙏🏻 
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Kuliah bisa dilaksanakan daring. Namun alangkah baiknya praktikum dilaksanakan offline dan tentunya 

diberlakukan sift, kami mahasiswa keperawatan merasa kurang jelas dengan praktikum online dengan alat 

seadanya dirumay 

Dengan online karena kondisi belum memungkinkan offline,dan tetap menjaga kualitas pembelajaran 

Online aja . Tolong!!!! 

Lebih penting kesehatan dan keselamatan . 

Lebih utama kesehatan (SAFETY) 

 
Online aja . Tolong!!!! 

Lebih penting kesehatan dan keselamatan . 

Lebih utama kesehatan (SAFETY) 

 
Semoga pembelajaran normal bisa segera terlaksana, walaupun dengan berbagai prosedur kesehatan yang harus di 

lakukan karena kami masih sulit menyesuaikan diri melaksanakan kuliah secara during setiap harinya. 

Semoga pada tahun ajaran 2020/2021, seluruh mahasiswa/dosen dapat melakukan pembelajaran mata kuliah 

secara tatap muka 

 

 

 

 

 
Karena kondisi saat ini apabila sudah mulai pembelajaran offline  bisa dibuat wastafel atau tempat cuci tangan di 

area kampus, sediakan handsanitizer di setiap ruangan minimal 2/3, dan protokol kesehatan lainnnya. Apabila 

belum memungkinkan untuk pembelajaran secara offline, ada berbagai kendala teknis seperti pemadaman listrik 

ataupun jaringan. Karna tidak semua dari kami berada di daerah perkotaan (desa) terkadang kami harus mencari 

signal untuk kuliah terlebih lagi saat ujian dan itu yang membuat sebagian dari kami merasa cemas. 

Cepat selesai pademi covid 19 

 

 
Semoga dengan PJJ atau daring berjalan dengan lancar walaupun pasti akan ada beberapa kekurangan yang mau 

tidak mau akan muncul. Selain itu semoga Bapak/Ibu dosen memaklumi mahasiswa dengan segala kekurangan 

yang ada pada PJJ seperti susah sinyal, dan kendala yang lainnya. 

 

 
Dilanjutkan dengan sistem daring karena pandemi masih terus berlangsung atau bisa dikombinasi dengan luring 

tapi tetap jaga jarak. Terus untuk mahasiswa yang ada kendala sinyal mohon dimaklumi.  

Please buat tatap muka, sumpah kuliah online nilai ku jebol kek dompet ku 

Saran saya lebih baik memulai perkuliahan semester gasal dengan perkuliahaan offline tetapi dengan SOP 

Covid19 agar lebih aman dan terkondisi, dikarena kan menurut saya perkuliahan online ini kurang efektif untuk 

mngerti lebih dalam materi yang di berikan. 

Lebih baiknya dahulukan keselamatan dan sebisa mungkin mematuhi prosedur protocol covid 19. Semangat 

civitas akademika UMY. Apapun kebijakan yg nantinya diambil insyaallah adalah yg terbaik 

Sebaiknya offline dikarenakan kegiatan peraktek harus disampaikan secara jelas dan dipraktekan. 

Saran saya semoga kondisinya bisa lebih baik dari yg sebelumnya sehingga bisa tatap muka secara langsung 

 

 
Pembelajaran harus dijelaskan lebih baik lagi secara rinci jika online 

 
Saya harap tidak seperti semester genap dengan kuliah online yg menyusahkan banyak mahasiswa dan saya 

sendiri juga sangat ke beratan dengan kuliah online kuliah online kali ini menurut saya dosen tidak sama sekali 

pengertian dengan kami mahasiswa yg di luar daerah dan tidak memiliki fasilitas mempuni kami sangat 

kesusahan  
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Semoga pembelajaran offline dapat dilaksanakan dan sesuai dengan prosedur kesehatan yang berlaku 

Adanya sistem pembelajaran yang memudahkan mahasiswa walaupun online 

 
Pembelajaran tetap berjalan tetapi tetap menyesuaikan kondisi pandemi 

 

 

 
tetep lakukan yang terbaik, sistem online mungkin lebih terbantu dengan dosen upload video ke YouTube atau 

semacamnya, supaya kami mahasiswa bisa mengulang materi yang blm kita pahami, tanpa perlu selalu bertanya 

pada dosen yang pada akhirnya bisa mengganggu waktu istirahat dosen, terimakasih :) 

Dilakukan dengan offline atau tatap muka tetapi dengan protokol kesehatan yg tepat. 

Dapat dilakukan secara offline  

Di sistem pembelajaran pada semester gasal ini dimana masih dalam keadaan Covid 19, saran saya jika 

menjalankan pembelajaran offline (tatap muka) ada baiknya melaksanakan protokol kesehatan dengan baik dan 

teratur 

 
Sebaiknya pembelajaran semester gasal lebih baik dilaksanakan online karena belum redanya pandemi ini dan 

belum tentu asal daerah mahasiswa itu sudah bener bener aman, dan misalkan aman belum tentu dalam perjalanan 

kita membawa virus. Sekian  

 

 
semoga sistem pembelajaran semester ini dapat terealisasi dengan tatap muka atau dengan 50% luring dan 50% 

daring saja dengan mengikuti protokol kesehatan dan pembatasan mahasiswa dalam 1 kelas maks 15 atau 20 

orang. saya rasa UMY juga memiliki fasilitas protokol kesehatan yang memadai. hal ini sy usulkan terutama 

karna kami kesulitan jika nanti ada tugas praktikum atau penjelasan dilakukan secara daring pak, yg dirasa kurang 

efisien, terimakasih 

Lakukan online atau daring saja karena setiap daerah kita masing masing blom kondusif saat ini, dan masih 

kondisi pandemi yg parah, maka dri itu kuliah online sangat efektif untuk jarak jauh dari orang keramaian. 

Pembelajaran melalui online 

offline lebih efektif,online saya bobo 

Secepat mungkin untuk tatap muka,dengan mengedepankan protokol kesehatan,karena jikalau terus menerus 

melalu daring,materi/pembahasan yang di sampaikan tidak mudah di serap,karena ilmu hukum membutuhkan 

penekanan di nalar/logika melalui masing masing cara berbicara dosen 

berharap bisa kuliah offline kembali sesuai protokol kesehatan karena lebih efektif dan ilmu lebih mudah 

diterima, seandainya online saya harap dosen bisa menerangkan lebih jelas lagi  

Semoga bisa offline dengan menerapkan protokol kesehatan agar skill lab tidak menumpuk di akhir :) 

Bisa tatap muka dan menggunakan fasilitas kampus 

Sistem pembelajaranny offline aj 

Mohon pembelajaran pada semester gasal 2020/2021 di lakukan secara offline  

Bisa tatap muka dan menggunakan fasilitas kampus 

Jgn banyak tugas online  

Saran dari saya adalah keputusan untuk menentukan apakah pembelajaran melalui offline atau online yaitu dilihat 

dari data kasus pandemi saat ini apakah sudah menurun ataukah masih meningkat hingga menjelang perkuliahan 

dimulai. Apabila kondisi kedepannya sudah ada tanda-tanda penurunan kasus baru maka perkuliahan 

memungkinkan untuk dilaksanakan secara offline sebaliknya jika kasus baru masih terus meningkat maka lebih 

baik perkuliahan dilaksanakan secara daring demi keselamatan kita bersama. Terimakasih 

Lebih efektif terhadap waktu dan sks yang ditentukan 

Apabila memang tidak bisa dilaksanakan offline dan harus tetap online, tapi setidaknya ada perbaikan dalam 

sistem pengajaran sehingga lebih efektif 

Sebaiknya pembelajaran pada semester Gasal 2020/2021 dilakukan secara online karena situasi yang tidak 

memungkinkan seara offline. Karena tidak semua mahasiswa berada di wilayah Yogyakarta dan sekitarnya, 

ketika dipaksakan harus offline banyak mahasiswa yang dari luar daerah akan memiliki risiko yang tinggi 



118 

 

terhadap kondisi ini. Kondisi tersebut misalnya pada saat mahasiswa menaiki bis umum yang tidak hanya dinaiki 

hanya beberapa menit melainkan beberapa jam dan banyak orang yang tidak tahu kondisi maupun asal orang 

tersebut dalam satu bis. 

dosen lebih teliti dalam memberikan nilai 

 
Semoga dengan adanya kuisioner ini benar-benar adanya suatu perubahan,aamiin 

Tata letak bangku di ruang kelas ditata berjarak dan bagi mahasiswa dan dosen harus tetap menggunakan masker 

walaupun sedang menjalankan pembelajaran 

Biaya internet 

Saran saya terus online sampai benar-benar aman dari covid-19 

Kalau ada tugas yang tidak terkirim tolong dosen di maklumi karena tidak semua mahasiswa mempunyai jaringan 

yang baik di tempat asal. Karena kita mahasiswa juga sangat susah mencari jaringan apalagi yang tinggal di 

daerah pelosok harus ke kota dulu baru bisa dapat sinyal yang baik.terima kasih 

Pembelajaran offline, tetapi wajib ikut protokol covid termasuk mahasiswa pakai masker dan face shield 

 

 
sebaiknya dilakukan daring, karna daerah jawa tingkat kasus positif masih sangat banyak, jadi tidak 

memungkinkan untuk kuliah offline, orang tua pun tidak melapangkan dada untuk melepas anak kembali kuliah 

offline 

Lebih interaktif dan tidak membosankan 

 
Kalau bisa sistem pembelajaran dilakukan offline, atau mungkin bisa mix  

Pembelajaran ofline lebih mudah dipahami daripada online tidak masuk dalam otak hanya 1% apalagi tugas yang 

banyak dan tidak tau maksudnya. Apalagi tidak ada keringanan untuk biaya padahal kita sebagai bahasiswa tidak 

memggunakan fasilitas dengan baik  dan kuiah online hanya menghabiskan kuota saja apalagi ekonomi sekarang 

lagis ulut didapatkan. Dirumah terus jenuh sudah terperangkap dalam situasi ini kapan virus ini berakhir sedih 

rasanya  

Kalau bisa untuk profesi di online kan dahulu sampe kurva agak melandai, karena indonesia merupakan negara 

dengan jumlah penderita covid dari bidang kesehatan terbanyak 

Saya setuju saja jika pembelajar masih menggunakan sistem daring karena dapat mengantisipasinya lebih 

menyebarnya covid. Karena melihat sistem new normal ini masih banyak masyarakat yang kurang tanggap dan 

kurang serius serta kurang mementingkan bahayanya covid ini, masih banyak warga yang kurang mengindahkan 

protokol kesehatan diera new normal ini. Namun jika pembelajaran masih menggunakan daring, saya ingin 

jumlah dan beban tugas lebih bisa diatur agar mahasiswa bisa membagi waktu dengan matkul lainnya. Jika 

dipaksakan untuk luring, ada baiknya jumlah orangnya lebih diminimalisirkan (bergantian) dan lebih ditegaskan 

untuk mengindahkan aturan protokol kesehatan diera new normal ini. 

 
Pembelajaran OFFLINE. Kami anak teknik susah untuk menerima materi secara online. 

Untuk teori bisa online, tapi untuk Praktikum harus offline agar lebih efektif dalam belajar  

Online sampai pandemi berakhir 

Saya harap pembelajaran semester depan adalah Offline. Namun saya tidak cukup yakin bahwa semester depan 

pandemi sudah mereda, mengingat belum terjadinya penurunan grafik tertular Covid-19, serta kembalinya 

mahasiswa ke wilayah DIY sangat memungkinkan bahwa ada mahasiwa yang tertular Covid 19 dalam perjalaman 

yang tentunya jumlahnya tidak kecil. 

 

Jika pembelajaran Online saya memiliki beberapa keluhan yang mungkin bapak-ibu dapat dengar, diantaranya : 

1.  Banyak dosen yang sesuakan hati mengganti Jam Matkulnya, yang membuat jadwal berantakan hingga akhir 

minggu. 

2. Banyak dosen yang menganggap "Mahasiswa itu libur setiap hari" dan memberikan tugas pada hari libur, 

seperti saat idul Fitri kemrin. Dimohon untuk dosen menghargai hak kami untuk beristirahat tanpa dikejar-kejar 

tugas dan laporan. 

3. Penilian hasil laporan tidak transparan. Memang sulit , tapi harap dievaluasi. 

4. Dosen tidak bertanggung jawab terhadap "tugas kelompok", banyak dosen yang hanya memberikan atau 

meminta list daftar kelompok saja, tanpa memantau siapa yang berkerja dan siapa yang hanya numpang nama. 
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5. Kampus harus memberikan bantuan kuota internet, menurut saya kuota yang hanya bisa mengakses E-learning 

UMY sangat tidak berguna karena: 

a. E-learning hanya tempat mengumpulkan tugas, 

b. E-learning materinya sangat sedikit dan harus mencari sumber sumber lain. 

c. E-Learning tidak dapat mengupload video, karena hanya akan membebani server, alhasil tugas dengan Format 

Video dikumpulkan via youtube dan Gdrive. 

d. E-Learning tidak dapat  melakukan tatap muka, dan banyak menggunakan aplikasi Zoom, Ms Team, dll 

6. Materi sangat sulit diterima, banyak dosen yang hanya memberikan materi alakadarnya. 

7. banyak tugas yang disetting dengan waktu sangat limit, misal 1 jam, 30 mnt , 15 menit. bukan masalah soal 

tapi masalah pengumpulan. 

Mau online atau offline bebas lah, sy bs mengikuti yg manapun yg penting transparansi pembiayaan spp harus 

jelas 

 

 

 

 
Lebih baik pembelajran luring namun tetap mematuhi protokol, dikarenakan online pasti salah pemahaman 

khususnya di absensi, sudah ikut perkuliahan saat diabsen kuota habis/hape tidak support maka dari itu lebih baik 

sistem luring 

Pembelajaran Lebih baik offline dan menerapkan protokol covid-19 

Lebih di tingkatkan kembali Aplikasi meeting online daripada myklass, Karena aplikasi meeting online dirasa 

seperti tatap muka di dalam kelas, daripada mahasiswa hanya di beri tugas terus menerus lewat my klass tapi 

secara teori dosen tidak di sampaikan 

Diam dirumah agar pandemi ini segera berakhir 

Online saja dulu sampai ditemukannya vaksin biar lebih merasa aman. Horor kalau offline saya punya bayi 

pak/buk :)  

Sebenernya lebih efektif offline krna elektromedis itu harus megang alat, terjun ke alatanya lngsung  dan susah 

saat online :( 

Saran nya : offline sama peralatan lab ditambah klo bisa punya gedung sendiri 

Bangunan untuk belajar lebih penting dari pada membangun kafe terlebih dahulu 

Combinasi luring dan daring 

Saran saya lebih di atur saja dosen dalam memberi materi dan tugas sesuai jadwal  

Protokol harus di taati jangan sampai adanya perkulianah offline menimbulkan masalah baru covid 19 

Saya harap waktu pembayaran UKT diperpanjang dikarenakan keadaan ekonomi keluarga saya yang tidak 

memungkinkan. Terima Kasih 

Pembelajaran tatap muka secara langsung agar mahasiswa lebih mudah memahami 

Jika sampai online pun, tolong tiadakan tugas kelompok nggih pak buk🙏 nuwun🙏 

Jika kondisi memungkinkan untuk pembelajaran dilakukan secara offline,sejujurnya saya lebih suka 

offline,dengan syarat sangatt dan harus memperhatikan protokol kesehatan. Sperti salah satu contohnya dalam 

setiap kelas tatap muka kapasitas mahasiswa dibatasi,dilakukan pengcekan suhu tubuh secara rutin, menyediakan 

tempat cuci tangann/handsanitizer di setiap kelas/ruang,melarang perkumpulan² yang kurang penting di area 

kampus sperti sekedar nongkrong 

Jika menggunakan sistem daring saran saya jumlah dan beban tugas lebih diringankan agar mahasiswa bisa 

membagi waktu untuk matkul yang lainnya dan menurut saya juga jika ada ujian ada baiknya menggunakan 

sistem soal (tertulis) jangan menggunakan sistem oral dikarenakan tiap daerah memiliki sinyal yang berbeda. Dari 

pengalaman saya kemarin (ada ujian oral) saya sulit mengikuti dikarenakan sinyal yg tidak mendukung. Dan jika 

menggunakan sistem luring ada baiknya lebih tegas dalam menerapkan protokol kesehatan diera new normal ini 

dan meminimalisirkan jumlah orang dalam kelas (bisa dilakukan secara bergantian). 

 
menurut saya lebih baik luring dengan menerapkan pemakaian masker dan cuci tangan ketika masuk kampus. 

untuk mengurangi frekuensi temu bisa saja satu pertemuan untuk materi dan pertemuan lanjutnya digunakan 

untuk tugas/kuis dengan pengerjaan diluar kelas melalui myklass. memahami materi dan melaksanakan 

praktikum secara online sangat susah  



120 

 

1. Meningkatkan layanan konsultasi tentang pembelajaran (konsul proposal & laporan tugas ahir) agar secepatnya 

mendapat tanggapan dari Bapak/Ibu dosen, sehingga kami mahasiswa bisa lebih cepat selesai, 

 

2. Orang tua kami mengharapkan wisuda dilaksanakan secara Online, karena di daerah kami ekonomi saat ini 

sedang menurun, jika wisuda dilaksanakan offline biaya yang dikeluarkan akan lebih banyak dan itu sangat 

membebankan sebagian orang tua. 

Tiadakan tugas kelompok jika online 

Selama masa pandemi covid belum dinyatakan aman oleh Pemerintah Indonesia secara resmi (darurat covid 

belum dicabut), maka pembelajaran tetap menggunakan online (daring) 

Semoga apapun sistem pembelajaran akan jauh lebih baik dibanding kemarin 

Baik 

Saya sangat menyarankan perkuliahn dilakukan secara online. Bagaimana mungkin perkuliahan dilakukan secara 

offline? Dimasa pandemi sedang meningkat , apabila kuliah dilakukan secara offline , tidak semua mahasiswa 

melakukan protokol kesehatan. Banyak mahasiswa yang memintan offline dengan alasan hanya ingin 

"nongkrong" bersama teman2 nya karna bosan dirumah. Bagaimana pandemi bisa berakhir jika selalu seperti 

ini?mohon keputusan yang terbaik bagi kesehatan dan pembelajaran. Dimohon untuk bapak ibu dosen 

memberikan teori dan materi yg sesuai , jangan hanya tugas2 saja 

selama covid belum teratasi dg baik lebih aman dg daring 

Semoga saja pada semester depan sudah bisa pembelajaran tatap muka ( offline). Karena pembelajaran daring ( 

online ) ini sangat tidak efektif bagi mahasiswa. 

Sebaiknya offline saja 

Karena mengingat pandemi yang sedang berlangsung alangkah baiknya untuk mengikuti saran pemerintah 

dengan tidak melakukan kegiatan yang melibatkan banyak orang, serta mengingat mahasiswa UMY yang berasal 

dari berbagai daerah sehingga memungkinkan resiko penularan dan saat pembelajaranpun dilakukan di dalam 

ruangan sehingga menyebabkan peningkatan resiko semakin tinggi. 

Mohon kampus untuk meneruskan sistem daring online dikarenakan banyak dampak buruk yg ditimbulkan jika 

kuliah offline. 

 
Jika kuliah praktikum sebaiknya offline  

- 

Dalam keadaan seperti ini, sebenarnya efektif online. Tapi, lebih efektif lagi secara offline karena dengan cara 

tatap muka, mahasiswa bisa lebih paham dan mengerti apa maksud dari pembelajaran yang di ajarkan Dosen. 

Sehingga nilai dan pengetahuan akademik mahasiswa tergantung dengan sinyal dan itu sangat tidak efektif. 

Karena tidak semua daerah yang sinyalnya sangat bagus, sarannya lebih baik di adakan kuliah offline. 

Semoga cepat membaikk dimasa pandemi kami berharap bisa kuliah offline secepatnya 

Pembelajaran offline 

Kalau offline fasilitas kampus harus memadai tempatnya jangan lesehan emng nya mau pengajian ?  

50% online & 50% offline, karena kami para mahasiswa juga butuh tatap muka secara langsung dengan dosen, 

serta bersosialisasi dg teman" atau kating", walaupun hanya sebentar" saja.  

 
Jikaa bisanya cuma online semoga cepat membaik dan offline lagi agar pembelajaran lebih efektif dan mudah 

dimengerti 

Segera offline saja,kangen temen temen 

Lebih baik pembelajaran diadakan sejaran online karna masalah pandemi saat ini belum tuntas sepenuhnya. Dan 

masih ada beberapa daerah yang merupakan zona merah jd susah untuk mereka harus keluar dari daerah nya. 

Selain itu jg masih khawatir akan lingkungan lainnya.   

Kasihani saya pak. Saya di rumah tidak dapat uang jajan. Kalau perkuliahan luring lebih nyaman. Uang jajan ada 

terus. Jadi bisa nabung. Kasihani saya pak. Saya nabung demi mengejar wanita idaman. Saya di Jawa, dia di 

Lombok. Dia mau jadi pacar saya asalkan saya minta izin ke orang tuanya langsung. Kasihani saya pak. Bantu 

saya untuk bertemu orang tua dia. Bantu saya nabung pak. Jangan sampai mahasiswamu gak lancar skripsian 

gara-gara ditolak terus. Mana skripsian beda pulau. Tolong pak. Kata pepatah, kejarlah cintamu sampai ke negeri 

China. Jangankan China. Ke Lombok saja sudah monangis mikirin biaya pak. (╥﹏╥) 

Dg new normal diharapkan bisa kembali kuliah offline dengan cara yang berbeda pastinya sesuai protokol 

kesehatan 



121 

 

Menurut saya lebih baik saat ini untuk tetap melakukan pembelajaran daring karena untuk menghindari interaksi 

antar mahasiswa lain serta masyarakat umum agar dapat memutus rantai penularan. 

mungkin bisa mengkombinasi pembelajaran menggunakan metode online dan offline dan segala yg terbaik 

supaya ilmu yang disampaikan dpat maksimal 

Tetap Online saja karena takut penularan Covid  

Diharapkan pembelajaran dapat secara offline terutama praktikum/skill lab. Praktikum/skill lab menjadi lebih 

mudah dipahami dan efektif karena beberapa skill tidak bisa dilakukan secara online dengan berbagai kendala 

masalah teknis namun juga tetap memperhatikan protokol kesehatan. Jika pembelajaran tetap online diharapkan 

rencana pembelajaran tersebut lebih di efektifkan dan disesuaikan dengan kondisi saat pandemi ini.  

Saran saya sistem pembelajaran dilakukan secata offline mengingat ada beberapa daerah yang berbeda waktu dan 

kendala seperti jaringan yang tidak stabil. Hal ini saya sampaikan berdasarkan atas apa yang sudah terjadi pada 

saat semester genap berlangsung. Terimakasih 

DIMOHON SISTEM ONLINE MASIH DITERUSKAN, jika offline kami tidak mau kembali karna memilih 

untuk masih berada di rumah demi kesehatan dan menghindari dampak buruk. 

 
Mohon untuk kepastian kuliah offline atau online pak bu untuk September besok, karena saya mau ambil barang" 

Bawa pulang 🙏 

Kuliah dilaksanakan secara tatap muka, agar dapat langsung berinteraksi dengan dosen bila tidak mengerti materi 

yang disampaikan 

Pembelajaran secara online sangat efektif dilakukan pada masa pandemi seperti ini walaupun sekarang sudah new 

normal,setidaknya ini bisa mengurangi penyebaran covid 19,banyak mahasiswa yang berasal dari luar daerah 

menyebabkan potensi terpapar covid sangat tinggi,apalagi yang berasal dari luar pulau  jawa,bandara menjadi 

tempat utama terjangkitnya virus.ataupun jika ingin diadakan kuliah offline di masa seperti ini bisa dibarengi 

dengan kuliah online agar mahasiswa yang berasal dari luar jawa ataupun berpotensi terkena covid bisa tetap 

kuliah dan merasa aman. Terima kasih 

Saran saya agar pembelajaran menggunakan sistim offline saja, karena tatap muka dengan dosen akan lebih 

efektif dan materi akan gampang masuk daripada sistim online, sisi lain tetap harus menaati protokol kesehatan 

dan selalu waspada memakai masker dan rajin cuci tangan  

Agar dapat dilaksanakan secara tatap muka dengan protokol kesehatan sesuai dengan New Normal dan proses 

kegiatan belajar mengajar yang efektif dan efisien 

Semoga corona cepat selesai, dan semoga ada teknik yang lebih tepat dan baik terkait dengan proses 

pembelajaran kalo memang masing online / daring. 

 

 
Online tetapi harus lebih tertata lagi sistem pembelajarmnya 

Jika memang keadaan sudah kondusif tidak ada salahnya kalau pembelajaran dilakukan secara offline mengingat 

jaringan dan bahkan biaya yang dikeluarkan untuk mendapat paket internet, kalau memang dapat dilakukan 

secara offline tidak ada salahnya dilakukan dengan memperketat pembelajaran dengan mematuhi protokol 

kesehatan, kemudian efek dari sistem online ini membuat saya kurang nyaman dalam pembelajaran, apalagi 

ketika teman saya memiliki jatingan yang buruk sedangkan ia sedang presentasi, sangat sulit untuk dipahami 

sangat sulit pula untuk fokus. Apapun kebijakan yang dikeluarkan kampus saya akan patuhi demi kebaikan 

bersama.. 

Diperhitungkan semua resikonya. Indonesia lagi chaos. Orang-orang sampe putus asa dan berfikir ini konspirasi. 

Pembelajaran daring membuat mahasiswa semakin tidak semangat 

Lebih efektif lagi 

memberi keputusan yang terbaik bagi dosen dan mahasiswa 

 
lebih efektif 

Di harapkan ada penyesuaian untuk pembelajaran ofline dengan kondisi sekarang 

Belajar offline dengan memerhatikan protokol kesehatan 

Diputuskan saja secepatnya pak/bu yg terbaik sesuai kondisi 

 
Kadang kurangnya pemberitahuan soal masuk. Pernah tu sekali atau diakali tidak sda pemberitahuan masuk, 

padahal masuk.  
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Lebih baik  mulai tatap ogfline di bulan  januari semoga pandemi berakhir  dan jika belum berakhir offline namun 

kegiatan di RS di minimalkan  

Sekiranya saya dan teman2 banyak yang nyaman dan efektif sistem pembelajaran luring (offline) , menurut opini 

masing2 ketika sedang berkumpul 

 
Sistem pembelajaran semester gasal lebih baik di lakukan secara offline namun tetap mematuhi protokol 

kesehatan covid-19, saran seperti pengurangan jumlah mahasiswa tiap kelasnya (20-25 mahasiswa). Pembelajaran 

dg sistem online tidak selalu berjalan dengan baik, belum lagi jika ada kendala koneksi krn daerah asal berada di 

pelosok dan tidak semua kemampuan ekonomi mahasiswa sama. Mungkin ada yg keberatan krn harus membeli 

kuota yg besar dengan harga yg tidak murah.  

 

 
Semoga bisa kembali perkuliahan offline  

Tatap muka dengan batas kelas max 20-25 orang jarak 1.5 M , kuliah pakai facefield dan masker 

 
Apabila memang memungkinkan untuk dilakukan pembelajaran secara langsung atau tatap muka maka segala 

sesuatunya seperti protokol dan teknisnya untuk segera dipersiapkan  

Kadang kurangnya pemberitahuan soal masuk. Pernah tu sekali atau diakali tidak sda pemberitahuan masuk, 

padahal masuk.  

Ingin cepat pembelajaran offline. Apabila terpaksa online. Ditingkatnya sarana prasarananya 

ditingkatkan apa yang sudah ada aja 

 
Kalau pembelajaran online tolong lebih bervariasi jangan tugas terus 

semoga apapun kebijakannya tetap yang terbaik untuk kita semua❤️ 

Dengan sistem pembelajaran daring, namun Link yang di gunakan mohon yang lebih stabil. Misal Zoom lebih 

stabil dari MSSTEAM 

 

 
Jika keadaan masih belum memungkinkan untuk tatap muka, demi keamanan bersama ya lebih baik kuliah secara 

online 

Semoga cepet kuliah tatap muka, semester tua butuh bimbingan untuk skripsi. Butuh banyak saran dan arahan 

mengenai kelulusan 

 

 
Mungkin pada saat ini keadaan belum memungkinkan untuk melakukan pembelajaran di tatap muka karena 

pandemi covid di DIY terus bertambah. Dan apabila mahasiswa dr luar yang masuk ke wilayah DIY 

kemungkinan rawan karena mahasiswa juga melakukan perjalanan jauh misal dari luar jawa. Ataupun lebih 

bahaya jika mahasiswa dr daerah redzone.  

Kuliah offline 

Selagi pandemi ini belum selesai,  alangkah lebih baik dan bijaknya sistem perkuliahan secara online lebih di 

utamakan.  

Pembelajaran offline lebih baik dan efektif 

Belajar tatap muka dengan cara per kelaas di isi maksimal 20 orang agar dapat jaga jarak 

Bila akan dilaksanakan secara daring lagi diusahakan jadwal tertata rapih dan tidak ada pemberitahuan mendadak, 

namun untuk ujian/OSCE bisa dilakukan secara offline saja namun dengan protokol kesehatan yg ketat. 

Mempertimbangkan segara pro dan con apakah akan menggunakan sistem offline atau online, segera 

mengeluarkan keputusan resmi sehingga tidak membingungkan mahasiswa 

Yg berjalan di MARS sekarang sudah bagus 

Tetap berjalan seperti biasa tampa online  

 
Jika pembelajaran semester gasal ini masih online semoga dalam pembelajarannya lebih baik lagi. 

Memberikan kesempatan untuk mahasiswa semester akhir untuk melakukan bimbingan skripsi secara offline 

(tatap muka) 
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Saya sangat berharap untuk pembelajaran semester gasal 20/21 ini menjadi offline dengan turut mernyetai 

protokol yang telah dianjurkan oleh pemerintah 

Untuk yang semester 5 semoga kegiatan belajar lebih maksimal lagi 

Jika offline . Harus benar tatanan peraturan dimasa pandemi ini untuk kehadiran tiap mahasiswa . Tapi jangan 

berlebihan juga.  

KBM offline dengan prosedur protokol kesehatan yang diperketat 

Bisa kuliah seperti biasanya dengan kemanan sesuai protokol yang dianjurkan pemerintah. Peningkatan 

kebersihan lingkungan kampus dan peningkatan persediaan sistem kesehatan. 

kuota gratis lur 

Mhn meminimalkan tugas..mingguannya.. 

Saya rasa pembelajaran online disini cukup efektif untuk menekan laju penyebaran wabah atau virus pandemik. 

Hanya saja, harus dikurangi beban tugas yang terlalu banyak agar mahasiswa dapat melakukan pembelajaran 

dengan efisien tanpa adanya tekanan berlebih. 

Pembelajaran luring memang lebih efektif , namun dimasa pandemi ini pembelajaran daring tetep yg paling aman 

, saya juga menginginkan pembelajaran secara offline namun tidak dalam waktu dekat ini, mungkin sekitar 3 

bulan lagi bisa mulai pembelajaran secara luring  

- 

Melakukan pembelajaran tatap muka dengan mematuhi protokol kesehatan yang berlaku 

 

 
Saya sangat berharap untuk pembelajaran semester gasal 20/21 ini menjadi offline dengan turut mernyetai 

protokol yang telah dianjurkan oleh pemerintah 

Semoga bisa lebih baik lgi sesuai dg protokol kesehatan  

info kurang jelas, kuota tidak dapat 

 

 
Semoga bisa diadakan kuliah offline  

sebaiknya pembelajaran dilakukan secara offline agar lebih efektif 

Saya harapkan kegiatan belajar mengajar dapat dilakukan secara offline atau tatap muka antara mahasiswa 

dengan dosen secara langsung, dengan begitu siswa akan lebih sungguh-sungguh dan fokus dengan materi... 

Jika daring diperbaiki lebih baik lagi, jika luring pembelajaran dibagi menjadi dua sesi atau hanya sebagian 

mahasiswa disetiap kelasnya untuk menjaga hal yang tidak diinginkan. 

Offline saja perkuliahnnya 

Berharap offline karena online banyak kerugiannya 

Semoga dapat dilakukan secara ofline, dan kampus dapat mengoptimalkan fasilitas protokol kesehatan. Selain itu 

UMY sendiri juga dapat menjadi contoh untuk kampus lain.  

Semoga lebih baik kedepannya 

 
Jika semisalkan semester ini tetap pembelajaran daring, sebaiknya memperbanyak lagi kelas langsung atau via 

zoom, google meet. Karena kalau tidak dipaparkan langsung atau mandiri, kebanyakan belum tentu jelas dan 

tidak efektif. Untuk tugas, saya harap sebisa mungkin tidak memberatkan mahasiswa.  

Jika pembelajaran tetap online, maka saya berharap untuk bapak/ibu dosen lebih meringankan, jangan sampai 

seperti pembelajaran online semester genap kemaren. 

Semoga semester gasal kondisinya sudah membaik dan bisa melakukan pembelajaran offline. Aamiin. 

satu dan lain hal sebenarnya kuliah online cukup menggaggu dan sedikit terkendala dgn beberapa aktivitas di 

rumah yg mungkin ada beberapa orang tua yg acuh terhadap kuliah online tersebut, beberapa hal lain juga 

mungkin terpaut dgn kondisi sinyal yg lemah di beberapa daerah, mungkin dgn pertimbangan tersbut pihak 

kampus bisa membuat kebijakan yang terbaik untuk perkuliahan selama covid-19 ini belum berakhir 

semoga bapak ibu dosen yang terhormat lebih pengertian dan dapat memberikan metode pembelajaran yang 

efektif 

 
Diharapkan pembelajaran dapat di lakukan secara tatap muka langsung.  Namun apabila hal tersebut di lakukan,  

maka harus memberitahukan kepada mahasiswa jauh sebelum waktu masuk kuliah.  Hal ini di karenakan terdapat 
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mahasiswa yg di luar DIY bahkan di luar pulau Jawa yang harus mempersiapkan berbagai keperluan seperti biaya 

untuk Rapid Test, tiket pesawat dan berbagai kendala lainnya.  Terima Kasih 

Sarannya kuliah offline dengan protokol kesehatan yang ketat, pengecekan berkala, dan kepulangan mahasisiswa 

terencana secara bertahab dengan kelengkapan syarat protokol kesehatan..  

Kuliah offline, Namun tetap pada protocol kesehatan 

Selama pandemi tetap gunakan pjj atau daring.sambil menunggu keputusan pemerintah 

 
Offline! Titik 

Tetap dilakukan secara online, karna kita tahu kasus kenaikan covid-19 ini sangat amat drastis, apa lagi khusus 

daerah Bantul.  Apakah keputusan yang bijak jika harus tetap masuk kuliah dan mengabaikan Corona? Apakah 

rekor Indonesia sebagai negara yang kasus covid-19 nya terbesar no 4 di Asia belum menjadi bukti yang konkrit 

bahwa kita sedang tidak baik" saja, dan tentunya tidak bisa meremehkan hal ini. Terlebih lagi saya dengar 

September akan dilakukan kuliah tatap muka. Tidak ada satu individu pun yang ekonomi nya tidak terdampak 

saat corona seperti ini. Jika dilakukan tatap muka otomatis biaya yang dikeluarkan mahasiswa akan meningkat 

seperti biaya transportasi, bulanan, tempat tinggal dll. HARAP DIPERTIMBANGKAN. 

 
Saya harap pembelajaran kembali dengan sistem tatap muka dan praktikum lapangan dari pada daring terus, yg 

ada hanya memberatkan saya sebagai mahasiswa karena harus selalu  mengerjakan tugas online yg membutuhkan 

jaringan, sementara daerah saya sangat sulit mendapatkan jaringan, dan harus mengambil tindakan yg beresiko 

untuk mendapatkan jaringan. Dan juga pembelajaran secara daring ini sangat tidak efektif menurut saya dimana 

sering terjadi kendala dalam interaksi mahasiswa dengan dosen lewat zoom call karena masalah jaringan lagi dan 

penjelasan dosen juga sulit didengar. Itu saja terimaksih. 

sebaiknya dilakukan secara online karena kondisi pandemi saat ini belum memungkinkan untuk kuliah tatap 

muka. demi keselamatan bersama. Terima Kasih 

Pendidikan penting tapi lebih penting lagi kesehatan  

 
Saran dalam ke adaan pandemi ini disaran kan untuk belajar online oleh pemerintah atau pihak universitas, tapi 

untuk lebih efektif  bertatap muka atau belajar secara offline lebih baik 

Semoga semester depan bisa offline lagi belajarnya 

Pada saat ini, pandemi masih belum mereda. Indonesia menjadi peringkat ke 7 se Asia dengan jumlah positif 

covid 19 terbanyak, hal tersebut masih menjadi kekhawatiran sehingga jika dilakukan pembelajaran secara offline 

dikhawatirkan jika covid akan semakin bertambah, sehingga sebaiknya pembelajaran dapat dilakukan secara 

daring / online untuk mencegah penularan pandemi.  

Sebenarnya juga perlu dipertimbangan jika offline apakah memicu cluster covid baru. Tingkat sekolahan belum 

ada yang tatap muka padahal lingkup kecil. Kalau lingkup besar seperto universitas memicu cluster baru atau 

tidak? Tapi memang sebenarnya lebih nyaman pembelajaran offline. Namun memang keadaan serba salah. Mhsw 

ingin yang terbaik untuk perkuliah dg offline, disisi lain bisa juga memicu cluster baru.  

Jika pembelajaran online, sangat sangat sangat tolong sekali dari tanpa mengurangi rasa hormat saya, tolong 

pihak dosen juga diperhatikan dan diperketat sistem pembelajaran onlinenya. Jangan hanya resume dan tugas, 

namun juga via zoom atau webex dll.  

 
Entah nanti mau offline atau pun online hasil nya semisal nya hasil nya online tolong dgn sangat dosen yg 

mengajar yg mengajar yg sewajar nya seperti biasa nya satu teori baru satu pratikum jgn seperti kemaren yg mana 

dosen hanya mebebani mahasiswa saja dgn memberi pratikum atau tugas trus sadang kan dosen tidak atau pun 

jarang sekali mengisi teori, terus penilaian kuliah online ini masing tidak jelas memakai sistem apa asal saja 

dosen mengasih nilai mahas8swa di rugi kan dalam hal ini pertama sistem penilaian yg tidak keruan membuat 

mahasiswa merasa rugi nilai buruk ilmu nya tidak dapat dan lebih parah lagi karena nilai buruk makah akan ada 

pengulangan patakuliah tersebut  mahasiswa harus bayar lagi,apa lagi dalam ke ada pandemi sekarang orang tua 

kesulitan cari uang tolong dengan sistem penilaian kuliah online ini kurang baik dgn ini toling bapak rektor dak 

para penigi kampus harus lebih banayk mengasih tolerasi apa lagi dalam ke adaan sekarang bersipan online setiap 

daerah belum tentu mempunyai jaringan yg baik dalam perkuliahan. Itu saja terimakasih  

Klo memakai zoom sinyalnya baik tp boros kuota klo memakai my teams sinyal kurang begitu bagus tp hemat 

kuota 
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Jadwal pembelajaran dengan metode online diharapkan lebih efektif terutama dari segi waktu. Saran: materi 

pembelajaran diberikan slide sebelum kuliah. Agar terjadi interaksi dia arah 

Pembelajaran tetap dilakukan dengan tatap muka tetapi dengan protokol kesehatan yang baik dan benar 

Pakai zoom lebih baik 

Semisal keadaan belum bisa untuk pembelajar secara offline maka pembelajaran secara online dapat dilaksanakan 

kembali 

 
Sebaiknya pembelajaran dilakukan secara daring untuk sementara waktu, untuk sistem pembelajaran daring dapat 

dilakukan melalui fasilitas yang sudah ada di umy seperti MyKlass, Ms Team, WA grup dll. 

 
Kalau bisa tatap muka berjalan tetapi di batasi perkelas, hari ini kelas A bsk kelas B 

Bila online dimohon dosen memberi kuliah yang sesuai kurikulum 

Bukan hanya tugas , tetapi di kemas sedemikian rupa agar mahasiswa juga tidak bosan , semisal pertemuan 

pertama diberi materi , pertemuan dua dikasi kuis , pertemuan tiga materi lalu baru UK 

Semoga semuanya segera kembali normal agar pembelajaran akan normal seperti biasanya 

Saran saya adalah membagi jam belajar antara online class dan offline class agar pembelajaran dapat tetap 

berjalan dengan baik karena jika hanya mengandalkan online class banyak kendala  sehingga materi tidak  

tersampaikan dengan maksimal,  

Menerapkan protokol kesehatan dengan ketat di dalam kampus.  

Semoga kita dapat berkumpul kembali di UMY 

 
Sebaiknya untuk sistem pembelajaran dengan Daring atau online dulu. Dikarenakan saat pandemi ini semakin 

banyak jumlah orang yang terkena virus covid 19 dan kita juga perlu waspada akan hal itu. Untuk keamanan 

individu dan universitas. 

Kuliah semester gasal dan praktikum semuanya dilakukan secara online dulu saja sampai semuanya aman 

terkendali 

 
Semoga dosen dapat mengerti dan seharusnya lebih takut terjadi atau terkena dampak yang besar jika terburu-

buru dengan kuliah tatap muka karna indonesia saat ini belum benar- benar stabil dan belum bisa efektif karna 

jika dilakukan tatap muka pada semester ini banyak dari luar daerah yang takutnya malah membawa wabah ke 

daerah umy / yogyakarta.  

Semoga jauh lebih baik 

Saya menginginkan sistem pembelajaran online demi keamanan bersama, namun dalam sistem pembelajaran 

online sendiri tersebut semoga dapat diperbaiki dimana memang fokus pada pemberian materi serta pemahaman 

mahasiswa bukan Hanya pemberian tugas yang menumpuk yang malah membuat imunitas mahasiswa menurun. 

 
tetep dilakukan offline dg aturan pihak kampus memonitoring jalannya secara intensif, mengikuti protokol sesuai 

anjuran pemerintah. jujur gara2 online saya jadi bingung, ilmu yg didapat tidak maksimal, praktiknya tidak dapat, 

hasil juga tidak memuaskan. semoga kedepan bisa lebih baik, kami percaya kepada UMY. 

 
Menurut saya, karena saya MABA saya menyarankan untuk kuliah tatap muka atau offline. Karena di semester 

gasal ini untuk pertama kali nya saya mengenal teman baru, lingkungan kampus, dan yang lainnya. 

Sistem pembelajaran secara offline, tetapi patuhi protokol kesehatan. Mungkin jumlah mahasiswa bisa dikurangi 

agar tidak terlalu banyak mahasiswa dalam satu ruangan. Sebab jika dilakukan secara online terus menerus 

khususnya pertanian kita bingung dalam praktikumnya, banyak praktikum yang harus dilaksanakan secara offline. 

Pembelajaran ini dirasa lebih efektif 

Semoga sistem apapun yang dijalankan dapat berjalan dengan lancar  

 
Menggunakan sistem tatap muka tetapi sesuai protokol lesehatan yang ada 

Lebih baik tetap offline dengan segala protokol kesehatan yang kuat, pun jika terpaksa online tolonglah perbaiki 

atau revisi kurikulum pendidikan agar kami sebagai mahasiswa tidak tersiksa karena banyak faktor akibat dari 

pembelajaran online yang tidak masuk akal 

 
Di mohon untuk tidak memberikan tugas yang banyak 
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Saran saya tolong dosen nya jangan terlalu keras terhadap mahasiswa nya, dan kalo pandemi ini blm 

memungkinkan buat offline ya kita online aja asal dosen jg harus membrrikan materinya secara gamblang dan 

kalo ujian online semisal ada kendala jaringan dimohon seluruh dosen harus memberikan toleransi, terimakasih 

Cafe dibuka, mall dibuka, angkringan dibuka, bar dibuka, tempat dugem dibuka, masjid dibuka 

Tapi kenapa ruang akademis ditutup, kita sebagai akademisi seharusnya paham protokol kesehatan dan 

seharusnya dapat menjalani kuliah seperti biasa dengan syarat syarat tertentu  

September mulai tatap muka, karna dari hari ini sudah banyak sekali aktivitas kampus. Kampus sudah mulai 

ramai dan mahasiswa banyak yang sudah balik Jogja 

 
sudah cukup baik 

Jika memungkinkan pembelajaran dilaksanakan secara offline karena diri saya pribadi kurang bisa menangkap 

materi yang disampaikan secara online. Jadi pembelajaran tidak berjalan secara efektif bagi mahasiswa maupun 

dosen 

kalau offline tetap melakukan protokol kesehatan, klu online yaa tlg lah dosen gak cuman ngasih ppt hmm 

Jika mengadakan kuliah offline maka disediakan dengan lengkap protokol kesehatan 

- 

Semoga ilmu yg di berikan dan bimbingan secara daring dapat maksimal sebagaimana jika secara tatap muka 

Sepertinya semester lima ini masih harus dilakukan secara online, dikarenakan wabah corona yg terus meningkat 

Semoga bisa cepet pembelajaran tatap muka karena saat pembelajaran dari saya merasa tidak semua materi 

tersampaikan dengan sempurna 

Kuliah lebih terjadwal lagi sehingga bisa selesai tepat waktu. 

semoga wabah covid ini cepat berlalu . biar bisa cepat melaksanakan kuliah tatap muka (offline) 

Stiap dosen (mk teori) harus memberikan kuliah melalui video conference kemudian setelah selesai mengadakan 

video conference dilanjut dngn evaluasi materi melalui learning, jadi tidak hanya memberi tugas tiba-tiba ulangan 

dan tidak hanya mengupload materi di learning kemudian menyuruh mahasiswa membaca sendiri (kalau begini 

untk apa saya bayar kuliah mahal-mahal, mending nnton materi yang sama di youtube, gratis lagi.) Dan jika bisa, 

buatkan jadwal video conference per mata kuliah, jadi kuliah bisa selesai tepat waktu, tidak molor seperti 

semester ini. Dan jika memang dibuatkan jadwal video conference tolong perhatikan waktu solat mahasiswa yang 

berada di luar zona waktu WIB, saya sering ketinggalan materi gara gara kepotong waktu solat saat kuliah 

melalui video conference. Untuk mata kuliah praktikum bisa diundur ke akhir tahun dngn melihat perkembangan 

kasus covid-19. 

Saran saya, untuk semester depan tetap diadakan pembelajaran secara online, mengingat perkembangan kasus 

covid-19 semakin hari semakin naik yang justru akan semakin membahayakan karena teman2 dikampus berasal 

dari berbagai daerah yang mana daerah tersebut bisa saja termasuk zona merah.  

 

 
Pembelajaran di lakukan tatap muka namun tetap menggunakan protokol kesehatan dan jaga jarak 

Tolong untuk meringkas materi dengan baik dan tidak membicarakan hal yang kurang efektif saat pembelajaran 

daring jika memang pelmbelajaran daring tetap dilakukan. Kami sudah bayar mahal mengharapkan mendapatkan 

ilmu yang maksimal. Pembelajaran daring hanya harus difokuskan pada materi yang ringkas serta jelas dan tidak 

bertele tele. Memberi tugas yang banyak serta deadline yang sebentar hanya menambah beban dan merugikan 

kami sebagai mahasiswa yang sudah bayar mahal. Tolong untuk dipertimbangkan apabila memberi tugas yang 

sekiranya benar benar berguna saja. 

sebaiknya sistem pembelajaran pada semester gasal 2020/2021 dilaksanakan kuliah secara online / pembelajaran 

jarak jauh (daring). 

Kalau kasih kebijakan jangan mendadak lah bang 

Saran saya jika masih online lebih optimal dalam pembelajaran karena walupun online jika bersungguh maka 

masih bisa mengikuti dengan baik 

Semoga dosen2 bisa memanfaatkan pembelajaran online jika memang diharuskan, dan harus bisa lebih mengerti 

dengan keadaan mahasiswa karena banyak mahasiswa dari daerah yang susah sinyal. Dan mahasiswa butuh 

pembelajaran yang bisa mahasiswa mengerti maksud disini dosen ikut serta dalam menjelaskan dan mengajarkan 

bukan hanya memberi tugas saja tanpa pengarahan pemahaman mata kuliah 
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Saya berharap semester gasal ini dilakukan secara offline dikarenaman materi yang di dapat bisa lebih mengena 

dan saya lebih paham. Walau 1 minggu hanya 4 kali katap muka tidak apa setidaknya untuk matkul minat saya 

tidak seperti kertas kosong. 

lebih baik offline namun tetap menjalankan protokol kesehatan karena kelamaan daring membuat gabut dan 

kurang efektif karena tergantung komunikasi via online 

pada masa pandemi ini lebih baik sistem pembelajaran semester Gasal diadakan secara online dengan tujuan 

untuk meminimalkan dan memutuskan rantai penyebaran covid-19, karena melihat masih banyak korban yg 

berjatuhan dan terpapar oleh virus covid-19.  

waktu perkuliahan sistem offline lebih banyak dibanding online, sehingga interaksi dengan dosen bisa lebih 

maksimal.. 

Lebih baik untuk sementara waktu menggunakan pembelajaran secara online dan jika memang keadaan sudah 

memungkinkan baru dilaksanakan tatap muka tentu dengan persetujuan orang tua jika memang keadaan sudah 

baik dan mendukung 

Yang terbaik dan yang paling memungkinan menurut keputusan bersama   

Semoga pembelajaran di semester gasal ini bisa dilaksanakan secara offline. 

Sistem pembelajaran offline dikarenakan ilmu yg terserap lebih banyak  

Bisa mempertimbangkan untuk melakukan pembalajaran tatap muka dengan protokol kesehatan dan juga 

membagi waktu antara pertemuan tatap muka dan daring agar lebih efektif. Dikarenakan jika total online sangat 

kurang efektif di kondisi sekarang dimana banyak mahasiswa tidak bisa mendapat materi dengan maksimal dan 

tidak bisa memaksimalkan belajarnya. 

 
Belajar tatap muka dan memenuhi protokol kesehatan, jika memang sangat tidak di mungkinkan & dapat menjadi 

klaster baru penyebaran wabah mungkin bisa yang di perbolehkan untuk kembali ke kampus atau belajar tatap 

muka itu yang dari zona hijau dengan pantauan dari kampus untuk tetap karantina juga setelah datang dari daerah 

asalnya 

Sebaiknya dosen tetap memberikan penjelasan, tidak hanya memberi materi saja lalu kelas ditinggalkan, krn jika 

kuliah tetap menggunakan daring maka komunikasi itu nomor 1, jadi baiknya menginformasikan sesuatu dengan 

detail agar tidak terjadi miskom. 

 

 

 
Kami dari segenap mahasiswa berharap sekali untuk kuliah tatap muka ( kuliah offline ) karena sejujurnya kuliah 

online kami merasa kurang paham dan kurang merasa puas dengan ilmu yang kami dapat. Dan rasanya kurang 

maksimal jika pembelajaran dilakukan secara offline. Berharap bapak dan ibu bisa mempertimbangkan kembali 

dengan keputusan apapun yang akan diambil nanti. Terimakasih.. 

Saya sangat berharap smester gasal dilakukan secara offline,karena di tempat tinggal saya jaringan sangat 

sulit,jika praktek online maka saya akan mengalami kesulitan karena leptop ketika membuka internet tidak bisa 

lancar bahkan tidak tersambung" ke internet 

dosen lebih efektif dalam memberikan materi maupun pengajaran, selain itu juga dapat mempertimbangkan 

dalam memberikan nilai kepada mahasiswa, karena tidak semua mahasiswa lancar dalam mengerjakan tugas yang 

diberikan, bisa jadi terhalang oleh kuota, sinyal, dan sebagainya. Lalu diharapkan juga dosen bisa lebih 

memperhatikan dalam memberikan tugas, apalagi jika tugasnya sangat banyak dan deadlinenya singkat. 

Terimakasih 

Semoga disemester gasal ini sistem pembelajaran dapat lebih baik.  

pengen kuliah tatap muka aja pak:( 

Sebaiknya pembelajaran dilakukan secara offline dengan menerapkan sosisal distancing agar mahasiswa/i dapat 

menangkap materi secara efektif dan lebih jelas 

 
Untuk pembelajaran pada semester gasal 2020/2021 ini mungkin untuk di perhatikan dalam protokol kesehatan 

dimasa pandemi untuk perkuliahan secara offline, dan diperhatikan dalam pembuatan jadwal perkuliahan baijn 

online maupun offline agar mahasiswa dapat beradaptasi dalam sistem perkuliahan baru ini 

Semoga pembelajaran nyaa dapat maksimal 
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Online dan offline untuk selang seling 

sebaiknya kuliah semester ini offline saja karena menurunnya kasus covid. dan offline lebih efektif 

Semoga lebih baik dan lebih efektif 

Melakukan pembelajaran secara tatap muka tetapi tetap mematuhi protokol kesehatan karena untuk mahasiswa 

baru akan lebih paham jika pembelajaran secara langsung daripada secara online 

Dipercepatnya kuliah tatap muka dan dan tetap menjaga kesehatan satu sama lain. 

 
Untuk sistem pembelajaran semester ini sebaiknya dipertimbangkan lagi untuk memilih offline atau online, 

karena banyak mahasiswa kebingungan dengan sistem yang belum pasti. Jika memang akan dilakukan sistem 

offline, mungkin untuk persiapan protokol kesehatan dan lainnya mohon untuk benar benar dipersiapkan. Apalagi 

jika mahasiswa perlu untuk karantina jika baru saja datang dari luar daerah. Dan untuk penetapan sistem offline 

ataupun online mohon untuk diberitahukan secara pasti dan jelas serta tidak dengan waktu yang mendadak. 

Lebih perhatikan lagi setiap mahasiswa ketika mengajukan pertanyaan. Dikarenakan kemampuan masing2 

mahasiswa berbeda2. Mohon lebih memaklumi.  

Dan mohon biaya UKT diberi keringanan pak/bu.. jujur orang tua saya saat ini sangat krisis ekonomi. Saya sangat 

kecewa betul dikarenakan tidak ada keiringanan biaya. Padahal sistem pembelajaran masih tetap online, tapi 

kenapa tidak ada keringanan dalam pembayaran? 

Saran saya diharapkan mahasiswa dan mahasiswi hanya di kos melakukan kuliah onlien namun tetap di adakan 

pertemuan dengan dosen terkait pengumpulan tugas atau konsultasi materi yang sekiranya kurang d pahami pada 

saat belajar online karena tidak semua materi dapat di pahami secara online jadi dapat dibuat jadwal pertemuan 

dengan dosen yang bersangkutan.  

perbaiki terus sistem pembelajaran online terutama my klass dengan tampilan yang friendly agar lebih praktis dan 

mudah di akses  

Saran saya jika memang pihak univ menyarankan untuk belajar di rumah Di karenakan adanya pandemi ini, ada 

baiknya  Dosen tidak memberikan tugas di luar batas normal /dalam jumlah yang sangat banyak, tapi sewajarnya 

saja,  karena hal ini bisa memicu stres para mahasiswa, dan berdampak pada penurunan kekebalan tibuh. Apalagi 

dalam situasi pandemi seperti saat ini yang harus menjaga imunitas. 

Tidak apa apa di buat online asalkan masih bisa berjalan tertib dan tetap baik 

 

 

 
Untuk sementara waktu, pembelajaran dapat dilakukan secara online dikarenakan, untuk saat ini masih banyak 

mahasiswa yang masih berada dikampung halaman dan mungkin kesulitan ekonomi karena ekonomi yang sedang 

krisis. Biaya transportasi untuk kembali ke DIY dan biaya hidup di perantauan tidaklah murah, orangtua terkena 

PHK dan keluarga sedang kesulitan ekonomi. 

Jika bisa segera kuliah offline 

 
Jangan kalah sama kafe, masa kafe aja yang jadi tempat nongkrong anak kampus pada buka 

sebenarnya, kalaupun belajar materi melalui online saya setuju, karena lebih aman saat di masa pandemi ini, 

karena potensi terkena virus tersebut sangat besar krn mahasiswa/i dari berbagai daerah. Tetapi, saya butuh 

pembelajaran tatap muka jika matakuliah tersebut bersifat praktik karna lebih efektif, mudah untuk berdiskusi dan 

mudah dipahami serta menimalisir masalah teknis jaringan apabila mahasiswa/i dari daerah yang sangat plosok. 

Sebaiknya dilakukan secara offline dengan menerapkan protokol kesehatan  

 

 

 

 
Sebaiknya untuk pembelajaran semester gasal 2020/2021 dilakukan secara offline karena lebih efektif. terlebih 

lagi kami anak-anak vokasi yang yang dimana pembelajaran nya lebih banyak praktik daripada teorinya. 

Pembelajaran dilakukan seperti biasa dengan tatap muka tetapi tetap ada protokol kesehatan baik di dalam kelas 

seperti jarak kursi ataupun pembatasan mahasiswa sewaktu kelas misalnya 1 sks untuk separuh anak dan sisa 1 

sks nya lagi untuk yg lainnya sehingga bergantian dan tetap ada jaga jarak aman. Saya rasa banyak mahasiswa yg 

mengeluh seperti tatap muka saja kadang tidak begitu paham apalagi dengan daring (bahkan biasanya ada dosen 
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yg hanya memberi tugas tetapi tidak memberi materi / tidak dijelaskan) itu yang membuat kita terberatkan pak 

buk. 

Ada tetap pembelajaran offline untuk kedepannya, hanya saja dibatasi, terutama untuk fakultas yang 

membutuhkan skills latihan praktek dilaboratorium, jd untuk kuliah offline bs saja hanya untuk praktikum  

Sebaiknya memberikan pelayanan pembelajaran yg maksimal agar kuliah daring lebih efektif dan efisien bagi 

mahasiswa 

Untuk praktik dilakukan secara offline 

 

 
Diharapkan mahasiswa dapat belajar secara tatap muka supaya mahasiswa dapat memahami matkul yang sedang 

pelajari, belajar secara tatap muka juga lebih efisien dan juga lebih kecil kemungkinan terjadinya kendala dari 

faktor jaringan atau juga bisa dari yang lainnya 

Kalau bisa offline 

Lebih banyak tatap muka sehingga bisa saling berkomunikasi dan bersosial 

Saran saya, apabila pembelajaran dilakukan secara daring maka alangkah baiknya bapak/ibu dosen dapat 

memaklumi mahasiswanya apalagi mengalami gangguan teknis ketika dalam pembelajaran maupun mengerjakan 

tugas. Selain itu juga, kami harap bapak/ibu dosen dapat mempertimbangkan lagi dalam pemberian tugas yang 

dirasa sangat banyak, sehingga dapat membebankan mahasiswa, apalagi bila bapak/ibu dosen memberikan tugas 

dan deadline bersamaan dengan dosen yang lainnya. Lalu, juga berkaitan dalam pemberian nilai kepada 

mahasiswa, kami harap bisa lebih adil, karena banyak kejadian bahwa antara mahasiswa yang satu dengan yang 

lainnya terjadi kecemburuan sosial, padahal mereka selalu disiplin dan juga dapat mengemban tugas yang 

diberikan dengan baik, akan tetapi nilainya lebih rendah dari mereka yang jarang bahkan tidak pernah muncul 

dalam presensi online ataupun mengerjakan tugas. Terimakasih 

Sebaiknya diusahakan untuk tetap kuliah offline karena lebih efektif dan mahasiswa lebih memahami tentang 

materi yang disampaikan, tentunya sesuai protokol kesehatan sampai pandemi berakhir. 

Semoga cepat diberlakukan nya sistem pembelajaran offline/tatap muka 

Tetap ada potongan untuk mengeringankan beban biaya kuliah  

Kalo misalkan offline harus diberitahukan dari jauh2 hari,soalnya harus karantina terlebih dahulu harus ada 

persiapannya. 

Saran nya : offline sama peralatan lab ditambah klo bisa punya gedung sendiri 

Bangunan untuk belajar lebih penting dari pada membangun kafe terlebih dahulu 

Akan lebih baik jika daring karena masa pandemi seperti ini 

kalau bisa sebelum angka Covid blm bisa di tekan, pembelajaran tetap online karena mahasiswa dr berbagai 

tempat berdaerah rawan 

saran nya semoga ga aneh aneh ya bu pak:’) kalo bisa mending secara online atau daring dulu, soalnya kalo mau 

makai offline takut banget belum lagi biaya balik kesana nya 🙏🏻 

semoga lebih ke praktek  

Menurut pendapat saya, untuk pembelajaran semester gasal dilakukan secara online saja, karena untuk saat ini 

banyak mahasiswa luar jawa yang sudah terlanjur mencabut pembayaran kost karena banyak yang menyangka 

jika pembelajaran akan dilakukan secara online, dan juga untuk saat ini orangtua masih kesulitan ekonomi 

sehingga tidak bisa membayar uang kost. 

 
Lebih baik dilaksanakan secara offline sebab pada semester gasal biasanya terdapat banyak Praktikum jadi akan 

lebih efektif apabila dilaksanakan secara offline agar pemahaman atau penyampaian materi bisa didapat dengan 

maksimal atau akan diperoleh hasil yang akan lebih baik lagi.  

Pemotongan spp 

Pemotongan biaya spp lagi🙏🏻 

Kuliah Online lebih Aman daripada Offline sehingga media Dan Bahan pembelajaran mohon untuk di tingkatkan 

lagi 

sebaiknya online karna kasus pandemi covid semakin meningkat 

Untuk pembelajaran semester gasal adalah tatap muka atau di kampus, sebab kampus memiliki sarana 

perpustakaan, ruang dan lainnya untuk menunjang pembelajaran. Selain itu, apabila pembelajaran di kampus 

maka akan bisa mengadakan diskusi, berkreasi dan kegiatan lain yang meningkatkan pengembangan diri 

mahasiswa. 
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mudah-mudahan kembali normal lagi secepatnya dan bisa melakukan belajar yang maksimal di kampus dengan 

memanfaatkan fasilitas kampus dengan baik dan virus ini hilang di Indonesia ini dengan cepat karena semua 

sektor terdampak 

 
Saran saya adalah tidak perlu untuk memaksakan mahasiswa untuk balik kuliah karena untuk setiap daerah 

memiliki kebijakannya masing masing seperti di daerah saya yang mana bandara dan pelabuhan ditutup. Belum 

lagi dengan kekhawatiran orang tua yang membuat mahasiswa berpikir dua kali untuk pergi kuliah. Jadi 

maksimalkan lah fasilitas yang ada 

 
Jika memang masih online, alangkah baiknya subsidi kuota internet dan potongan spp yg diberikan diperbanyak 

lagi🙏 

Sejujurnya kuliah offline lebih efektif, tetapi jika keadaan tidak memungkinkan ya mau bagaimana lagi. Jika 

memang kuliah online masih harus berlanjut, sistem e-learning dan juga persiapan dosen harus lebih matang. 

Seperti contoh, kampus bisa menerapkan sistem setiap class online berlangsung, meeting tersebut harus direcord 

dan setelah selesai kelas, record tersebut dishare kepada mahasiswanya sehingga mahasiswa bisa menonton ulang 

pertemuan class tersebut. Karna tidak semua mahasiswa tinggal ditempat yang 100% full sinyal. Sehingga 

terkadang saat ada kuliah real time, mahasiswa itu akan mengalami kesulitan. Dan kedua, untuk meminimalisir 

ketidakhadiran mahasiswa pada class online yg real time dikarenakan sinyal yg kurang mendukung, maka 

terdapat pilihan yaitu, dosen membuat rekaman pembelajaran materi untuk pertemuan minggu tersebut(1-2x 

pertemuan) dan diupload di platform elearning atau youtube yg hanya bisa diakses melalui link yg diberikan 

dosen kepada mahasiswa (jika hanya untuk lingkup internal). Dan untuk absensi, dosen bisa memberikan tugas yg 

harus dikumpulkan H-1 sebelum pertemuan diminggu berikutnya dimulai, pengumpulan tugas tersebut sebagai 

tanda kehadiran & bukti mahasiswa paham dengan materi, tugas tersebut cukup singkat saja 1-3 pertanyaan. 

Sehingga, mahasiswa mempunyai waktu 1 minggu untuk menonton video pembelajaran dari dosen dan juga 1 

minggu untuk mengerjakan tugas sebagai absensi. Untuk tugas beratnya, diluar penilaian sebagai absensi. Untuk 

lebih lanjutnya mahasiswa bisa berdiskusi dengan dosennya melalui group whatsapp kelas. Sistem tersebut sudah 

dilaksanakan oleh kampus diluar negeri dan hasilnya cukup efektif dan adil terhadap mahasiswa yg mengalami 

kesulitan sinyal & kuota yg mahal. Semoga tidak terjadi lagi kejadian dosen memberikan tugas online bukan 

kuliah online. Terima kasih. 

Kuliah Online aja karena indonesia kasus corona semakin banyak, lagipula kampus2 seperti ugm juga utk 

semester 2019/2020 dilaksanakan online 

Sejujurnya kuliah offline lebih efektif, tetapi jika keadaan tidak memungkinkan ya mau bagaimana lagi. Jika 

memang kuliah online masih harus berlanjut, sistem e-learning dan juga persiapan dosen harus lebih matang. 

Seperti contoh, kampus bisa menerapkan sistem setiap class online berlangsung, meeting tersebut harus direcord 

dan setelah selesai kelas, record tersebut dishare kepada mahasiswanya sehingga mahasiswa bisa menonton ulang 

pertemuan class tersebut. Karna tidak semua mahasiswa tinggal ditempat yang 100% full sinyal. Sehingga 

terkadang saat ada kuliah real time, mahasiswa itu akan mengalami kesulitan. Dan kedua, untuk meminimalisir 

ketidakhadiran mahasiswa pada class online yg real time dikarenakan sinyal yg kurang mendukung, maka 

terdapat pilihan yaitu, dosen membuat rekaman pembelajaran materi untuk pertemuan minggu tersebut(1-2x 

pertemuan) dan diupload di platform elearning atau youtube yg hanya bisa diakses melalui link yg diberikan 

dosen kepada mahasiswa (jika hanya untuk lingkup internal). Dan untuk absensi, dosen bisa memberikan tugas yg 

harus dikumpulkan H-1 sebelum pertemuan diminggu berikutnya dimulai, pengumpulan tugas tersebut sebagai 

tanda kehadiran & bukti mahasiswa paham dengan materi, tugas tersebut cukup singkat saja 1-3 pertanyaan. 

Sehingga, mahasiswa mempunyai waktu 1 minggu untuk menonton video pembelajaran dari dosen dan juga 1 

minggu untuk mengerjakan tugas sebagai absensi. Untuk tugas beratnya, diluar penilaian sebagai absensi. Untuk 

lebih lanjutnya mahasiswa bisa berdiskusi dengan dosennya melalui group whatsapp kelas. Sistem tersebut sudah 

dilaksanakan oleh kampus diluar negeri dan hasilnya cukup efektif dan adil terhadap mahasiswa yg mengalami 

kesulitan sinyal & kuota yg mahal. Semoga tidak terjadi lagi kejadian dosen memberikan tugas online bukan 

kuliah online. Terima kasih. 

Saya harap kedepannya semoga mengunakan sistem pembelajaran offline karena dengan sistem pembelajaran 

online beberapa mahasiswa ada yang kesulitan sinyal  

Semoga semester gasal bisa kuliah tatap muka  

 
semoga pandemi ini lekas membaik agar bisa kulian tatap muka 
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Saran agar tidak kuliah online terlalu lama karna tidak seefektif saat kuliah tatap muka 

Jika tetap online saya harap dosen aktif seperti saat pembelajaran offline 

Sebaiknya diadakan secara offline agar pembelajaran lebih efektif,dan tetap mematuhi protokol kesehatan 

 
Pembelajaran dilaksanakan offline terutama untuk praktikum skill dan juga ujian, jika dilaksanakan secara online 

perlu adanya sinkronisasi jadwal antara blok dan non blok agar tugasnya tidak berbarengan. 

Sebaiknya menggunakan sistem pembelajaran offline karena masih semester 1 masih awam dengan materi 

perkuliahan kalau seandainya online susah untuk memahami materinya 

 
Jika semester gasal daring semua dosen dapat menggunakan zoom. Tidak hanya menggunakan whatsapp  

Mungkin saya setuju dengan apa yang diungkapkan oleh rektor kita yaitu pembelajaran oflen dibawah protokol 

kesehatan namun ttp diselingi pembelajaran onlen 

 
Untuk pembelajaran Daring dimohon server my klass atau e learning lebih diperbaiki 

 

 
Mangatt bebiii 

offline aja bos, biar dapet uang jajan nyak 

 
Lebih baik dimasa pandemi ini menggunakan pembelajaran daring supaya kita bisa menghambat penyebaran 

virus corona sekarang ini 

online aja, tapi jangan hanya dikasih tugas tanpa dijelaskan materinya terlebih dahulu 

Semoga Kampus Bisa memberikan kebijakan yang terbaik bagi Mahasiswa 

Saya harap pademi covid-19 ini cepat berakhir, dikarena kan kuliah online membuat saya pusing, saya lebih suka 

kuliah online yg bisa tatap muka langsung dengan bpk/ibu dosen dengan cara menyampakan pembelajaran 

dengan baik dan jelas, apabila masih daring apa online, ketika kuliah online saya tidak bisa fokus untuk 

mengamatinya rasanya sulit untuk di tangkap 

Semoga lebih baik lagi, dan jika pun pembelajaran melalui online alangkah lebih baiknya diuji coba terlebih 

dahulu oleh pihak kampus kelancaran dan hambatannya. Agar dari dosen sendiri tau bagaimana kapasitas 

pembelajaran online yang baik dan benar 

Pembiayaan buku paket yang ditangguhkan ke mahasiswa mohon di tiadakn, sebab mahasiswa yang berada di 

luar jawa kesusahan untuk mengambil buku tersebut. Adakalanya jika mahasiswa sendiri yang membeli buku 

yang di ajukan oleh dosen. Terimah kasih atas perhatiannya.  

 
menggunakan pembelajaran daring supaya kita bisa menghambat penyebaran virus corona sekarang ini 

Lebih baik di jelaskan oleh dosen melalui video dan pemberian tugas di learning  

mata kuliah yamg aplikatif. bisa langsung diterapkan ditempat kerja 

Lebih efektif kedepannya 

Gunakan protokol kesehatan, dan gunakan fasilitas kampus 

Semoga bulan depan sudah mulai pembelajaran tatap muka (offline). Aamiin. 

Tetap patuhi protokol kesehatan (lebih ketat!)  

Dikarenakan wabah corona makin tinggi walaupun masyarakat skrg sudah tidak peduli dgn wabah tsb, jd 

sebaiknya tetap kuliah online saja tetapi sistem pembelajaran lewat online ini lebih ditingkatkan contohnya 

learning umy, klo bisa jgn smpai lambat dan lebih cepet aksesnya kasian yg tinggalnya deket hutan dan susah dpt 

sinyal, serta untuk bpak dosen dan ibu dosen harus dimengerti juga para siswanya, ngasih tugasnya jgn asal"an 

sesuai mood kasian kami:( dan untuk masalah nilai nanti tolong dimengerti juga ya pak buk :) semisal wabah ini 

sudah tidak ada ataupun membaik dri sebelumnya saya berharap kuliah offline karena tatapmuka lebih dapet 

ilmunya dan bisa bertemu sama temen" bisa belajar bareng juga.  

Semoga bisa offline kembali. Kalaupun ga offline, banyak juga mahasiswa yg udah pada ke jogja, jadi ya 

sebenernya sama aja. Tetep udah pada ke jogja mahasiswanya walaupun kampus nya ga masuk. Banyak yg 

memanfaatkan biar ga dirumah dan tetep dapat uang jajang dari "kuliah" nya. Yaaa kalau memang offline tetep 

protokol kesehatan yg utama. Semoga lekas membaik, dunia.. 
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Offline, tetapi tetap melakukan protokol kesehetan, seperti wajib masker, cuci tgn, dan cek suhu tubuh, serta 

memberikan jarak antar kursi, dan memakai disinfektan setiap lingkungan kampus 

Sebaiknya dilakukan secara tatap muka/offline karena berdasarkan pengalaman disemester genap, pembelajaran 

yang saya dapatkan dari dosen susah untuk dipahami, yang menyebabkan ipk saya turun pada semester genap 

kemaren. Belum lagi banyaknya tugas yang dosen kasih tanpa diimbangi materi yang dapat dipahami oleh 

mahasiswanya. 

Sistem pembelajaran pada semester gasal 2020/2021 harus lebih intens dan melihat perkembangan mahasiswa 

Semoga kembali seperti semula 

Moh kepastian kuliah offlinenya 

Digratiskan sppnya kami terdampak , krisis keuangan 

Keringanan spp 

Saya memiliki adik yang kebetulan sudah kuliah di kampus lain, lalu kampus menerapkan pembelajaran offline 

dengan cara setiap angkatan memiliki waktu kuliah offline bergilir selama satu bulan. Walaupun kuliah offline 

yang didapatkan adik saya hanya satu bulan, namun itu semua cukup untuk menggunakan fasilitas kampus dan 

setiap angkatan memiliki kesempatan untuk belajar tatap muka dengan dosen di kampus. 

 

Mohon untuk dibaca, bapak. Semoga bisa membantu. 

Sebaiknya dilaksanakan secara tatap muka agar lebih efektif 

Lebih di perjelas untuk sistem pembelajaran semester gasal ini 

Semoga bisa belajar secara tatap muka lagi supaya saya lebih paham sama materi yang disampaikan baik saat 

perkuliahan atau saat praktikum. 

Kuliah semester gasal dan praktikum semuanya dilakukan secara online dulu saja sampai semuanya aman 

terkendali 

 
Sehubung sekarang masih adanya pandemi saya rasa pembelajaran jarak jauh/Daring(Online) lebih Efektif 

dilakukan untuk mahasiswa yang berada diluar Daerah maupun didalam daerah dan hal tersebut dapat mencegah 

terjadinya penyebaran covid-19, sekian terimakasih. 

Menurut saya, saran yang ingin saya sampaikan adalah pemulaian jam kegiatan belajar dan mengajar.  Hal ini 

dikarenakan perbedaan waktu sholat di tiap daerah. Misalkan kbm di mulai pada pukul 18.30, pada saat pukul 

tersebut itulah sholat maghrib di lampung (di daerah saya) di mulai. Sehingga kendala pemulaian kbm dengan 

waktu sholat. Khususnya, untuk sholat ashar dan sholat maghrib. 

 

Saran berikutnya mengenai saat pembelajaran.  Materi yang di sampaikan harus memadai (disampaikan) sesuai 

aturan yang ada. Masih kebanyakan para dosen hanya memberikan materi tanpa penjelasan lalu langsung ujian.   

 

Saran terakhir mengenai pengumpulan tugas. Kami harap beri tenggang waktu beberapa hari untuk 

menyelesaikannya.  

jika kondisi sudah memungkinkan, baiknya kuliah diadakan secara offline/tatap muka 

Diadakan kuliah offline sesuai protokol yang ada 

lebih baik tetap pembelajaran daring dengan kondisi seperti ini, orang tua pun juga lebih was was bila 

pembelajaran dilakukan secara offline. mohon dipikirkan kembali resiko untuk kedepannya apabila memang 

offline:) 

Tingkatkan kualitas e-learning  

Jika kondisi memungkinkan baiknya diadakan secara offline, sebaliknya kalo pandemi ini belom berakhir 

diadakan online. Karena kesehatan juga penting, selain itu daya tahan tubuh berbeda beda.  

Saran saya apabila pembelajaran pada semester gasal 2020/2021 tidak memungkinkan tatap muka/luring (offline) 

maka, pembelajaran secara jarak jauh/daring (online) agar lebih efektif lagi dalam memberikan atau menjelaskan 

materi yang di berikan karena ada sebagian mahasiswa/i yang perlu penjelasan lebih detail untuk materi yang di 

jelaskan terutama untuk praktik dan sebagian bapak/ibu dosen dalam memeberikan/menjelaskan materi yang di 

sampaikan kepada mahasiswa/i kurang efektif atau kurang dipahami oleh mahasiswa/i, karena beberapa hanya 

memberikan materi saja tanpa penjelasan lebih detail maka itu mahasiswa/i kurang memahami maksud materi 

yang diberikan. 

Saya hanya bisa berdoa semoga pandemi covid-19 ini segera berakhir agar pembelajaran pada semester gasal 

2020/2021 bisa tatap muka/luring (offline). Aamiin ya rabbal alamin 
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Apabila pembelajaran pada semester gasal online, mohon untuk pemotongan biaya di semester gasal, karena kami 

tidak menggunakan fasilitas kampus, baik itu pada saat kuliah maupun skill lab dan praktikum, kerena kami 

benar" melakukan semua kegiatan di semester gasal itu secara online dan bisa dikatakan kami tidak terlalu 

banyak menggunakan fasilitas kampus, sekalipun fasilitas kampus itu hanya myclass dan ms teams. Jadi dimohon 

untuk adanya pemotongan biaya untuk semester depan baik itu krs, DPP, maupun SPP. Terimakasih 🙏🙏🙏 

Saran saya,apabila pembelajaran pada semester gasal masih berupa sistem online,pembelajaran yang diberikan 

oleh dosen lebih dipersiapkan lagi agar para mahasiswa dapat lebih paham dengan mata kuliah yang di sampaikan 

Semoga lebih baik 

 
Dengan adanya covid 19 semoga sistem pembelajaran lebih efektif ,dan tetap berjalan lancar walaupun 

online,tanpa ada hambatan apa pun. 

pengen kuliah tatap muka aja pak:( 

 
Saran saya adalah dengan online dulu dikarenakan resiko terlalu besar bagi elemen masyakarat internal kampus 

dan juga luar kampus mengenai penyebaran covid19 ini 

Disarankan agar online terlebih dahulu, mengingat pada saat ini masih terjadinya penambahan jumlah kasus 

positif 

online, kami tidak tau siapa otg. Keluarga kami menunggu di rumah. 

Online dulu dioptimalkan. Offline jika sudah benar benar aman, jangan gambling. jika sudah ada 1 atau 2 yang 

kena, bingung semuanya. kalau nanti sudah masuk, kan kita benar siang di kampus, sore malam kan sudah 

tersebar. dan gak tiap hari kan di adain rapid testnya. 

saya sarankan kita melakukan sistem pembelajaran luring menggunakan protokol covid (seperti menggunakan 

masker, antis, dsbnya) pak buk dosen saya sudah tidak sanggup untuk daring, pelajarannya sulit dimengerti, sulit 

bertanya pada dosen, sulit sinyal, laptop saya rusak orang tua belum bisa belikan, banyak sekali kendala. 

dibandingkan dengan luring, saat dikelas saya bisa bertanya langsung, bisa mengerjakan tugas bersama teman 

teman di kostan atau di cafe sekitar umy dan sebagainya. belum lagi saat daring terkadang adanya tugas yang 

dlnya sangat singkat, kelas yang bertabrakan dengan urusan mendadak dirumah, sinyal diperkampungan seperti 

saya, kuota dan masih banyak lagi  

sekali lagi terima kasih atas pengertiannya  

 
Harus lebih dipersiapkan lagi, dan dimaksimalkan dalam pembelajarannya 

Tetap menerapkan protokol kesehatan  

 
Sebaiknya perkuliahan dilakukan dengan tatap muka (offline) dengan menperhatikan protokol kesehatan.Karena 

saya merasa kuliah online tidak efektif,materi yg disampaikan tidak membuat mahasiswa paham tetapi malah 

membuat mahasiswa semakin bingung dan tidak bersemangat untuk memperhatikan materi yg disampaikan 

dosen. 

saran saya, dikarenakan masih pandemi covid19 mgkn lebih baik jika pembelajaran dilakukan secara offline dan 

diselingi dengan online, untuk pembelajaran yg dilakukan secara offline tentu tetap harus mengikuti protokol 

kesehatan seperti wajib menggunakan masker dan mencuci tangan, anggota perkelas juga bisa dikurangi,kursi 

dijarakkan, dan jadwal tatap muka juga diselingi dengan online agar tidak terlalu berada dikeramaian untuk 

meminimalisir risiko tersebarnya virus covid 19.  

Lebih baik kuliah ofline karena bisa memahami materi lebih baik,dari pada kuliah online banyak yg kesulitan 

memahami materi dan koneksi jaringan  

Untuk awal semester genap ini mungkin masih diselenggarakan secara online saja. Mengingat setiap harinya 

penambahan kasus covid masih sangat banyak. Dan untuk pembelajaran offline bisa dilaksanakan mulai bulan 

januari sesuai dengan kampus-kampus yang lain namun jika keadaan sudah memungkinkan.. terima kasih 

jika tetap online saran saya agar tiap dosen tetap menjelaskan dan MEMBERIKAN materi sejara jelas agar jika 

ada tugas tetap mudah di jalankan (tidak kebingungan karena kekurangan penjelasan)  

Lebih diperhatikan dalam kehadiran dosen dalam mengampu kelas karena sebelum ada pandemi banyak dosen 

yang tidak masuk kelas jadi lebih cenderung ke pembelajaran online 

Sebisa mungkin untuk offline, karena lebih efektif offline. Kalo online banyak terkendala dengan signal dan 

kadang dosen tidak memberi penjelasan materi 
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Jangan online! Ngabisin duit ortu apalagi masa pandemi gini ekonomi susah! Mohon pengertiannya akang 

teteh❤️❤️. Muachhh💋❤️🖤 

Jika masih kondisi pandemi dengan pembelajaran online di mohon kepada pihak dosen agar lebih sering 

merespon mahasiswa dan mentoleril akan keadaan mahasiswa 

Sebisa mungkin untuk offline karena kalau online banyak kendalanya 

Semester akhir lebih baik offline karena kalo untuk bimbingan kalo online gaenak. Ga paham 

 

 
pengen kuliah tatap muka, karena emang kuliah online tidak masuk otak, subhanallah (: 

Tatap muka tapi di shift  

Offline karna lebih ilmu dapat 

apabila dilakukan secara offline harapnnya tetap memperhatikan protokol kesehatan dan memberikan batasan 

maksimal orang pada setiap kelasnya atau diberlakukan sistem new normal sesuai kebijakan dari umy 

Pembelajaran tatap muka secara langsung jauh lebih efektif,apalagi untuk matakuliah praktikum.mohon 

dipertimbangkan🙏🏻 

Online saja dulu sampai pandemi bisa mereda 

 

 
Dari segi pemahaman materi maupun praktikum lebih efisien jika offline, sayang duit orang tua bayar mahal ga 

dapet materi apa-apa, karena kemampuan mahasiswa beda" ngga sama semua 

pastikan metode dalam pembelajaran tepat dan apabila ingin merubah waktu tatap muka diharapkan konsisten 

pada kesepakatan bersama mengenai waktu pembelajaran yang akan dilaksanakan (jika dilakukan secara online), 

serta berikan  waktu minimal 1X24 dalam mengerjakan ujian kompetensi apabila ujian dilaksanakan secara online 

Menurut saya sistem pembelajaran pada semester gasal 2020/2021 lebih bagus pembelajaran tatap muka (offline) 

mengapa, karena dengan kita melakukan pembelajaran tatap muka kita dapat memanfaatkan fasilitas kampus 

secara maksimal misalnya, mahasiswa/mahasiswi kampus bisa menggunakan perpustakaan, laboratorium dan lain 

lain. Apalagi sekarang kampus sudah membuka penerima mahasiswa baru mudah bagi mereka untuk mengenal 

dan beradaptasi dengan kampus mereka. 

adakan kelas offline, dengan protokol kesehatan yang memadai 

Kalau jadi onlen tolong jangan hanya dipenuhkan dengan tugas 

 
Lebih ditingkatkan fokusnya pda pembelajarannya terutama praktikumnya.buat suatu hal yg membuat mahasiswa 

belajar lebih efektif  

 

 
Tolong dengarkan akuu :( yang ku mau hanya 1 yaitu pembelajaran 2020/2021 offline, dan semester ini juga 

Kuliah ofline lebih efektif daripada kuliah online 

 
dimasa pandemi seperti sekarang dirasa lebih baik online meskipun kurang efektif tapi sebagai sarana penyebaran 

covid 19 

Saran saya.. Apabila memang sistem pembelajaran akan diadakan secara offline itu benar benar keadaannya 

memadai dan dapat menjamin aman seperti protokol kesehatan siap, jumlah mahasiswa yg dibatasi sehingga tetap 

menerapkan sosial distancing.. Begitupun jika akan tetap sistem daring fasilitas kampus lebih diberikan kepada 

mahasiswa seperti kuota yg diberikan di semua kartu agar sama rata dan keringanan biaya pada semester 

berikutnya lbh di ringankan dari semester yg sekarang. Dan saya harap surat resmi atau surat pemberitahuan 

untuk masuk kuliah offline segera di edarkan agar info tidak simpang siur.   

semoga bisa belajar tatap muka kembali  

 

 
Semoga dosen tidak mengubah jadwal dan konsisten. pembelajaran sesuai dengan jadwal dan tidak melenceng 

dari jadwal sehingga tidak membuat mahasiswa bingung  

Sebaiknya tetap mengikuti anjuran pemerintah. Dan, jika ingin kuliah tatap muka, seyogyanya sangat 

diperhatikan setiap protokol kesehatan nya. 
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Lebih baik dari sebelumnya 

Lebih baik kuliah offline atau tatap muka, karena lebih efektif dengan adanya mata kuliah yg mengharuskan tatap 

muka. Semoga kita diberi kesehatan selalu. Aamiin  

sebaiknya perkuliahan tetap dilaksanakan secara daring karena mempertimbangkan keamanan mahasiswa 

Disegerakan pak offlinenya 

saran saya pribadi untuk sistem pembelajaran di semester gasal 2020/2021 menggunakan sistem tatap muka 

(offline ) karena saya rasa pembelajaran seperti itu lebih efektif walaupun di tengah pandemi mungkin masih bisa 

di jalankan dengan protokol-protokol kesehatan yang berlaku sebagai bentuk antisipasi terhadap wabah Covid-19 

 

 
Pak, bu, saya sudah benar benar ngga kuat sama kuliah onlen, kuota habis banyak, belum lagi internetnya juga 

ngadang kadang kadang. Pengen kuliah offline ajaa :( 

 

 
Saran saya, mungkin bisa dengan mencoba untuk membiasakan kehidupan normal dengan tetap memperhatikan 

protokol kesehatan 

 
Mohon pihak kampus segera memberi kejelasan dengan pertimbangan yang benar karena kampus harus bisa 

menjamin mahasiswa tidak terjangkit virus jika diadakannya kuliah tatap muka 

 
Pembelajaran dilakukan secara online tetapi juga harus diinbangi dengan fasilitas yang mewadahi terkait dari cara 

pemberian materi dari dosen sehingga memungkin untuk mahasiswa bisa dengan mudah memahami materi kuliah 

Kuliah offline saja pak 

Bingung, karena saya lebih enak offline. Tetapi dikarenakan smt gasal masih secara online, saya rasa tidak ada 

yang bisa saya sarankan selain mengadakan pembelajaran offline (namun sayangnya tidak bisa dilakukan). 

Karena ketika online pun skills lab tidak bisa terlaksana secara maksimal. 

Kalo bisa pembelajaran di semester gasal besok ini offline aja, biar lebih efektif belajar nya:( 

Ikut aja 

 
Saya berharap pembelajaran dapat dilakukan secara offline, dengan menggunakan protokol kesehatan. Karena 

jika belajar melalui daring mahasiswa memiliki berbagai masalah untuk mengikutinya 

Saya sangat berharap sistem pembelajaran tidak dibuat full online untuk semester ini. Karena saya pribadi 

merasakan banyak kendala salah satunya sinyal. Dan selama kuliah online kemarin saya merasa tidak 

mendapatkan ilmu secara maksimal. Tidak seperti kuliah tatap muka, dosen menjelaskan dengan rinci dan bisa 

tanya jawab dengan mudah. Apalagi saya menginjak semester 5, materi pengauditan dan terdapat praktek. Saya 

rasa ini tidak cukup efektif dilakukan secara online. Saya yakin ilmu yang didapatkan mahasiswa tidak akan 

maksimal dan mahasiswa akan lebih sulit memahami materi. Dengan ini saya berharap semoga dipertimbangkan 

kembali kedepannya. Terimakasih. 

Just dont it 

Semoga di persiapkan segala sesuatunya agar bisa segera tatap muka 

 
Bagaimana dengan himbauan dari rektor saat pertama2 masa pandemi bahwasannya jika mahasiswa/i yang sudah 

pulang kampung sudah dijanjikan akan aman dengan diadakannya kuliah online dan jika mahasiswa yang sudah 

pulang ke tempat asal masing2 diperkenankan untuk kuliah online dan tidak perlu pulang ke joga sampai masa 

pandemi selesai? 

Dilakukan secara tatap muka 

Kalaupun online harus dimaksimalkan agar efektif 

Lebih ke pembelajaran via tatap muka, dan mohon dengan sangat untuk ujian atau ulangan walaupun ada utility 

sistem yaitu e-learning mohon dengan sangat untuk ujian/ulangan tidak menggunakan/tidak via online karena 

sangat tidak efektif dengan adanya waktu plus pengurangan waktu bukan ubtuk berfikir, terlebih hanya untuk 

buffring, walaupun menggunakan wifi, dan resikonya lebih banyak.... 

Offline mmg lbh efektif, tpi jika tdk memungkinkan full, setidaknya ada tatap muka minimal 1-2 kali selama satu 

smster..  
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Sebaiknya pembelajaran tetap berjalan dengan tatap muka dengan melaksanakan protokol kesehatan dengan baik. 

Memang akan terlihat ribet jika harus melaksanakan protokol kesehatan tapi jika sudah terbiasa maka akan 

menjadi kebiasaan baru..  

Lebih baik kuliahnya offline aja, kalau kuliah online dr awal dulu sampe sekarang saya ga mudeng, belum ada 

penjelasan dosen tiba2 langsung dikasih tugas aja, lah pie to 

 

 

 
tetep online dah terlanjur pake wifi 

Saran saya akan lebih baik apabila kuliah tatap muka diadakan tahun depan, memang hal tersebut akan 

berdampak pada kurang efektif nya pembelajaran dan fasilitas yang kami dapatkan. Akan tetapi, saran yang saya 

berikan tersebut Tidak terlepas dari faktor pandemi covid-19 yang sedang kita hadapi sekarang. Sekian dari saya 

terimakasih 

Untuk dapat melaksanakan pembelajaran secara tatap muka dengan tetap berpegang teguh terhadap keamanan 

dari persebaran COVID19 

lebih baik belajar tatap muka / offline  karena akan lebih efektif 

Lebih baik dan efektif dari semester sebelumnya 

Masuk dan tetap gunakan protokol kampus, bagi mahasiswa yang ingin bimbingan skripsi enakan tatap muka. 

Bagi yang dibawah tingkat semesternya mungkin ttp online aja 

pembelajaran tatap muka dengan menggunakan protokol kesehatan yang lebih baik 

Untuk sistem pembelajaran kuliah bisa dilakukan secara daring  (online) karena lebih aman agar tidak terlalu 

sering berinteraksi dengan banyak orang, tetapi praktikum bisa dilakukan secara offline dengan mengurangi 

jumlah kelompok pada setiap sesinya. 

 

 
Tetap dilakukan Tatap muka/luring walau sesuai protokol kesehatan 

menggunakkan daring dahulu soalnya dimasa pandemi ini masih rawan ,apalagi mahasiswa/i tidak berasal dari 

satu wilayah saja melainkan seluruh indonesis , pembelajaran daring juga dapat meminimalisir penyebaran virus 

Semoga di pembelajaran semester gasal dapat berjalan seperti biasanya kembali 

Baik-baik saja 

Dimasa sekarang ini keselamatan jiwa lebih diutamakan, mengingat kondisi masih sangat jauh dari kondusif & 

dalam aktifitas pembelajaran untuk mengambil alternatif yang lain yang lebih efektif dalam pemahaman materi 

ketimbang memberi berbagai macam penugasan.  

Sebisa mungkin sebelum pandemi ini berakhir pembelajaran di lakukan secara online saja 

Saran saya agar dosen menerangkan materi yang diberikannya, agar mahasiswa memahami materi tersebut. 

 
Sebaiknya jika situasi sudah mulai kondusif dilakukan offline dengan protokol kesehatan, tapi jika sebaliknya 

tetap dilakukan secara online 

 
pengen kuliah tatap muka aja pak:( 

Saran dari saya, lebih baik pihak kampus juga mempertimbangkan dampak jika akan diadakan offline class, 

mengingat mahasiswa berasal dari berbagai daerah yang tentunya dapat berpotensi menyebarkan virus corona di 

wilayah kampus. Menurut saya lebih baik sistem pembelajaran dilakukan dengan cara online. Walaupun banyak 

mahasiswa yang kesulitan melakukan online class tapi lebih baik mencegah hal-hal yang tidak diinginkan. Selain 

itu, jika akan diadakan online class saya berharap bapak/ibu dosen juga memberikan keringanan waktu untuk 

mengunggah tugas maupun ujian kompetensi. Terlebih lagi ujian kompetensi yang waktunya sangat singkat 

membuat banyak mahasiswa yang kesulitan menjangkau sinyal tidak dapat memenuhi ujian kompetensi. 

lebih baik daring dlu 

 
Di tetapkan saja online sampai masa pandemi ini selesai 

Assalmualikum wrb  

Saran saya alahngkah baiknya jika kuliah tahun ajaran ini dilakukan secara offline,karana pada kuliah online itu 

sendiri saya sebagai mahasiswa hanya mendapat ilmu sebesar 40% aplagi prtikum yg dilakukan secara online 

sangat tidak efektif. 
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Pusat perbelanjaan,pasar,tempat wisata cafe dll sebagainya sudah buka akan tetapi tempat kami menuntut ilmu 

ditutup.dimohon kpd bpk/ibuk dosen yg saya hormati agar memberikan keputusan yang terbaik,sy tahu 

bahwasnya kondisi skrng tidak lah memadai tapi apa salahnya mencoba dengan ttp menjadik protokol kesehatan 

yg paling utama insyaalah kita bisa😊sekian terimah kasih saran dari saya maaf jika ada kata2 kurang baik atau 

tidak enak dibaca Wassalamualaikum wrb 

 
disaat pandemi seperti ini lebih aman bila menerapkan sistem pembelajaran online namun bila memungkinkan 

nantinya, sistem pembelajaran dengan cara tatap muka harus di laksanakan karena lebih efektif 

Biaya internet 

Saran saya agar pada sistem pembelajaran semester Gasal ini diterapkan sistem offline, dikarenakan pada 

mahasiswa yang bertempat tinggal di plosok perkampungan yang kesusahan dalam kuliah online karena jaringan 

yg sulit dan susah, sehingga mengharuskan untuk keluar demi berlangsung nya kuliah  

Saran saya lebih efektifnya blajar/kuliah secara offline ( tatap muka ), blajar tatap muka bisa lebih faham, jika 

kuliah online tetap berlanjut sampe semester berikutnya tidak memungkinkan bagi mahasiswa mengerti materi, 

dan fasilitas lab bisa dipakai.  

Saya harap, sistem yang terpilih nanti dapat memaksimalkan pengajaran dan pembelajaran dan dapat lebih baik 

lagi dari semester sebelumnya.  

Offline saja pak buk 

Prioritaskan dulu untuk angkatan 2018. Karena udah mau tamat 

Dilakukan secara offline terkhusus untuk di fakultas FKIK yang sangat membutuhkan Praktek 

Menurut saya sistem pembelajaran tatap muka lebih baik karena tidak banyak kendala yang dialami daripada 

pembelajaran jarak jauh yg menurut saya sangatlah banyak kendala didalamnya 

Digratiskan sppnya kami terdampak , krisis keuangan 

Diharapkan dosen mata kuliah atau praktikum lebih banyak memberikan referensi pembelajaran terkait dengan 

mata kuliah yang diajarkan kepada mahasiswa jika sistem pembelajaran dilakukan secara online 

Sebaiknya diselingi online dan offline. Apabila skills lab menurut saya enak offline karena lebih paham dan 

megang alatnya 

 
Dikombinasikan antara daring sama luring 

 
Menggunakan sistem pembelajaran tatap muka online terlebih dahulu, dikarenakan wabah belum menunjukkan 

adanya penurunan dan kabar baik. Praktik physical distancing saya rasa tidak terlalu efektif, apalagi dengan 

jumlah mahasiswa/i di lingkup FEB yang banyak. Proses pembelajaran juga perlu adaptasi. Tak hanya itu, lahan 

parkir dan kendaraan mahasiswa/i juga perlu diperhatikan.  

 

Dengan pertimbangan kondisi yang belum membaik, jumlah mahasiswa/i yang terlalu banyak di kampus (sulit 

untuk physical distancing), lahan parkir dan kendaraan mahasiswa/i, kantin/cafetaria juga, maka saya rasa sistem 

pembelajaran online tetap digunakan untuk semester gasal 2020/2021. 

 

1 orang yang terinfeksi dapat mengakibatkan banyak orang yang terinfeksi juga. Jika keadaan sudah membaik, 

maka proses pembelajaran offline bisa dilaksanakan. 

 

Semoga pihak kampus dapat memberikan subsidi dana untuk kebutuhan pembelajaran online (paket internet), dan 

web e-learning yang diupgrade. Juga pihak kampus menentukan aplikasi yang akan digunakan untuk kebutuhan 

pembelajaran online yang hemat kuota, agar tidak menginstall banyak aplikasi yang berbeda untuk kebutuhan 

pembelajaran online. 

 

Semangat UMY, semoga tetap bersinar dan berjaya di gelapnya kabut pandemi ini. Semoga tetap muda 

mendunia, unggul dan islami. Aamiin... 

Sebaiknya umy melakukan pembelajaran tatap muka dengan protokol kesehatan yang sudah ditetapkan. 

Dikarenakan apabila pembelajaran melalui daring saya rasa kurang efektif, dan dapat mempersulit serta menunda 

urusan yang ada. Mengingat beberapa fakultas dan prodi yang memiliki praktikum dalam sistem 

pembelajarannya, apabila dilakukan secara online/daring saya rasa tidak maksimal.  

Terimakasih.  
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Tetap menjalankan pembelajaran offline, tetapi lebih menjaga kebersihan dan jaga jarak 

Adanya sistem pembelajaran yang memudahkan mahasiswa walaupun online 

Adanya sistem pembelajaran yang memudahkan mahasiswa walaupun online 

Mengingat pandemi yang belum bisa diatasi (Indonesia) walaupun sudah memasuki new normal, kuliah online 

menjadi salah satu cara terbaik, dengan alasan kesehatan terutama bagi mahasiswa 

 
Rubah sistem pembelajaran offlinenya misalnya di bagi2 dalam beberapa kelompok dengan hari yg berbeda untuk 

mencegah penyebaran covid tanpa harus online kelasnya 

Sediakan handsanitizer di setiap kelas dan loby 

 
Offline lebih baik daripada online karena pengalaman online kamarin banyak mahasiswa/mahasiswi yang 

terbebani. 1. Hampir 80% siswa diminta belajar mandiri, mendalami materi sendiri meskipun dosen memberikan 

materi dalam bentuk teks atau video tapi tetap siswa merasa kesulitan. 2. Faktor teman dalam belajar sangat 

mendukung semangat, jika berjauhan semangat kurang.  

Untuk saran, saya menyarankan untuk tetap menggunakan sistem pembelajaran daring / online saja, dikarenakan 

keadaan pandemi yang belum mereda sampai saat ini 

Saran saya semoga KKN,KKL,MAGANG sampai WISUDA nanti diselenggarakan secara offline meskipun 

dengan pembagian shift 

Dalam pembelajaran ketika tatap muka/tiap pertemuan, bapak/ibu dosen bisa me-record pembelajaran media 

virtual ini dan mengupload di youtube, agar para mahasiswa yang tidak bisa mengikuti kelas saat itu dengan 

alasan jaringan internet yang sulit bisa mengaksesnya ketika mendapatkan jaringan internet.  

Pembelajaran bisa kembali normal dengan tatap muka karena lebih efektif pembelajaran offline. Banyak kendala 

jika pembelajaran ini berlanjut online. Hal ini dirasakan terutama pada mahasiswa semester akhir 

 
Saya berharap kuliah offline dilaksanakan untuk mata kuliah praktikum karna praktikum harus dipahami oleh 

mahasiswa, menurut saya kuliah offline tidak efektif untuk kelas praktikum. Semoga prodi bisa mengurus jadwal 

mahasiswa jika di selenggarakan nya kuliah online  

Jika kondisi telah aman maka pembelajaran dilakukan secara offline. Tetapi mengingat pandemi ini belum 

selesai, dan mengingat mahasiswanya banyak yg berasal dari luar yogyakarta maka tidak masalah jika 

pembelajaran dilakukan secara online 

Semoga di semester gangsal ini jika memang masih dilaksanakan secara online dosen2 mengajar lebih baik lagi, 

dan menyampaikan materi dengan menarik agar mahasiswa/i tidak merasa bosan ketika perkuliahan online 

sedang berlangsung dan dapat memahami materi dengan mudah. Tapi semoga dapat dilaksanakan secara offline 

karena menurut saya kebanyakan mahasiswa/i lebih mudah memahami materi yg di sampaikan secara offline. 

Terima Kasih  

lebih baik pembelajaran offline, karna lebih efektif. tetapi harus tetap mematuhi aturan pencegahan COVID-19, 

yaitu 3M.  

Menerapkan sistem untuk membatasi jumlah penghuni kelas, pengecekan suhu di setiap gerbang, membatasi 

waktu aktif kegiatan kampus 

Saran saya untuk tetap melakukan kuliah online dan menyediakan subsidi kuota untuk mahasiswa, dan pastinya 

potongan biaya kuliah 

Mohon pihak kampus segera memberi kejelasan dengan pertimbangan yang benar karena kampus harus bisa 

menjamin mahasiswa tidak terjangkit virus jika diadakannya kuliah tatap muka 

Semakin baik dari sebelumnya . dan jika akan diadakan pertemuan Offline maka penerapan protokol kesehatan 

harus diterapkan serta dilakukan . dan jika ingin melaksanakan secara 50% offline dan 50% online juga bisa  

Mohon jika mungkin ada mahasiswa yang belum diperbolehkan orang tuanya untuk kuliah offline,pihak kampus 

bisa memberikan subsidi kuota karena kasihan yang rumahnya di daerah yang susah sinyal. 

Kalau saya lebih efektif belajar offline, tetapi jikalau memang harus online tidak apa-apa juga untuk kebaikan 

bersama. 

 
Bisa tatap muka secara langsung bertemu dengan teman dan dosen  

Semoga bisa offline aja 

Saran saya sebaiknya offline saya setuju dengan adanya sif-sif an atau jadwal yang bergantian dengan memenuhi 

protokol kesehatan, jika dipikir alangkah baiknya dicoba karena tidak selama nya kita hanya mengandalkan 

online. Terutama untuk seorang mahasiswa yang lebih bisa menerima materi secara offline atau tatap muka akan 
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lebih sulit jika dia menerima materi secara online karena kurang cukup nya wawasan dan penjelasan dari materi 

tersebut. Mohon maaf jika ada salah kata terima kasih 

 
Semoga semester 3 bisa pembelajaran secara offline karena , banyak sekali kendala jika harus kuliah online . Dan 

penerimaan materi pada mahasiswa lebih masuk ke otak jika secara offline, jadi tugas pun tidak menumpuk terus 

terusan 

Semoga semakin unggul dan islami dalam semua hal 

Semoga pembelajaran bisa lebih optimal lagi, terutama yang bergubungan dengan praktek deperti SL 

Pengen cepat" kuliah ofline 

Jika memungkin kan lebih baik dilakukan pembelajaran tatap muka karna daring hanya sedikit yang dimengerti 

bahkan tidak sama sekali 

Jika memungkin kan lebih baik dilakukan pembelajaran tatap muka karna daring hanya sedikit yang dimengerti 

bahkan tidak sama sekali 

Kuliah kembali tatap muka !  

Semoga corona cepat berakhir 

Sistemnya harus ketat terhadap protokol kesehatan dan mengurangi kerumunan pada jam-jam padat 

Tetap melaksanakan pembelajaran tatap muka tetap dengan mematuhi protokol kesehatan, seperti hand sanitizer 

setiap memasuki kelas, dan menggunakan masker/face shield 

 
Kuliah diberlakukan tatap muka namun dengan protokol kesehatan yang ketat. Karena percuma kita bayar (hanya 

dikurangi sedikit) tapi tidak memanfaatkan segala fasilitas yang seharusnya kami nikmati di kampus (contoh: 

ruang kelas). 

 

Nggak usah memperpanjang kuliah jarak jauhnya ya. 

 

Makasih. 

 

 
Apapun kebijakan yang diambil untuk semester gasal ini semoga yang terbaik, dan jika masih menerapan sitem 

pembelajaran daring mohon kebijakan untuk bapak  ibu dosen dalam memberikan tugas dan waktu pengerjaan 

tugas agar pembelajaran lebih efektif 

Memakai sistem daring(online) karena sulit dan ribet untuk keluar kota dimasa pandemi ini dan lebih aman 

karena tidak berada di kerumunan. 

Dengan ini, saya berharap agar pembelajaran tatap muka segera terlaksana.  Saya tidak tahu harus berkata 

apalagi.  Hanya sebuah harapan besar agar kuliah offline bisa berjalan sesuai kondisi dan protokol kesehatan yang 

telah ditetapkan.  

lebih memaksimalkan saja pada pembelajaran daring, karena melihat situasi yg semakin hari semakin meningkat 

kasus covid-19 di indonesia, jadi saya lebih menyarankan untuk pembelajaran daring, hanya saja untuk bapak/ibu 

dosen lebih efektif lg dalam menyampaikan materi tidak hanya memberikan tugas saja kepada mahasiswa namun 

penyampaian materi melalui online dapat lebih di maksimalkan, lebih dan kurang saya mohon maaf, Wassallam 

Untuk semasa pandemi yang belum stabil ini emang sebaik nya dilakukan daring(online), akan tetapi jika ditanya 

efektif maka lebih efektif jika luring(offline) karena jika tatap muka akan lebih mudah jika mahasiswa ingin 

menanyakan sesuatu apabila mahasiwa sulit mengerti terhadap materi yang diberikan. Semoga pandemi ini segera 

reda sehingga bisa melanjutkan perkuliahan seperti biasa nya, dan untuk umy apabila daring tolong lebih 

mengerti keadaan mahasiswa nya, karena keadaan mahasiswa tidak semuanya sama dan tidak bisa disama 

ratakan, mungkin itu aja, terima kasih:). 

bila nantinya online di harapkan kampus memberi keringanan tugas agar tidak menggila seperti semester genap 

kemarin. 

Semogaa offline karena akn lbih maksimal 

Adakan pembelajaran tatap muka dan jangan sesering mungkin ada kelas kosong karena itu membuat malas 

 
Mungkin ini lebih ke pertanyaan saja.. Jikalau diadakan kuliah offline.. Maka apakah kuliah akan jarang sekali 

datang ke kampus? Melihat untuk mahasiswa yang menggunakan lift saja, lift hanya bisa digunakan oleh 4 orang 

sekali pakai.. Sekian 
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Sip 

Pembayaran spp kuliah diberi keringanan bagi mahasiswa karena dimasa pandemi ini banyak sektor ekonomi 

yang mengalami penurunan terutama pengusaha swasta.  

Tolong pangkass uang Kuliah, tolong jangan tarik uang dikala pandemi 

Saran nya : offline sama peralatan lab ditambah klo bisa punya gedung sendiri 

Bangunan untuk belajar lebih penting dari pada membangun kafe terlebih dahulu 

Mungkin untuk pembelajaran bisa di mix antara offline dengan online 

 
sementara nunggu kebijakan pemerintah, untuk dosen agar memberikan materi seperti kuliah offline tidak hanya 

tugas saja dikarenakan kami tidak faham materinya 

Praktikum harus dilakukan secara tatap muka, sedangkan untuk teori bisa dilakukan secara balance antara tatap 

muka dengan daring  

lebih di beri materi dan diberi video seperti contoh pengerjaan agar mahasiswa lebih memahami. 

Lebih baik offline 

Belajar tatap muka (offline)  dan tidak lgi belajar secara online  

Saya harap semua tenaga pengajar mengikuti protokol dri dinas pendidikan 

Saran dari saya, cukup berikan teknis-teknis singkat pembelajaran via daring kepada dosen-dosen umy terutama 

prodi PAI agar tidak monoton menggunakan satu app saja, guna memaksimalkan bertatap muka secara online, 

berkomunikasi secara online (tanpa mengurangi esensi berkomunikasi) dan juga mengurangi tugas tiap-tiap 

pertemuan perkuliahan, karena menurut saya kuliah bukan hanya tentang tugas, tugas dan tugas, melainkan 

diskusi, konsultasi, hingga memberikan pengalaman pada ilmu-ilmu akademik bahkan non-akademik tertentu. 

Harapan saya, semoga umy mampu merealisasikan kuliah via daring secara maksimal guna mencegah 

penambahan pasien positif covid-19 di Indonesia, terkhusus di DIY. Salam hangat dari mahasiswamu yang 

menunggu kabar baikmu. Terima kasih. 

 

 
Dosen jangan terlalu membebani mahasiswa dengan tugas 

Sebaiknya sistemnya 50:50 offline online, untuk yg sifatnya praktikum dilaksanakan offline. untuk yang sifatnya 

bisa efektif dionlinekan seperti kuliah umum dilaksanakan secara online. 

Jikalau gelombang kedua covid-19 sudah mereda sebelum desember, lebih baik dipercepat untuk kuliah offline. 

Kembali kepada kebijakan kampus apapun yg terbaik insyaAllah kami menerima,akan tetapi jika dg daring 

kembali menjadi keputusan maka jika boleh memberi saran utk civitas akademik memperkenankan memberi 

potongan atau mesubsidi kuota dan spp lebih banyak,dan para dosen jangan terlalu menekankan kepada tugas2 

yang membuat kami keteteran atau terburu2 sehingga tidak maximal  

Sebaiknya online mengingat masa pandemi ini belom berakhir dan jumlah kasus yg semakin meningkat 

 
- 

Dosen diharapkan dapat menggunakan dan mengetahui teknologi2 saat ini yg berguna pada sistem pembelajaran 

online, sehingga dari pihak mahasiswa bisa mendapat kemudahan saat pembelajaran, serta yg utama adalah 

keseragaman dalam pemberian materi misalnya menggunakan sama2 menggunakan aplikasi Youtube dalam 

penjelasan materi secara uraian atau aplikasi Zoom/Ms.Team untuk tatap langsung dengan dosen agar mahasiswa 

tidak kesulitan atau miskomunikasi terkait informasi baik sebelum maupun saat pembelajaran berlangsung 

 
Kuliah online hanya membuat mahasiswa semakin malas dan ilmu yang didapat pun hanya sedikit kebanding 

dengan kuliah tatap muka 

 
Sebaiknya diselingi online dan offline. Apabila skills lab menurut saya enak offline karena lebih paham dan 

megang alatnya 

Semoga offline 

Sementara vaksin covid19 belum ditemukan, alangkah baiknya pembelajaran masih online memandang 

bagaimana jika sampai offline belum tentu semua yang datang ke kampus dengan keadaan negatif covid19 karena 

banyak sekali pendatang dari luar Yogyakarta & Jawa Tengah 

tetep online dah terlanjur pake wifi 

Butuh offline untuk pratikum 
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Saya harap di semester gasal 2020/2021 dapat lebih berkualitas dan pembelajaran dilakukan dengan sistem 

offline.  

 
Semoga bisa offline biar,lebih mudah di pahami tanpa ada kendala teknis 

Saran saya, kembalikan pembelajaran secara offline dengan regulasi regulasi tertentu. Semua ketentuan regulasi 

saya percayakan pada pihak kampus yang lebih berkompeten. Syaa sebagai mahasiswa hanya ingin kembali 

datang ke kampus untuk belajar dan menyelesaikan kuliah saya yang sudah mau selesai. Karna tidak sedikit yg 

mengeluh akibat pembelajaran menggunakan daring tidak efektif. Berdasarkan info yang saya dapat UMY akan 

memulai pembelajaran offline bulan desember. Itu sangat terlalu lama menurut saya. Jika perkuliahan dimulai 

september. Kalau bisa kuliah offline di mulai bulan oktober. Dalam jangka waktu 1 bulan itu disiapkan semua 

keperluan untuk menunjang protokol kesehatan. Sekian, terimakasih  

Peningkatan sistem elearning agar lebih banyak yg dapat mengakses dan tidak full sever. Jika tetap melakukan 

online, saya berharap dosen² tidak hanya memberikan materi, tetapi ada juga vid penjelasan yg jelas 

Jika mengharuskan online, saya berharap pembelajaran yang profesional dari dosen-dosen bersangkutan.  

 
Disisi lain saya ingin pembelajaran semester gasal ini offline tapi dengan adanya covid 19 itu juga harus waspada 

namun pembelajaran offline lebih efektif daripada online menurut saya gitu. 

Tetap mengikuti peraturan SOP Corona yang telah di tentukan, karena pembelajaran daring bisa dilakukan 

terlebih dahulu sesuai dengan surat edaran universitas yang telah di keluarkan, dimana pembelajaran offline akan 

di laksanakan pada bulan Desember, sehingga Indonesia benar² bersih dari corona 

Saran saya adalah sebaiknya pembelajaran lebih baik dilakukan offline agar lebih efektif dan tetap sesuai protokol 

kesehatan.  

Jika memilih daring untuk semester depan lebih mempersiapkan ketentuan2 yang ada pada kegiatan pembelajaran 

khususnya pada ujian. Sehingga tidak mendadak untuk tanggal waktu ujian,regulasi,serta mekanismenya. Jika 

offline saya sarankan sesuai dengan protokol kesehatan yang telah di tentukan pada saat kegiatan di kampus 

Offline lebih aktif 

Kuliah offline sangat memudahkan mahasiswa dalam menjalankan perkuliahan, mungkin diberlakukan sistem 

jaga jarak dan cek suhu tiap memasuki kampus. Lalu membuat sistem yang mendukung pencegahn covid 

Sebaiknya diberlakukan sistem jaga jarak dan memaksimalkan fasilitas untuk kesehatan, dan memaksimalkan 

fungsi klinik di boga 

 
Pembelajaran tatap muka lebih efektif dengan menaati protokol kesehatan dan  menerapkan social distancing 

karena jujur saya di daerah kalimantan sangat terkendala sekali dengan jaringan internet yg tidak stabil dan juga 

saya juga tidak tambah pintar dengan mengikuti pembelajaran dengan daring oleh karena itu mohon dengan 

sangat untuk secepatnya pembelajaran dilakukan tatap muka 

Jika pun kuliah ttp di adakan secara online, mahasiswa di wajib kan menghidupkan kamera agar siap menghadapi 

kuliah online dan tidak ketiduran! 

 
pokonya harus offline gamau tau  

 
Ditingkatkan lagi partisipasi dosen dalam melaksanakan pembelajaran online  

ingin kembali seperti semula lagi. mungkin dengan keadaan satu kelas maksimum 20-30 orang 

kembali menjadi offline sangat jauh lebih baik dan efisien, dengan tetap menjalankan protokol kesehatan. karena 

bagi mahasiswa semester atas sangat butuh pelajaran yang tatap muka secara langsung karena ilmunya lebih 

dapat  

 
Tapi saya tetap berharap belajar online dengan kondisi seperti ini deki kebaikan seluruh bangsa Indonesia 

Sebaiknya lebih mengevaluasi untuk menentukan sistem yg terbaik agar pembelajaran dapat berjalan evektif 

Tatap muka lebih maksimal dan bisa memanfaatkan fasilitas kampus yg udah dibayar 

Dilaksanakan sesuai protokol kesehatan 

Semoga segera offline dengan mematuhi protokol kesehatan, jika tidak bisa ya tetap online dan myklass elerning 

ditingkatkan lagi fiturnya .. Tambahan kuota internet dibanyakin 
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Sebaiknya pada semester gasal ini diadakan perkuliahan tatap muka. Selain dari berbagai macam masalah dari 

jaringan dan lainnya, tentu perkuliahan offline lebih efektif. Selain itu,  berdasarkan beberapa berita yg beredar di 

TV nasional bahwa kasus pandemi juga hampir sepenuhnya kembali normal hanya saja tetap mengikuti prosedur 

kesehatan.  Untuk itu sebaiknya kita mengadakan kuliah offline yang sangat efektif daripada online.  

 
Semoga pembelajaran pada semester gasal dapat dilakukan secara lebih maksimal untuk semua mata kuliaj 

Mudah2an pas masuk nanti, sistem pembelajarannya lebih bagus dan meningkat dari yang sebelumnya.  

Karena beberapa mata kuliah masih belum tersedia di My Klass, tolong agar disediakan karena lebih mudah 

dalam mengakses materinya 

 
Berharap offline karena online banyak kerugiannya 

Kalau misal masih menggunakan online harap dosen yang mengajar diberi pengarahan tentang kelas 

menggunakan zoom/ms teams atau lainnya. Tidak hanya membuat tugas menerus tanpa pernah tatap muka via 

online, seperti halnya semester genap kemarin kebanyakan dosen hanya memberi tugas sehingga bukan ilmu yang 

didapat, karena banyak mahasiswa yang hanya meng copy tugas milik temannya. Terimakasih 

Secara offline tetapi tetap harus mematuhi protokol kesehatan 

Jika memungkinkan, saran saya kuliah bisa dilaksanakan dengan tatap muka, tetapi mematuhi protokol kesehatan 

COVID 19. Jika tidak memungkinkan kuliah bisa tetap menggunakan sistem daring tetapi dalam setiap 

pertemuan dosen tidak hanya memberikan tugas kepada mahasiswanya. 

Semoga pembelajaran offline segera dapat dilaksanakan, dengan mematuhi protokol kesehatan yang ketat dan 

sesuai insyaallah Allah akan selalu melindungi kita semua untuk dapat berproses lebih baik🙏 

 
Saya harap sistem pembelajaran mulai offline, namun dengan menerapkan protocol kesehatan yg ketat, seperti 

memakai masker, di larang berkrumun, atau jika perlau harus memakai face shield pada saat pembelajaran 

berlangsung, tapi tidak full tatap muka, 3 hari tatap muka, 3 online, terimakasih 

Lebih baik tetap masuk tatap muka/offline tetapi sesuai dengan protokol Covid19 yaitu cukup 50% dari kapasitas 

yang masuk ke kelas dengan sistem shift atau pengurangan  jam per sks nya 

Mungkin apabila masih dilakukan pembelajaran secara daring, maka pemberian dan penjelasan materi harus lah 

jelas, dan diberikan subsidi pulsa setiap bulan guna menunjang pembelajaran 

KULIAH OFFLINE  

Menurut saya pembelajaran utk semester gasal dilakukan secara online agar lebih aman. Meskipun pembelajaran 

online kurang efektif, tapi mengingat adanya pandemi seperti ini maka sebaiknya dilakukan secara online agar 

dapat memutus rantai penyebaran covid-19 ini. Mengingat jumlah mahasiswa(i), dosen, dan karyawan maka 

mungkin akan ada beberapa kendala yg akan didapatkan ketika harus kuliah offline walaupun menerapkan 

protokol kesehatan dgn ketat. Dan mungkin dari pihak kampus juga tdk mampu mengontrol mahasiswa(i), dosen, 

dan karyawan jika berada di luar kampus, apakah ketika bertemu org yg di luar kampus tetap menerapkan 

protokol kesehatan atau tdk krn melihat kondisi sekarang yg tak banyak orang sdh menyepelekan pandemi ini. 

Saya juga berharap agar keputusan utk kuliah offline atau online segera dikeluarkan sebelum key in krs ditutup, 

agar kami yg berada di luar Jogja dpt memutuskan dn mempersiapkan kepulangan ke Jogja jauh-jauh hari kalau 

pada akhirnya kuliah dilakukan secara offline. Terima kasih. 

Dengan tatap muka lebih efektif 

 
Adapun pembelajaran semester gasal jika Online, karena pendemi covid 19 Dosen harap mengerti keterlambatan 

dan ketidak hadiran dalam pembelajaran online bmelalui via zoom, karena di daerah/wilayah tertentu kekuatan 

sinyal belum memadai dan bahkan terkadang sinyal  susah.  

 
Kuliah offline aja :') 

Pembelajaran lebih baik online dikarenakan kasus positif covid-19 yang semakin hari semakin menkngkat.  

Kalo misal Masi menggunakan sistem online, saran buat dosen untuk membuat video penjelasan materi sehingga 

bisa lebih efektif dan bisa didengarkan/ diputar ulang untuk mengulang kembali materi yg disampaikan dosen 

myklass bisa ditingkatkan lagi agar tidak sering down. dan mohon dosen untuk memikirkan kondisi mahasiswa 

yang susah jaringan di daerahnya, usahakan pemberian deadline jangan sampai merugikan mahasiswa. juga, 

jangn merubah jadwal kuliah seenaknya. jika memang harus ada perubahan atau kelas pengganti, kabari jauh jauh 

hari. jangan mendadak malam malam baru memberikan informasi. 
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Sebaiknya sistem pembelajaran hntuk semester gasal di lakukan secara offline karena menurut saya lebih efektif, 

akan tetapi mengingat bahwa pandemi masih belum selesai sehingga jika di lakukan pembelajaram secara offline 

pastinya di perlukan protokol keamanan, jika pun pembelajaran di lakukan secara online sebaiknya di siapkan lagi 

sistem pembelajaran yang lebih baik sehingga dapat efektif ketika melakukan pembelajaran. 

Diharapkan sistem pembelajaran pada semester gasal kalau dilakukan secara daring agar bisa berbenah dari 

semester kemarin. Evaluasi kesalahan teknis maupun non teknis yg terjadi pada pembelajaran daring semester 

kemarin agar tidak terjadi lagi pada pembelajaran semester gasal 

 
Semoga cepat" luring agar IPK tidak jelek. 

Semoga mendapatkan ilmu yang bermanfaat 

Sebagian besar mhsw praktisi di rumah sakit, tatap muka akan lebih banyak diskusi dan sharing ttg manaj.rs.  

Untuk matkul metopen sebaiknya diberikan diawal, tidak dibarengkan dengan pembuatan proposal. Kalau 

dibarengkan spt saat ini, mhsw dituntut segera menyelesaikan proposal yang membutuhkan konsentrasi tersendiri 

smtr kita blm paham betul ttg metopen...(proposal ada wkt tersendiri) 

Pembelajaran diterapkan secara offline agar lebih efektif. 

Mohon dosen dalam pembejaran daring ttp menjelaskan materi perkuliahan, tidak hanya memberikan tugas dan 

sekedar share materi saja. 

Tetap online namun perbaiki sistem pembelajarannya. Dikarenakan musuh kita tidak terlihat. Saat kita berangkat 

ke Yogya nya saja akan menimbulkan risiko terkena covid-19 atau menjadi pembawa. Walaupun new normal, 

tidak dipungkiri lagi. Selagi belum ada vaksin, masih menjadi sebuah ketakutan yang berarti. 

apabila memungkinkan temu muka / offline secara berkala tiap 1 atau 2 Bulan sekali 

Yang terbaik saja untuk semua 🙂 

Offline, tapi tetap menerapkan protokol kesehatan 

 
diperkuat metode pembelajaran online (dosen tidak semena mena hanya memberikan tugas namun tidak 

menjelaskan teorinya dahulu) perbanyak bilingual saja  

Jika memang sudah diperbolehkan untuk kuliah offline mohon segera dikonfirmasi dan ditindak lanjuti. Jika 

masih online mohon juga untuk segera ditangani berbagai masalah² teknis yang akan menghambat 

Seiring terus meningkatknya kasus covid yang membuat kondisi belum aman, saya pribadi takut bertemu dengan 

teman2 dari luar daerah yang harus kembali ke jogja karena belum tentu dalam perjalanan itu aman. Untuk sistem 

pembelajaran di psik sendiri sudah cukup baik. Mungkin untuk els/myklass nya saja sering eror jika over access 

yang kadang down dan membuat ujian harus diulang. 

Bagi kami yg di jalur eksekutif, Sistem pembelajaran daring menurut saya lebih memungkinkan dimasa pandemi 

seperti sekarang, selain itu juga sebagai kesempatan untuk memulai masuk ke era 5.0. Akan tetapi jangan terlalu 

banyak tugas tapi perkuliahan dengan dosen walaupun lewat video itu akan sama saja dengan tatap muka 

langsung dengan dosen dan mungkin perlu adanya pengetatan dalam sistem pembelajarannya. Semoga sukses 

jika pembelajaran offline, protokol kesehatan harap dipersiapkan dengan sangat baik, seperti pembagian 

disinfektan setiap mahasiswa selesai kelas. sehingga kelas tetap higienis dan terjaga. 

jika ada mahasiswa yg menunjukkan gejala spt flu dan batuk diijinkan untuk tidak masuk dg S&K tertentu  

Jika Covid-19 sudah mereda atau membaik sebaiknya perkuliahan tatap muka langsung dimajukan segera.  

Saran saya dengan ujian online yang sekarang diawasi dengan sistem videocall via zoom oleh dosen lgsg, lebih 

baik soal2 ujiannya bisa “diback” seperti saat offline.. karena menurut saya diawasi dengan vidcall itu sudah 

penjagaan paling ketat lebih dari saat ujian offline.. dan juga agar mahasiswi bisa memikirkan maksimal jawaban 

yg paling tepat dan dpt meneliti soal nomor2 sblmnya.. jadi tidak hanya terfokus disatu soal yg kategori susah 

dengan waktu mikir satu soal yg lama,malah nantinya buang2 waktu pdhl soal yg tengah2/akhir2 bisa saja 

mudah2 malah tidak terjawab.. terimakasih semoga dikabulkan aamiin 

Untuk sistem pembelajaran 2020/2021 mungkin lebih baik dilakukan secara offline karena sudah banyak juga yg 

menerapkan new normal. Namun, tetap harus mengikuti protokol dalam mencegah penyebaran covid-19 

Subsidi kuota internet berkesinambungan dimasa pandemi 

 
pembelajaran dilakukan dengan kolaborasi sistem offline dan online, yaitu sistem offline digunakan untuk matkul 

praktikum dan online digunakan untuk pembelajaran teori2 yang matkulnya tidak ada praktikum namun, dalam 

sistem online dosen sebelum mengajar harus mempersiapkan materi dari beberapa hari sebelum jadwalnya yang 

mana nantinya pada saat jadwalnya dosen mengajar mahasiswa sudah mengetahui dasar2 apa yang akan 

dijelaskan dosennya sehingga pada saat pembelajaran online dilakukan interaksi pun didapat antara mahasiswa 
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dan dosen seeprti tanya jawab. Atau bisa dengan melakukan kuliah offline di kampus tetapi dengan kaapsitas 

kelas yang tidak terlalu banyak dan menjalankan protokol kesehatan karena menurut saya pembelajaran offline 

akan lebih efektif karena akan sering sekali melakukan interaksi dengan dosen secara tidak sadar ilmu yang 

didapat pun akan lebih banyak dibanding dengan online, pembelajaran offline ini dilakukan dengan kapasitas 

mahasiswa yang minimalisir ini dapat diakali denga melakukan pembelajaran sesuai wilayah,tapi memang akan 

membuat dosen mengajar lebih ekstra 

 

Terimakasih 

Agar lebih efektif dan subjektif lagi 

Disarankan agar dosen sebagian besar menggunakan platform myklass supaya lebih formal dlm kelangsungan 

perkuliahan (karna semester sebelumnya dosen lebih banyak menggunakan whatsapp dan menurut saya kurang 

efektif), kemudian sangat diharapkan ketika semua dosen mengajar seharusnya disesuaikan dengan jadwal yg 

sudah tertera di krs, tidak melenceng dari jadwal yg sudah ditentukan krn kejadian yg seperti itu justru sering 

membingungkan mahasiswa. Terimakasih 

Saran saya adalah mohon di perbaiki lagi sistem pembelajaran online jika terpaksa online , agar kami para 

mahasiswa tidak merasa di rugikan dan benar-benar mendapat manfaat dari ilmu yang di pelajari  

 
Semoga sistem pembelajaran semester gasal lebih baik, dan alangkah lebih baik jika bisa dilakukan secara offline, 

karena banyak materi SL dan praktikum yg terhalau apabila pakai sistem online 

Jika ingin offline, mungkin UMY harus lebih tegas saat membuat peraturan protokol kesehatan 

 
Menurut saya, karna pasti orang tua waswas pada masa pandemi saya harap belajar online lebih sering via zoom 

dan jangan memberi tugas terlalu banyak  

Saran saya lebih baik offline karena lebih efektif dalam segi apapun 

 
Saran saya sebaiknya pembelajaran dilakukan secara offline karena banyak sekali  hambatan pembelajaran jika 

dilakukan online, banyak teman-teman saya yg terkendala oleh sinyal atau mereka segan untuk meminta uang 

kuota bulanan kepada orangtuanya. Selanjutnya pada pembelajaran online juga terdapat banyak dosen yg masih 

suka untuk memberikan tugas kepada kami tanpa memberikan penjelasan yg jelas tentang materi. Untuk saya 

pribadi, saya memilih offline untuk bisa memanfaatkan fasilitas kampus yg ada. Hal itu sangat saya butuhkan 

terutama untuk keperluan organisasi saya, dan saya juga merasakan hambatan yg luas biasa ketika ingin maju 

dalam perlombaan (tidak seperti semester sebelumnya, dimana offline dan memudahlan saya untuk mendapatkan 

bimbingan dari dosen pembimbing saya atau sekedar diskusi dengan tim) 

Delay tingkatkan kualitasnya  

Lebih baik pembelajaran dilakukan secara tatap muka dengan tetap memeperhatikan protokal kesehatan seperti 

yang dianjurkan  

Tetap dilakukan secara online sampai benar benar situasi aman 

Semoga lebih baik dengan keadaan yang ada 

Mungkin bisa kuliah offline tetapi tetap menjalani protokol kesehatan dan jadwal kuliah di sesuaikan atau lebih 

senggang jangan 1 hari full dari pagi sampai sore di kampus yang membuat kita tidak bisa berhati-hati seperti 

makan pesan di ojol, sholat di tempat umum, kalau jadwal lebih senggang dan membatasi kegiatan HMJ juga 

mungkin itu lebih bagus kita bisa melakukan atau menjaga kesehatan di kos atau tempat kita masing-masing 

Pembelajaran tatap muka dengan difasilitasi bernagai atribit kesehatan yang memadaii  

 
Menurut saya lebih aman untuk saat ini mengikuti prosedur yg sudah di buat oleh rektor univ, seperti awal 

desember untuk di adakannya kelas Offline, sebab jika di laksanakan di bulan september itu belum efektif, itu 

karena kita belum tau situasi lingkungan keadaan mahasiswa di luar daerah. Guna mencegah terjadi penyebaran 

yg semakin besar 

Semoga ada pertimbangan untuk tetap mengadakan kuliah offline walaupun tidak sepenuhnya, karena jika 

perkuliahan dilaksanakan full online belum menjamin mahasiswa akan memahami materi dari mata kuliah 

tersebut. Terutama mata kuliah yang membutuhkan pemahaman lebih. 

Jangan terlalu banyk tugas 

Lebih cepat kuliah tatap muka :) 

Pemberian kuota setiap bulan 
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Proporsi Tugas harus seimbang dengan materi dan waktu yg diberikan untuk mengerjakan, 

Nilai hasil semesteran di krs sebaiknya diberi sebelum pengisian krs semester selanjutnya, agar bisa menentukan 

berapa mata kuliah yg akan diambil, 

Sebaiknya pemberian info dari kampus tidak diberikan mendadakn agar mahasiswa/i bisa mempersiapkan 

tindakan selanjutnya 

Menurut saya tetap diadakan pembelajaran offline yang penting tetap mengikuti protokol kesehatan. 

Berdasarkan pengalaman daring di semester ini, Semuanya tidak sesuai dengan harapan. Bayak masalah teknis 

maupun non teknis yang merugikan mahasiswa. Oleh karena itu kami mahasiswa menginginkan kampus 

memberikan kebijakan offline/luring dengan tetap mematuhi protokol protokol dari pemerintah 

Model pembelajaran menggunakan blended learning 

 
Jika masih pandemi sebaiknya daring, tetapi jika tdk pandemi lebih enak luring krn lebih maksimal dan 

konsentrasi dalam menyerap materi perkuliahan 

 
Jika kuliah bisa dilaksanakan secara offline maka kebijakan tsb harus matang seperti adanya pembatasan kuota 

mahasiswa dgn disertai protokol kesehatan. Jika tetap dilakukan secara online maka diharapkan kualitas 

pembelajaran juga harus lebih baik. Tidak hanya mahasiswa yg bertanggung jawab thd kuliahnya namun jg dosen 

yang jg bertanggung jawab thd lancarnya perkuliahan online. Mengingat perkuliahan online sebelumnya banyak 

sekali dosen yg tiba tiba hilang tanpa kabar. Dan juga para pengurus tata usaha yg memiliki tanggung jawab 

untuk melayani mahasiswa yg membutuhkan bantuan baik TU fakultas maupun prodi hendaknya meningkatkan 

kualitas diri. Ditengah pandemi seperti ini berbagai urusan dilakukan secara online. Pernah suatu ketika tanpa ada 

alasan, saya Sebagai mahasiswa yg pernah meminta bantuan kepada TU fakultas diberikan feedback yg buruk 

yaitu pemblokiran nomor whatsapp terhadap saya.  

Jika pandemi covid-19 masih belum reda dan tidak memungkinkan untuk pembelajaran offline maka lebih baik 

tetap online, tetapi dalam pembelajaran online ini mahasiswa jangan terlalu diberatkan oleh tugas-tugas, karena 

jika semua pelajaran diberikan tugas, maka tugas tersebut akan menumpuk dan memberatkan maha siswa untuk 

menyelesaikannya, dalam 1 hari maksimal 2 tugas, dan dedline pengerjaan yang tidak pendek, jika tugasnya 

lumayan berat/banyak maka dedline pengerjaanya d perpanjang. Jika pandemi telah reda dan memungkinkan 

tatap muka, maka segera dkberlakukan pembelajaran tatap muka.  

Terimakasih 

 
segera laksanakan pembelajaran offline 

Saran saya, kalo pembelajaran secara daring itu kurang efektif kalo ini dg keadaan yg terkendali, tetapi kalo misal 

keadaanya kurang baik, bisa dilakukan daring 

Tetap menggunakan tatap muka karena saya merasa ilmu dan semua materi real lebih membuat saya paham akan 

pembelajaran yang diajarkan. Terimakasih 

Saya berharap semester ini kuliahnya offline karena kuliah online sangat membuat saya pusing 

Menuruti protokol kesehatab 

Lebih baik di masa pandemi ini demi kebaikan bersama tetaplah mengunakan sistem online , karena kembalinya 

mahasiswa ke jogja bisa memicu penyebaran covid 19 

 

 

 
menggunakan pembelajaran daring supaya kita bisa menghambat penyebaran virus corona sekarang ini 

Sebaiknya menggunakan sistem offline dgn protokol kesehatan. Itu tidak masalah karena mahasiswa sudah 

mengerti untuk menjaga dirinya masing-masing. Karena online sangat tidak berguna 

Lebih baik masih dalam sistem online, sebab untuk daerah Yogyakarta sendiri masih belum cukup aman jika 

harus pembelajaran offline yang memungkinkan bisa terkena dampak Covid-19 .  

Semoga bisa offline soallnya kalo didaerah saya signal nya suka putus" :( 

 
semoga kuliah praktikum bisa dilakukan dengan tatap muka/offline. 

 
PJJ/Daring (online) sangat saya sarankan. Karena tidak membuat orang tua saya khawatir akan keadaan saya jika 

harus berada jauh dari orang tua (dalam masa pandemi ini). 
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Tetapi walaupun ada beberapa mahasiswa menginginkan kuliah offline termasuk saya dan ada juga yang tetap 

menginginkan kuliah online saran saya kepada kampus mohon untuk kampus tetap memberikan kebijakan dengan 

mempertimbangkan kondisi yang ada saat ini karena untuk saat ini di masa pandemi masih banyak kasus covid 

19. Jadi jika belum memungkinkan untuk dilaksanakan kuliah offline dari segala aspek, untuk kuliah semester 

gasal 2020/2021 jika dilaksanakan online tidak masalah. 

Pokonya harus offline!!! 

Saran saya sebagai kampus besar, kampus bisa menyediakan subsidi kuota untuk mahasiswa karena selama masa 

pandemi ini mahadiswa tidak menggunakan fasilitas kampus 

 
Menurut saya pembelajaran secara offline dirasa akan lebih efektif daripada online karena saya merasa semenjak 

pembelajaran secara online menjadi kurang memahami materi perkuliahan tersebut sehingga waktu yang dilalui 

terbuang sia sia. Akan tetapi, mengingat kondisi yang masih seperti ini saya harap UMY bisa memberikan solusi 

yang terbaik. Dan jika pembelajaran online masih terus berlanjut, bisa ditingkatkan lagi dari segi metode 

pembelajarannya.  

semoga pembelajaran tahun ini bisa tatap muka(offline)  

Saran saya sebaiknya pembelajaran dilakukan secara luring, saya ga takut korona dan saya ga peduli 

Harapannya di semester gasal pandemi cepat berakhir dan dapat kuliah tatap muka 

Offline dan tetap mengikuti protokol kesehatan 

Saran saya jika dilakukan secara online/daring. Pembelajaran dilakukan sama seperti waktu sebelum pandemi. 

Seperti contohnya dalam memberikan tugas ya yang sewajarnya seperti waktu pembelajaran offline. Ada subsidi 

kuota lagi mengingat membeli kuota mahal. Akses untuk e learning lebih diperbaiki lagi jangan sampai teouble 

trouble lagi. Kadang suka trauble jika banyak yg mengakses 

Mohon tetap menggunakan daring selama kasus covid-19 yg kian naik dan saya jujur masih was-was dengan 

covid-19 ini. Walaupun menggunakan protokol namun seperti yg diketahui bahwa covid-19 ini bisa menular 

lewat udara dan pengurus kampus pasti mengetahui bahwa tidak semua mahasiswa akan mematuhi protokol 

kesehatan yg akan diterapkan jadi virus covid-19 ini dapat bisa saja terjadi. Perlu ditambah lagi bahwa mahasiswa 

pasti senang berkumpul baik itu di dalam kampus atau bahkan luar kampus. Jadi sebaiknya alangkah lebih baik 

untuk tetap menggunakan sistem daring demi kebaikan bersama dalam mencegah pandemi covid-19 ini. Biarpun 

suara yg menginginkan daring ini kecil, alangkah lebih baik untuk melihatnya dari sisi kebaikan bersama karena 

hanya 1 orang yg terkena covid-19 ini dapat memicu orang yang lainnya terkena pula. Terima kasih  

jika kehendak kampus besok pembelajaran online, kami mohon kepada dosen untuk jangan ngasih tugas aja, 

kasih materi lalu beri penjelasan kpd mahasiswanya 

Jangan terlalu banyak tugas, dan jelaskan materi nya dulu baru memberi tugas 

 
Saran saya lebih baik pembelajaran lewat online saja karena mahasiswa itu asalnya  terdiri dari berbagai macam 

tempat tidak hanya satu.  

Lebih baik lagi dan jika tetap online mohon digunakan waktu yang sebaik-baiknya. 

Semoga biaya perkuliahan diberi keringanan yang lebih, karena menurut saya biaya saat ini masih cukup tinggi 

mengingat orang tua kami yang bekerja sebagai pengusaha sangat merasakan dampak di musim corona ini, 

sebagai SEKOLAH ISLAM semoga Umy lebih memikirkan ini.  

Dosen memiliki gaji, sementara orang tua kami tidak untuk saat ini:) 

 
Untuk pembelajaran semester gasal nanti semoga bisa maksimal, jika pembelajaran offline maupun online 

nantinya semoga tetap akan selalu maksimal. 

Pembelajaran menggunakan sistem pembelajaran daring/online. 

- 

Sebaik nya sistem pembelajaran menggunakan ofline biar lebih efektif 

Saran saya sebaiknya pada semester ini dilakukan kuliah online hingga kasus covid ini sudah cenderung 

berkurang karena saya takut dengan adanya kasus covid orang tanpa gejala. Sedangkan kuliah offline dilakukan 

pada saat grafik kasus covid sudah mulai menurun karena sekarang kasus covid masih cenderung naik setiap hari, 

semoga pada bulan oktober atau november kita dapat memulai kuliah secara offline  

Lebih baik dilakukan secara online dahulu sampai pandemi benar benar mengalami penurunan jumlah pasien 

Lebih baik daring sampai situasi dirasa aman, karena lebih baik mencegah daripada mengobati😊 
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Lebih baik dilakukan luring dengan mematuhi protokol kesehatan yang ada, dan lebih baik jumlah mahasiswa 

yang belajar dikurangi atau dibagi 2 dalam 1 kelas. Karena dengan belajar secara luring akan lebih dimengerti dan 

dipahami dibanding daring.  

Semoga online nya hanya sebentar 

 
Untuk pembelajaran luring/offline sebaiknya menggunakan protokol yg telah di tetapkan. Misal dengan jarak 

kursi dan sistem rolling 

 
Lebih banyak diskusi atau kuliah daring, tugas di minimalisir 

 

 

 
Pembelajaran dengan selalu menetapkan protokol kesehatan secara disiplin dan konsisten. Contohnya dengan 

menggunakan pembagian shift, agar tidak terlalu menumpuk 

Baik pembelajaran secara online atau offline, sebaiknya dosen memperhatikan lagi atau mempermudah 

mahasiswa untuk absensi 

Kuliah Tatap muka dengan melakukan protokol kesehatan yang ada 

Memilih sistem pembelajaran yg efektif untuk masa pandemi seperti sekarang ini 

Kuliah offline segera di laksanakan,pgn cpt kuliah di kampus,rindu segalanya :(  

 

 
Lebih baik pembelajaran tetep menggunakan jarak jauh karna untuk menjaga penyebaran covid-19 tersebut 

Belajarnya bisa lebih efektif, tidak hanya memberikan tugas, tetapi di jelaskan seperti belajar dikelas seperti 

biasanya 

Menurut saya pembelajaran basis daring atau online kurang efektif, karena dalam pembelajarannya mahasiswa 

hanya diberi tugas secara terus menerus (materi perkuliahan jarang dijelaskan oleh dosen dengan tatap muka 

seperti melalui zoom atau aplikasi lainya). 

Saya berharap disemester gasal ini perkuliahan dilakukan secara offline dengan menerapkan protokol covid-19. 

Diharapkan untuk pembelajaran daring bisa membantu mempersempit pembubaran virus Corona di Indonesia 

tanpa harus meninggalkan  materi kuliah  

Semoga kembali melakukan pembelajaran tatap muka seperti sebelumnya. Karena lebih memudahkan saya dan 

teman teman dalam memahami pembelajaran. 

Saran saya sebaiknya untuk pembelajaran semester gasal nanti dilakukan secara online saja mengingat kasus 

covid-19 yang terus bertambah dan vaksin juga belum di temukan, risikonya juga besar mengingat sifat kuliah 

sendiri itu wajib, akan tetapi jika dilakukan kuliah online saya minta tolong kepada bapak/ibu dosen untuk lebih 

niat memberikan ilmunya kepada kami walaupun secara online, karna saya dan mungkin juga teman" 

menginginkan penjelasan mengenai materi kuliah yg jelas bukan hanya di beri tugas secara terus menerus  

 
Pembelajaran dapat di lakukan secara OFFLINE dengan tetap melakukan PROTOKOL KESEHATAN, dan 

PENGECEKAN SUHU TUBUH setiap memasuki lingkungan kampus. Memberikan SANKSI TEGAS bagi yang 

TIDAK MEMATUHI ATURAN. Menerapkan sosial distancing disemua fasilitas kampus (kantin, perpustakaan 

dsb). 

Semoga pembelajaran semester gasal bisa lebih efektif lagi  

Pembelejaran offline lebih efektif tapi menimbang dengan kondisi saat ini, kuliah daring menjadi pilihan 

Sistem pembelajaran nya lebih di perbaiki lagi. Banyak dosen yang tidak mengikuti kalender akademik.  

 

 
Saya sangat berharap bahwa pembelajaran semester gasal 2020/2021 dapat dilakukan secara offline(tatap muka 

langsung) dengan menerapkan protokol kesehatan yang berlaku , misalnya jam per sks dikirangi dan dibagi 

menjadi 2 sift karena biar bagaimanapun pembelajaran offline lebih efektif daripada online. Selain itu bagi kami 

mahasiswa smt 5 sangat penting untuk dapat memahami materi yg kami peroleh dan hal itu hanya dapat dicapai 

jika pembelajaran dilaksanakan secara offline karena saat pembelajaran online kita tidak paham materi dan hanya 

diberi tugas terus menerus.  

Akhir kata OFFLINE PLEASE :(((( 



148 

 

Semoga pembelajaran pada semester Gasal dapat dilakukan secara offline dan tetap menerapkan protokol 

kesehatan. 

Tidak semua orang tua mahasiswa mampu secara perekonomian. Banyak di pembelajaran secara daring ini yg 

terkendala biaya untuk membeli kuota internet yg tidak sedikit. Semoga pihak kampus membantu untuk 

memberikan fasilitas kuota internet tanpa adanya syarat dgn jenis kartu tertentu, mengingat banyaknya matkul yg 

harus dilakukan secara daring. Jika tidak memungkinkan untuk pihak kampus, tolong kurangi pemakaian zoom 

untuk kbm yg dinilai kurang efektif. Terimakasih.. semoga bisa ditanggapi 

semoga  semester gasal ini offline , dan tetap mematuhi protokol kesehatan juga🙏 

Lebih ditata jadwalnya 

 
Harus ditingkatkan 

lebih baik dilakukan secara daring,mohon bapak/ibu memikirkan dampak apa yang akan terjadi apabila kuliah di 

offline kan dengan melihat jumlah mahasiswa sebanyak itu 

UKT DI PERINGAN 

Kalau bisa untuk profesi di online kan dahulu sampe kurva agak melandai, karena indonesia merupakan negara 

dengan jumlah penderita covid dari bidang kesehatan terbanyak 

Saya mengharapkan pd semester gasal 2020/2021 ini pekuliahan kembali offline, karena banyak dari kita ketika 

kuliah online terhalang oleh koneksi internet yg jarang mendukung sehingga menyebabkan nilai/ipk yang keluar 

sungguh tidak wajar. Kuliah online membuat kita sbg mahasiswa merasa sangat bodoh karena apa yang diajarkan 

dosen sangat tidak nyampe ke otak . 

Karena saat ini di indonesia jumlah pasien corona masih dikatakan naik turun siklusnya, dan mahasiswa di umy 

berasal dari berbagai daerah maka untuk keamanan bersama kuliah lebih baik di daringkan saja. Karena jika 

offline. 

1. Banyak yg berasal dari luar diy dan mereka datang menggunakan kendaraan umum yg belum tentu kembali ke 

sini dalam keadaan non reaktif. 

2. Jika mhsw yg semula datang ke jogja dalam kondisi sehat setibanya di jogj menjadi reaktif dan mhsw tersebut 

tidak mengetahuinya dan melaksanakan kuliah secara offline maka itu dapat menyebar ke mhsw yg lain.  

Saran saya adalah masih memakai sistem daring atau online di karena orang yg terkena covid ini makin 

meningkat, dan sekarang sistem keamanan dimana-mana mulai berkurang sehingga lebih aman dan lebih baik di 

rumah saja. jujur saya saja tidak kemana-mana, saya di rumah saja karena saya masih memantau berita covid ini 

sehingga takut terkenanya covid ini di karena angka setiap hari makin melonjak, 

Jika kita offline pasti di karena kan sudah lama tidak bertemu pasti tidak ada jaga jarak atau apapun itu yang ada 

hanya kangen sama temen-teman, siapa tau ada teman kita satu dua orang yang barang kali masih menyepelekan 

covid ini sehingga 

Walaunpun saya sudah berhati-hati saya takut ada orang yang masih menyepelekan dan dia tidak sadar jika sudah 

terkena covid atau menyebarkannya. 

Sehingga kesimpulan saya, saya memilih daring terlebih dahulu dengan sistemnya lebih baik lagi, terima kasih 

 
Tatap muka lebih efektif  

 

 
Karena kuliah onlin kami sangat banyak kesulitan.  Trutama sinyal yg ada di daerah kami khusus pedalaman.   

 

 

 

 

 
Semoga cepat mendapat kejelasan kapan dilaksanakan pembelajaran secara offline 

Tetap dilakukan secara daring namun kualitas pembelajaran secara onlinenya ditingkatkan.  

 
Mungkin bisa di mix antara pembelajaran online dan offline jadi tidak setiap hari harus offline atau online. 

Misalkan seminggu hanya beberapa kali tatap muka dan bisa di pakai untuk mata kuliah yang penting atau materi 

yang pokok. Lalu sisanya bisa di ganti online untuk materi yang bisa di pelajari dari rumah. 
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Pembelajaran yang lebih efektif, dan karena ebanyakan mahasiswa sedang berada di rumah masing-masing 

mungkin bisa diberikan tugas yang mengandung unsur sosial dan bermasyarakat agar para mahasiswa dapat 

berguna bagi masyarakat 

Untuk mahasiswa tingkat akhir lebih baik diadak pembelajaran offline/luring karena akan lebih efektif dan efisien 

waktu  

Segerakan kuliah tatap muka, agar ilmu yang didapatkan bisa lebih dipahami, karna jika daring ilmu yang 

disampaikan dosen kurang memuaskan 

Akan lebih baik jika kuliah offline saat benar benar sudah mereda agar tidak ada lonjakan pasien positif, apalagi 

dikalangan mahasiswa yang kebanyakan dari luar jawa 

Tetap berangkat kuliah tetapi selalu jaga kesehatan 

do as what government told 

Perbanyak tugas daring yang efektif memicu pembelajaran mahasiswa. 

 
Melakukan kuliah secara offline dengan menerapkan protokol kesehatan 

Jika pembelajaran online maka materi pembelajaran yang disampaikan oleh dosen harus jelas dan memberi tugas 

sewajarnya 

Tidak ada 

 
Sementara saya kira lebih baik melalui daring dulu dengan sistem yang lebih baik tentunya. Karena kemungkinan 

besar resiko dari pembelajaran offline saat ini masih terlalu besar dari segi kesehatan maupun kebijakan yang ada. 

Lebih baik belajar online karena kondisi yg belum aman saat ini. Apalagi mahasiswa itu berasal dari seluruh 

Indonesia jadi bisa beresiko tinggi 

 

 
Pada saat ini sistem pembelajaran di lakukan secara online lebih efektif dan efisien tetapi pemahaman Dan 

penggunaan fasilitas pembelajaran secara daring lebih ditingkatkan lagi.  

Sebaiknya dipercepat dalam pengajaran offline 

Bismillah offline ya allah 

Lebih efektif pembelajaran,tidak mengulur jadwal pelaksanaan kelas,tidak membebani mahasiswa dengan tugas 

banyak,dosen perlu mengerti dengan kondisi mahasiswa saat ini jika susah sinyal. terimakasih 

 
Meskipun diadakan secara online, pembelajaran tetap diadakan semestinya ketika offline, maksudnya materi yang 

di jelaskan tidak hanya berupa tulisan, bisa berupa video pembelajaran yang disampaikan dosen. Agar ketika 

diberi tugas atau UCP bisa lebih mudah memahami materi nya 

 
offline saja karena saya dan teman teman lain merindukan kampus tercinta UMY dan harap dipertimbangan untuk 

perpanjangan kuliah daring karena banyak kendala teknis seperti signal dan lain lain terimakasih 

Jika masih online, semoga pembelajaran online/daring lebih baik dari sebelumnya. 

Menurut saya, kuliah tatap muka merupakan cara pembelajaran efektif. Materi yang disampaikan lebih mudah 

dicerna dan dimengerti. Akan tetapi, kuliah tatap muka yang akan datang menggunakan protokol kesehatan yg 

ketat.  

Saran saya lebih baik kuliah secara tatap muka. Karna dengan online bagi saya pelajaran yang  cukup sulit di 

mengerti dengan online.  

 
Lebih di peringan lagi tugasnya kalau misalkan kuliah daring 

Tetap daring seperti semester genap 19/20. Tapi perlu lebih terkontrol terutama terkait kehadiran. Syarat2 

mengikuti kuliah daring agar disosialisikan untuk menghindari mis komunikasi antara unit, mhs dan dosen. 

 

 
Semoga pembelajaran di semester gasal di lakukan secara online sampai waktu yang di tentukan, supaya 

mahasiswa lebih aman dari masa pandemi ini karena di satu universitas ini banyak sekali mahasiswa yang tinggal 

di luar daerah jika kuliah di lakukan offline nantinya takutnya akan mengakibatkan sesuatu yang tidak terduga, 

karna semakin naiknya kasus corona ini. Sebaiknya di lakukan kuliah jarak jauh (daring) online di semester gasal 

ini 
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Pembelajaran online kadang ga masuk ke otak jadi mending  tatap muka jadi lebih enak  

Melakukan pemberian tugas tulis, tidak hanya pembelajaran melalui zoom, atau google meet, dikarenakan terlalu 

banyak memakan kuota, sedangkan dari pihak univ bantuan subsidi kuota masih di rasa kurang dapat membantu, 

sebagai saran, pemberian kuota di berikan secara langsung dalam bentuk kuota, tidak hanya pemotongan biaya 

SPP. trimakasih! 

Kalau belum memungkinkan untuk kuliah offline semester ini, mohon sistem pembelajaran online sistemnya 

ditingkatkan lagi, khususnya untuk daerah yang terkendala sinyal dan dipelosok 

Lebih baik offline tetapi dengan sistem pembelajaran baru, mengingat pemerintah masi menerapkan sistem 

newnormal 

Offline, agar lebih efektif. Tapi tetap mengutamakan prosedur kesehatan 

 

 

 
Mix sistem daring lurinh 

Saya harap sistem pembelajaran pada semester selanjutnya dapat dilakukan tatap muka agar tidak terbatas jarak 

dan ruang 

Sebaiknya pembelajaran semester gasal ini dilakukan secara daring, mengingat bahwa masih terjadi kelonjakan 

virus covid-19 ini, misalkan kuliah offline dilaksanakan kemungkinan besar terjadi penularan virus covid-19 ini 

sangat besar mengingat bahwa mahasiswa umy ini berada diberbagai pulau indonesia. Kita tidak tahu juga apakah 

mahasiswa- mahasiswa ini carrier sehingga dapat menularkan ke warga kampus UMY  

 
Semoga keadaan cepat membaik dan segera kuliahoffline/tatap muka karena lebih efektif  

 
Dilaksanakannya sistem luring atau offline dikarenakan lebih efektif, mengapa? Hal ini dikarenakan mahasiswa 

dapat lebih jujur dalam absensi dan tidak terkendala sinyal. Belum lagi dalam belajar mengajar tidak hanya diberi 

tugas saja namun diberi penjelasan secara langsung menurut saya lebih baik.  

Pembelajaran dilakukan offline tapi dengan sistem selang seling, misalkan senin kuliah tatap muka selasa daring 

rabu tatap muka, dst. Cara itu saya rasa efektif untuk mencegah pengebaran covid dan tentu menaati protokol 

kesehatan dengan memberi jarak kursi seperti susunan ujian, tetap menggunakan masker dan mencuci tangan 

sebelum masuk kelas serta menerapkan social distancing di area kampus 

Semoga pandemi segera berakhir dan pembelajaran sudah bisa dimulai dengan tatap buka. Jika harus 

pembelajaran online materi yang disampaikan harus bener bener yang mudah di mengerti. 

offline dengan protokol kesehatan 

Sebaiknya dilakukan online agar mahasiswa UMY aman terhadap virus covid-19 ini 

 
menggunakan pembelajaran daring supaya kita bisa menghambat penyebaran virus corona sekarang ini 

Kuliah online lebih aman tidak tertular virus covid-19 

Sangat membutuhkan kuliah offline 

Menurut saya menggunakan sistem luring dan daring dengan perbandingan 50:50. Kuliah daring digunakan untuk 

mata kuliah yang tidak membutuhkan praktikum atau mata kuliah yang memiliki kegiatan praktikum, namun 

tidak masalah jika materi disampaikan secara daring, materi yang saya maksud ialah selain hitung hitungan 

seperti akutansi, statistika dan sebagainya. Sedangkan kuliah offline dilakukan khusus untuk praktikum atau 

matakuliah seperti yang saya sebutkan sebelumnya.  

Untuk mengantisipasi persoalan covid-19, dalam kuliah offline tetap dilakukan sesuai protokol kesehatan dan 

juga mungkin ada baiknya jika jumlah mahasiswa perkelasnya dikurangi 50%. Kemudian mahasiswa menghadiri 

kelas dengan bergantian. 

Pembelajaran online merupakan pembelajaran yang efektif saat pandemic ini, karena masih tingginya penularan 

virus covid19 

Sangat amat menyarankan agar kuliah online demi kebaikan semua warga UMY. Agar terhindar dari bahayanya 

covid19. Dengan itu saya memohon agar bpk ibu dosen dpt menyiapkan perkuliahan scr online yg lbh efektif. 

Dengan mmbrikan teori scr rinci dn jelas dn tugas mohon jngn terlalu bnyk. Berikan tugas yg sesuai saat sprt 

kuliah offline. 
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Kepada Dosen yg jadwalnya sudah tertera sesuai dg kesepakatan, kami mohon dari hati yang paling dalam agar 

tetep memberikan kami materi dan tugas sesuai dengan jadwal mata kuliahnya. Seandainya pada jadwal tertera 

ternyata dosen yg terjadwal berhalangan memenuhi jadwalnya, kami menyarankan agar Dosen yg bersangkutan 

memberi kami rangkaian pembelajaran yang sesuai pada setiap pertemuannya, di awal masa perkuliahan. Agar 

kami tetep bisa memahami perkuliahan sesuai dg jadwalnya, tidak terganggu dengan aktivitas lain, dan juga tidak 

ketinggalan maupun keteteran kuliah. 

 
sementara lebih baik online hingga keadaan jauh lebih baik. namun untuk sistem online nya saya harap dosen 

lebih baik lg dalam mengajar karena kami tidak bisa jika hanya diberi tugas terus 

Tetap melaksanakan pembelajaran secara online, karena jika pembelajaran dilakukan secara tatap muka maka 

akan meningkatkan resiko  penyebaran virus covid-19 yang dikarenakan mahasiswa berasal dari berbagai daerah 

di Indonesia 

Pembelajaran online dilakukan dengan prosedur dan standar yang tepat, hasilnya akan sama dengan belajar ofline 

Diharapkan pembelajaran diadakan secara offline/tatap muka tetapi tetap menomorsatukan protokol kesehatan. 

Jika tempat hiburan umum bisa dibuka dengan istilah "new normal" seharusnya bidang pendidikan/tempat 

pembelajaran juga bisa menerapkannya.  

Umy jangan labil , cepat ambil keputusann! 

Saran saya setengah semester digunakan untuk offline dan setengah semester lagi digunakan untuk online 

Segera perkuliahan sistem ofline karena sintem online itu kurang efektif  

OFFLINE! 

tetap mengikuti protokol kesehatan dan mengusahakan untuk tatap muka 

 
Karna presentase corona semakin naik di DIY maka alangkah baiknya pembelajaran di laksanakan daring, karena 

menimbulkan kekhawatiran jika kuliah dilaksanakan tatap muka. Tetapi kuliah tatap muka lebih efektif untuk 

pembelajaran karena dapat memaksimalkan fasilitas kampus dengan baik. Jika wabah corona berkurang 

jumlahnya pada tengah semester, hal itu bisa menjadi pertimbahan untuk di lakukan kulaih tatap muka 

 
Jangan banyak tugas 

Lebih di sesuaikan jadwalnya Kalo waktunya Sundah habis  

 
Pembelajaran Jarak Jauh 

Ya saya memilih pembelajaran online karena masa pandemi covid19 ini belum menurun juga di berbagai daerah 

di indonesia dan lebih tepatnya dijogja sendiri lokasi Kampus berada. Karena dijogja juga masih banyak 

bertambahnya pasien covid19. Pada intinya pembelajaran online bagi saya lebih efektif untuk dilakukan di masa 

pandemi covid ini.  

Sebisa mungkin luring, tetapi kbm disiarkan live bagi mahasiswa daring 

 
Lebih baik KBM secara offline/tatap muka mulai diadakan dengan protokol kesehatan yang telah ditetapkan lebih 

efektif. Pembelajaran online kurang efektif karena kemungkinan besar sebagian mahasiswa hanya melakukan 

presensi tanpa memperhatikan dosen yang memberikan materi.  

Saran dari saya sebaiknya yang diofflinekan adalaha matkul yang sulit untuk dilakukan pembelajaran online 

seperti praktikum, untuk pembelajaran yang masih bisa memungkinkan untuk online dilakukan online 

Jika diharuskan sistem pembelajaran online pada semester gasal ini 2020/2021 saya berharap lebih efektif, dan 

dosen menetapkan jadwal pembelajaran online dengan tetap karena beberapa dosen terkadang mahasiswa sudah 

siap belajar pada jadwalnya tiba tiba dosen tidak ada kabar atau telat mengabari bahwa tidak ada pembelajaran 

Menurut saya tetap dilakukan secara online dikarenakan adanya virus covid , sebagaimana diketahui bahwa jogja 

juga baru2 ini mau menyambut new normal tepapi dibatal kan lagi dikarenakan baru selang 1,2 hari saja new 

normal langsung meningkatnya penyebaran virus covid.  

Untuk memaksimalkan pembelajaran lebih baik sistem pembelajaran offline karena lebih efektif 

pembelajaran harus dilakukan offline tetapi masih mengikuti protokol kesehatan secara ketat 

Untuk kuliah secara ofline  

Jika ada tugas, mohon bentuk tugas disampaikan di awal,  bisa prepare sambil kuliah, pada saat penyelesaian bisa 

lebih cepat 

 



152 

 

Lebih baik offline saja dikarenakan kita sudah masuk new normal. Dan kampus dapat menyesuaikan dengan 

protokol kesehatan dari pemerintah. Karena jika daring sangat sangat tidak efektif, membosankn, tidak dapat 

fokus dan serius serta tugas yang diberikan dosen sangat menyulitkan mahasiswa. 

Tetap semangat dan jangan lupa bersyukur. Insyaallah lelah mu Lillah di hadapan-Nya 

Lebih baik tatapmuka tapi dengan cara baru,seperti membatasi kelas dengan max 30orang satu kelas 

Semoga lebih disiplin dan lebih pro terhadap kehendak civitas akademik.  

online saya masihtakut pak 

- 

Diterapkan pembelajaran jarak jauh/daring karena mahasiswa sudah sangat jenuh dengan kuliah online yang 

mungkin bahkan ada yang sambil tiduran, makan, dan lain lain yang membuat tidak dapat menyerap langsung 

ilmunya 

Jika pembelajaran terjadi secara online diharapkan dosen dapat menjelaskan materinya secara baik  

Sebaiknya pembelajarannya menggunakan sistem blended learning. Untuk kegiatan yang tidak bisa di online, 

dapat dilakukan secara offline seperti praktikum,skill lab dan sebagainya  

Lebih ditingkatkan dalam pemberian materi dan tidak terpaku dengan tugas saja. 

Seharusnya pembelajaran semester gasal dilakukan secara tatap muka namun tetap dengan protokol kesehatan 

Saran saya,supaya diadakan pembelajaran tatap muka dengan mematuhi protokol pandemi ini 

Semoga kuliah offline bisa segera terlaksana  

Materi sudah dibuatkab video dalam e-learning dan disertai materi tercetaj, serta diskusi dan tugas semua 

dilakukan di e-learning jangan ada lagi di luar e-learning 

semoga kuliahnya bisa offline secepatnya karena selama kuliah online saya gangerti apa apa dan gatau udah 

belajar apa🙃 

 

 
Semoga pembelajaran dapat dilakukan di kampus, supaya ilmu bisa masuk 

 
Kalaupun akan diadakan kuliah offline sistemnya di selang seling seminggu online seminggu offline 

Mending online dulu pak, soalnya menurut berita jogja kasusnya naik. Lebih baik diselenggarakan bulan 

desember, atau serempak seuniv jogja 

Sebaiknya tatap muka dan menggunakan metode masuk dengan sesi 1 

Keselamatan bersama lebih penting  

 
Diharapkan dosen memberikan tugas dengan deadline yang wajar. 

Jika tatap muka nnti pas pembelajaran tetap diatur jarak dan sediakan hand sinitizer di setiap ruangan terus tetap 

memakai masker 

Sebaiknya diadakan pembelajaran secara offline,karna jika terus menerus menggunakan sistem online sangat 

tidak efektif dan saat diberi materipun bnyk mahasiswa yg terkadang sedang dlm keadaan blum siap 

 
Semoga pihak kampus bisa dengan bijak menentukan proses pembelajaran, serta dengan segera memberi 

kepastian kepada mahasiswa 

 
Bisa di maksimalkan kalau bisa secara tatap muka, dengan protokol covid bisa memaksimalkan mahasiswa 

memahami materi lebih baik bahkan sangat baik dari pada online 

Lebih ditingkatkan lagi dengan myklass nya supaya waktu kelas online tidak terkendala seperti my Klass sedang 

error atau sebagainya 

Offline 

Waktu pengumpulan tugas dan tugas yang diberikan tidak terlalu membebani mahasiswa agar tidak menambah 

stress mahasiswa yang harus terus berada dirumah 

Semoga keadaan cepat membaik dan segera kuliahoffline/tatap muka karena lebih efektif  

Semoga untuk semester baru bisa lebih efektif dan kami sebagai mahasiswa puas untuk apa yang kami dapat. 

Karena kelas online banyak yang tidak puas akan hasil yang didapat termasuk nilai juga. 

 
Tolong dipertimbangkan kembali bagi yang ada praktikum baiknya seperti apa, terimakasih 
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Sebaiknya jika Covid 19 belum mereda gunakan pembelajaran jarak jauh karena kesehatan lah yang terpenting,, 

jika covid 19 sudah mereda baru pembelajaran tatap muka 

Saran saya dilakukan secara online untuk menghindari tertular virus, dosen memberikan video mengenai cara 

pengerjaan tugas agar mahasiswa bisa lebih memahaminya, dan deadline tugas jangan terlalu dekat 

Menurut sya jika bisa online lebih baik online saja krna jika offline kita tdk tau akan ada yg terkena wabah atau 

tidak, jika satu mahasiswa terkena wbh pasti semua mahasiswa lainnya juga terkena, pasien corona juga bertmbh 

smkin hari bukan hal yang tidak mungkin jika perkuliahan offline mahasiswa exceited untuk nongkrong dan 

membawa virus itu ke kampus, pihak dari orang tua juga bakal khwtir, dan pastinya takut 

 
( Luring ) lebih bisa lebih faham untuk materi yang diberi oleh dosen dibanding dengan daring 

Meningkatkan Teknologi agar lebih cangih dan efisien 

 
Menerapkan pembelajaran tatap muka dengan protokol keamanan yang ketat, menerpkan pembelajran 

menggunakan sesi agar tidak terlalu banyak mahasiswa yang berkumpul sehingga dapat menjaga jarak 

 
Lebih banyak memberikan materi video dan mempertimbangkan tugas-tugas yang diberikan kepada mahasiswa 

Yang dari luar jogja mau ke jogja ya test kesehatan dulu, karantina mandiri, lalu laksanakan kuliah tatap muka. 

Diharapkan pembelajaran tatap muka pada semester Gasal 2020/2021 bisa segera dilaksanakan karena lebih 

efektif dibandingkan dengan pembelajaran jarak jauh. Di samping itu pelaksanaan pembelajaran jarak jauh juga 

kerap kali terkendala masalah teknis. Meskipun pelaksanaan pembelajaran tatap muka di tengah pandemi seperti 

ini memiliki banyak resiko tetapi resiko tersebut bisa diminimalisir dengan diterapkannya protokol kesehatan 

yang ketat di area kampus.  

Semoga visa cepet kuliah offline 

 

 
Semoga masih daring, karna kita belum tau sampe kapan wabah ini berakhir:( 

tetep online 

Saran saya bagi mahasiswa baru lebih baik dilakukan sistem pembelajaran tatap muka / luring (offline) . Karena 

sebagai mahasiswa baru pasti masih bingung jika harus melakukan pembelajaran secara online, terlebih 

mahasiswa baru seharusnya melakukan ospek secara ofline agar mahasiswa baru bisa lebih mengenal teman baru 

dan kampus baru nya.  

Lebih baik offline,pembelajaran efektif dan materi yang di sampaikan tidak hanya tugas. 

Apabila mau online,yang di berikan oleh dosen diharapkan sesuai dengan kualitas UMY dan biaya yang di bayar 

oleh mahasiswa 

Menurut saya kegiatan pembelajaran semester gasal tetap bisa dilakukan secara offline karena menurut saya lebih 

efektif tetapi dengan adanya pandemi covid-19 yang belum mereda membuat saya menjadi takut untuk 

melakukan pembelajaran secara offline 

Saran saya kalau covid-19 tidak terlalu memarak lagi sebaiknya kuliah dilakukan secara tatap muka/lurning, agar 

tetap terhindar dari Covid-19 mahasiswa diwajibkan tetap menggunakan protokol kesehatan yang di anjurkan. 

Belajar secara offline tetapi mengikuti protokol kesehatan yang sudah di tetapkan oleh pemerintah 

Semoga lebih efektif 

Lebih baik kuliah tatap muka lebih efektif, kalau online belum tentu ada orang yang di tempat daerah nya 

mendapatkan sinyal yg bagus sehingga banyak kelas yang tertinggal. Kalau tatap muka lebih baik di dalam 

kelasnya di bagi 2 agar tidak terlalu penuh dan mengikuti aturan covid-19. Selalu memakai masker dan 

handsaintizer. 

Lebih meningkat dari semester sebelumnya dalam  sistem pembelajaran sebelum nya 

Jika kuliah offline gunakan protokol kesehatan yang ketat sehingga tidak terjadi apa apa, kalau jika kuliah online 

tolong subsidikan kuota yang melimpah dan dosen mengajarkan materi dengan jelas karena ada beberapa dosen 

matkul itu masih sulit dipahami 

Menurut saya tetap on line untuk semester gasal tahun ini mengingat kampus tempat berkumpulnya banyak orang 

Pembelajaran dilakukan offline tapi dengan sistem selang seling, misalkan senin kuliah tatap muka selasa daring 

rabu tatap muka, dst. Cara itu saya rasa efektif untuk mencegah pengebaran covid dan tentu menaati protokol 

kesehatan dengan memberi jarak kursi seperti susunan ujian, tetap menggunakan masker dan mencuci tangan 

sebelum masuk kelas serta menerapkan social distancing di area kampus 
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Semoga tugas" yg diberikan nanti tidak terlalu berat dan disebarkan melalui online 

Untuk mendukung dan mencegah pemutusan mata rantai covid lebih baik daring sampai semester gasal selesai 

karena masih banyak daerah yang tingkat terkena covid tinggi bahkan zona merah akan berdampak pada kawasan 

UMY nantinya dan tidak akan dapat restu dari orang tua dimasa seperti ini untuk kembali ke wilayah perkuliahan 

ofline 

Jika memang kondisi memungkinkan dan sudah aman, lebih baik pembelajaran dilakukan secara tatap muka 

 

 
Saran saya jika memang harus online karena terkendala oleh kondisi dimana sedang terjadinya pandemi yaitu 

“COVID-19” pembelajaran jarak jauh diharapkan lebih maksimal dengan memberikan materi sesuai dengan yang 

semestinya dan bukan hanya memberikan tugas saja tetapi materi yg disampaikan juga harus lengkap agar 

mahasiswa/mahasiswi paham akan maksud dari materi yg disampikan. 

Lebih baik online sampai pandemi ini berakhir, karena sangat rentan penyebarannya. 

 

 
Offline saja, karna online banyak kendala dan banyak dosen tidak bisa melaksanakan perkuliahan online dengan 

efektif 

Semoga lebih efektif 

Lebih baik kuliah offline tetapi tetap memperhatikan menyediakan fasilitas standar kesehatan, seperti 

menyediakan hand sanitizer di tiap kelas, ada pengecekan suhu sebelum masuk ke dalam kampus, mewajibkan 

penggunaan masker dan pengurangan jumlah mahasiswa dalam satu kelas agar tetap dapat saling menjaga jarak 

saran saya pembelajaran setengah online setengah offline, untuk fkik karena ada praktikum dan skills lab 

sebaiknya diadakan offline supaya lebih paham, untuk kuliah nya sendiri bisa diadakan secara online 

 
Semoga semua jadwal lebih pasti dan jelas lagi juga semua fasilitas dan peraturan lebih matang sehingga dapat 

mberikan manfaat untuk semua pihak baik universitas maupun mahasiswa. terima kasih🙏🏻 

Dilaksanakan secara tatap muka supaya lebih efektif dan oembelajaran supaya tdk bersifat virtual yangmana tidak 

dapat menjamin mahasiswa dapat menangkap keseluruhan karena kendala jaringan, dan tdk bersifat tekstual yang 

hanya diberi perintah untuk mempelajati materi di e-learning saja 

 
sebenarnya lebih baik menggunakan sistem offline, hal itu menguntungkan banyak pihak spt dosen, mhs, 

karyawan umy, & masyarakat sekitar. karena dgn sistem belajar online banyak dosen yang justru lebih sulit untuk 

dihubungi (hanya baca pesan tapi tidak dibalas; kelas kosong berminggu2). sangat tidak efektif dan kasihan 

mahasiswa sudah membayar jutaan tapi banyak yg tidak paham. terutama dengan mhs tingkat akhir, perlu sekali 

melakukan bimbingan skripsi.  

sistem pembelajaran tatap muka perlu diaktifkan lagi, dengan catatan karena pandemi COVID-19 masih 

berlangsung, tetap menerapkan protokol kesehatan 

 
Sebaiknya offline, even cant do online class. I really hope the lecture do their job well. Example, menggunakan 

zoom atau google meet, even just 30 or 15 minutes buat review pelajaran yang sudah diajarkan srbelumnya serta 

menjawab pertanyaan dari mahasiswa. Masak iya kelas praktikum tidak pernah diterangkan sama sekali. SAMA 

SEKALI 

 
Ganbungan antara offline dan online, jadi tidak setiap hari ke kampus  

Sebaiknya semester gasal nanti diadakan daring sampai waktu yang memungkinkan pak, dikarenakan 

meningkatnya kasus covid. Jika masih offline ditakutkan ada hal yang tidak diinginkan karena kita mahasiswa 

banyak dari luar Jawa . Terimakasih 

Kalau offline tetap memperhatikan protokol covid 

semoga bisa offline 

 
Jangan banyak tugas 

Saran saya untuk pembelajaran semester gasal 2020/2021 untuk tetap kuliah offline(tatap muka) agar kita makin 

memahami pelajaran. Dan saya sarankan untuk tetap gunakan kelas online misal minggu pertama kelas dipake 

offline minggu kedua kelas dipake online untuk mengurangi jumlah mahasiwa yang berada di kampus( gedung 
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FEB). Seperti minggu pertama prodi manajemen yg offline minggu kedua prodi akuntansi yg offline dan minggu 

ketiga prodi ilmu ekonomi yg offline. Seperti itu agar tidak banyak mahasiswa yg berada di gedung feb dan  bisa 

menjalankan protokol social distancing dengan mudah. 

 
menurut saya di pandemi seperti ini lebih baik dilakukan pembelajaran daring. sebenernya daring maupun luring 

ada +- nya. sisi positif dari pembelajaran daring ialah ketika mahasiswa kurang mengerti dengan suatu materi bisa 

memutar ulang video pembelajaran yg sudah terrecord pada waktu jam kuliah daring, sedangkan jika 

pembelajaran luring tidak bisa. namun, bagi kami yang ada praktikum/skills lab memang seharusnya dilakukan 

tatap muka, karena jika daring tidak efektif dan mahasiswa kurang menguasai. 

saran saya, selama pandemi ini belum mereda lebih baik dilakukan pembelajaran daring dan kegiatan 

praktikum/skills lab yang sekiranya tidak efektif dilakukan ketika daring alangkah lebih baik menunggu hingga 

pandemi ini mereda dan dilaksanakan secara tatap muka. terimakasih 

Hanya butuh kepastian, mau online atau offline  

Jika menyanggupi lebih baik offline karena materi yang disampaikan bisa lebih baik dan ada interaksi secara 

langsung dengan pengajar, dengan tetap melaksanakan protokol kesehatan 

 

 
Jika kondisi pandemi covid ini blm mengalami penurunan lebih baik pembelajaran dilaksanakan secara daring, 

agar lebih aman. Mengingat mahasiswa umy berasal dari berbagai wilayah 

Agar lebih efektif. Karena kita merasa tidak mendapatkan ilmu ketika pembelajaran online, selain itu dosen 

sebaiknya tdak merangkap dengan kaprodi karena hanya akan berbenturan dengan kbm. 

 
semoga bisa tatap muka  

Agar lebih efektif lagi. Karna semester ini kita merasa tdak mendapatkan ilmu, nilainya jelek pula, mungkin buat 

kedepannya semua dosen mohan pengertiannya. Jangan memaksakan mengajar bila memang sibuk/tidak sanggup 

mengambil tanggung jawab. 

Makasih min.  

Agar lebih efektif lagi. Karna semester ini kita merasa tdak mendapatkan ilmu, nilainya jelek pula, mungkin buat 

kedepannya semua dosen mohan pengertiannya. Jangan memaksakan mengajar bila memang sibuk/tidak sanggup 

mengambil tanggung jawab. 

Makasih min.  

 
Bisa belajar offline agar lebih efisien, tetapi tetap mengikuti protokol kesehatan untuk mencegah pandemi ini 

Lebih di efektifkan lagi pembelajarannya 

 
Saran saya bisa kembali ke perkuliahan offline/tatap muka dengan tetap mentaati protokol kesehatan yang ada 

Jika diterapkan pembelajaran offline di UMY, fasilitas pencegahan covid harus mumpuni, seperti pemeriksaan 

suhu tubuh disetiap pintu masuk gedung, diadakannya hand sanitizer/alkohol 70% disetiap titik dalam gedung, 

adanya pemantauan mahasiswa dosen dan civitas dengan menggunakan form online setiap harinya dan 

ditunjukkan ketika masuk gedung 

Untuk saat ini saya masih setuju terhadap kuliah online karena semakin banyak kasus positif covid 19 yang 

terjadi di Indonesia  

Sebenarnya ingin offline karena lebih gampang dan lebih memudahkan tetapi karena ada corona sehingga merasa 

lebih aman jika online saja,terutama yang dari luar kota yang lebih rentan menyebarkan covid. Jika sistem 

pembelajaran semester gasal tetap online di harapakan sistem nya tidak hanya memberi tugas tapi memberikan 

penjelasan atau video sehingga mahasiswa tetap dapat memahami teori nya 

Lebih di maksimal untuk sistem dan jangan terlalu di beban kan dengan tugas apalagi diberikan tugas dengan 

waktu yg sangat singkat 

Sistem pembelajaran lebih di perbaiki lagi. Dan waktu dalam pembelajaran tetap waktu 

50% offline 50 % online 

Iya 

Menunggu dan melaksanakan aturan dari pemerintah 

Lebih baik bertatap muka offline karena secara offline aja belom tentu kita paham betul betul tentang 

pembelajaran tersebut apalagi online yang terkadang terhambat oleh sinyal dari daerah masing masing 
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Pembelajaran offline akan tetapi ketat dalam protokol kesehatan 

Diharapkan dosen untuk mengajar sesuai jadwal 

Semoga pandemi ini segera berlalu dan dapat melaksanakan kegiatan perkuliahan dengan tatap muka kembali, 

terimakasih. 

Online lebih baik 

 
Pastikan seluruh dosen menggunakan fasilitas  myclass, jangan di grup chat angkatan. 

Banyak nya penugasan yg terbentur pada mata kuliah lain  

Menurut saya di semester gasal nanti, saya memilih untuk kuliah daring. karena di keadaan new normal saat ini 

semakin banyak yg terkena covid 19. Soalnya mahasiswa umy dari berbagai daerah dan membuat orang tua saya 

khawatir akan kejadian tersebut. Terimakasih 

 
Offline lebih baik dengan sistem bergiliran 

 

 

 

 
Sistem pembelajaran online atau daring,semua kepenuhan sarana dan prasarana mohon dipenuhi 

Jika masa pandemi ini belum berakhir lebih baik pembelajaran pada semester gasal 2020/2021 dilaksanakan 

secara online. Jika pembelajaran dilakukan secara tatap muka resiko yg ditimbulkan sangat besar bagi seluruh 

pihak kampus khususnya mahasiswa. Walaupun tetap menerapkan protokol kesehatan di kampus akan tetapi 

masih banyak mahasiswa atau pihak kampus lainnya yg kurang peduli akan bahaya nya virus covid 19 ini. Saya 

tahu betapa sulit nya pembelajaran daring ini mulai dari akses internet, penyampaian materi kurang efektif dan 

banyak lagi, tetapi ini dilakukan demi keselamatan bersama.  

lebih baik 

Lebih baik dilakukan secara online dahulu sampai pandemi benar benar mengalami penurunan jumlah pasien 

Pada semester depan akan banyak jadwal praktikum pak/bu. Maka dari itu, jikalau mengharuskan tetap 

pembelajaran online, dimohon adakan jadwal praktikum yg harus datang ke kampus namun 1 kelas dibagi 

menjadi 2 kloter yg berbeda jam pertemuannya. Karena kami membutuhkan guru atau dosen untuk mengerti 

caranya secara langsung, karena buat apa bayar praktikum online jika kita bisa mempelajarinya lewat youtube. 

Terima kasih 

Kalaupun online jadwalnya mohon lebih tertata. Karena dengan online banyak dosen yang membuat jam sendiri 

seenaknya. Membingungkan. 

Jika keputusannya offline, hendaknya sebelum masuk kampus suhu harap di periksa terlebih dahulu. 

Berhubung semester 5 ini saya ada mata kuliah praktikum mungkin sebaiknya pembelajaran luring dan daring 

dikombinasikan, seperti daring untuk yg mata kuliah teori dan luring untuk yg praktikum. Mungkin untuk 

beberapa bulan mata kuliah teori dengan sistem pembelajaran daring dan selanjutnya untuk praktikum bisa 

dengan tatap muka atau luring. Terimakasih 

 

 
Menurut saya online ataupun offline memang punya kendala masing - masing. Namun, jika fasilitas kampus 

dimaksimalkan dan menggunakan protokol dan peraturan yang sangat ketat, kampus bisa untuk melakukan 

offline. Mungkin untuk awal" bisa melakukan sistem selang seling antara online dan offline. Namun jika kampus 

belum mampu untuk menjamin mahasiswa nya sesuai dengan protokol dan peraturan yang ketat sebaiknya online 

dilanjutkan saja. 

Apabila pembelajaran pada semester gangsal ini tetap berjalan secara online agar pencegahan virus corona 

menurut saya tidak masalah. Tapi saya berharap pihak kampus dapat memiliki strategi yang baik untuk 

pembelajaran selanjutnya  

 
Kalau bisa tetap offline tetapi jam pembelajaran lebih di persingkat  

 
memaksimalkan materi yang baru 

smoga cepet offline 
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Kalau dijalankan pembelajaran online. mungkin kinerja dosennya bisa lebih baik. karena ada dosen yang se 

enaknya belajar dan menentukan jam kuliah 

 
Saya menyarankan untuk pembelajaran semester gasal pada tahun ini untuk segera atau secepatnya diberlakukan 

nya kuliah offline/tatap muka. 

Menggunakan sistem offline, namun tetap menggunaan protokol kesehatan dan pembatasan kapsitas di kelas 

Semoga UMY mengadakan juga train untuk dosennya , karena kualitas kampus tergambar salah satu melalui 

dosennya . Kalau dosen masih nelat , lupa jadwal kelas , tidak bisa menghadiri kelas karena ngajar di luar atau 

rapat yg terus menerus itu akan sangat tidak profesional . Apalagi kalau dosen itu ngajar matakuliah penting 

seperti sempro , metopen , dll . Cara mengajar juga harus di perhatikan , sampai kapan mau menolak waktu ? 

Harus sadar siapa yang di ajar dan bagaimana seharusnya cara mengajar . Seperti menjalankan usaha , harus sadar 

siapa target market mereka . Kalau target marketnya millenial ya jangan menawarkan sesuatu dengan cara kolot . 

Semoga UMY makin maju , dan dosen semakin lebih baik Amin🙏🏻 

Semoga pihak kampus memberikan pembelajaran secara offline 

Dilihat dri kondisi saat ini yg terkonfirmasi covid-19 semakin meningkat saran saya sebaiknya tetap dilakukan 

pembelajaran secara online. Ini juga dilihat dari banyak nya mahasiswa/i yg berasal dari luar daerah. 

 
Kendalan sebagai masalah teknis 

Jangan online! Ngabisin duit ortu apalagi masa pandemi gini ekonomi susah! Mohon pengertiannya akang 

teteh❤️❤️. Muachhh💋❤️🖤 

menjaga kesehatan lebih baik dari pada mengobati 

- 

Sebaiknya dilaksanakan secara offline jika keadaan sudah kembali normal 

Saran saya, lebih baik online saja sampai adanya vaksin/sudah redanya kasus korona ini untuk mencegah 

penyebaran virus covid 19  

Harapan saya, bisa segera kuliah offline, karna akan lebih efektif, apalagi dengan saya yang baru belajar ilmu 

agama, tentu sangat lebih mudah memahami ketika kuliah offline daripada online yang mana sangat banyak 

kendala, seperti jaringan sinyal yang susah karena rumah saya berada di pedalaman. Semoga pihak kampus dapat 

mengerti bahwa sebagian besar mahasiswa pasti menginginkan kuliah offline, yang terpenting tetap mematuhi 

peraturan yang ada. "Jangan lama-lama pak bu kuliah online nya, saya kangen kampus, saya kangenn semua :(( 

saya yang belajar offline saja kurang paham, apalagi online :') harapan saya malah september sudah kuliah 

offline." Semoga :)) 

- 

Menurut saya akan lebih baik jika sistem pembelajarannya terbagi dua, online pada saat sekarang karena kasus 

corona masih tinggi dan offline pada bulan desember jika memungkinkan  

 
Menurut saya kegiatan pembelajaran semester gasal tetap bisa dilakukan secara offline karena menurut saya lebih 

efektif tetapi dengan adanya pandemi covid-19 yang belum mereda membuat saya menjadi takut untuk 

melakukan pembelajaran secara offline 

Tiadakan pembeleajaran online 

- 

Sementara online dahulu saja sampai tahun depan,kita belum tau dampak apa yang akan ditimbulkan ketika 

mendatangkan seluruh mahasiswa di berbagai pelosok tanah air, takutnya ketika offline sudah berjalan,dan 

meskipun pihak kampus sudah menerapkan protokol kesehatan,namun tidak dipungkiri covid 19 menyerang 

kita,dan apa yang terjadi? Mungkin kuliah dikembalikkan online lagi,dan mahasiswa juga harus pulang kampung 

lagi,untuk efisiensi lebih baik online dulu sampai awal tahun,semoga di dengar,makasih.  

Saran agar pembelajaran lebih tertata, efektif, dan efisien serta tidak memberatkan mahasiswa dalam beebagai hal 

seperti ujian, tugas, dsb. 

Ya lebih baik tatap muka dari pada harus online, jika online bagaimana yang lain? 

Tidak semua tempat atau wilayah memenuhi kriteria untuk mengakses internet 

 
Jika diadakan perkuliahan daring,  mohon dilaksanakan dengan sebaik mungkin tanpa ada hambatan bagi 

mahasiswa maupun dosen. Mengingat susahnya akses sinyal maupun fasilitas laptop/hp yg memadai. Fasilitas 

pemberian kuota internet harus adil bagi setiap mahasiswa.   
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Sistem pembelajaran secara online untuk ditingkatkan agar lebih terstruktur, karena kondisi pandemi yang 

sepertinya belum memungkinkan  untuk pembelajaran offline 

Jika kita melihat angka kasus covid yang terus meningkat, ada baiknya kita tetap dirumah menjaga jarak hingga 

minimal angka kasus covid berhenti. Sebaiknya kita tidak meremehkan hal ini demi keselamatan kita semua. 

Pembelajaran secara online mungkin tidak se efektif belajar langsung namun begitu juga jika kita positif covid 

19. Hidup kita lebih berharga.  

 
Dosen yang ngajarin lewat zoom lebih efektif lagi 

Apabila benar2 memungkinkan utk tatap muka, pembelajaran dapat dilakukan dengan membagi mahasiswa di 

dalam kelas menjadi bberapa kelompok beranggotakan 3-5 mhsiswa. Setiap kelompok hanya mengirimkan 1-2 

perwakilan kelompok untuk 1kali mata kuliah. Sehingga tetap  memperhatikan protokol kesehatan. Kurang 

lebihnya mohon maaf, trimaksih. 

As we know this pandemic isnt a joke as well as our academic alongaside. But online course cant lure me to study 

and understand well. Our subject isnt easy also, i find it hard to be able work well in the future. Thats why offline 

course better, bismillah. I hope univ can give good and effective solutions to solve both studen’s concern and the 

nightmare of covid-19.  

 
 Untuk offline, jika memungkinkan dengan metode shift2 an. 

Ya saya memilih pembelajaran online karena masa pandemi covid19 ini belum menurun juga di berbagai daerah 

di indonesia dan lebih tepatnya dijogja sendiri lokasi Kampus berada. Karena dijogja juga masih banyak 

bertambahnya pasien covid19. Pada intinya pembelajaran online bagi saya lebih efektif untuk dilakukan di masa 

pandemi covid ini.  

 
Jika pembelajaran tetap dilakukan secara online, maka teknis dalam penyampaian materi lebih diperbaiki lagi. 

Karena untuk semester genap kemarin banyak materi yang sulit untuk dipahami karena penyampaian yang kurang 

maksimal dan jadwal kuliah yang tidak menentu. Tetapi jika kondisi sudah lebih aman dan memungkinkan untuk 

offline, maka pembelajaran dilakukan secara offline karena lebih tepat dalam penyampaian materi. Terimakasih.  

semoga lebih bagus lagi 

Seperti kenyataannya bahwa terkadang kuliah melakui daring itu sering terjadi masalah teknis mulai dari masalah 

sinyal dan menumpuknya tugas yang diberikan. Jika pun nantinya perkuliahan masih dibelakang online, maka 

saran saya agar para Dosen yg saya cintai ini untuk tidak terlalu memberikan tugas yg begitu menumpuk setiap 

mata kuliahnya dengan deadline yang berdekatan. Selain itu saya rasa pemberian tugas yg terus menerus tanpa 

memberi penjelasan terkait materi itu hanya akan memberi ke gundahan karena banyak dari teman² yg mengaku 

tidak mengerti meskipun telah diberikan slide PPT namun tanpa dijelaskan secara virtual oleh dosen 

bersangkutan, yg intinya adalah ilmu atau materi tersebut tidak dapat diserap dan nantinya tidak bisa untuk 

dipergunakan kembali dalam dunia kerjA 

Offline saja pak buk 

sebenarnya jika online pun tidak jadi masalah asalkan tidak membosankan. 

 

 
Yang penting efektif 

 
Kurang edektif belajar online, nilai ancur semua, dosen seenaknya sendiri  

Saran saya jika semester gasal ini masih online tolong di pikirkan  matang matang mengenai sistem perkuliahan 

saat offline. Karna mau bagaimanapun pembelajaran online itu tidak efektif untuk mahasiswa semester atas. 

Mohon cari solusi yg baik untuk kita semua 

alangkah baiknya klw pembelajaran saat ini dengan diadakan secara offline dengan Syarat social discanting, 

karena secara online ilmu yang saya dapat blum maksimal dan sinyal ditempat saya kurang memadai 

Semoga kebijakan yg diambil mengedepankan kebaikan bersama 

Jika menggunakan sistem luring, saya berharap pihak kampus sudah sangat siap terhadap kembalinya mahasiswa 

yaitu dengan menyiapkan fasilitas yang sesuai dengan protokol kesehatan selain itu saya harap pihak kampus jga 

sudah siap dengan kemungkinan adanya penyebaran. Tetapi jika daring, saya sangat berharap pihak kampus dapat 

lebih menegaskan kembali tentang jam kuliah pada dosen, sehingga jam kuliah tetap pada waktu yang telah 

ditentukan dan tidak akan terjadi double kuliah pada waktu yang sama dan menyebabkan mahasiswa harus 
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meninggalkan salah satu mata kuliah. 

Terima Kasih   

Kampus bisa melaksanakan kuliah offline, karena saya rasa kuliah online kami sebagai mahasiswa tidak 

merasakan atau mendapatkan apa apa 

 
saya lebih memilih online untuk saat ini karena terlalu berisiko jika offline mengingat banyaknya mahasiswa jika 

dilaksanakan serentak nanti. namun jika online mohon untuk dosen tidak mengganti yg seharusnya tatap muka 

diganti menjadi tugas sehingga kami mengerjakan tugas namun tidak tahu betul materi yg benar  

 
Saran saya sebaiknya walaupun pembelajaran online sekirannya memang kurang efektif tetapi di masa pandemi 

ini kita juga tidak bisa memaksakan kehendak untuk melaksanakan kuliyah secara offline oleh karena itu mohon 

disikapi keadaan saat ini dengan baik dengan pertimbangan yang baik sehingga mendapatkan hasil yang baik juga 

untuk semuannya. Jikapun pembelajaran secara online dosen juga harus dapat melihat mana mahasiswa yg benar 

benar aktif di matkulnya dengan mahasiswa yang hanya sekedar mendengarkan secara tidak langsung dosen bisa 

melihat sedikit karakter dari setiap mahasiswanya sehingga itu menjadi tantangan tersendiri bagi setiap dosen. 

Jadi jika pembelajaran dilakukan secara offline nantinnya memang dengan alasan yang kuat untuk bisa membuat 

pembelajaran secara online lihat keadaan sekarang bertambah baiklah atau bertambah buruk jangan menjalankan 

sesuatu karena suatu paksaan yang tentunya dapat membawa dampak yang negatif untuk orang banyak, sekian 

terimakasih. 

Diusahakan tatap muka karena lebih paham  

 
Secepatnya tatap muka dengan protokol yang sudah ditentukan 

Saran saya cuma 1 tolong di pertimbangkan lagi klo sistem belajar via online nya memakan kouta kmi yg dari sini 

cuma bisa ngabisin duit aja  

As we know this pandemic isnt a joke as well as our academic alongaside. But online course cant lure me to study 

and understand well. Our subject isnt easy also, i find it hard to be able work well in the future. Thats why offline 

course better, bismillah. I hope univ can give good and effective solutions to solve both studen’s concern and the 

nightmare of covid-19.  

Sistem pembelajaran pada semester gasal 2020/2021 harus lebih intens dan melihat perkembangan mahasiswa 

Saya berharap bisa kuliah offline tapi menerapkan protokol kesehatan yg berlaku, karena selama kuliah online 

menurut saya kurang efektif.  

 
Jujur ya saya lebih paham offline karena dosen biasanya jelasin materi itu tidak cuma ppt, tapi beliau-beliau ini 

menjelaskan dengan papan tulis yang kemudian bisa kita catat ke buku sehingga tambah lebih paham. Kalau 

online, apakah dosen juga akan seperti itu? Kalau tidak yaa saya lebih memilih offline tetap dengan mengikuti 

protokol kesehatan. 

 
do as what government told 

Dilaksanakan secara offline (tatap muka) namun harus menerapkan protokol covid19. Asalkan mahasiswa tertib, 

insyaallah aman. Saling bersinergi saja 

Bisa di maksimalkan kalau bisa secara tatap muka, dengan protokol covid bisa memaksimalkan mahasiswa 

memahami materi lebih baik bahkan sangat baik dari pada online 

Menurut saya sebagai mahasiswa pendidikan dokter, mengharapkan kuliah tatap muka sebab banyak kegiatan 

praktikum dan skillslab yg akan jauh lebih efektif jika dilakukan secara tatap muka. Selain itu, saat online 

beberapa kali terkendala masalah sinyal atau terkadang listrik mati sehingga tertinggal materi. Dengan itu saya 

menyarankan untuk pembelajaran tatap muka dengan mematuhi protokol kesehatan. 

 
Lebih baik dan lebih baik 

Jika masih diberlakukan daring, lebih baik dosen yang mengajar pada hari yang sudah dijadwalkan tidak 

mengganti jadwal di lain hari yang menyebabkan terjadinya tabrakan jadwal antar dosen. 

Semoga lebih baik, dan bisa lewat offline. Misal tetap lanjut online, semoga kedepannya lebih baik dan siap 

semoga semuanya sehat selalu, aamiin :) 

Saran saya dilakukan secara online saja tetapi harus benar2 belajar tatap muka secara online bukan hanya dikasih 

tugas yang banyak tanpa dijelaskan. Pembelajaran online karena pandemi ini cocok dilakukan karena kondisi 
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orang tua juga yang tidak memperbolehkan untuk offline dengan alasan kesehatan dan ditakutkan mahasiswa 

justru lebih sering keluar kost dengan alasan rapat atau hanya sekedar main justru akan lebih membahayakan 

semua orang karena kasus covid 19 yang juga makin hari makin bertambah sangat mengkhawatirkan orang tua 

jika berjauhan dengan anaknya. Dan ketika dirumah bersama orang tua kesehatan, gizi, makanan, bisa terpantau 

oleh orang tua. 

Pembelajaran online dilakukan dengan prosedur dan standar yang tepat, hasilnya akan sama dengan belajar ofline 

Kalau untuk masa skrng belum bisa di lakukan tatap muka ataupun offline di karenakan kondisi yang belum 

begitu stabil untuk  melakukan tatap muka sebab masih di khawatirkan akan ada penularan yg terus berlangsung 

apabila dilakukan tatap muka dan belum ada kebijakan untuk melakukan tatap muka ataupun penanganan yg di 

lakukan,apabila di lakukan tatap muka pasti memiliki kerumanan yg ada,oleh karena itu sebaiknya sistem 

pembelajaran di lakukan daring untuk saat ini sampai kondisi yang cukup membaik. 

Kalau untuk masa skrng belum bisa di lakukan tatap muka ataupun offline di karenakan kondisi yang belum 

begitu stabil untuk  melakukan tatap muka sebab masih di khawatirkan akan ada penularan yg terus berlangsung 

apabila dilakukan tatap muka dan belum ada kebijakan untuk melakukan tatap muka ataupun penanganan yg di 

lakukan,apabila di lakukan tatap muka pasti memiliki kerumanan yg ada,oleh karena itu sebaiknya sistem 

pembelajaran di lakukan daring untuk saat ini sampai kondisi yang cukup membaik. 

 
Apabila dilakukan offline/online maka, surat keputusan harus pasti dan jelas di keluarkan dari jauh hari sebelum 

pembelajaran dimulai. 

 
Saran untuk semester 2020/2021 lebih baik ofline saat bulan september  karena masih kawatir akan pndemi saat 

ini 

saya berharap tahun ajaran 2020/2021 masih menggunakan sistem daring dengan alasan keselamatan nyawa 

Lebih ditetapkan secara tegas untuk sistem pembelajaran nya 

Offline dan menggunakan protokol kesehatan 

Berikan subsidi untuk kuota internet bagi Mahasiswa Penerima Beasiswa.  

Mendapat fasilitas yang tidak mempersulit mahasiswa 

Jika memang akan berlangsung online atau offline nantinya diharapkan tidak pemberitahuannya secara dadakan. 

Dan untuk mempertimbangkan apapun dengan bijak.  

Jika memang berjalan online, diharap pemakluman dan toleransi apabila ada hal-hal yg mungkin tidak bisa 

dituntut selayaknya jika offline.  

Pembelajaran lebih baik dilakukan secara offline karena lebih efektif, tapi harus mengikuti prosedur yang 

diterapkan seperti memakai masker dan menjaga jarak 

Sebaiknya sistem pembelajaran semester gasal dilaksanakan secara offline atau tatap muka, karena sejak 

perkuliahan secara online, justru sangat tidak efektif  

Saran saya, lebih baik online saja sampai adanya vaksin/sudah redanya kasus korona ini untuk mencegah 

penyebaran virus covid 19  

Sebaiknya dilakukan secara offline karena lebih efektif daripada sistim daring 

Kembali ke kampus untuk melaksanakan pendidikan normal seperti sedia kala, covid-19 ini tidak lebih berbahaya 

dari flu biasa. 

Sebaiknya cepat atau lambat lebih baik perkuliahan dilakukan secara offline dengan menerapkan protokol 

kesehatan yang diterapkan pemerintah (contoh dengan membatasi jumlah mahasiswa dalam ruangan serta 

mengatur jarak meja duduk antar mahasiswa, selanjutnya segera tentukan hari dan tanggal yang pasti untuk 

melaksanakan Kuliah offline. 

Teknis pembelajaran dalam memberi tugas tolong sesuai jadwal, dan pemberian tugas dalam jumlah yang wajar 

dan waktu yang sesuai 

lebih memanage penggunaan kuota sehingga pembelajaran online lebih efesien materi dosen bisa membuat video 

record disampaikan materi ke mahasiswa sehingga lebih hemat kuota untuk pertanyaan atau tanya jawab bisa di 

tanyakan di grup online sehingga materi tidak paham bisa lebih jelas oleh dosen bersangkutan 

Kuliah offline sangat efektif bagi saya tetapi harus mengikuti protokol kesehatan covid 19 

Sistem pembelajaran lebih baik dilaksanakan secara Online selama pandemi masih belum reda. Karena sistem ini 

lebih aman dan bisa menjadi rantai pemutus covid-19. 

Di beri jadwal yg sesuai dan tertata rapi 

Diharapkan pihak UMY MASIH MELANJUTKAN KULIAH ONLINE. 
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Kalau bisa offline, karena online efisien belajarnya, dan banyak tugas nya dari pada belajar nya 

Saran saya untuk pembelajaran yang efektif untuk daring, jgn banyak dibebankan oleh tugas biar anak-anak tidak 

stress 

bisa pembelajaran offline dengan tetap menerapkan kebijakan ttng pencegahan covid 19 

 
jika terpaksnya tetap online, jangan hanya tugas terus, deadlinenya jg hanya beberapa hari. padahal kalau offline 

bisa satu minggu. terimakasih 

 
sementara lebih baik online hingga keadaan jauh lebih baik. namun untuk sistem online nya saya harap dosen 

lebih baik lg dalam mengajar karena kami tidak bisa jika hanya diberi tugas terus 

Offline aja kuliahnya enakan tatap muka lebih efektif dan lebih mudah dipahami materinya, soalnya kalo online 

banyak masalah trs juga lebih susah memahami materi pokonya online gaenak,ribet, enakan offline. Kalo bisa 

ginana caranya deh offline soalnya kalo online trs juga bisa mempengaruhi nilai. 

semoga dalam waktu dekat ini dapat belajar offline (tatap muka) agar dapat menghemat kuota tiap bulannya. 

Manusia itu mahluk sosial pak bu segala informasi atau pelajaran sangat baik dilakukan tatap muka walaupun 

jumlah tiap kelasnya sedikit/dibuat kelompok kelompok kecil nyatanya pelajaran yang di peroleh / ilmu yang 

dimengerti sangat banyak dibandingkan belajar secara online materi yang sedikit penjelasan dari dosen yang 

kurang apalagi kendala fasilitas untuk daring. Tiap kemampuan orang tua mahasiswa  itu beda beda ada yang 

tercukupi dan ada yang kurang dalam memenuhi kebutuhan kuota dan utamanya jaringan tiap daerah juga susah 

pak bu ada yang harus naik pohon dulu supaya mendapatkan jaringan. Tolong lah pak bu beljarnya offline saja ya 

walaupun harus bergantian / dibuat kelompok kecil  tapi lebih bermanafaat. Sesuai protokol kesehatan juga bisa 

kami lakukan 

Melalui online 

Lebih baik jika sistem pembelajaran di semester gasal 2020/2021 ini dilaksanakan secara online saja. Tolong 

pihak kampus untuk memberikan informasi resmi yang tidak diubah-ubah seperti sebelumnya, karena ada banyak 

hal yang harus diurus oleh mahasiswa, seperti keputusan perpanjangan kontrak sewa kamar kost dll.  

lebih baik belajar secara offline karena sistem secara pembelajaran online tidak begitu efektif  

Melakukan kuliah secara offline dengan menerapkan protokol kesehatan 

Menurut saya ada pembelajaran online dan offline misalnya untuk offline itu seperti matkul praktikum, apabila 

akan diadakan kuliah offline kampus mengabari nya jauh-jauh hari agar yang masih di luar pulau bisa 

mempersiapkan. Terimakasih 

 

 
Online aja deh pandemi gini kan ngeri 

Saran saya sebaiknya untuk semester gasal dilakukan secara offline apalagi untuk jurusan yang kapasitas 

pembelajarannya lebih banyak dipraktikum karena lebih mudah untuk dipahami dan dimengerti. 

 
Semoga suasana sudah bisa mendukung untuk belajar tatap muka 

 
Melihat kondisi Indonesia terkhusus jogja yang belum bisa dipastikan bersih dari covid atau tidak maka 

pembelajaran online adalah pilihan terbaik untuk saat ini. Mengingat apabila dipaksakan untuk melakukan 

pembelajaran tatap muka dan menimbang mahasiswa yang mayoritas juga berasal dari luar jogja dan bahkan dari 

daerah zona merah. Ini sangat berisiko apabila tetap dilakukan pembelajaran tatap muka. Untuk saat ini bisa 

dimaksimalkan dengan menggunakan pembelajaran online dengan dukungan kampus tetap memberikan subsidi 

kuota bagi mahasiswa. Memang banyak plus minusnya tapi ini adalah pilihan terbaik untuk saat ini.  

jika memang akan offline, mohon segala protokolnya diperhatikan dan benarbenar bisa diikuti semua mahasiswa, 

karna tidak mempungkiri jika kami kembali ke jogja, semua mahasiswa belum tentu keluar hanya untuk kuliah 

saja namun tetap akan nongkrong, makan diluar dan lainlain. lebih baik dipertimbangkan lagi demi kebaikan 

penduduk jogja juga bagi kami 

Saran saya yaitu dengan masih berlangsungnya pandemi ini sebaiknya pembelajaran dilakukan secara online 

dulu, karena masih banyak jumlah positif corona di Indonesia. Sedangkan mahasiswa banyak yang berasal dari 

luar Jogjakarta bahkan luar pulau Jawa, jadi sangat dikhawatirkan mahasiswa ketika datang ke Jogja malah 

membawa virus covid, karena di daerah saya pun masih ada yang positif virus corona. Terimakasih 
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Lebih baik melalui tatap muka karena lebih efektif dibandingkan dengan kelas online yang sering terjadinya 

kendala jaringan internetnya sehingga menyulitkan mahasiswa untuk mengikuti kelas online tersebut 

 
Jangan kalah sama kafe, masa kafe aja yang jadi tempat nongkrong anak kampus pada buka 

 
Lebih baik menerapkan pembelajaran offline dengan mematuhi protokol kesehatan dan membuat sistem shift 

kelas dikarenakan lebih dapat dengan mudah menerima materi yang disampaikan dosen terkait.  

Kuliah tatap muka diselingi sesuai dengan ketentuan protokol kesehatan insyaallah aman dan diselingi dengan 

kuliah daring 

Saya berharap pembelajaran pada semester gasal masih daring kerena pada tahun ini menurut saya belum 

kondusif untuk melaksanakan pembelajaran tatap muka dikarena pandemi ini belum jelas kapan berakhirnya atau 

paling tidak belum ada penurunan jumplah orang yang sudah terkontaminasi covid-19. Teman2 pun berapa diluar 

jogja banyak sekali jikapun offline dan banyak teman2 yang melakukan perjalanan dengan kendaraan umum hal 

itu sangat riskan terkontaminasi covid19. Saya sangat berharap perkuliahan semester gasal masih online/daring. 

Lebih baik belajar offline dengan mengikuti protokol yang ada, karna jika kuliah online tidak semua materi dapat 

dimengerti dengan jelas terlebih lagi mata kuliah yang ada praktikumnya 

Semoga lebih baik kedepannya 

 
Semoga semester gasal pembelajaran dilakukan secara offline dengan mematuhi protokol kesehatan 

Offline seperti sebelumnya namun berjalan dg mematuhi protokol kesehatan yg berlaku 

Saran untuk mengadakan pembelajaran secara luring/tatap muka dengan protokol kesehatan yg tertera. 

 
Tidak ada 

lebih baik pembelajaran secara langsung karna bisa lebih mengerti terkait materi yang diberikan oleh dosen 

Harus tetep online hingga januari 

 
berikan kuota gratis langsung 

 
Lebih mengoptimalkan antara fasilitas yang seharusnya didapat mahasiswa dikampus selama dirumah ini, serta 

diberikan kuota perbulannya 

Jika offline Tetap mematuhi protokol kesehatan covid19 

 
Diharapkan UMY dapat melaksanakan kuliah tatap muka sesuai standar kesehatan new normal. Dan dapat 

menindaklanjuti dengan cepat berdasarkan keefektifan dan kebutuhan mhs saat ini 

 

 
Kuliah dilakukan secara offline dengan prosedur jaga jarak dan prosedur kesehatan lainnya 

Meringankan mahasiswa serta pihak pihak 

Memberikan keefektifan dalam sistem pembelajaran seperti luring pada umumnya.  

Lebih baik dilakukan secara offline  

 

 
Semoga corona ini cepat selesai aamiin 

 
Mungkin untuk kedepanya lebih baik di berlakukan pembelajaran tatap muka karena lebih efisien dari padi 

pembelajaran online 

Sebagai bahan pertimbangan universitas, saya harap untuk pembelajaran online dapat dilaksanakan 2 arah. Dalam 

artian mahasiswa tidak hanya diberikan tugas terus menerus, namun ttp mendapat materi dari bapak/ibu Dosen 

yth. Dalam masa pandemi seperti ini walaupun yogyakarta presentasi pasien yang terkena covid tidak separah 

luar daerah lainnya, namun saya rasa akan lebih aman jika pembelajaran masih dilaksanakan secara online 

sembari menunggu kebijakan dari pemerintah 

Lakukan pembelajaran online, namun tetap diusahakan lebih efektif tidak melulu diberi tugas harus seimbang 

dengan penyampaian materi/diskusi pada forum online (daring) 
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Dilakukan secara tatap muka karena saya menilai lebih efektif untuk dilakukan  

Jika semester ini diadakan pembelajaran daring , dosen harus lebih mengerti jika nantinya mahasiswa terkendala 

berbagai masalah teknisi seperti sinyal  

Saya sebagai mahasiswa yang sedang mengerjakan skripsi mohon dengan sangat diadakannya tatap muka karena 

dapat membuat lebih paham 

jika memungkinkan tatap muka mungkin diakalin dengan menggunakan prosedur kesehatan  

Di tiadakan pembelajaran online setelah pandemi berakhir 

50% online dan offline 

Sebaiknya tetap ada pembelajaran luring dengan sistrm bergelombang 

pembelajaran offline lebih efektif untuk menunjang perkembangan mahasiswa dan kehidupan sosial , tetapi 

dengan sesuai protokol covid yang ada seperti pemberian jarak di ruang kelas dan tempat umum di kampus , 

selama 4 bulan ini saya mengalami kuliah online sangat tidak efektif untuk perkembangan ilmu saya , mulai dari 

kuliah praktek yang ditiadakan , kegiatan organisasi yang tertunda .  

untuk peningkatan fasilitas daring kepada setiap mahasiswa, terima kasih:) 

Kuliah offline dengan memperhatikan protokol kesehatan 

kembali tatap luring 

lebih di efektifkan lagi ketika menggunakan sistem online 

 

 
Teruntuk para petinggi kampus di mohon untuk kembali merumuskan kebijakan yang sangat bijak untuk 

keselamatan bersama mengingat kondisi saat ini belum memungkinkan untuk diadakannya kuliah offline. Saya 

selaku mahasiswa masih belum siap untuk keluar dari rumah dan menetap secara terpisah dari orang tua dalam 

kondisi seperti sekarang ini. Terima kasih atas perhatiannya 

 
Sistem pembelajaran yg dapat dirasakan ilmunya , karna menurut saya selama kuliah online masih banyak matkul 

yg belum efektif dan didapat ilmunya 

 
Diusahakan pembelajaran offline secepatnya agar mahasiswa dapat dinikmati keefektifitasan pembelajaran 

Jika pembelajaran akan dilakukan secara offline harus menerapkan aturan yang ada untuk memutus rantai 

penyebaran covid. Namun, jika kuliah dilaksanakan secara daring mohon pengertian dari dosen untuk tidak 

terlalu memberatkan mahasiswa karena ada banyak sekali kendala saat pembelajaran dilakukan secara online, 

contohnya didaerah saya yang masih sulit sekali jarangan Internet nya.  

Menggunakan sistem kloter. 

Menggunakan sistem luring/tatap muka , sistem online banyak kendala apalagi yg asal daerahnya tidak memiliki 

akses jaringan yg memadahi  

Sistem pembelajaran secara offline namun jumlah mahasiswa per kelasnya dibatasi atau dikurangi dari jumlah 

kapasitas sebelumnya. Karena jika semester gasal 2020/2021 dilaksanakan secara daring melihat pengalaman 

kuliah daring semester genap 2019/2020 walaupun dari kampus memfasilitasi kuota untuk mahasiswa, namun 

kendala teknis dalam perkuliahan daring yang dikeluhkan para mahasiswa. Kemudian kuliah secara daring 

walaupun dengan kecanggihan teknlogi di era digital seperti sekarang ini, namun tetap saja menurut saya kurang 

efektif. Lebih baik kuliah offline tetapi dibatasi jumlah mahasiwa per kelasnya dan diselingi dengan kuliah 

online.  

Semoga bisa melakukan kegiatan kuliah secara offline dengan mengikuti protokol kesehatan.  

Lebih baik semester gasal ini di laksanakan online daerah rumah saya zona merah 

 

 
Ya kalau bisa offline / bertatap muka karena jika online melihat dari pengalaman online semester kemarin banyak 

materi yang tidak bisa saya pahami 

Saran saya pembelajaran semester gasal lebih baik online,  karena dengan adanya tatap muka,  walaupun sudah 

mematuhi protokol, masih sangat  memicu penyebaran virus  semakin banyak.   

Lebih efektif kuliah secara offline 

Karna masih pandemi covid19 lebih disarankan untuk melanjutkan sistem online classes, tapi di harapkan agar 

pembelajaran maksimal (sesuai jadwal kalau Dosen ingin membrikan tugas dll.) Kita jg tidak tahu siapa yg 

terjangkit, jdi sebaik nya agar tetap dirumah sampai kondisi di Indonesia stabil.  
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Terimakasih :)  

Semoga bisa melaksanakan perkuliahan secara offline agar lebih efektif.  

Online soalnyaa mahasiswa umy berasal dari berbagai daerah.  

Kembali lagi dengan melihat kondisi dan situasi di DIY jika sudah memungkinkan untuk tatap muka maka 

diberlakukan dengan tatap muka akan tetapi jika kondisi masih belum memungkinkan untuk diadakan kegiatan 

perkuliahan tatap muka maka kegiatan perkuliahan bisa dilakukan dengan daring dengan catatan perkuliahan 

disesuaikan dan tidak membebankan mahasiswa terhadap tugas" yang menumpuk karena disaat pandemi seperti 

ini mohon diberi keringanan dan perkuliahan online tidak menjadikan sarana untuk memberi tugas yang 

menumpuk yang bahkan melebihi tugas" saat perkuliahan tatap muka dilakukan 

kalau bisa di offline kan, lebih baik di offline kan. tetapi dilaksanakan sesuai dengan protokol kesehatan – 

kegiatan secara online tidak efektif karena tidak terlalu menambah ilmu bagi saya.  

Saya lebih menginginkan offline. Tetapi saya yakin dari pihak kampus mempertimbangkan hal-hal lain untuk 

mahasiswa, dosen, dan staff tetap aman. Sehingga, saya tidak masalah jika kuliah online maupun ofline. 

 
Semoga ditemukan sistem pembelajaran yang terbaik. Mengingat pandemi ini benar-benar mengancam semua 

aspek kehidupan mulai dari kesehatan,ekonomi serta sosial. 

 
lebih baik online untuk mengantisipasi adanya menularan virus corona 

Jika semester gasal masih online untuk dosen tidak memberikan deadline tugas yang harus cepat-cepat di kirim 

karena terkendala sinyal bisa saja sedang tidak stabil 

Gaada tugas 

Tetap online namun pembelajaran penjelasan dari dosen haruslah lebih jelas dan tidak hanya memberi tugas2 

yang banyak saja 

Biaya krs diperingan 

Dosen memberikan waktu sedikit lebih panjang karena takut terkendala tak ada sinyal dan mati lampu. Daerah 

saya cukup sering mati lampu selama berjam-jam yang berakibat tower provider mati 

Saran saya tingkatkan lagi evaluasi terhadap pembelajaran secara online (Daring) sebab hingga saat ini masih 

banyak sekali kendala, mulai dari jaringan di daerah asal mahasiswa yg tidak mendukung, kurangnya partisipasi 

dosen dalam mengajar (lebih banyak tugas dari pada tatap muka), tolong sosialisasikan dulu sistem pengajaran 

online yang baik kepada seluruh dosen agar tidak hanya memberi penugasan saja tanpa adanya penjelasan terkait 

materi itu dahulu (kan mahasiswa orang nya beda-beda, kasian buat yang nggak paham. nanti sama sedikit 

dibilang copas padahal kan dia ngerjain nya nggak ngerti) Harap saling mengerti jangan hanya mau dimengerti, 

Terimakasih 

 
Saran yang dapat saya berikan ialah semoga kegiatan perkuliahan tatap muka dapat di mulai secepatnya dengan 

mematuhi protokol kesehatan. 

Jika sekiranya lebih baik dilakukan kuliah jarak jauh atau online kami berharap selama perkuliahan berlangsung 

dapat saling melakukan komunikasi yang baik dan memberikan informasi perkuliahan yg baik pula, dimudahkan 

dalam berkomunikasi karena kendala dalam kuliah jarak jauh banyak terjadi karna sinyal, kami harap proses 

perkuliahan busa berjalan dengan baik dan mahasiswa dapar menerima serta memahami ilmu yg disampaikan, 

Trimakasih. 

Saya harap semester gasal ini di lakukan online karna saya tidak di izinkan kuliah jika di lakukan secara offline 

jika suasana pandemik semakin parah. 

 
Kalopun memang belom bisa tatap muka, sebaiknya ditingkatkan lagi efektifitas daringnya pak/bu 

Agar lebih terwncana dalam memberikan modul, waktu pembelajaran dan waktu pengumpulan penugasan 

 
- 

 
Kuliah online masih belum semaksimal kuliah tatap muka 

 
jika dilakukan luring , mohon diperketat protokol kesehatan nya  

Offline agar pembelajaran lebih efektif 
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Lebih optimal lagi kalo memang harus daring dan harap maklum pada mahasiswa yg tidak bisa akses secara 

online dikarenakan kendala disignal 

Kalau situasi belom memungkinkan lebih baik untuk pembelajaran secara online 

balikin uang fasilitas semester kmrn 

Saran saya untuk kbm 2020/2021 dilaksanakan tatap muka sesuai protokiok kesehatan 

Tetap di onlinekan demi kabaikan semua pihak 

Saran saya apabila Covid-19 sudah mulai terkendali alangkah lebih baik untuk sistem pembelajaran pada 

semester gasal 2020/2021 menjadi Offline saja. Karena menurut saya itu lebih membuat mahasiswa memiliki 

semangat yang tinggi dalam menyelesaikan studinya dan dapat lebih efektif dalam memahami materi yg 

disampaikan oleh dosen secara langsung.. 

 
Walaupun kuliah daring tetapi dosen tetap memberikan materi dan tugas sesuai jadwal. Tidak hanya keluar pas 

diakhir semester terus memberikan deadline tugas tidak hanya satu tetapi lebih dari satu dengan waktu mepet. 

Banyak tugas yg numpuk membuat mahasiswa stress 

 
Please  pak buk saya capek online‼️ 

Nope 

jika kasus covid di berbagai daerah indonesia sudah mengalami penurunan maka perkuliahan diberlakukan secara 

offline 

jika kasus covid di berbagai daerah indonesia sudah mengalami penurunan maka perkuliahan diberlakukan secara 

offline 

Sebaiknya pembelajaran pada semester Gasal 2020/2021 menggunakan sistem blended learning dimana proses 

pembelajarannya daring dan luring. 

Lebih baik tatap muka dilakukan pada awal tahun 

Semoga semua dapat normal kembali Aaminn  

Untuk pembelajaran daring kedepannya lebih dioptimalkan lagi materi yang akan disampaikan,dan selalu 

memberikan info terupdate pada mahasiswa karena masih ada kendala terhambatnya mahasiswa yang masih 

belum bisa mengoperasikan pembelajaran daring 

 

 
offline, soalnya biar dapat pengalaman banyak karena saya berada di luar daerah Jogja dan tidak punya teman 

yang satu jurusan, sehingga tidak bisa membuat karya bersama teman teman kampus. 

Kalau memang online harus memikirkan sinyal di daerah tersebut dan bantuan kuota dari kampus. kalo offline 

harus memenuhi standar protokol kesehatan tapi dengan peraturan ketat dan timbal balik yang efektif, semisal ada 

orang sakit mau masuk kelas lebih baik di pulangkan dan diberi pembelajaran lewat online dengan berbagai 

macam bentuk sistem kuliahnya tergantung dosen pengampu. harus ada kesetaraan apa yg di dapatkan dan yg di 

butuhkan mahasiswa. 

Selama ini sistem daring terutama yang berhubungan dengan administrasi sangat kacau, lama, dan terkadang 

tidak diproses, bahkan kebijakan dri fakultas sering tumpang tindih dan berubah ubah. Itu sungguh membuat 

bingung dan merugikan mahasiswa. Mohon diperbaiki sistem onlinenya. Karena saya merasa sejujurnya fakultas 

belum siap dengan sistem online. 

semoga lebih baik lagi dan efektif.  

 
Sarannya adalah diusahakan untuk lebih maksimal dalam memberikan informasi-informasi kepada 

mahasiswa/mahasiswi agar tidak ada informasi simpang siur lainnya. 

 
Offline min, kita semester akhir butuh bimbingan dosen dan lain” 

Sesuaikan biaya sks dengan kondisi pandemi seperti sekarang karna kuliah daring lebih banyak butuh biayanya 

Saran saya, sistem pembelajaran apabila memungkinkan untuk offline, diharapkan protokol kesehatan bisa 

memadai dengan kelas yang juga sedikit agar tidak terjadi perkumpulan orang. Tetapi, jika memang kondisi 

kurang memungkinkan, lebih baik online saja.  

bisa melakukan pembelajaran secara tatap muka,atau kalo masih tidak memungkinkan semoga lebih efektif lagi 

ketika pembelanajaran secara daring 
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Jika pandemi blm selesai sebaiknya pembelajaran tetap dilakukan secara daring untuk mengurangi aktifitas fisik 

antar orang 

saya harap cepat luring agar bisa lebih efektif.  

Saya bingung untuk magang di Jogja 

Apabila sistem pembelajaran pada semester gasal tetap dilakukan secara online, maka sangat diharapkan dalam 

pelaksanaan pembelajarannya dilakukan se efektif saat kuliah offline. Namun, jika pembelajaran semester gasal 

dilakukan secara offline mungkin akan lebih efektif dan dalam pelaksanaanya tetap mengikuti protokol yang 

berlaku. 

Setengah awal semester online, setengah akhir semster offline 

saran saya sih sistem pembelajaran pada semester Gasal ini di lakukan dengan cara Daring (daring) karena lebih 

aman di situasi kondisi saat ini 

Kurang bagus 

Nilainya harus dibaguskan 

 
Di semester gasal pembelajaran offline lebih efektif dengan menggunakan protol kesehatan selama pembelajaran 

berlangsung. 

Seharusnya pembelajaran semester gasal dilakukan secara tatap muka namun tetap dengan protokol kesehatan 

Cara pembelajaran yang lebih baik lagi  

 

 
Semoga para dosen tepat dalam pelaksanaan jam kuliah/memberikan tugas sesuai kesepakatan bersama. 

Pemotongan biaya spp lagi🙏🏻 

Untuk pembelajaran secara offline dengan protokol yg memadai 

Menurut saya lebih baik kuliah dari atau dari jarak jauh karena di yogyakarta sendiri jumlah pasien terinfeksi 

covid semakin bertambah ,jika dilaksanakanya kuliah tata muka belum efektif bisa jadi tempat penyebaran virus 

karena mahasiswa terdapat dari berbagai daerah yang mungkin zona merah atau pun bisa membawa virus 

diperjalanan    

Lebih baik KBM dilaksanakan secara online saja, mengingat beberapa hari terakhir terdapat kenaikan kasus covid 

di DIY, khususnya kabupaten bantul yang meningkat pesat. Sebab mahasiswa di UMY banyak yang berasal dari 

luar kota (luar wilayah DIY) 

 
Jika memungkinkan pembelajaran pada semester ini dilakukan dengan offline maka akan sangat baik namun,jika 

tidak memungkinkan maka pembelajaran online pun saya tidak menentangnya mengingat kondisi saat ini. Namun 

jika mengharuskan online maka saya berharap agar pembelajaran dilakukan dengan pembelajaran yang dapat 

meningkatkan skill. 

saran saya tetap daring dulu karna masih pandemi dan orang tua juga belum membolehkan untuk beraktifitas 

keluar rumah 

Adakan Rapid Test masal untuk mahasiswa/i UMY gratis agar pembelajaran offline berjalan lancar 

Saya mengharapkan sistem offline di smet gasal, agar belajar efektif kembali dan semestinya menggunakan 

protokol kesehatan untuk memandu mahasiswa agar tetap sehat. 

Ketika sudah bisa offline jangan sampai memberatkan mahasiswa. Beri waktu atau jeda untuk membiasakan diri 

kembali setelah dari pandemi atau kegaiatan online kemarin 

mohon diperhatikan dan dipertimbangkan untuk keputusan kegiatan kuliah secara offline dimasa pandemi ini 

karena lebih baik mencegah daripada mengobati. 

Diharap dilakukan secara offline 

Dipermudah segala seusatu nya 

lebih di efektifkan lagi ketika menggunakan sistem online 

Semoga tetap daring mengingat keamanan dan kesehatan.  

Sebaiknya pembelajaran masih secara daring terlebih dahulu mengingat pandemi masih meningkat dan jumlah 

kasus perhari masih banyak.  

Tolong izinkan bimbingan skripsi secara offline 

 
Karena saya lebih memilih pembelajaran online dari pada pembelajaran offline, jadi mohon (khususnya) untuk 

semester ini, tidak menggunakan pembelajaran seperti biasa (offline). Misalnya dengan tidak mengharuskan 
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mahasiswa untuk mendapatkan materi langsung dari buku pendukung untuk materi kuliah, karena banyak 

mahasiswa yang (mungkin) jauh dari akses perpustakaan (min perpus daerah) karena banyak yang dari pelosok. 

Jikapun mengharuskan mendapatkan materi dari buku, tolong diberi keringanan dengan memakai buku dalam 

bentuk pdf yang bisa diakses dengan mudah. 

 
Sistem pembelajaran atau kualitas  online nya ditingkatkan lagi. Saya berharap dosen tidak sekedar hanya 

memberi materi dan tugas saja, namun berilah penjelasan tentang materi dan tugas yang diberikan kepada 

mahasiswa. Dan saya juga berharap dosen dosen memberi tugas atau materi sesuai jadwal perkuliahan. Tidak 

menunda ataupun cepat memberi tugas. Dan mohon diberi pengertian atau pertimbangan kepada mahasiswa, 

karena tidak semua mahasiswa berada di wilayah yang memiliki jaringan internet dan aliran listrik yang stabil. 

Terimakasih. #staysafe 

sarannya untuk awal semester nanti menggunakan sistem kuliah tatap muka/offline, dikarenakan akan lebih 

efektif, dan juga menghindari masalah seperti tidak ada sinyal, habis kuota, dll. 

 
semoga tidak ada terkendala jaringan sama bisa fokus terhadap pemberian materi 

 
Sebelum pamdemi ini selesai, sistem pembelajaran harus daring  

 
Lebih diperketat protokol kesehatan agar lebih aman kuliahnya 

Menurut saya pribadi lebih efektif dan mengena ketika pembelajaran offline, asal tetap mematuhi protokol 

kesehatan, beberapa layanan publik toh juga sudah mulai dibuka masa lembaga pendidikan masih belum dibuka 

secara offline, namun jika harus pembelajaran online saya harap untuk dosen² agar tidak hanya memberikan tugas 

juga tetapi memberikan materi juga, dan ketika memberikan tugas beri waktu yang cukup karena kita juga tidak 

punya tugas di 1 matkul saja !  

Agar memahami dan mengerti pelajarannya  

Saran saya perlu kebijakan yang lebih efektif yang dapat diterapkan jika ingin pembelajaran tatap muka (offline) 

seperti halnya garis besar/kasar yaitu giliran atau sistem pengklasifikasian rumpun ilmu pada masing masing 

harinya. 

Semoga pembelajaran smt gasal 2020/2021 bisa tetap berjalan secara offline dan tetap menerapkan protokol 

kesehatan. Karena pembelajaran offline sangat lebuh efektif jika dibandingkan pembelajaran secara online.  

Menurut pendapat saya pribadi, saya lebih menyarankan kelas luring (offline/tatap muka di kelas). Selain 

interaksi dosen dan mahasiswa yang lebih dari sekedar bertanya dan menjawab, dosen dan mahasiswa lebih 

mudah mengeksplorasi tentang materi yang diajarkan oleh dosen seperti contoh, permisalan, dan lain lain 

 

 

 

 
Sebenarnya juga perlu dipertimbangan jika offline apakah memicu cluster covid baru. Tingkat sekolahan belum 

ada yang tatap muka padahal lingkup kecil. Kalau lingkup besar seperto universitas memicu cluster baru atau 

tidak? Tapi memang sebenarnya lebih nyaman pembelajaran offline. Namun memang keadaan serba salah. Mhsw 

ingin yang terbaik untuk perkuliah dg offline, disisi lain bisa juga memicu cluster baru.  

Jika pembelajaran online, sangat sangat sangat tolong sekali dari tanpa mengurangi rasa hormat saya, tolong 

pihak dosen juga diperhatikan dan diperketat sistem pembelajaran onlinenya. Jangan hanya resume dan tugas, 

namun juga via zoom atau webex dll.  

Lebih baik daring, namun lebih ditingkatkan metode pembelajarannya 

Perbanyak materi saat kuliah online. Saya lebih memilih kuliah online ,krna sekarang ini saya berada di kampung 

halaman saya ,yaitu di Manokwari Papua barat, tiket ke Jogja nya mahal ,dan prosedur berangkat dri Manokwari 

ke Jogja ,susah. 

Semoga bisa kuliah secara tatap muka, agar lebih efektif dan bisa mudah dalam memahami materi. Karena selama 

saya kuliah online saya merasa kurang dalam mendapatkan materi, yang ada hanya tugas dan tugas.  

Saran saya adalah sistem apapun yang digunakan baik itu offline ataupun online untuk lebih diefektifkan dan 

dimaksimalkan lagi terutama pada perkuliahan during agar kami sebagai mahasiswa dapat melaksanakan sistem 

belajar sama dengan perkuliahan tatap muka 

Kurang edektif belajar online, nilai ancur semua, dosen seenaknya sendiri  
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Buat semester gasal harus tatap muka 

Sebaiknya menggunakan sistem offline supaya meminimalisir kendala kendala yang dapat menghambat jalannya 

perkuliahan seperti sulitnya mengakses jaringan internet 

 
Dengan adanya sistem pembelajaran kbm daring yg kemungkinan bisa diperpanjang hingga semester selanjutnya 

(semester ganji), diharapkan pihak kampus juga mempertimbangkan adanya dispensasi berupa keringanan 

pembayaran kampus (spp, dpp, krs), pemberian kuota internet gratis kepada mahasiswa. Juga, Mengingat banyak 

orang tua yang merasa keberatan dengan jumlah nominal tagihan pembayaran kuliah yang mahal, karena banyak 

terkendala dalam kondisi finansial keluarga yang sulit dalam masa pendemi ini 

 

 

 
Online lebih aman  

Di daerah saya masih bertambah pasien covid19 maka dari pada itu saya menyarankan kuliah secara 

daring/online 

Lebih dijalankan dengan maksimal. 

Sebaiknya dalam kondisi pandemi kita harus menjaga kesehatan dan selalu mengikuti protokol kesehatan agar 

masamasa seperti ini cepat terselesaikan,seperti kuliah offline dirumah masing masing agar lebih aman 

Jika memang harus online hilangkan dpp dan spp 

Pertimbangkan lagi dalam sistem pembelajarannya 

Saran untuk semester gasal lebih baik tatap muka (luring) dari pada online karena terjadi banyak kendala jika 

pembelajaran dilakukan secara online  

dilaksanakan offline dengan protokol covid 

Kuliah offline. 

Tambah subsidi kuota 

pertemuan tatap muka tetapi tetap menggunakan prosedur kesehatan 

Lebih baik pembelajaran dengan tatap muka dengan memakai protokol keamanan yang sesuai anjuran pemerintah 

karena kuliah online banyak mata kuliah dan materi yang kurang paham, selain itu juga uang subsidi dari kampus 

juga kurang sehingga lebih banyak mengeluarkan biaya sendiri lagi untuk kebutuhan kuliah online 

Saran saya pembelajaran semester gasal 2020/2021 di lakukan secara offline agar kuliah lebih efektif dan mudah 

di mengerti oleh mahasiswa 

Kuliah tatap muka lebih efektif, jika ada materi yang kurang paham dapat langsung bertanya ke dosen atau pun ke 

teman teman yang lain, kuliah tidak tergantung jaringan internet, pembahasan materi menjadi sangat jelas jika 

offline 

Saran saya agar kampus memberikan pembelajaran lebih efektif, bisa menggunakan cara belajar yang mudah 

untuk di pahami, 

Untuk alat dan bahan skillslab tidak terlalu memberatkan mahasiswa, karna kuliah daring cukup mengeluarkan 

banyak biaya dengan spp dpp juga hanya dipotong beberapa persen saja. Kemudian bahan dan alat SL, nilai ujian 

dan jadwal tidak lagi selalu mendadak di umumkan. Terimakasih 

 
Menurut saya lebih ke offline karena pembelajaran mudah dipahami dan juga yang dibutuhkan tidak selalu materi 

melainkan skill. Di pendidikan bahasa inggris sendiri terdapat magang, ilmu yang di dapat dari online lebih 

sedikit dibandingkan terjun langsung ke sekolah-sekolah. Disisi lain sistem online yang jadi permasalahan 

terkadang mahasiswa berada di daerah yang sulit sinyal. Menurut saya mungkin dengan adanya sistem sift bisa 

dilakukan untuk sistem pembelajaran offline.  

Akan lebih efektif jika pembelajaran luring dimulai pada bulan Oktober atau November, jangan terburu buru 

membuat keputusan yang terlalu mendadak. 

Mahasiswa diberikan subsidi Kuota 

Seharusnya Lebih banyak memberikan penjelasan pada materi  

jangan terlalu banyak tugas, sewajarnya saja 

Semoga semester gasal bisa kuliah offline seperti biasanya. 

Semogaa jadwal pembelajaran tetap berlangsung dengan baik dan lancar sesuai jadwal baik dari dosen maupun 

mahasiswa  
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Saran saya lebih mempertimbangkan zona di Yogyakarta khususnya kabupaten bantul dimana akhir-akhir ini 

semakin banyak yang positif covid-19 

Online aja dulu, takutnya para mahasiswa bisa menularkan virus Corona jadi demi keamanan bersama. Namun 

ada baiknya berikan pembelajaran yang simpel dan mudah dimengerti serta tugas-tugas yang membuat 

mahasiswa yang mengerjakan itu tau materi ini. 

Lebih aman pembelajaran online karena saya dari daerah yang kasus positif mulai membludak lagi, takutnya 

beresiko membawa penyakit. Perkara kuliah offline atau online keduanga ada + - nya. Untuk keamanan bersama 

lebih baik online 

Dibagi waktu antara pembelajaran online dan offline 

 
Walupun terpaksa harus online, tolong ditinjau dengan benar para dosen yg mengajar, agar tidak semena mena 

Semoga segera membaik, dan bisa melakukan pembelajaran secara offline seperti biasanya 

Pembelajaran dilakukan tatap muka/luring, dengan menerapkan new normal sesuai protokol yang ditentukan, 

menuruti corona hanya menambah kebodohan 

kembali menjadi offline sangat jauh lebih baik dan efisien, dengan tetap menjalankan protokol kesehatan. karena 

bagi mahasiswa semester atas sangat butuh pelajaran yang tatap muka secara langsung karena ilmunya lebih 

dapat  

Jika memungkinkan dilakukan pembelajaran secara offline, sebaiknya dilakukan offline dengan tetap menerapkan 

protokol kesehatan,karena sistem Pembelajaran secara online menurut saya kurang efektif, ada beberapa kendala 

seperti kesulitan sinyal untuk mengakses internet, dan dalam proses belajar mengajar kurang optimal. 

Tidak ada 

Turunkan UKT!!!! 

Sebaiknya pembejalaran tetap daring mengingat situasi covid 19 yang belum terkendali, berhubung mahasiswa 

magister tidak memerlukan banyak praktik lapangan, saya rasa pembelajaran jarak jauh masih efektif 

dilaksanakan, dan bisa lebih fleksibel mengatur waktu dengan agenda di luar perkuliahan formal, sebaiknya 

materi bisa diberikan h-1 perkuliahan dilaksanakan sehingga ada gambaran dan juga mempersiapkan pertanyaan 

yang akan disampaikan saat kuliah berlangsung, untuk MARS angkatan 2019 hanya terkendala terkait blok 

residensi yang memerlukan visitasi Rumah Sakit, sebaiknya dipertimbangakan dan dikonsep dengan matang, 

terimakasih 

Sediakan handsanitizer di setiap kelas dan loby 

Offline kuy 

Lebih baik untuk sem ganjil ini diberlakukan online karena pandemi jg masih ada dan jumlah kasus yg positif 

semakin hari semakin naik. Orangtua pun juga tdk setuju apabila sem ganjil offline karena demi keselamatan. Jika 

terpaksa offline mohon offline diberlakukan di bulan desember/ januari atau melihat kondisi corona di Indonesia.  

Dilakukanya kuliah secara offline agar lebih efektif dalam pembelajaran 

Kalau pesan ini semua di baca maka saya hanya memberi saran bahwa pembelajaran online ini efektif untuk 

beberapa matkul saja dan tidak untuk yang lain bahkan untuk praktikum yang di push 1 bulan lebih ini yang jika 

di kalkulasi 1hari 1 laporan seminggu 5 laporan. Untuk pembelajaran offline saya mendukung karena disitu ada 

peran dosen yang bisa ditanya langsung saat menjelaskan tidak seperti online yang materi saja kadang tidak di 

jelaskan hanya memaparkan materi lalu ujian. Tetapi perlu di perhatikan juga tentang masyarakat sekitar umy dan 

penerima kos apakah sudah sepakat jika mahasiswa luar yogya akan masuk yang kemungkinan bisa 

mengkhawatirkan warga sekitar ada baiknya jika ingin offline maka masyarakat sekitar sudah sepakat menerima 

kembali mahasiswa terimakasih untuk perhatiannya 

Semoga semester ini offline kak bosen dirumah sumpah tolong liburnya sudah, dirumah dimarah mulu kak 

Jika kuliah offline lebih diperhatikan lagi protokol kesehatannya dan tegas atas peraturan yang sudah disepakati 

demi keamanan dan Kenyamanan bersama.  

 

 
Saran saya harus selalu memikirkan seluruh mahasiswa 

 
Dicoba diterapkan sistem pembelajaran ofline dengan memperhatikan protokol kesehatan 

 
Semoga bisa lebih baik dari kemarin 

Lebih baik semester gasal ini di laksanakan online daerah rumah saya zona merah 
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Jangan terlalu ribet, dipermudah saja. Mahasiswa juga cape kalo dosennya terlalu ribet 

Lebih baik kampus memberikan jatah kuota bulanan untuk mahasiswanya. Lebih baik mahasiswa di beri kuota 

langsung atau pihak kampus memberikan uang untuk membeli kuota. Karena kalo pembelajaran online kayak 

gini banyak memakai kuota 

Kalau bisa mulai kuliah offline dengan menerapkan protokol kesehatan 

Sebaiknya pembelajaran diadakan secara daring karna melihat kondisi pandemi covid yang sampai sekarang terus 

bertambah 

Untuk pembelajaran perkuliah ofline dan ujian dilakukan secara online  

kalaupun tetep harus online, semoga segala teknis yang ada di e-learning dapat dimaksimalkan. 

 

 
Mohon untuk memberikan materi yang lebih mudah untuk dipahami 

Kuliah dan beljar seprti biasanya,  

Untuk kuliah termasuk praktikum bisa diadakan secara offline, ujian secara online 

sebenarnya jika online pun tidak jadi masalah asalkan tidak membosankan. 

 
Untuk kegiatan praktikum menurut saya wajib offline agar mahasiswa lebih mendapat feel nya ketika praktikum, 

untuk teori tergantung keputusan dosen yang mengampu bisa online bisa offline 

Sebenarnya saya bingung mau online atau offline tapi karena pandemi dan sudah banyak orang yang positif 

mungkin lebih baik pembelajaran dilakukan secara online walaupun kdang banyak kendala. Namun sepertinya 

lebih aman jika online, tetapi saya berharap praktikum dapat dilakukan secara offline. Terimakasih selamat 

memahami :) 

Kuliah tatap muka dengan tetap menerapkan protokol kesehatan yang ada 

Sistem pembelajaran online untuk semester ini lebih baik tidak menggunakan e-learning umy karena sering error 

lebih baik menggunkan media lainnnya seperti google class room 

Apabila sudah memungkinkan untuk kuliah secara tatap muka lebih baik segera dilaksanakan agar pembelajaran 

lebih efektif dan materi yg disampaikan dosen lebih mudah diterima serta dimengerti oleh mahasiswa. 

 
Lebih baik daring, namun lebih ditingkatkan metode pembelajarannya 

Wajib lebih baik lagi 

Jika offline Tetap mematuhi protokol kesehatan covid19 

Saya harap perkuliahan bisa dilakukan secara tatap muka.. karena selama masa pandemi ini perkuliahan yg 

dilakukan tidak begitu efektif. 

 

 
Fasilitas dan keamanan harus dipersiapkan dengan baik, agar pembelajaran tatap muka bisa berjalan sesuai 

protokol kesehatan 

pembelajaran dilakukan secara offline jika mahasiswa sedang / akan mengambil Tugas Akhir dikarenakan 

bimbingan Tugas Akhir lebih efektif jika bertatap langsung dengan dosen pembimbing. 

 

pembelajaran dilakukan secara online jika untuk selain mahasiswa yang Tugas Akhir. 

 
Proporsi Tugas harus seimbang dengan materi dan waktu yg diberikan untuk mengerjakan, 

Nilai hasil semesteran di krs sebaiknya diberi sebelum pengisian krs semester selanjutnya, agar bisa menentukan 

berapa mata kuliah yg akan diambil, 

Sebaiknya pemberian info dari kampus tidak diberikan mendadakn agar mahasiswa/i bisa mempersiapkan 

tindakan selanjutnya 

Offline 
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Apabila sudah memungkinkan untuk kuliah secara tatap muka lebih baik segera dilaksanakan agar pembelajaran 

lebih efektif dan materi yg disampaikan dosen lebih mudah diterima serta dimengerti oleh mahasiswa. 

Bisa kita laksanakan tatap muka asal mengikuti protokol kesehatan 

 
Melihat kondisi di Indonesia yang belum menunjukkan adanya perubahan ke arah yang lebih baik, sebaiknya 

untuk semester gasal 2020/2021 tetap dilaksanakan kuliah online untuk kebaikan bersama. Namun dengan jadwal 

yang pasti tanpa perubahan-perubahan yang mendadak dan juga tugas yang secukupnya (tidak berlebihan). 

 
Sementara di saat pandemi seperti ini si lakukan pembelajaran secara online  

 
Menurut saya, untuk saat ini lebih baik melakukan pembelajaran online. Namun jangan memberi tugas yang 

berlebih sehingga membebani mahasiswa 

 
Daring jika belum aman dari pandemi 

Tetap masuk offline dengan protokol kesehatan yg ketat .. pendidikan seperti kebutuhan ngga bisa dengan cara 

instan 

Lebih efektif lagi dalam sistem pembelajaran di masa pandemi 

 

 
Penambahan keringanan uang kuliah  

Semoga semester depan sudh mulai kuliah offline 

Kurang edektif belajar online, nilai ancur semua, dosen seenaknya sendiri  

Online terus, sampai benar2 di perbolehkan pemerintah 

Diterapkan sistem offline yang berpedoman pada kesehatal, menambah fasilitas kesehatan di area kampus 

Apabila kondisi masih belum aman, kami sarankan untuk pembelajaran daring, apabila kondusi telah kondusif 

dipersilahkan untuk pembelajaran luring 

Lebih banyak melakukan kuliah online daripada penugasan 

Sistem pembelajaran dijalankan secara offline dan tetap menerapkan protokol kesehatan. Dapat memperbanyak 

tiap kelas pada masing-masing jurusan guna membatasi kuota mahasiswa d dalam kelas.  

 
Saran saya kampus dapat mengikuti protokol new normal dengan perkuliahan offline dengan adanya protokol 

new normal, pengawasan dan pengamatan dari kampus mahasiswa juga lebih bisa dapat memahami bahayanya 

covid-19 sehinga dapat lebih menjaga kesehatan masing masing mahasiswa terlebih lagi kendala yang mahasiswa 

dapat dengan perkuliahan online 

kalo pun dilakukan secara online jadwal sesuai jangan membuat mahasiswa terbebani secara waktu. pembelajaran 

secara online justru membuat mahasiswa merasa lebih capek dari pada pembelajaran oflfline. untuk jadwal ujian 

disarankan tidak menumpuk pada akhir semester/ waktu membuat jadwal yang baik 

 

 
belajar secara tatap muka langsung karna online banyak memiliki problem 

 
Semoga bisa kuliah offline lagi, tidak apa apa jikalau di mix antara offline dan online setidaknya ada 

pembelajaran tatap muka, karan pembelajaran secara online kurang memuaskan 

Dimohon dg sangat UMY MELANJUTKAN SISTEM ONLINE, saya peduli kesehatan teman" sekaligus 

lingkungan kampus dan blm tentu semua mahasiswa yg kembali mentaati protokol kesehatan. 

Saya berharap meskipun nantinya pembelajaran tidak dilakukan secara offline, pihak kampus bisa memberikan 

pembelajaran yg paling efektif di masa sekarang ini, agar pengalaman belajar mengajarnya bisa lebih baik. 

Semoga semester depan pembelajaran offline 

1. semua dosen menggunakan 3 platform yang sama, grup wa, my klass,  dan ms. teams (dosen harus 

menjelaskan)  

2. atau dosen bisa memberikan penjelasan mengenai materi apabila di rasa harus ada hitungan dengan dibuat 

video dan di share ke mahasiswa 
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3. sistem absen yg ketat, apabila tidak banyak yg akan kecolongan. ketat di sini bukan berarti harus mengerjakan 

soal untuk absen, dosen harus me record dan panggil satu per satu memastikan bahwa semua ikut dalam kelas 

Daring 

Offline! Titik 

Untuk segera melakukan offline dg menjalankan protokol dan gaya hidup yg sehat. 

Saya mohon kampus bisa memikirkan & mempertimbangkan jangka panjang jika offline banyak sekali dampak 

buruknya, lebih baik online di rumah terutama bagi ortu kami yg pendapatannya berdampak di kala pandemi jika 

kami kembali ke Jogja artinya menambah beban ortu. Terima kasih UMY. 

 
Kurang edektif belajar online, nilai ancur semua, dosen seenaknya sendiri  

Sistem pengajaran daring dibuat lebih menarik sehingga baik mahasiswa maupun dosen merasa nyaman dalam 

melaksanakan KBM, ntah dengan ppt yang unik atau pun kuis2 dan media yang menarik minat 

Karena pertemuan tatap muka sulit, maka penuhasan juga jangan dipersulit. 

 
Semoga lebih baik 

Saran saya kampus dapat mengikuti protokol new normal dengan perkuliahan offline dengan adanya protokol 

new normal, pengawasan dan pengamatan dari kampus mahasiswa juga lebih bisa dapat memahami bahayanya 

covid-19 sehinga dapat lebih menjaga kesehatan masing masing mahasiswa terlebih lagi kendala yang mahasiswa 

dapat dengan perkuliahan online 

Saran saya semester gasal dilakukan secara offline tetapi dengan mematuhi protokol kesehatan yang ada di masa 

pandemi ini, karena kurang efektifnya metode daring bukan hanya satu dua mahasiswa yang merasa dirugikan. 

Mengambangnya nilai pada setiap mata kuliah karena hanya mengumpulkan tugas dan tugas sehingga ada 

beberapa nilai yang tidak diduga mahasiswa dalam artian susahnya menampilkan transparansi penilaian terhadap 

tugas maupun keaktifan setiap mahasiswa. 

New Normal sudah berlaku banyak pariwisata yang justru kemudian sudah di buka oleh beberapa pemerintah 

daerah, mengapa pendidikan yang begitu penting tidak di prioritaskan untuk dilakukan secara luring? seadainya 

ingin mendongkrak ekonomi Indonesia seharusnya yang dilakukan adalah membuka segala sektor dengan 

memperketat protokol kesehatan, jadi saya rasa alasan menutup kegiatan pembelajaran secara ofline tidak 

berguna karena virus bisa saja di dapatkan dimana saja terlebih karena dilaukan daring mahasiswa justru sering 

berlibur. 

terimakasih 

Jika pembelajaran online maka materi pembelajaran yang disampaikan oleh dosen harus jelas dan memberi tugas 

sewajarnya 

 

 
lebih baik menunggu hingga keadaan di bandara dan kota jogja lebih aman dri pandemi covid-19  

 
Diterapkan sistem offline yang berpedoman pada kesehatal, menambah fasilitas kesehatan di area kampus 

 
Saran saya semoga dosen-dosen lebih memahami lagi kondisi jaringan yang memang kurang baik dan kurang 

merata di Indonesia, dan semoga penilaian tugas semoga lebih di pertimbangkan lagi, karena saya dan teman-

teman merasa dirugikan karena pengiriman tugas yg dikira terlambat padahal itu adalah kesalahan sistem dan 

jaringan 

 
Sistem pembelajaran buat semester selanjutnya lebih baik offline. Karena kasian sama temen temen yang 

rumahnya ga ada sinyal dan jauh lebih efektif. Mungkin nanti kalo sistem nya offline, bisa di batasi orang nya 

untuk setiap kelas dan mahasiswa nya wajib menggunakan masker/face sheild. Ayoo dongg Pak Rektor kuliah 

nya offline ajaaa:(  

Agar dapat dilaksanakan dengan offline/tatap muka dengan tempo secepat-cepatnya 

Lebih baik semester gasal 2021/2021 Pembelajaran tatap muka (offline) 

Dilakukan tetap online, dikarenakan ada beberapa tempat yang masih susah untuk berangkat ke kampus untuk 

melakukan aktivitas kuliah secara tatap muka. 

 
Daring aja pak enak 
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Semoga segera membaik, dan bisa melakukan pembelajaran secara offline seperti biasanya 

Please  pak buk saya capek online‼️ 

Combinasi luring dan daring 

saran saya dosen jikalau memberi materi itu menggunakan video yang jelas  

 
Kuliah offline di adakan 

 

 

 
Karena keadaan pandemi saat ini lebih baik kuliah daring,karena klo offline terlalu berisiko buat kami yang dari 

luar jawa balik ke yogyakarta 

Jika memang akan diadakan kelas reguler (offline) mohon di perhatikan jumlah mahasiswa yang diperkenankan 

hadir dalam satu kelas dan tetap memperhatikan protokol kesehatan. Namun jika kuliah online dirasa lebih aman, 

menurut saya lebih baik dosen tetap memberikan pembelajaran tetap di hari pada jadwal yang tertera dan 

dimohon pengertian dosen dikarenakan pasti ada mahasiswa yang mengalami kesulitan dalam pembelajaran 

online. Jika ada beberapa mata kuliah yang tidak bisa diambil semester ini, diharapkan pihak kampus 

memberikan kepastian tentang SKS dan biaya yang telah dibayarkan. 

Sekian, terimakasih. 

 
Dosen lebih teliti dalam menilai mahasiswa  

Jika ingin melakukan pembelajaran secara daring lagi, maka mohon untuk dosen pengajar tetap memenuhi 

aktivitas pembelajarannya dan jangan sampai kuliah online berubah menjadi tugas online. Terima kasih  

 
semoga bisa cepat kuliah offline  

Sistem pembelajaran baik offline ataupun online bisa semaksimal mungkin agar pembelajaran mudah dipahami 

oleh mahasiswa dari dosen, terutama saat sedang online. Terimakasih  

Sebaiknya semester ini harus belajar online karena seketat apapun protokol didalam kampus kita belum tau 

bagaimana diluar kampus 

Semoga keadaan cepat membaik dan segera kuliahoffline/tatap muka karena lebih efektif  

Dilakukan offline tapi bertahap 

LANJUTKAN KULIAH ONLINE, pihak kampus blm tentu bisa bertanggung jawab sepenuhnya jika kami 

berkumpul dan menimbulkan kluster pertumbuhan covid baru. 

Tetap diberlakukan sistem pembelajaran daring, namun dengan jadwal dan tugas yg terjadwal. Tidak mengadakan 

kuliah/ujian/tugas secara mendadak, semoga kuliah daring semester depan lebih terstruktur dan terjadwal. Jangan 

lupa kuotanya nggih :) 

 
lebih ke pengembangan ilmu sosialnya 

 
Jika pembelajaran tetap online sebaiknya pengganti praktikum bisa diberi video penjelasan dari dosen, karena jika 

diberi tugas untuk mengerjakan laporan praktikum sebagian mahasiswa merasa itu kurang memahami terhadap 

mata kuliah atau materi yang diberikan. 

Jika pembelajaran bersifat offline, pada saat praktikum tetap mematuhi protokol kesehatan yang sudah ditetapkan 

oleh pihak kampus, untuk praktikum yang tertinggal sebaiknya diadakan pertemuan tambahan di luar jam 

pembelajaran, dan peralatan praktikum di laboraturium ada baiknya di perbaiki atau diganti yang sudah rusak, 

karena jika peralatan tersebut dibiarkan dapat mengganggu jalannya praktikum. 

Lebih baik online karena masih masa pandemi 

semoga kuliahnya bisa offline secepatnya karena selama kuliah online saya gangerti apa apa dan gatau udah 

belajar apa🙃 
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melaksanakan kuliah luring/offline tetapi tetap mematuhi protokol kesehatan seperti cek suhu dan cuci tangan 

sebelum masuk kelas, tidak diperkenankan berjabat tangan antara dosen maupun mahasiswa, memberi jarak 

tempat duduk di kls dan mengurangi jumlah mahasiswa di kelas ketika pembelajaran. 

 

 

 

 
Pembelajaran offline dengan menerapkan protokol kesehatan yang ada ,  

 
Di adakan kembali kelas offline namun dengan mengikuti protokol. 

 

 
Sebenarnya ingin offline karena lebih gampang dan lebih memudahkan tetapi karena ada corona sehingga merasa 

lebih aman jika online saja,terutama yang dari luar kota yang lebih rentan menyebarkan covid. Jika sistem 

pembelajaran semester gasal tetap online di harapakan sistem nya tidak hanya memberi tugas tapi memberikan 

penjelasan atau video sehingga mahasiswa tetap dapat memahami teori nya 

Seharusnya dosen jika memberikan tugas jangan diberi dateline yang singkat, kasihan terhadap mahasiswa yang 

kekurangan sinyal. Belum tentu semua mahasiswa mempunyai cukup sinyal untuk mengirimkan tugas. 

Terimakasih. 

semoga wabah covid ini cepat berlalu . biar bisa cepat melaksanakan kuliah tatap muka (offline) 

Jika ingin melakukan pembelajaran secara daring lagi, maka mohon untuk dosen pengajar tetap memenuhi 

aktivitas pembelajarannya dan jangan sampai kuliah online berubah menjadi tugas online. Terima kasih  

Menurut saya di semester gasal ini lebih baik masih menggunakan sistem belajar daring karena mengingat 

pandemi ini masih ada tapi dengan begitu untuk kenyamanan dalam pembelajran daring pihak kampus lebih 

mempersiapkan sistemnya pembelajrannya dengan baik supaya tidak terjadi kendala seperti sebelumnya spt 

server ngehank yg menyebabkan banyak mahasiswa yg tdk bisa mengumpulkan tugas kuliah di batas waktu yg 

telah ditentukan dosen. 

Saran nya : offline sama peralatan lab ditambah klo bisa punya gedung sendiri 

Bangunan untuk belajar lebih penting dari pada membangun kafe terlebih dahulu 

Jika memungkinkan dilakukan pembelajaran secara offline, sebaiknya dilakukan offline dengan tetap menerapkan 

protokol kesehatan,karena sistem Pembelajaran secara online menurut saya kurang efektif, ada beberapa kendala 

seperti kesulitan sinyal untuk mengakses internet, dan dalam proses belajar mengajar kurang optimal. 

 

 
Pihak Fakultas Mengharuskan Para Mahasiswa untuk memakai Protokol Kesehatan. 

Kuliah tatap muka diadakan kembali dengan melaksanakan protocol kesehatan 

Walaupun pembelajaran lewat online harus ada keringanan biaya semester paling tidak subsidi untuk kuota 

mahasiswa 

 

 
Kuliah tatap muka perlu  

( Luring ) lebih bisa lebih faham untuk materi yang diberi oleh dosen dibanding dengan daring 

 

 
Selama kondisi masih tidak memungkinkan jangan memaksa untuk pembelajaran tatap muka 

sebenarnya jika online pun tidak jadi masalah asalkan tidak membosankan. 

 
Bisa lebih baik lagi 

Pembelajaran tatap muka 
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Sistem Pembelajaran Materi dikelas lebih baik daring dahulu karena masih menekan angka positif corona dan 

lebih aman. Lalu sistem bimbingan  Tugas Akhir sebaiknya tatap muka antara dosen dan mahasiswa, karena 

Tugas Akhir bersifat krusial dan kompleks. 

Sebaiknya kuliah tetap dilakukan via online, tetapi untuk praktikum mungkin dapat dilakukan via offline dengan 

pembagian kelompok yang lebih kecil 

Segera dilakukan pembelajaran Tatap Muka :))) terimakasih 

Sistem pembelajaran lebih di perbaiki lagi. Dan waktu dalam pembelajaran tetap waktu 

Melakukan pembelajaran secara tatap muka tetapi tetap mematuhi protokol kesehatan karena untuk mahasiswa 

baru akan lebih paham jika pembelajaran secara langsung daripada secara online 

Saya berharap walaupun masih menggunakan sistem blajar daring (online) para pak dosen dan bu dosen tetap 

memberikan penjelasan materi  terkait mata kuliah yg sedang berlangsung atau diberikan bukan hanya 

memberikan tugas saja tapi tidak ada penjelasan materi lebih lanjut 

Semoga sistem pembelajaran di semester yg akan datang dapat dilakukan dengan baik, termasuk sistem 

pembelajaran yg mapan, doden mampu menyampaikan materi pembelajaran dengan baik dan mahasiswa mampu 

menerima pembelajaran yg diajarkan dengan baik juga. 

Jika sudah dimulai gelombang kuliah offline perlu dijaga prosedur kesehatan sekarang, utamakan pengadaan 

fasilitas cuci tangan di tempat2 strategis. Apabila kuliah online diperhatikan dan diatur jadwal2 perkuliahan antar 

angkatan agar teratur dan tidak mendadak. 

Dosen kalau bisa tau situasi ya, setiap sinyal dan fasilitas di daerah masing masing berbeda, jadi untuk ujian dan 

semacamnya, kalau bisa waktunya jangan terlalu sebentar, temen saya dapet C gara gara sinyal 

offline dengan tetap memenuhi protokol kesehatan. semangat pak rektor dan jajaran akademisi♥️♥️ 

Dosen di harapan tidak memberikan tugas yg berlebihan, karena bisa merusak mental mahasiswa  

Tetap kuliah offline, harus memakai protokol kesehatan 

Jika harus ttp online tdk apa apa asalkan skill labs yg membutuhkan kerja teknik bisa dilakukan secara offline 

Offline, plis🥺 

Sarannya lebih baik kuliah offline 

 

 
Lebih baik sistem pembelajaran offline karna lebih efektif, Untuk mencegah coron kita dapat mengikuti prtokol 

kesehatan sesuai dengan new normal. 

Orang tua saya menyetujui kuliah offline di karenakan dia melihat saya kurang serius saat melakukan kuliah 

offline 

OFFLINE 

pembelajaran offline agar lebih efektif dan materi yg disampaikan dapat lbh jelas  

Tatap muka. Bisa disesuaikan offline dan online. Karena masih pandemi 

 
Saya sebagai mahasiswa yang sedang mengerjakan skripsi mohon dengan sangat diadakannya tatap muka karena 

dapat membuat lebih paham 

 
Offline karena lebih efektif dalam menyampaikan materi kepada kami dan daya pikir kami juga berkembang, 

selama kuliah daring saya pikir kemampuan saya stuck disitu aja tidak ada kemajuan. Karena dalam proses 

pembelajaran tidak ada tukar pikiran atau diskusi dengan teman atau dosen, daring menyediakan wadah itu tetapi 

tidak maksimal dan tidak efektif. Terakhir saya berharap untul kuliah offline disemester mendatang agar fasilitas 

kampus saya tercinta terpakai dengan maksimal. 

Tetap online sampai pandemi berakhir, perlunya forum diskusi dengan dosen  yang lebih banyak agar lebih 

meningkatkan pemahaman  

Offline agar pembelajaran lebih efektif 

Offline 

 
Dipermudah untuk koordinasinya. Karena nanti setelah masuk ajaran smester baru banyak mahasiswa yang tidak 

bisa mementukan kelas dan berkoordinasi dengan teman sekelasnya. Terlebih untuk mahasiswa tua yang 

mengulang mata kuliah mohon di permudah dalam mengkoordinasikannya 

Semoga bisa tatap muka 

Online soalnyaa mahasiswa umy berasal dari berbagai daerah.  
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Assalamualaikum wr. wb.  

Dikarenakan jarak yang lumayan jauh, alangkah baiknya kuliah diberlakukan secara online, dan juga biaya untuk 

balik saat ini tidak murah, sementara untuk krs yang baru dilakukan kemarin saja sudah cukup susah ngumpulin 

duitnya. Kalau secara online, lumayan bisa membantu seperti tidak ada pengeluaran uang bulanan untuk anak 

kos, hingga pandemic ini berakhir. dan jadi lebih hemat karena tidak ada pengeluaran lainnya selain kuota 

internet. Sekian, mohon pengertiannya Bapak/Ibu yang terhormat. Terimakasih.  

Wassalamualaikum wr. wb. 

pembelajaran online harus dilaksanakan pada saat pandemic ini mengingat semangkin banyaknya masyarakat yan 

terkena dampak penyakit ini 

mohon jika kuliah dilakukan secara offline atau tatap muka untuk semester gasal 2020/2021, dikarenakan lebih 

efektif dan memang ini masih ada resikonya bagi mahasiswa. Maka dari itu saya berharap pihak universitas untuk 

menyiapkan sarana dan prasarana sesuai dengan protokol kesehatan yang sudah dianjurkan oleh pemerintah agar 

perkuliahan secara offline dapat berjalan dengan baik sesuai protokol kesehatan. 

Terimakasih 

Peningkatan corona di jogja semakin meningkat 

sebenarnya lebih baik menggunakan sistem offline, hal itu menguntungkan banyak pihak spt dosen, mhs, 

karyawan umy, & masyarakat sekitar. karena dgn sistem belajar online banyak dosen yang justru lebih sulit untuk 

dihubungi (hanya baca pesan tapi tidak dibalas; kelas kosong berminggu2). sangat tidak efektif dan kasihan 

mahasiswa sudah membayar jutaan tapi banyak yg tidak paham. terutama dengan mhs tingkat akhir, perlu sekali 

melakukan bimbingan skripsi.  

Online lebih baik dimasa pandemi 

Tetap masuk agar dapat uang jajan 

Gaada yang bisa di arepin 

Menggunakan sistem pembelajaran tatap muka/ luring dengan penerapan protokol kesehatan sesuai standar. 

Semoga sehat panjang umur dan serta mulia 

Semoga bisa tatap muka (puting) menurut ku lebih efektif 

Dosen dapat memanfaatkan pembelajaran di learning/Myklass dengan efektif, menyampaikan pembelajaran 

melalui video yang dapat mudah di akses mahasiswa, dan aktif melakukan komunikasi pada mahasiswanya 

menurut saya, untuk kegiatan yang bersifat praktik seperti skills lab dan praktikum itu tetap dilakukan secara 

offline menimbang efektivitas dan kelancaran dalam mempelajari skill dan ilmu yang dibutuhkan. tapi untuk 

pembelajaran seperti kuliah dan tutorial itu bisa dilakukan pjj untuk mengurangi resiko penularan virus karena 

untuk protokol jaga jarak di ruangan dengan jumlah mahasiswa kedokteran ±150 dan kapasitas amphi ±200 agak 

sulit, apalagi ruangan tutorial. 

💕 

Mantap joss  

Sebaiknya dilaksanakan secara offline jika keadaan sudah kembali normal 

semoga cara mengajarnya lebih baik lagi 

Semoga tidak ada terkendala sinyal dan untuk materi semoga disampaikan lebih baik oleh dosen , sehingga kita 

juga mengerti tentang matakuliah tsb 

Semester gasal bisa dilakukan scr online tetapi harus diperbaiki lagi cara penyampaian materi kuliahnya shg 

mahasiswa lebih aktif. 

 
Jika kita dekat-dekat ini harus kembali, saya mohon sangat, mahasiswa umy ini dari berbagai daerah ada, saya 

berat dalam transportasi untuk kembali, dan khawatir jika dalam perjalanan  

kalo memang keadaan sudah membaik, bisa online. kalo belum, tolong jangan dipaksakan.  

dan untuk kedepannya, semoga dosen tidak seenaknya sendiri menentukan jadwal zoom (tidak sesuai dengan krs) 

dan jangan terus2 selalu memberi tugas. karna tugas banyak sekali selama online.  

Menurut saya sistem pembelajaran online mengurangi rasa kompetitif antar yang disebabkan oleh kurangnya 

interaksi antar mahasiswa yang membuat mahasiswa menjadi lebih malas, walaupun pembelajaran online juga 

dengan sistem dua arah tetapi tetap rasanya maya dan kurang efektif. Semoga wabah ini bisa cepat menurun dan 

pembelajaran semester gasal bisa dilaksanakan offline secepatnya. 

Walaupun sekarang masih zona merah, dan kemungkinan akan melanjutkan pembelajaran online, diharapkan 

bapak/ibu dosen lebih memperhatikan jadwal kelas yg sudah di tentukan. 

Pembelajaran di adakan secara online namun tetap menjalankan protokol kesehatan 
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Untuk segera melakukan offline dg menjalankan protokol dan gaya hidup yg sehat. 

Proporsi Tugas harus seimbang dengan materi dan waktu yg diberikan untuk mengerjakan, 

Nilai hasil semesteran di krs sebaiknya diberi sebelum pengisian krs semester selanjutnya, agar bisa menentukan 

berapa mata kuliah yg akan diambil, 

Sebaiknya pemberian info dari kampus tidak diberikan mendadakn agar mahasiswa/i bisa mempersiapkan 

tindakan selanjutnya 

Untuk pembelajaran semester gasal menurut saya lebih baik dilakukan kegiatan belajar offline dengan 

menerapkan protokol kesehatan, kalau pembelajaran dilaksanakan secara daring maka tidak semua mahasiswa 

dapat mengikuti jika dosen mengadakan kelas melalui zoom pasti ada beberapa mahasiswa yang tidak dapat 

mengikuti dikarenakan jaringan internet yang susah untuk dibeberapa daerah, dan juga tolong lebih diperhatikan 

kesehatan mahasiswa untuk tidak memberikan tugas yang terlalu menumpuk jika pembelajaran dilaksanakan 

secara online karena tugas yang terlalu banyak tidak akan membuat kita memahami materi malah justru membuat 

bingung karena tugas yang banyak dan ahirnya tidak dapat mengerjakan tugas dengan maksimal, setelah 

melakukan kelas melalui zoom akan sangat lebih baik jika dosen memberikan video pembelajaran yang telah 

dilaksanakan kepada mahasiswa agar mahasiswa yang tidak dapat mengikuti kelas online pada saat itu tetap dapat 

mendapatkan ilmu dengan membuka video yang diberikan. 

 
Tatap Muka lebih efektif drpd daring sii 

Saran untuk sistem pembelajaran 2020/2021 agar belajar tatap muka saja /Luring (Offine) . Karena pembelajaran 

online saya nilai kurang efektif. Masih banyak orang orang yang terkendala sinyal, seperti teman teman saya yang 

untuk mengirim tugas/Atau hal hal lain yang berkaitan dengan kampus (Online) selalu pergi dahulu ketempat 

tempat yang memungkinkan (banyak sinyal). Ini sangat tidak efektif jika akan di teruskan. Belajar melalui offline 

saja perlu di ulang berkali kali jika ingin menguasai penuh materi yang di pelajari. Bagaimana bisa online yang 

sekedar tatap muka lewat laptop/Handphone yang terbatas oleh jarak dan waktu bisa menguasai materi yang di 

ajar ? Jadi saran saya mohon pihak kampus. Untuk menyelenggarakan Kuliah tatap muka saja (Offline) . Terima 

kasih 

 

 

 
Sebaiknya jangan memaksakan dahulu untuk melaksanakan kuliah Luring/Tatap Muka 

 

 
Cepet cepet offline :) 

Semoga masih tetap online karena ini jalan terbaik untuk membantu pemerintah memutus rantai penyebaran 

covid 19,jangan sampai menyesal dikemudian hari dan semoga juga kita selalu diberi kesehatan 

 

 
Assalamualaikum. Sebenarnya memang dinilai kurang efektif apabila proses pembelajaran melalui online, namun 

lebih mengkhawatirkan lagi jika dilakukan offline dikarenakan mahasiswa mahasiswi berasal dari berbagai 

daerah yang melakukan perjalanan menuju Yogyakarta untuk kuliah, kita tidak pernah tau di mana virus itu 

berasal. Hal ini memang menuntut setiap org perlu menjaga dan membentengi diri, namun belum tentu semua 

melakukan itu terbukti bahwa masih banyak yang pergi ke luar tanpa menggunakan masker untuk berkumpul. 

Kemudian khawatirnya juga namanya masih anak muda nanti ketika sudah tiba di Yogyakarta pasti saja pergi 

keluar berkumpul untuk bertemu teman bersenda gurau itu pasti terjadi. Pihak kampus harus benar benar 

menyiapkan protokol kesehatan sebaik mungkin apapun keputusan nantinya online atau offline semoga demi 

kebaikan bersama. Wassalam 

saya berharap tahun ajaran 2020/2021 masih menggunakan sistem daring dengan alasan keselamatan nyawa 

Sebaiknya dilakukan pembelajaran secara tatap muka dengan sistem 70% offline 30%online. Dan saya memohon 

kepada universitas, untuk membuat kebijakan pada fakultas FKIK terutama Program Studi Ilmu Keperawatan 

untuk melakukan SKILL LAB OFFLINE. Karena kami rasa segala fasilitas di kampus Mini Hospital lebih 

lengkap dan lebih bisa kita pahami secara real, dibandingkan SKILLAB di rumah harus menyiapkan peralatan 

sendiri, sedangkan kita sudah membayar segala fasilitas akademik dikampus. Lalu alat2 kesehatan di kampus buat 

apa? Sedih rasanya ketika kampus sudah mengeluarkan peraturan memperbolehkan SKILLAB offline, tapi Prodi 

berkata lain lebih memilih SKILLAB ONLINE. Sungguh amat dikecewakan. Kami sebagai mahasiswa kesehatan 
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juga memahami itu kami juga paham terkait protokol kesehatan yg aman ketika pandemi covid ini. Mohon bisa 

ditindak lanjutkan kedepannya, karena mahasiswa Kesehatan akan lebih paham materi ketika SKILLAB 

OFFLINE. Terimakasih mohon disampaikan kepada PRODI🙏 

Lebih ditingkatkan lagi dari segi pembelajaran, dosen seharusnya memberi materi bukan malah terus-terusan 

memberi tugas 

Kalau bisa september sudah mulai offline karena menurut saya lebih efektif kuliah tatap muka 

Jika pandemi memang belum berangsur membaik akan lebih setuju dengan kuliah online. Pasalnya jika kuliah 

offline dilakukan pada saat kasus covid 19 yang terus meningkat, ada kekhawatiran tersendiri tentang penyebaran 

virus ini yang akan semakin meningkat juga. Kita tidak tau siapa yang benar-benar sehat ataupun siapa yang 

terkena covid 19 mungkin tanpa gejala. Didaerah masing2 pasti berbeda situasi dan kondisinya. Mungkin untuk 

sementara lebih baik online terlebih dahulu. Terimakasih 

 
masukan saya lbh kepada dosennya. disaat jam matkul diharap sekali dosen bnr2 mengajarkan materi dg baik dan 

jelas (tdk seenaknya merubah2 jam matkul lalu diganti hri yg tdk sesuai jdwl), karena smstr kmrn kendalanya 

banyak dosen yg mentang2 kuliah online jd dg gampang merubah jam. pdhl kita ada kesibukan drmh atau pergi 

ada janji dll. akibatnya kita absen dan materi tdk dipahami 

pak dimohon offline dlu ya pak. kalau pak/bu mengikuti perkembangan, jogja malah saat ini lg banyak kasus 

baru. aplg bantul pak/bu yg paling banyak. dan kalo tatap muka hrusnya udh dr skrg mahasiswa harus karantina. 

banyak resikonya kalo tatap muka, tmn2 yg lain rmhnya brn2 dr sabang sampai merauke. resikonya besar, dan 

kumlahnya samgat banyak yg rantau 

Menurut saya perkuliahan lebih baik dilakukan secara online terlebih dahulu, resikonya bisa sangat besar bagi 

penduduk yang ada di jogja juga kalo semua mahasiswa luar jawa dipulangkan kembali ke jogja untuk 

menjalankan perkuliahan offline.  

Semoga UMY mengadakan juga train untuk dosennya , karena kualitas kampus tergambar salah satu melalui 

dosennya . Kalau dosen masih nelat , lupa jadwal kelas , tidak bisa menghadiri kelas karena ngajar di luar atau 

rapat yg terus menerus itu akan sangat tidak profesional . Apalagi kalau dosen itu ngajar matakuliah penting 

seperti sempro , metopen , dll . Cara mengajar juga harus di perhatikan , sampai kapan mau menolak waktu ? 

Harus sadar siapa yang di ajar dan bagaimana seharusnya cara mengajar . Seperti menjalankan usaha , harus sadar 

siapa target market mereka . Kalau target marketnya millenial ya jangan menawarkan sesuatu dengan cara kolot . 

Semoga UMY makin maju , dan dosen semakin lebih baik Amin🙏🏻 

Menurut saya jika pandemi covid ini belum stabil pembelajaran masih dapat dilakukan secara online , karena 

berbagai daerah zona yang terkena pandemic berbeda-beda. Jika dilakukan kuliah offline pada masuknya 

semester gasal ditakutkan masih membawa dampak covid 19 karena kita tidak akan tau terpapar dijalan, di tempat 

umum, atau ditempat lain selama perjalanan kembali ke jogja. Untuk saat ini sistem pembelajaran online masih 

menjadi jalan satu²nya karena pandemi ini yang tak kunjung selesai, jika terburu² ingin melakukan kuliah offline 

harus mempertimbangkan banyak hal yang sekiranya aman bagi mahasiswa . 

Jika terpaksa kembali dengan sistem online maka ada baiknya untuk dilakukan sebagaimana kelas online 

mestinya 

Jika perkuliahan di adakan secara offline baiknya mempertimbangkan kembali mengenai pandemi, banyak 

mahasiswa yang akan kembali ke DI Yogyakarta, dari berbagai provinsi di Indonesia, mungkin saja ada yang 

daerahnya sempat menjadi zona parah pandemi, jika kembali ke Yogyakarta maka akan rentan. Walaupun 

syaratnya harus menggunakan SK Rapid test, banyak mahasiswa yang mungkin terkendala biaya atau 

semacamnya. Kami percaya UMY akan menjamin keselamatan mahasiswanya, tapi kami yang dari luar DI 

Yogyakarta juga khawatir kalo kami nanti malah terkena Covid saat perjalanan kembali ke Yogyakarta. Semoga 

sistem pembelajaran semester gasal akan tetap efektif bagi para mahasiswa.  

Sebelum benar-benar aman lebih baik online saja daripada terjadi yang tidak-tidak mengingat mahasiswa UMY 

banyak yang dari zona merah 

Pake zoom aja, biar ga ada masalah screen 

Kalo nunggu grafik covid 19 turun, gabakalan turun turun pak buk, ini indonesia yang manaa warganya sangat 

suka sekali dengan pembangkangan, lebih baik dilaksanakan saja kuliah offline dengan protokol kesehatan covid 

yang telah di tetapkan, saya rasa hal tsb lebih berguna, dari pada diliburkan gini orang orang malah nongki santuy 

dimanaa mana, mending kuliah pak, buk. 

 

Saya yakin sekali UMY mampu melaksanakan perkuliahan dengan protokol covid 19 dengan sebaik baiknya 
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tanpa menomor duakan keselamatan para civitas akademika nyaa. Semogaa saran ini di pertimbangkan. 

Tolong dukung pendapat rektor yang telah di sampaikan di ceremony KKN kemarin. 

Alangkah baiknya apabila  sistem pembelajaran tetap dilakukan daring dengan sistem yg lebih diperbaiki agar 

lebih efektif. Mengingat mahasiswa yg dizona merah orangtua mereka lebih khawatir dan juga dilihat berbagai 

kampus lain yg tetap melakukan pembelajaran sistem daring sampai akhir semester 

 

Kasian saya 

belajar dengan luring tetapi dengan menjaga protokol kesehatan 

Untuk pembelajaran semester gasal lebih baik daring saja lebih aman karena masih pandemi ini, blum lagi 

mahasiswa yg diluar pulau jawa dmna nanti akan karantina selama 14 hari dan untuk makan masa karantina 

otomatis  gofood atau grab dmna itu memakan biaya yg cukup lumayan. Lebih baik daring sajaaaaa pak 

 

 
Menurut saya pembelajaran online sangat efektif mengingat situasi saat ini, yang mana 1800 kasus corona baru 

setiap harinya. Saran untuk pembelajaran online mohon lebih detail lagi dalam pembelajaran  

Semoga sistem pembelajaran pada semester 2020/2021 dapat berjalan dengan baik  

saya memilih untuk pembelajaran offline, dikarena kan lebih efektif daripada online. Dengan benar benar 

menggunakan protokol kesehatan yang telah diterapkan. Saya yakin mahasiswa/mahasiswi sudah bisa berpikir 

dan melaksanakan protokol dengan baik. saya pmenyarankan untuk 50% daring dan 50% offline.  

Kalau saran saya, tetap menerapkan protokol kesehatan dari pemerintah, sehingga saya lebih memilih daring 

daripada offline, sehingga saya berharap, pihak kampus lebih bisa memvariasi sistem perkuliahan online dengan 

lebih baik daripada semester kemarin 

Jika ingin mengadakan pembelajaran offline maka perlu pertimbangan yang matang, karena jika mahasiswa yang 

datang dari zona merah perlu karantina sedangkan di kost tidak ada yg bisa mengurus seperti menyediakan makan 

dan lain-lain  

Dosen dalam menyampaikan kuliah berupa ppt berisi penjelasan saja dan berupa word atau pdf berisi materi yang 

disampaikan.  Serta ujiannya  spt mcq secara online jika sl secara offline 

 
Untuk kuliah semester gasal tahun ini ingin sekali kuliah offline tapi terkendala situasi saat ini lebih baik kuliah 

online walaupun tidak maksimal sekali 

Apabila ditetapkan sistem pembelajaran offline maka kampus harus menetapkam protokol kesehatan yang efektif 

dan apabila pembelajaran online maka menurut saya lebih tingkatkan keefektifan dalam pembelajaran 

Assalamualaikum, saran saya lebih baik tetap online dikarenakan masih dalam masa pandemi ini dan masih 

banyak kasus corona, apalagi dari fakultas kedokeran satu angkatan menjadi 1 kelas itu tidak memungkinkan jika 

tatap muka dalam satu kelas. Terima kasih 

Tidak ada 

 

 

 
Offline-online dengan perbandingan offline lebih banyak, melakukan kegiatan pembelajaran offline pada 

matakuliah yang memang tidak dapat dilakukan online 

 
Inginnya offline tapi covid masih 1000an. ya gimana yaa😭 

 
Semoga UMY bisa cepet menentukan sistem pembelajaran yang efektif untuk mahasiswanya di masa pandemi 

ini.  

Online saja dulu sampai ditemukannya vaksin biar lebih merasa aman. Horor kalau offline saya punya bayi 

pak/buk :)  

 
Memaksimalkan perkuliahan offline dengan bantuan perkuliahan online/e-learning, bukan sebaliknya. 

Tatap muka namun tetap mengedepankan protokol kesehatan. Jarak tempat duduk dalam kelas disesuaikan, dan 

mungkin bisa memakai sistem giliran begitu. Semoga hasilnya yang terbaik untuk pembelajaran yang efektif dan 

kondusif serta mengutamakan kesehatan 
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Lebih baik di laksanakan online,karena covid 19 masi belum hilang dan juga kampus lain masi melakukan 

pembelajaran jarak jauh/ online. 

 
semoga dapat melaksanakan pembelanjaran sistem offline dengan baik ke depannya tentunya menggunakan 

protokol kesehatan yg sesuai dg aturan yang ada. 

Mempermudah dalam proses informasi, soalnya staf banyak yang slowrespon 

walaupun kuliah offline sy harap semoga semua peraturan new normal di terapkan, perbanyak tempat cuci 

tangan, tetap physical distancing, dan mahasiswa yg wajib kekampus dibatasi jumlahnya. 

Jangan ada online. 

sebaiknya emmpertimbangkan lagi terkait prosudur kepulangan mahasiswa jika pembelajaran offline dimulai 

kmbali, akan lebih baik jika online tetap dilakukan mengingat kasus pandemi semakin meningkat di beberapa 

daerah  

Jangan ada online. 

Mahasiswa manajemen itu banyak, saya pribadi tetap menginginkan online untuk semester gasal. Mohon apabila 

prodi / kampus memaksa untuk kuliah offline dapat memberikan solusi yang baik bagi semua. Apabila kuliah 

online tetap dilaksanakan, mohon para dosen menggunakan media seperti zoom atau ms teams karena ada saja 

dosen yang ogah-ogahan menggunakan tools tersebut 

Pada masa pandemi saat ini lebih baik kuliah online 

semoga pembelajaran online lebih bisa terkendali dan bisa efektif seperti saat pembelajaran offline di masa 

pandemi ini 

Semoga kuliah offline dari kampus menyiapkan yg terbaik buat kami ini :") 

Semoga kita selalu diberikan kesehatan dan dapat bersama melewati masalah yang terjadi pada saat ini dan bisa 

kembali bertemu di semester gasal 

 
Saya berharap untuk semester gasal ini di adakan secara daring/online. Untuk pencegahan peningkatan drastis 

dari wabah itu sendiri. 

 
Masuk oktober atau nopember aja, skrg terburu2 bgt kasih info nya 

Sistem pembelajaran pd smt gasal dilakukan melalui daring atau online, di masa pandemi lebih aman apabila 

dilakukan secara online. Jogja menjadi tempat pertemuan mahasiswa dari berbagai daerah, sehingga akan kurang 

efektif apabila perkuliahan dilakukan secara tatap muka. Adapun saya sendiri sbg mhs luar DIY merasa kurang 

nyaman dan aman apabila harus segera datang ke Jogja.  

menurut saya sebaiknya dilakukan kuliah semi online, jadi ada waktu untuk pembelajaran offline dan juga online. 

untuk yg offline bisa dijadikan menjadi 3 pertemuan per matkul, dan yg lainnya online ataupun daring, jadi jika 

terdapat materi yg belum dipahami dapat ditanyakan ketika belajar secara offline/tatap muka.  

Semoga umy mengambil kebijakan yang tepat untuk kuliah ofline/online, mengingat wabah di DIY saat ini 

melonjak maka dri itu demi keamanan bersama lebih baik kuliah online. Tolong bapak rektor untuk mengambil 

kebijakan yang terbaik bagi semuanya.  

Tetap memberlakukan pembelajaran dilakukan secara online jika kondisi blm stabil karena jika tetap memaksa 

akan berakibat fatal 

Sarannya, sebaiknya dari kampus memfasilitasi kuliah online secara free untuk masuk di myklass UMY nya.  

Selain dari itu mahasiswa memakai Kouta masing2.   

Supaya bisa lebih bermanfaat ilmunya jika menggunakan pembelajaran tatap muka terimakasih 

Semoga pembelajaran via daring lebih efektif lagi, dan tidak hanya berupa penugasan saja. 

semoga cara mengajarnya lebih baik lagi 

 
Online tapi diperbaiki sistemnya 

Segera diputuskan dan berikan info resmi agar mahasiswa tidak bingung sistemnya offline atau online 

Menurut saya lebih baik perkuliahan diadakan secara offline namun tetap mengikuti protokol kesehatan yang 

telah ditetapkan oleh pemerintah, dikarenakan kuliah secara online menurut saya kurang efektif selain terkendala 

masalah jaringan internet, kuliah online juga membuat saya semakin pasif dan tidak dapat berinteraksi langsung 

dengan dosen maupun teman2.  
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pembelajaran online terkendala di jaringan dan tidak efektif, sehingga pembelajaran offline sangat perlu di 

adakan kembali 

pembelajaran online terkendala di jaringan dan tidak efektif, sehingga pembelajaran offline sangat perlu di 

adakan kembali 

Tetap Semangat 

mau offline ataupun online semoga maksimal semua nya 

Saran nya : offline sama peralatan lab ditambah klo bisa punya gedung sendiri 

Bangunan untuk belajar lebih penting dari pada membangun kafe terlebih dahulu 

Tetap mematuhi semua bentuk protokol kesehatan yang diterapkan 

Semangatttt 

 

 

 

 
Semoga bisa efektif  

 

 
jika kondisi blm memungkinkan lebih baik online dulu 

Selama masa pandemi, begitupun sekarang saya berada di zona orange, orangtua saya tidak mengizinkan saya 

untuk keluar sesuai anjuran pemerintah 

 
Memang benar jika pembelajaran offline lebih efektif tapi untuk masa sekarang akan lebih memang masih 

memakai daring atau pembelajaran online tetapi tolong untuk para dosen lebih baik lagi dalam memberi materi 

jangan hanya tugas yang ditentukan deadlinennya dalam jangka waktu dekat:) 

kalo menurut saya di masa pandemi sekarang ini memang sebaiknya tetep dijalankan secara online jangan terlalu 

memaksakan untuk menjalankan kulyah secara offline karena dilihat situasi karang juga kasus yang terus 

bertambah dan sekian banyak mahasiswa yang datang kita tidak tau siapa siapa yg membawa virus walaupun 

sudah karantina selama 2 Minggu jadi sebaiknya pembelajaran dilakukan secara online dulu saat ini karena 

pandemi 

sistem pembelajaran tetap bertatap muka agar lebih efektif 

sistemnya menjadi lebih teratur, kebijakannya jelas dan transparan 

Lebih baik dilaksanakan secara luring dengan memanfaatkan protokol kesehatan karena lebih efektif dan minim 

kendala 

Masa pandemi ini benar benar mengkhawatirkan jika melakukan perkuliahan secara luring atau offline. Perihal 

efektif tidak nya perkuliahan online, saya sangat memohon kpd bapak ibu agar memperbaiki perkuliahan scr 

online. 

Menurut ku lebih baik perkuliahan tatap muka tetapi dilihat dri keadaan sekarang kuota mahasiswa dalam kelas 

dikurangi jangan sampai terlalu ramai atau berdesak 

semoga kuliah ditahun ajaran baru ini offline dan tatap muka langsung. karena jika kuliah online tidak semua 

orang tua mengerti keadaan yang sesungguhnya . orangtua mengira kuliah dirumah sama dengan libur kuliah dan 

ini yang menjadi tidak efektifnya kuliah di rumah atau online. pak rektor yang terhirmat mohon pengertiannya. 

Dengan pembelajaran tatap muka akan lebih efektif 

Sistem pembelajaran online atau daring,semua kepenuhan sarana dan prasarana mohon dipenuhi 

pengen masuk offline 

 
Pada saat masa pandemi seperti ini apa lagi masih banyak yang positif lebih baik online lagi dan banyak orang tua 

yang masih takut  

Menurut saya alangkah lebih baiknya diadakan tatap muka (offline) selain kita sudah berada di rumah selama 

kurang lebih 6 bulan, saya rasa mahasiswa juga sudah bosan, banyak yang mengeluh terhadap kuliah online 

karena kurang maksimal, kita tidak memahami materi dengan baik dan tugas juga sangat banyak. Walaupun 

offline belum maksimal 100% tetapi bisa diimbangi dengan daring (online). waktu 6 bulan di rumah cukup 

melelahkan, saya juga rindu suasana kampus dan teman teman saya, dimana saya berbagi pengalaman dengan 

mereka, saya sangat rindu itu semua. Masalah pandemi ini kita bisa menggunakan arahan kesehatan dari 

pemerintah seperti wajib memakai masker, sebelum masuk wajib cuci tangan, cek suhu dan diatur jarak tempat 
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duduknya, pasar, mall sudah buka dan mulai ramai tetapi pendidikan yang sangat penting justru tidak segera 

dibuka.  

Semoga jika pembelajaran dilakukan secara online bisa menjadi lebih efektif tidak seperti semester lalu yang 

kebanyakan mendapatkan tugas namun tidak ada penyampaian materi. Dan jika pembelajaran kembalo offline, 

semoga protokol kesehatan ttpi berjalan sehingga kami dpt belajar dengan nyaman dan aman. 

kuliah offline untuk materi perkuliahan selama keadaan belum membaik dan masuk kembali ketika keadaan 

sudah membaik untuk melanjutkan perkuliahan yg belum selesai dan untuk melaksanakan praktikum 

Saya mohon pemberitahuan masuk nya jangan banyak perubahan. Sy sudah sangat setuju Awal desember masuk 

tiba2 sy dengar masuk nya pertengahan september, Kita sbg mahasiswa manajemen apalg seperti sy ingin mengisi 

waktu kosong masa pandemi ini  dg bermanfaat ya saya buka usaha baru2 ini tp apa jadi nya kalo masuk nya 

pertengahan Sept itu yg bikin saya pusing, tenaga ongkos semua seakan hangus. Seandainya ada info yg jelas, 

tegas mungkin sy tidak akan kebingungan sprti ini. SY SETUJU MASUK DESEMBER KARNA SUDAH 

JELAS UNIVERSITAS TETANGGA LAIN JG PADA TAUN DEPAN DAN AKHIR TAUN APALAGI 

MENGINGAT JOGJA MASI ZONA YG SANGAT  MEMBAHAYAKAN, DAN APALAGI KETIKA PARA 

MAHASISWA PULANG KESANA KEMUNGKINAN BESAR AKAN MENYEBABKAN POTENSI 

PENULARAN VIRUS GELOMBANG BARU, SY HARAP BS DIPIKIRAN KEMBALI DG BIJAK YA 

KARNA ORG TUA JUGA PADA KHAWATIR KALO MENDADAK SEPT UDAH MASUK KULIAH LAGI. 

KARNA SUDAH JELAS LEBIH BAIK AKHIR TAUN ATAU TAHUN DEPAN. LEBIH BAIK MENCEGAH 

DARIPADA MENGATASI. 

Untuk mengurangi keramaian dapat dibagi 2 sesi setiap 1 mata kuliah dan dievaluasi secara daring hasil dari 

pertemuan tatap muka untuk memaksimalkan materi yang telah disampaikan selama 1 sesi 

Lebih disempurnakan lagi 

Saran saya semoga pembelajaran pada semester gasal offline karna karna menurut saya pembelajaran offline lebih 

efisien 

mohon dipertimbangkan lagi jika ingin kuliah offline, alangkah lebih baik melihat kampus yang lainnya dahulu 

 
Daringnya lebih ditekan jadwalnya 

Saran saya tetap melakukan kuliah offline dengan menyediakan juga protokol Covid 

 
Saya harap kita di online kan sj agar lebih merasa aman untuk melaksanakan perkuliahan ini 

Pembelajaran offline, agar bisa lebih memahami mata kuliah yg sedang diajarkan 

barangkali sistem pembelajarannya tetap mendapat penjelasan materi seperti di kelas biasanya. Entah berupa 

video penjelasan, via zoom, atau lainnya. Untuk mencegah mahasiswa yang terkendala karena jaringan, mungkin 

diperlukan ppt atau video penjelasan materi yang bisa di upload di e-learning agar bisa dibuka setiap saat (dibuka 

ketika jaringan ada). Dan tetap melakukan absensi seperti biasanya. Karena kalau offline, tentu banyak hal yang 

perlu dipersiapkan. Tetap social distancing di sekitar kampus, mengikuti protokol kesehatan, Dan lain sebagainya. 

Misalnya, di kelas mahasiswa-nya ramai, tentu perlu jarak juga, sediaman sabun, dan lain-lain. Kalau sudah 

memadai dan kondusif situasinya barulah bisa dipertimbangkan.  

Kalo bisa sistem pembelajaran daring bisa diperbaiki lagi biar lebih efektif 

 
Lebih baik daring karen situasi belum meyakinkan 

Pembelajaran yang diberikan dosen baiknya melibatkan peran social media mahasiswa agar lebih menarik daya 

kreativitas mahasiswa untuk belajar di masa pandemi 

 
Orang tua belum mengizinkan 

Tetap berjalan secara tatap muka / offline dengan menerapkan protokol kesehatan yang maksimal.  

Saran dari saya agar segera melaksanakan pembelajaran melalui offline karena efektit  

Lebih baik masih dalam sistem online, sebab untuk daerah Yogyakarta sendiri masih belum cukup aman jika 

harus pembelajaran offline yang memungkinkan bisa terkena dampak Covid-19 .  

mohon dipertimbangkan lagi jika ingin kuliah offline, alangkah lebih baik melihat kampus yang lainnya dahulu 

Lebih baik pembelajaran offline biar konsentrasi gk terbagi-bagi 
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Saran saya terhadap sistem pembelajaran semester gasal ini menggunakan sistem luring(offline), karena saya 

merasa dengan sistem luring mahasiswa akan lebih memahami materi yang disampaikan oleh dosen, dengan 

sistem luring menurut saya lebih efektif untuk kegiatan belajar mengajar. 

untuk kegiatan praktikum yang bias dilakukan secara online sebaiknya dilakukan secara online, dan jika ada 

praktikum yg tdk bias dilakukan secara online dilakukan pada saat pandemi ini sudah  agak mereda. untuk 

membelajaran kuliah biasa agar mengecek mahasiswa paham atau tidak bias dilakukan pretest dan post test secara 

lisan atau melalui web  

 




	Cover Buku -Depan Laporan Kuesioner Mahasiswa Sistem Pembelajaran th 2020 (master) copy.pdf (p.1)
	ZZZ.pdf (p.2-193)
	LAPORAN HASIL Kuesioner Mahasiswa UMY Terhadap Sistem Pembelajaran Tahun Akademik 2020 2021 (4892 responden) [pie chart & column chart] (dengan saran).pdf (p.2-192)
	Cover Buku RIP-Belakang.pdf (p.193)


